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CÁMARA DE DIPUTADOS 

MESA DIRECTIVA 

Gutiérrez Luna plantea “diálogo constructivo” con congresistas de EU y legisladores 

sudamericanos para coordinarse ante medidas de Trump.- A una semana de que 

Donald Trump asumió la presidencia de Estados Unidos, el presidente de la Cámara 

de Diputados, Sergio Gutiérrez Luna consideró que “es momento de tener 

comunicación muy estrecha” con congresistas de Estados Unidos, además de 

Centro y Sudamérica para coordinarse. “Creemos que nosotros como legisladores 

tenemos que estar activos en esta circunstancia, acompañar a la presidenta y 

tener un diálogo constructivo, tanto con Estados Unidos como con nuestros amigos 

de Centroamérica y de Sudamérica, para ir atendiendo esta circunstancia y estar 

coordinados”, aseguró. En conferencia de prensa resaltó que es “muy importante, 

entrar en contacto con parlamentarios, con legisladores de Estados Unidos”. 

[LATINUS] [MILENIO] [MVS NOTICIAS] [TALLA POLÍTICA] [MSN] [BOLETÍN] 

Acusa Morena “traición” en el tema migratorio.- Ante la negativa de los partidos 

de oposición a sumar esfuerzos con la mandataria Claudia Sheinbaum respecto al 

tema migratorio, el presidente de la Cámara de Diputados, Sergio Gutiérrez Luna, 

calificó esta postura como “una traición”. Además, aseguró que Morena 

continuará trabajando en la construcción de relaciones bilaterales con 

congresistas de Estados Unidos y próximamente establecerá comunicación con 

homólogos de Centroamérica y Sudamérica. Recordó que “la semana pasada se 

puso sobre la mesa un intento de unidad aquí, en el Congreso, para generar un 

documento de posicionamiento de todos los grupos parlamentarios en apoyo a la 

presidenta Claudia Sheinbaum, mostrando un frente común ante esta 

circunstancia que se está dando a partir de la idea del presidente Trump”. [LA 

RAZÓN /p4] [HERALDO TV] [ADN 40] 

Monreal llama a la unidad para respaldar a Claudia Sheinbaum.- El diputado 

Ricardo Monreal Ávila, líder de Morena en el Congreso y presidente de la Junta de 

Coordinación Política, hizo un enérgico llamado a la unidad de los mexicanos 

frente a los retos que enfrenta el país. Aseguró que independientemente de las 

diferencias políticas, ideológicas o religiosas, es crucial respaldar a la presidenta 

Claudia Sheinbaum. Al igual que su compañero de bancada, el diputado Sergio 

Gutiérrez Luna, hizo un llamado a la unidad para apoyar a la presidenta en estos 

tiempos complicados. Reiteró que la respuesta de Morena ha sido clara: están 

unidos y dispuestos a dar todo el apoyo necesario para proteger los intereses de 

México y de sus ciudadanos, especialmente aquellos que viven fuera del país. 

[MAYA COMUNICACIÓN] [HOY TAMAULIPAS] [ARSENAL] [TELEFÓRMULA] 
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Morena analiza reforma ante amenaza de Trump de declarar terroristas a cárteles.- 

La amenaza del expresidente de los Estados Unidos, Donald Trump, de clasificar a 

los cárteles mexicanos como organizaciones terroristas extranjeras, ha encendido 

alertas en México. Desde el Congreso, el líder de Morena y presidente de la Junta 

de Coordinación Política, Ricardo Monreal Ávila, destacó la necesidad de una 

reforma constitucional para proteger la soberanía del país. Enfatizó que una 

clasificación de este tipo tendría repercusiones económicas severas. (En fotografía: 

Sergio Gutiérrez Luna, presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados). 

[LA VERDAD] [OMNIA] [LA RAZÓN] [LÍNEA POLÍTICA] [HERALDO TV] [ADN 40] 

[INFOBAE] [MAYA COMUNICACIÓN] [INDEPENDIENTE / p6] [LA RAZÓN / pp-p3] 

De la Fuente no estará en la plenaria de Morena en la que se abordará la agenda 

del país.- La bancada de Morena llevará a cabo su reunión plenaria sin la 

presencia de Juan Ramón de la Fuente, titular de la Secretaría de Relaciones 

Exteriores (SRE), a pesar de la prioridad que se ha dado al arribo de Donald Trump 

a la Casa Blanca. Para iniciar los trabajos de la bancada de Morena, se prevé que 

Ricardo Monreal Ávila, coordinador de Morena, dé un mensaje de bienvenida y 

posteriormente lo hará Sergio Gutiérrez Luna, presidente de la Cámara de 

Diputados. [LATINUS] 

Perfila Morena agenda legislativa de este año al arrancar sesiones; T-MEC y 

relaciones con EU serán prioritarias.- El Tratado T-MEC, mejorar las relaciones 

diplomáticas con el gobierno de Donald Trump y la estrategia de seguridad serán 

parte de la agenda legislativa al arrancar el periodo de sesiones de este año en la 

Cámara de Diputados, de acuerdo con el partido Morena en el Congreso. De 

acuerdo con los líderes legislativos, el coordinador de Morena en San Lázaro y el 

presidente de la Mesa directiva de la Cámara Baja, Ricardo Monreal y Sergio 

Gutiérrez Luna, respectivamente, los titulares de las secretarias de Gobernación, 

Economía y de Seguridad estarán en el arranque de sesiones de este 2025 para 

abordar estos temas. [HERALDO] 

Monreal anuncia 73 cambios a Leyes.- El diputado Ricardo Monreal, presidente de 

la Jucopo de la Cámara de Diputados, se reunió en la plenaria de la Península de 

Yucatán, Mérida, donde presentó la agenda legislativa de Morena con 73 cambios 

a Leyes a nivel federal. En la reunión con diputados de Campeche, Yucatán y 

Quintana Roo, explicaron que temas como migración, terrorismo y comercio están 

siendo tratados e hizo énfasis en que los partidos de Morena, PT, PVEM e incluso en 

algunos asuntos MC, apoyarán a la presidenta Sheinbaum. (En fotografía: Sergio 

Gutiérrez Luna, presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados). 

[MILENIO TV]  

Sheinbaum enviará propuestas prioritarias de reformas constitucionales para 

aplicarse en 5 años: Monreal.- El próximo 5 de febrero, al conmemorarse el 108 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN3/28125_M_VERDAD_0_MORENAANALIZA_CARTELESTERRORISTAS_SG_RM.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN3/28125_M_OMNIA_0_TRASDECRETO_CARTELESTERRORISTAS_SG_RM.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN3/28125_J_RAZON_0_MONREALNO_INJERENCIA_RM_.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN3/28125_M_LINEA_0_LA4T_INJERENCIA_SG_RM.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN3/28125_M_HERALDO_0_DIÙTADOSVAN_INJERENCIA_SG_RM.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN3/28125_M_ADN_0_PREOCUPAA_CARTELESTERRORISTAS_RM_SG.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN3/28125_J_INFOBAE_0_MORENACONSIDERA_CARTELESTERRORISTAS_RM_.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN3/28125_J_MAYA_0_MONREALPROPONE_CARTELESTERRORISTAS_RM_.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN3/28125_J_INDEPENDIENTE_6_TRASDECRETODETRUMP_MORENAPLANTEALEGISLARENMATERIADENOINVASION_RM_.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN3/28125_J_RAZON_1.3_APROVECHANPOLLEROS_POLITICASDETRUMP_RM_.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN3/28125_M_LATINUS_0_DELA_AGENDALEGISLATIVA_SG_RM.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN3/28125_M_HERALDO_0_PERFILAMORENA_TMEC_SG_RM.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN3/28125_M_MILENIO_0_MONREALANUNCIA_AGENDALEGISLATIVA_RM_SG.pdf


martes, 28 de enero de 2025 
 

aniversario de la promulgación de la Constitución de México, la presidenta Claudia 

Sheinbaum presentará un paquete de iniciativas de reformas constitucionales. 

Según reveló Ricardo Monreal, líder de Morena en la Cámara de Diputados, las 

propuestas se centran en la no reelección y medidas contra el nepotismo en el 

Congreso de la Unión. (En fotografía: Sergio Gutiérrez Luna, presidente de la Mesa 

Directiva de la Cámara de Diputados). [CONTRARÉPLICA] [FINANCIERO / pp-p32] 

[INDEPENDIENTE / p7] 

Ley Infonavit se discutirá a partir del 1 de febrero, en el arranque del periodo 

ordinario: Ricardo Monreal.- El presidente de la Junta de Coordinación Política 

(Jucopo), Ricardo Monreal Ávila, del partido Morena, anunció que la Ley Infonavit 

se discutirá a partir del 1 de febrero cuando inicie el segundo periodo ordinario de 

sesiones, del primer año de la LXVI Legislatura. En conferencias de prensa y junto al 

presidente de la Mesa Directiva, Sergio Gutiérrez, Ricardo Monreal mencionó que 

en la semana que inicie el periodo estará en la disposición de discutir la reforma 

que envió la presidenta Claudia Sheinbaum sobre maíz originario, para que esté 

libre de cualquier transgénico. [SOL DE MÉXICO] 

Recrimina Moreira fast track a Infonavit.- El coordinador del PRI en la Cámara de 

Diputados, Rubén Moreira, lamentó que Morena y sus aliados pretendan aprobar 

la reforma al Infonavit en fast track, sin haber consultado a los trabajadores, quienes 

son los dueños de los recursos con los que el gobierno federal pretender construir 

vivienda social. El priista informó que hasta ahora, la Junta de Coordinación Política 

no ha sido convocada para acordar la discusión de la reforma el próximo 1 de 

febrero, como lo anunció el coordinador de Morena, Ricardo Monreal. 

Cuestionado sobre el enfrentamiento con el presidente de la Mesa Directiva, el 

morenista Sergio Gutiérrez, luego de que calificó al PAN y al PRI como traidores por 

negarse a suscribir un documento de respaldo a la presidenta Claudia Sheinbaum, 

Moreira lo acusó de “matraquero” en un intento por ver quién queda mejor ante la 

mandataria federal. [REFORMA / p11] 

Joel Ayala, líder de burócratas, fallece este lunes.- Joel Ayala Almeida, dirigente 

de la Federación de Trabajadores al Servicio del Estado (FSTSE) falleció la 

madrugada de este lunes 27 de enero en un hospital en la Ciudad de México, el 

dirigente sindical acaba de ser reelecto como líder de los trabajadores a nivel 

federal el pasado mes de diciembre. En un comunicado la FSTSE informó que el 

presidente del Comité Ejecutivo Nacional de esa central obrera falleció derivado 

de complicaciones médicas por su edad. El presidente de la Cámara de Diputados, 

Sergio Gutiérrez Luna señaló en su cuenta de X: “Acompañamos en su dolor a su 

familia y a todas las y los compañeros trabajadores al servicio del Estado” por el 

fallecimiento del presidente del Comité Ejecutivo Nacional de la FSTSE, Joel Ayala 

Almeida. [LA SILLA ROTA] 
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El Gobernador Joaquín Díaz Mena realiza la declaratoria inaugural de la reunión 

peninsular de legisladores federales de Morena.- El pasado 26 de enero, el 

gobernador de Yucatán, Joaquín Díaz Mena, sostuvo una reunión junto al diputado 

y coordinador del grupo parlamentario de Morena, Ricardo Monreal Ávila, así 

como con diputadas y diputados federales de Yucatán, Campeche y Quintana 

Roo, como parte de la agenda legislativa de Morena. (En fotografía: Sergio 

Gutiérrez Luna, presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados). 

[PUNTO DE VISTA] 

Aguascalientes, el corazón de la transformación: Arturo Ávila y su visión legislativa.- 

En un evento marcado por la intensidad política y la esperanza de un futuro más 

próspero, Aguascalientes se convirtió en el epicentro del debate legislativo 

nacional con la octava jornada de los Diálogos Legislativos, organizados por el 

Grupo Parlamentario de Morena. Arturo Ávila, diputado federal y vocero de la 

bancada, asumió el papel de anfitrión. Durante el evento, Ricardo Monreal, 

coordinador de Morena en el Senado, elogió el trabajo de Ávila. “Arturo es un 

legislador que entiende que la comunicación no es solo hablar, sino escuchar, 

coordinar y actuar en beneficio de su estado. Su papel en este proceso es 

fundamental”, señaló Monreal. (En fotografía: Sergio Gutiérrez Luna, presidente de 

la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados). [MAYA COMUNICACIÓN] [GLOBAL 

PRESS] 

Conferencia de prensa en el marco del evento “Agenda Legislativa. Compromisos 

y Propuestas”.- DIPUTADO ARTURO ÁVILA ANAYA: Gracias por su presencia en esta 

rueda de prensa de estos foros y de diálogos legislativos que el grupo parlamentario 

de Morena ha realizado ya casi en todo el país. Ahora, no podía faltar una zona 

muy importante, una zona de desarrollo, una zona de gente buena. Nos 

acompaña, por supuesto, nuestro amigo y compañero presidente de la Mesa 

Directiva de la Cámara de Diputados, el diputado Sergio Gutiérrez Luna. Y, por 

supuesto, mi amigo, a quien yo le tengo mucho aprecio, mucho respeto, que es un 

maestro, y que en una gran parte del motivo del que yo forme parte de este gran 

movimiento se llama Ricardo Monreal. [TALLA POLÍTICA] 

Escuela Judicial Electoral va por Cuarta Generación.- Tras capacitar gratuitamente 

a 605 mil 997 personas, la Escuela Judicial Electoral (EJE), del Tribunal Electoral del 

Poder Judicial de la Federación (TEPJF), abre sus puertas a la Cuarta Generación 

del Doctorado en Derecho Electoral, informó el magistrado de la Sala Superior 

Felipe de la Mata Pizaña. En conferencia virtual, el presidente de la Mesa de 

Directiva de la Cámara de Diputados, Sergio Gutiérrez Luna, expresó su 

reconocimiento al magistrado Felipe de la Mata por el empeño, talento y tiempo 

que ha dedicado a la EJE, factores que desde su visión se materializan para quienes 

que se han preparado en la institución que calificó como de “altísima calidad”. [LA 

LISTA] [HERALDO / p9] 
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Pide MC a CIDH activar protección a migrantes.- La diputada federal de 

Movimiento Ciudadano (MC) Laura Ballesteros Mancilla presentó ayer, ante la 

Comisión Interamericana de Derechos Humanos (CIDH), una petición para activar 

mecanismos de protección para migrantes en ambos lados de la frontera. Señaló 

que, ante la grave crisis humanitaria y de derechos humanos que se ha generado 

tras la llegada del presidente Donald Trump y sus políticas migratorias, buscarán 

proteger a los connacionales. [LA RAZÓN / p5] 

JUNTA DE COORDINACIÓN POLÍTICA (JUCOPO) 

Morena delinea agenda legislativa para periodo febrero-abril 2025.- La bancada 

de Morena en la Cámara de Diputados recibirá a una pasarela de integrantes del 

gabinete en su plenaria, el viernes, quienes expondrán las prioridades legislativas 

de la presidenta Claudia Sheinbaum. Los diputados de Morena arrancarán ese 

mismo día trabajos, con la aprobación de reformas en materia de Infonavit. El 

coordinador de los diputados federales de Morena, Ricardo Monreal, dio a 

conocer en conferencia de prensa los trabajos preparativos de su agenda 

legislativa. A la plenaria acudirán la secretaria de Gobernación, Rosa Icela 

Rodríguez; de Economía Marcelo Ebrard, el de Seguridad y protección Ciudadana, 

Omar García Harfuch; la de Bienestar Ariadna Montiel y la consejera Jurídica de la 

Presidencia, Ernestina Godoy. [EXPANSIÓN] [ENFOQUE] 

Anticipan diputados intenso periodo de sesiones; prevén llamar a extraordinario.- 

Con un paquete inicial de al menos 73 reformas legales, más las iniciativas que 

envíe la presidenta Claudia Sheinbaum, la Cámara de Diputados anticipó un 

periodo de sesiones ordinarias “muy intenso”, e incluso en Morena se prevé la 

necesidad de convocar a sesiones extraordinarias a partir de mayo. El segundo 

periodo de la 66 Legislatura iniciará el sábado y, después de la sesión de instalación 

del Congreso, la Cámara citará al pleno de inmediato a la primera sesión para 

votar la reforma al Infonavit. El coordinador de Morena, Ricardo Monreal, confirmó 

que después del 5 de febrero se aprobará la reforma a la Constitución que prohíbe 

el maíz transgénico en México. [JORNADA / p10] [REFORMA / p11] [JORNADA] 

Ley Infonavit, el sábado.- En el primer día de sesiones del próximo periodo ordinario, 

el sábado 1 de febrero, después de la ceremonia de instalación en San Lázaro, los 

diputados federales se quedarán a aprobar la reforma a la ley del Infonavit, así lo 

informó el coordinador de la bancada de Morena, Ricardo Monreal. [EXCÉLSIOR / 

p2] [TELEFÓRMULA] [ENFOQUE] 

PAN protesta contra reforma al Infonavit; “es falso que los ahorros de los 

trabajadores estén en riesgo”, insiste Monreal.- La dirigencia y legisladores del PAN 

se manifestaron este lunes a las afueras del edificio sede del Infonavit en contra de 

la reforma que “va a disponer de los ahorros de 70 millones de personas”. José Elías 
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Lixa, coordinador del PAN en la Cámara de Diputados dijo que “la gente sabía que 

venía una reforma gravísima, pero esta es la semana para decirles que le queda lo 

peor de las intenciones a esta reforma”. Por su parte, el coordinador de Morena, 

Ricardo Monreal Ávila rechazó los señalamientos de los panistas porque “están mal, 

eso no es cierto, es falso. No hay nada que pretenda hacerse de esa manera y en 

la ley que estamos aprobando hay los mecanismos suficientes para proteger el 

ahorro de los trabajadores”. [LATINUS] [CRÓNICA / p8] [REFORMA / p11] [MVS 

NOTICIAS]  

Jornada laboral de 40 horas: Ricardo Monreal asegura que sí se va a cumplir.- 

Ricardo Monreal, presidente de la Junta de Coordinación Política (Jucopo) en la 

Cámara de Diputados, aseguró que la reforma que busca una jornada laboral de 

40 horas sí se va a cumplir en la presente legislatura. En conferencia de prensa con 

la bancada de Morena -la cual también preside-, Ricardo Monreal aseguró que la 

jornada laboral de 40 horas es un tema que sí se encuentra dentro de la agenda 

de proyectos. [SDP NOTICIAS] [INFOBAE] 

Preparan nueva ley de obras y cambios en transparencia.- El presidente de la Junta 

de Coordinación Política de la Cámara de Diputados, Ricardo Monreal, adelantó 

que el próximo 5 de febrero, en el marco del aniversario de la promulgación de la 

Constitución, la presidenta Claudia Sheinbaum presentará un paquete de reformas 

en materia de no reelección y combate al nepotismo. En conferencia de prensa, 

el también coordinador de Morena en San Lázaro dio a conocer que la mandataria 

mexicana enviará otro paquete de iniciativas sobre energéticos, transparencia y 

una nueva ley de obra pública, las cuales, aseguró que serán prioritarias para su 

bancada durante el próximo periodo de sesiones. [ECONOMISTA / p41] [MVS 

NOTICIAS] [CRÓNICA] [POLÍTICO MX] [INFOBAE] 

Debate interno en Morena sobre plurinominales, dividirá más a la 4T, dice Ricardo 

Monreal.- Al interior de Morena se discute una posible reducción o eliminación de 

los legisladores plurinominales, quienes actualmente representan 200 escaños en la 

Cámara de Diputados y 64 en el Senado. “Quizá sea el tema que más nos divida 

como movimiento”, admitió Ricardo Monreal, quien destacó que, pese a las 

tensiones internas, Morena respaldará las decisiones de la presidenta. En 

conferencia de prensa, el coordinador de los diputados de Morena señaló otro 

punto que genera debate es la propuesta de eliminar los órganos electorales 

locales y tribunales estatales, transfiriendo sus funciones al TEPJF y al INE. 

[CONTRARÉPLICA] 

Legisladores son nominados a los ‘Premios Líderes’.- El 10 de febrero se entregarán 

los ‘Premios Lideres’ por parte de la revista Líderes mexicanos, que entre otras cosas 

entregarán el premio a la política del año, que se le entregará a la presidenta 

Claudia Sheinbaum. En la categoría de Representación Ciudadana, El legislador 
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del año, están José Elías Lixa del PAN; Noemí Berenice Luna del PAN; Ignacio Mier 

de Morena; Ricardo Monreal de Morena; Rubén Moreira del PRI; Ana Karina Rojo 

del PT y Julieta Ramírez de Morena. [TELEFÓRMULA] 

Morena buscará comunicación con parlamentarios de EU.- Ricardo Monreal 

confirmó que Morena buscará a legisladores de Estados Unidos para contrarrestar 

las acciones del gobierno de Donald Trump como migración, aranceles y 

seguridad. La medida, afirmó Monreal, se analizará una vez que se reanuden las 

sesiones en el Congreso de la Unión el 1 de febrero. [HERALDO TV] 

Preocupa a Monreal declaratoria de grupos criminales.- Frente a la declaratoria y 

orden ejecutiva de Estados unidos de declarar a las organizaciones de narcotráfico 

como organizaciones terroristas, Ricardo Monreal tomó el micrófono y afirmó que 

estaba muy preocupado por la soberanía nacional, ya que la orden ejecutiva 

tendría implicaciones que podrían afectar las finanzas del país. [ADN 40] 

Resolución de TEPJF, correcta para elección de candidatos al PJ: Monreal.- El 

coordinador de la bancada de Morena en San Lázaro, Ricardo Monreal, calificó 

como correcta la resolución del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la 

Federación (TEPJF), para que el Senado cumpla con el proceso para la definición 

de candidatos a la elección del Poder Judicial. “Si se aprobó así, quiere decir que 

el Senado de la República traerá todo el proceso de elección y designación de 

trabajo que iba a desarrollar el Comité de Evaluación del Poder Judicial”, señaló. 

El diputado indicó que ahora le corresponde al Senado terminar con el proceso 

que el Comité de Evaluación del Poder Judicial tenía encomendado realizar. 

[QUADRATÍN] [24HORAS] [HERALDO RADIO] [HERALDO TV] [88.9 NOTICIAS] 

Mesa de debate: Presidencia de Donald Trump / Rubén Moreira (Coordinador de 

Diputados-PRI) / Emilio Álvarez (Frente Cívico Nacional) / Israel Zamora (Exsenador 

de Morena).- “A mí me preocupa un post de Karoline Leavitt, que es la secretaria 

de prensa de los Estados Unidos, este mensaje es de hace dos días, pero en español 

dice, ‘gracias al presidente Trump, ayer México aceptó un récord de cuatro vuelos 

de deportaciones en un día y luego, esto se suma a las devoluciones sin 

restricciones en la frontera terrestre’ que me preocupa, que en su mensaje para 

Davos, Donald Trump dijo que aquí no había problema, que ya estamos 

arreglados”, sostuvo Rubén Moreira. [RADIO FÓRMULA] 

Moreira advierte un fraude a la Constitución en la elección judicial.- El coordinador 

del PRI en la Cámara de Diputados, Rubén Moreira, advirtió que en la elección de 

jueces se prepara un gran fraude a la Constitución y un mayúsculo engaño a los 

mexicanos. Así lo afirmó diciendo que en el acuerdo del INE para la elección del 

próximo 1 de junio, prevé que los electores voten solo por algunos juzgadores y abre 
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la posibilidad de que algunos candidatos sean ubicados en determinados distritos 

donde Morena tiene mayor fortaleza. [MILENIO TV] [UNIVERSAL] [W RADIO] 

Con Morena la gente se siente más insegura, datos del Inegi son contundentes: 

Rubén Moreira.- Con Morena la gente se siente más insegura, prueba de ello son 

los resultados de la Encuesta Nacional de Seguridad Urbana (ENSU) que realiza el 

INEGI y que, en días recientes, reportó que 6 de cada 10 habitantes de 91 ciudades 

tienen esa percepción, afirmó el diputado federal Rubén Moreira Valdez. El 

legislador del PRI señaló que este informe toma en cuenta los tres primeros meses 

del nuevo gobierno de Morena, en el que se observan como los estados con más 

violencia a Tabasco y Sinaloa. Recalcó que hay un común denominador en el 

aumento de inseguridad en las ciudades de Villahermosa, Culiacán y Uruapan, que 

todas son de Morena. [HOJA DE RUTA] 

REFORMA JUDICIAL 

La Presidenta celebra que continúe la elección judicial.- La presidenta Claudia 

Sheinbaum Pardo celebró que el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la 

Federación (TEPJF) evite que la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) 

continúe con las estrategias para “poner en duda” la elección judicial que se 

celebrará el 1º de junio. En la mañanera de ayer, la mandataria recibió la pregunta 

sobre su opinión a la posición de la magistrada presidenta del tribunal electoral, 

Mónica Soto, quien planteó que dada la negativa del Comité de Evaluación del 

Poder Judicial de la Federación de reanudar el proceso de selección de 

candidaturas, se le retire la facultad de designarlas y que de ello se encargue la 

mesa directiva del Senado, que lo haría por insaculación, lo que horas más tarde 

aprobó la sala superior del tribunal. [JORNADA/p7] 

Senado elegirá por tómbola a candidatos.- El TEPJF dio atribuciones a la Cámara 

Alta para designar a los aspirantes a ministros, jueces y magistrados El presidente de 

la Mesa Directiva del Senado, Gerardo Fernández Noroña, anunció que el próximo 

jueves a las 11:00 horas se realizará el sorteo para seleccionar a los candidatos del 

Poder Judicial a la elección de jueces y magistrados. [JORNADA/p7; REFORMA/pp-

p4; UNIVERSAL/p8; MILENIO/pp-p8; SOL DE MÉXICO/p8; PRENSA/p17] 

...Insaculación será pública y transparente el viernes: Senado.- Este viernes a las 11 

de la mañana, la Mesa Directiva del Senado realizará la insaculación de los 

aspirantes a personas juzgadoras que no fueron auscultados por el Comité de 

Evaluación del Poder Judicial, que suspendió el proceso con el argumento de 

acatar una resolución judicial. Gerardo Fernández Noroña, presidente de la 

Cámara Alta, informó que este ejercicio se llevará a cabo de manera pública en 

el Salón de Plenos. [UNIVERSAL/p8] 
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Prevé PAN impugnar insaculación.- Luego de que la Mesa Directiva del Senado dio 

trámite a la resolución del Tribunal Electoral que faculta a la Cámara alta a 

insacular a los candidatos a juzgadores propuestos por el Poder Judicial la bancada 

del PAN anunció que impugnará el proceso. "Como consecuencia de la decisión 

del Senado, el grupo parlamentario interpondrá incidentes de incumplimiento de 

las suspensiones y valorará la interposición de nuevos juicios de amparo para 

combatir la clara invasión competencial que pretende materializarse desde el 

Poder Legislativo", indicó en un comunicado. [REFORMA/p4] 

Renuncia el comité de evaluación.- Los cinco integrantes del Comité de Evaluación 

del Poder Judicial renunciaron “con carácter de irrevocable” al argumentar la 

imposibilidad jurídica de continuar con el proceso para seleccionar los candidatos 

a ministros, magistrados y jueces que participarán en la elección judicial. 

[JORNADA/p7; REFORMA/p4; HERALDO DE MÉXICO/pp-p8] 

Toca a la Corte y no al TEPJF resolver sobre el comité de evaluación, señalan 

magistrados.- Magistrados manifestaron su inconformidad por la determinación del 

Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) de que el Senado 

sustituya al comité de evaluación del Poder Judicial. Durante la llamada 

conferencia matutina de los jueces, señalaron que la competencia para resolver el 

conflicto entre jueces y la autoridad electoral corresponde a la Suprema Corte de 

Justicia de la Nación (SCJN). [JORNADA/p8] 

INE centrará en jóvenes campaña de promoción del voto para el 1º de junio.- En su 

programa de promoción del voto para la elección de integrantes del Poder 

Judicial, el Instituto Nacional Electoral (INE) decidió dirigir sus acciones a la 

población adulta, aunque dará prioridad a los jóvenes entre 18 y 29 años, quienes 

presentan los menores niveles de participación en las urnas en el país. Para 

establecer esta meta, se partió del hecho de que los ejercicios inéditos de 

democracia directa llevados a cabo en México, tuvieron bajas tasas de 

participación ciudadana. A la revocación de mandato de 2022 asistió 17.78 por 

ciento de la Lista Nacional de Electores, lo que significó poco más de 10 por ciento 

respecto a la Consulta Popular de 2021. [JORNADA/p8; REFORMA/p5] 

"Tribunal se asume por encima de la Suprema Corte".- Integrantes del Comité de 

Jueces y Magistrados del Colectivo Artículo 41 señalaron que el Tribunal Electoral 

del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) se asume por encima y fuera de la 

competencia de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN). Esto, luego de 

que el tribunal instruyó al Senado realizar la insaculación pública de los aspirantes 

para los cargos de jueces, magistrados y ministros que se registraron ante el Comité 

de Evaluación del Poder Judicial de la Federación. [UNIVERSAL/p8] 
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COMISIONES 

Diputados aprueban reforma a la reproducción asistida.- La Comisión de Salud de 

la Cámara de Diputados aprobó anoche cambios a la Ley General de Salud, para 

regular la reproducción asistida y control sanitario, que incluye un registro nacional 

para frenar la operación de clínicas clandestinas. Con las modificaciones a la 

legislación, se prohibirá además la clonación reproductiva de seres humanos e 

incluso “la producción de híbridos o quimeras”. La reforma no incluyó la regulación 

de la maternidad subrogada, debido a que no existe consenso al respecto y se 

dejó el tema para un debate futuro. [JORNADA/p13] 

Las y los legisladores están comprometidos con la construcción de un Estado más 

justo y democrático: Rivera Vivanco.- La presidenta de la Primera Comisión de la 

Permanente (Gobernación, Puntos Constitucionales y Justicia), diputada Claudia 

Rivera Vivanco (Morena), afirmó que las y los legisladores están comprometidos con 

la construcción de un Estado más justo y democrático, por lo que abordarán con 

responsabilidad y darán cuenta de temas cruciales para la sociedad, como la 

gobernabilidad, los derechos humanos, la legalidad y la justicia. Al declarar 

instalada la Comisión, la diputada destacó que la confianza en las instituciones es 

fundamental y se debe trabajar incansablemente para “fortalecer nuestro deber; 

siempre debemos actuar con honestidad, transparencia y patriotismo”. [TALLA 

POLÍTICA] 

DIPUTADOS 

Cámara de Diputados anticipa "intenso" periodo ordinario.- La Cámara de 

Diputados anticipó un periodo de sesiones ordinarias “muy intenso”, por el 

comienzo de los trabajos legislativos, el paquete de al menos 73 reformas legales y 

las iniciativas que envíe la presidenta Claudia Sheinbaum. El vicecoordinador de 

Morena en la Cámara de Diputados, Alfonso Ramírez Cuéllar mencionó que 

precisamente ante el cúmulo de reformas que deben resolverse, se negociará 

convocar a un periodo de sesiones extraordinarias. [GAMAVISIÓN] 

Frente al gobierno de los super ricos, Morena debe seguir construyendo 

comunidad: Héctor Díaz-Polanco.- El presidente de Morena en la capital del país 

hizo un llamado a la militancia a fortalecer su partido para ayudar a la presidenta 

Claudia Sheinbaum y hacer frente al gobierno de los super ricos, como llamó a la 

nueva administración de Donald Trump. Bajo la consigna de que es posible ganar 

la alcaldía en 2027, y en un gesto de unidad, a este evento se dieron cita la 

coordinadora de Morena en el Congreso de la CDMX, Xóchitl Bravo, la senadora 

Laura Itzel Castillo, los diputados federales Maricela Silva y Carlos Castillo, así como 

el diputado local Paulo Emilio García y la excandidata para dirigir la alcaldía Hanna 

de la Madrid. [HOJA DE RUTA] 
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Cuauhtémoc Blanco, se perfila para ser el primer exgobernador de Morena en pisar 

la cárcel: EmeEquis.-  Cuauhtémoc Blanco es un personaje atípico en la política. 

Pasó del futbol a gobernar Morelos sin preparación ni experiencia, postulado por el 

extinto PES pero con el respaldo de Morena. Ahora, lejos del poder estatal, enfrenta 

un escenario que ningún exgobernador oficialista ha vivido: la posibilidad de 

terminar tras las rejas, según reporta Juan Ortiz (@Juan_OrtizMX) en su investigación 

de para EmeEquis. [EL INDEPENDIENTE; PULSO INFORMATIVO] 

Encabezará Ochoa foro encaminado a mejorar finanzas municipales.- 

Cuauhtémoc Ochoa Fernández, senador de Morena, informó que este martes 

encabezará un foro para fortalecer la transformación desde el ámbito local, en el 

cual estarán presentes diputados federales, senadores e integrantes de la 

Secretaría de Hacienda y Crédito Público. Mediante dicha actividad se pretende 

fortalecer las finanzas de las entidades y los municipios para generar una ruta de 

mayor bienestar. [SÍNTESIS] 

Laura Márquez exige reglas claras para “La Escuela es Nuestra”.- En los últimos días, 

la diputada del PAN, Laura Cristina Márquez Alcalá, presentó un punto de acuerdo 

ante la Comisión Permanente del Congreso para pedirle a la Secretaría de 

Educación Pública (SEP) que se publiquen de manera urgente las reglas de 

operación del programa “La Escuela es Nuestra” (LEEN) para el ejercicio fiscal 2025. 

La propuesta busca asegurar que las escuelas que reciban recursos de este 

programa cuenten con lineamientos claros, especialmente en los componentes de 

alimentación y horario extendido, los cuales deberían ser obligatorios para todas 

las instituciones beneficiadas. [MAYA COMUNICACIÓN] 

Propuesta para aclarar el caos tras la extinción de la Financiera Nacional de 

Desarrollo.- En medio de la incertidumbre que ha provocado la extinción de la 

Financiera Nacional de Desarrollo Agropecuario, Rural, Forestal y Pesquero (FND), 

miles de productores mexicanos se encuentran atrapados en un laberinto 

burocrático y financiero que amenaza su estabilidad. Esta situación ha motivado al 

diputado del PAN, Paulo Gonzalo Martínez López, a tomar cartas en el asunto y 

presentar un punto de acuerdo ante la Comisión Permanente del Congreso para 

buscar soluciones inmediatas y transparentes para los afectados. [MAYA 

COMUNICACIÓN] 

Condena Acción Nacional “carpeta de la impunidad” hacia Francisco Garduño 

por incendio en albergue de Ciudad Juárez.- Para el diputado federal del PAN, 

Ernesto Sánchez Rodríguez, es claro el propósito de extinguir la autonomía del Poder 

Judicial, se trata de ofrecerle impunidad a los funcionarios con errores mortales, 

indagatorias abiertas y que son cercanos a López Obrador. Luego de que Francisco 

Garduño alcanzara una suspensión provisional del proceso penal en su contra por 

el fallecimiento de 40 migrantes en un albergue incendiado del Instituto Nacional 
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de Migración, el PAN exigió conocer los criterios jurídicos. “Y el Gobierno de Morena 

en silencio completo como si estuviese en complicidad con la impunidad a este 

tipo de servidores públicos que no tienen vergüenza”. [HOJA DE RUTA] 

Panistas protestan contra reforma.- Legisladores y simpatizantes del Partido Acción 

Nacional (PAN), junto con empresarios, marcharon este lunes en al menos 14 

estados del país para protestar contra la reforma a Ley del Instituto del Fondo para 

la Vivienda de los Trabajadores (Infonavit), que se discutirá próximo 1 de febrero en 

el Pleno de la Cámara de Diputados. Esta iniciativa de reforma de la presidenta 

Claudia Sheinbaum, aprobada en el Senado el 14 de diciembre de 2024 y remitida 

a la Cámara baja, busca entre otras cosas crear una empresa filial para construir y 

rentar casas de interés social, usando los ahorros de 77 millones de 

derechohabientes del Infonavit, cuya cifra asciende a más de 2.4 billones de pesos. 

[JORNADA/p4; SOL DE MÉXICO/p5; PLANO INFORMATIVO; INFOBAE] 

PAN Querétaro se suma a protesta contra reforma federal al Infonavit.- 

Acompañado de legisladores federales y locales, el presidente del comité Directivo 

Estatal del Partido Acción Nacional en Querétaro, Martín Arango García, ofreció 

una rueda de prensa en las instalaciones estatales del Instituto Nacional del Fondo 

de Vivienda para los Trabajadores (Infonavit), para externar su postura en contra 

de la reforma federal que se discutirá en la cámara de diputados. El dirigente 

estatal aseguró que este dictamen “tomaría” de manera ilegal los recursos de los 

trabajadores en el ahorro para vivienda; además de acusar corrupción en esta 

propuesta, modificando la estructura y las facultades de este instituto. [PLAZA DE 

ARMAS] 

Piden que autoridades de protección civil actúen con enfoque intercultural en 

zonas de desastre con población indígena.- El diputado Gerardo Olivares Mejía (PT) 

propuso reformar la Ley General de Protección Civil, a fin de que las autoridades 

de protección civil actúen con un enfoque intercultural en las zonas de desastre, 

de riesgo y de riesgo grave que tengan población indígena y afromexicana, de tal 

forma que consideren y respeten sus formas de organización, culturas y lenguas. Los 

cambios a los artículos 5 y 13 de la ley también establecen que en las regiones con 

población indígena, la información que difundan los medios de comunicación 

masiva, electrónicos y escritos sea con un enfoque intercultural, en las lenguas 

maternas correspondientes y de forma culturalmente adecuada. [PROYECTOS; AL 

MOMENTO; ENTERATEVER] 

México rechaza condiciones unilaterales de EU: Nora Escamilla.- Desde la Cámara 

de Diputados, la diputada Nora Escamilla, secretaria de la Comisión de Asuntos 

Migratorios, expresó su rechazo a la reinstalación del programa «Quédate en 

México», implementado recientemente por la administración estadounidense. La 

legisladora enfatizó que México no es, ni será, un tercer país seguro, y que cualquier 
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acuerdo en materia migratoria debe realizarse bajo condiciones de respeto mutuo 

y sin subordinación. Escamilla reiteró que el gobierno mexicano está comprometido 

con la protección de los derechos humanos de los migrantes, priorizando un 

enfoque humanitario en su atención. «Vamos a trabajar en coordinación, pero sin 

aceptar condiciones unilaterales que atenten contra nuestra soberanía y que 

impliquen la violación de los derechos de los migrantes», afirmó. [CURUL] 

El Congreso de la Unión perfila garantizar derechos en su agenda legislativa: Mejía 

Berdeja.- Desde el Congreso de la Unión se perfila darle continuidad al Segundo 

Piso de la Cuarta Transformación, a través de la construcción de decenas de leyes 

y reformas reglamentarias para garantizar un beneficio directo al pueblo de 

México, así lo afirmó el diputado federal Ricardo Mejía Berdeja. “Durante el sexenio 

anterior y, particularmente con la administración de la presidenta Claudia 

Sheinbaum Pardo, el Congreso de la Unión ha hecho diversas modificaciones al 

marco legal a fin de garantizar los derechos humanos de la población mexicana y, 

hoy no será la excepción; estamos trabajando de manera coordinada para 

garantizar los derechos de todas las personas en México en la agenda legislativa”, 

expuso. [RADIO TELE] 

«¡No a la reforma del Infonavit!», Morena busca apropiarse de los recursos de las 

subcuentas de vivienda: Xitlalic Ceja García.- La vicecoordinadora de la bancada 

priista en San Lázaro sostuvo que es de suma importancia que las y los mexicanos 

sepan que la 4T ahora busca aprobar una reforma para embolsarse 2.4 billones de 

pesos de las subcuentas de vivienda del Infonavit. Advirtió que de concretarse y 

aprobarse la iniciativa se desmantelará a una de las instituciones del Estado 

mexicano que ha facilitado el acceso a la vivienda digna a millones de 

trabajadores a lo largo de su historia. [LÍNEA POLÍTICA] 

Proponen reforma para que servicio social cuente como experiencia laboral; en 

esto consiste.- La diputada federal del PRI, Marcela Guerra Castillo, presentó a la 

Cámara de Diputados una iniciativa que reforma el artículo 15 de la Ley General 

de Educación Superior, en materia de reconocimiento del servicio social como 

experiencia laboral, al reconocer que carecer de la práctica profesional es el 

principal obstáculo para la inserción laboral de un recién egresado. En su 

exposición de motivos, la integrante del Grupo Parlamentario del PRI argumentó 

que el proyecto de ley pretende respaldar a los estudiantes que concluyen su 

carrera universitaria. Subrayó que la validez del servicio social por parte de las 

autoridades educativas e instituciones de educación superior será a través de la 

expedición de un comprobante de acreditación, el cual no podrá ser rechazado 

por ningún empleador. [EL INFORMADOR; EL PORVENIR] 

Diputado del PRI Mario Calzada reafirma compromiso con familias queretanas.- 

Previo al inicio del próximo periodo de sesiones en la Cámara de Diputados, el 
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legislador federal por Querétaro, Mario Calzada Mercado, refrendó su compromiso 

de trabajar en temas prioritarios como agua, campo, deporte y por supuesto, la 

atención a migrantes. Destacó que su prioridad será continuar impulsando desde 

el Congreso leyes que beneficien directamente al país y contribuyan a resolver los 

principales problemas que enfrentan los ciudadanos en su día a día. [HOJA DE 

RUTA] 

Proponen otorgar incentivos fiscales a las empresas que contraten jóvenes de 16 a 

29 años.- El diputado del PRI, Arturo Yáñez Cuéllar, promueve una iniciativa para 

otorgar incentivos fiscales a las empresas que contraten a jóvenes de entre 16 y 29 

años, con la finalidad de generar diversos beneficios que van desde el impulso de 

la economía hasta la integración social de un sector de la población que enfrenta 

serias dificultades para acceder al mercado laboral. Señala que se otorgará un 

estímulo fiscal a los contribuyentes, personas físicas o morales del Impuesto Sobre la 

Renta (ISR) que contraten a personas de 16 a 29 años sin registro previo de 

aseguramiento en el Instituto Mexicano de Seguro Social o sin previa prestación de 

servicios laborales. [PROYECTOS; CONTRA RÉPLICA] 

Diputado de MC pide medidas urgentes contra la depresión y el suicidio.- En días 

recientes, el diputado de Movimiento Ciudadano (MC), Pablo Vázquez Ahued, 

presentó un punto de acuerdo ante la Comisión Permanente del Congreso, donde 

solicitó a la Secretaría de Salud que tome acciones más contundentes para 

enfrentar los problemas de salud mental en México, especialmente la depresión y 

la prevención del suicidio. En su propuesta, el legislador también pidió que se 

informara sobre los recursos y las estrategias que se están destinando a este sector 

tan urgente, y que se coordinen esfuerzos con otras instituciones de salud pública y 

educativas en todo el país. [MAYA COMUNICIACIÓN] 

El 1 de febrero diputados iniciarán discusión la reforma laboral para la jornada de 

40 horas.- El 1 de febrero marcará el inicio del nuevo periodo ordinario de sesiones 

en el Congreso de la Unión, momento en el cual los Diputados podrían poner a 

debate esta iniciativa de reforma. La propuesta busca reducir la jornada laboral de 

48 a 40 horas semanales, sumando un día extra de descanso para los trabajadores. 

La jornada laboral de 40 horas semanales podría convertirse en una realidad en 

México durante este 2025. Tras un largo periodo de espera, ya se tiene una fecha 

tentativa para que los Diputados discutan esta propuesta de reforma en el 

Congreso de la Unión. [AL MOMENTO] 

Toman forma las prioridades legislativas de 2025: jornada laboral y permisos por luto 

encabezan la lista.- Hasta principios de 2025, la iniciativa por la jornada laboral de 

40 horas se mantiene como un tema pendiente de discusión y análisis en el 

Congreso de la Unión. Debido a la diversidad de opiniones entre los sectores 

empresariales y de trabajadores, el proyecto aún no llega a un consenso sobre su 
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implementación. No obstante, desde las comisiones de Trabajo y Previsión Social 

del Senado y de la Cámara de Diputados ya se vislumbra como uno de los temas 

prioritarios, junto con el establecimiento de un salario mínimo en establecimientos 

de servicio, permisos por luto y el fortalecimiento de la democracia sindical. 

[INFOBAE] 

Retira ministro proyecto para invalidar ley de comunicación social de 2018.- De 

último momento, el ministro Juan Luis González Alcántara Carrancá retiró ayer su 

proyecto de declaratoria de inconstitucional de la Ley General de Comunicación 

Social, promulgada en mayo de 2018, que proponía invalidar la norma a partir del 

30 de abril de este año. La Ley General de Comunicación Social fue creada para 

regular la propaganda gubernamental y establecer normas para el ejercicio del 

gasto en comunicación social por parte de los entes públicos. De acuerdo con el 

Congreso de la Unión, su objetivo es garantizar que la difusión de información oficial 

se realice bajo los principios de eficiencia, eficacia, economía, transparencia y 

honradez, tal como establece el artículo 134 de la Constitución. [JORNADA/p9] 

Llama Semarnat a ordenar las concesiones de agua.- Para proteger y apoyar la 

gestión del agua, Alicia Bárcena, la titular de la Semarnat, aseguró ayer que se 

deben crear marcos jurídicos adecuados para ordenar más de 583 mil concesiones 

otorgadas a nivel nacional, sanear las cuencas contaminadas y desarrollar la 

tecnificación de los distritos de riego, entre otras acciones. “Todo esto está 

orientado a una visión de país, a una visión transformadora en la que el agua deje 

de ser vista como mercancía y que podamos superar esa visión neoliberal del 

manejo de nuestros recursos naturales para pasar a una visión más humanista y 

participativa”, reiteró ante representantes del Poder Legislativo, académicos, 

empresarios, usuarios agrícolas, organizaciones sociales, prestadores de servicios de 

agua y ciudadanos. [JORNADA/p11] 

Urge marco normativo.- Es prioritario crear un marco normativo que permita 

avanzar en la revisión de transmisiones, cambios de uso, cuotas de garantía y tener 

mayores elementos para combatir el uso ilegal de los recursos hídricos, informó este 

lunes el director general de la Conagua, Efraín Morales López. “Lo que nosotros 

estamos buscando con estos foros es llegar con el mayor número de consensos 

posibles en cuanto a las reformas que vamos a presentar al Congreso. [HERALDO 

DE MÉXICO/p10] 

Acusan fraude de líder sindical con despachos.- La presidenta Claudia Sheinbaum 

Pardo dio a conocer que se siguen presentando denuncias penales en la Fiscalía 

General de la República (FGR) por el monumental fraude detectado en el Instituto 

del Fondo Nacional de Vivienda para los Trabajadores (Infonavit) y en algunos 

casos hay nombres de presuntos responsables y en otros son contra quienes resulten 

responsables. En el marco de la discusión en la Cámara de Diputados de la reforma 
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a la Ley del Infonavit, que será aprobada el 1 de febrero, presentó correos 

electrónicos e incluso una nota escrita a mano, en los que el representante sindical, 

a quien identificó como Rafael "N", solicitaba que se agilizarán los pagos a este 

despacho. [OVACIONES/p19] 

Conade no los desampara.- A más de 100 de días en su gestión al frente de la 

Conade, Rommel Pacheco está cumpliendo el objetivo de apoyar y escuchar a los 

deportistas, y que aspiren a mejores resultados en este ciclo rumbo a Los Ángeles 

2028, un ejemplo claro es que la mayoría de los atletas que compitieron en París 

2024 tuvieron un ajuste favorable en sus becas ordinarias. “Todo cambio tiene que 

pasar por la Junta de Gobierno, por la Secretaría de Educación Pública, por 

Hacienda, por varias instancias que validen las reglas de operación que se están 

proponiendo, así que una vez que se validen es cuando el recurso estará 

autorizado por la Cámara de Diputados y ya lo podemos aplicar”. [MILENIO/p28-

p29] 

AUDITORÍA SUPERIOR DE LA FEDERACIÓN (ASF) 

IMSS puso en riesgo vida de pacientes por desvíos: ASF.- La Auditoria Superior de la 

Federación (ASF) detectó presuntas irregularidades en el Instituto Mexicano del 

Seguro Social (IMSS) por mil 184 millones de pesos, que deberían haberse destinado 

a los servicios médicos integrales de estudios de laboratorio clínico y de anestesia 

en 2023, pero que se utilizaron para pagar deudas de otros años y costear otros 

programas, “sin que exista evidencia documental” que lo avale. [UNIVERSAL/p4] 

INFORMACIÓN GENERAL 

CRISIS HÍDRICA 

Crisis del agua en Yucatán: Por esta razón la Península enfrenta problemas con el 

líquido.- El uso indiscriminado del agua en la Península de Yucatán en manos de 

diversas concesionarias, ha provocado que actualmente se registre una crisis del 

líquido, poniendo en peligro su futuro y dejando una riesgosa situación en la región. 

La Contraloría Autónoma del Agua alertó sobre la creciente escasez 

y contaminación del agua en la región, mientras siguen otorgándose concesiones, 

por lo cual, Cuauhtémoc Jacobo Femat, integrante del colectivo, subrayó la 

urgencia de declarar la zona como “veda”, es decir, prohibir nuevos permisos para 

el uso de agua en la región. [POR ESTO!] 

GOBIERNO 

En seis días, México recibió a más de 4,000 migrantes desde EU.- La presidenta de 

México, Claudia Sheinbaum, aseguró que su gobierno mantiene un diálogo 

constante y mecanismos de coordinación con Estados Unidos para atender a los 
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mexicanos repatriados y garantizar sus derechos humanos; además que, entre del 

20 al 26 de enero, en el país se han recibido 4,094 personas en calidad migrante, 

principalmente mexicanos. Además, la mandataria mexicana aceptó que en la 

República han llegado aviones, desde Estados Unidos, con personas migrantes. 

[ECONOMISTA /p39] 

México participará en reunión urgente de la Celac sobre migración: Sheinbaum.- 

La Presidenta de México, Claudia Sheinbaum Pardo, externó su beneplácito de que 

los gobiernos de Colombia y el de Estados Unidos hayan llegado a un acuerdo, ya 

que sostuvo, "no es bueno ni las tarifas (arancelarias), ni otros mecanismos". En 

relación a la reunión urgente convocada por la presidenta pro tempore de la 

Comunidad de Estados Latinoamericanos y Caribeños (Celac), Xiomara Castro, 

mandataria de Honduras, la presidenta Sheinbaum Pardo confirmó que México 

participará. [CRÓNICA / pp-p5] 

JUDICIAL 

Procesan a yerno de El Mayo.- La fiscalía general de la República (FGR) obtuvo la 

vinculación a proceso en contra de Juan Carlos Félix Gastélum, alias El Chavo Félix, 

yerno de Ismael El Mayo Zambada, por tráfico de fentanilo y portación de arma 

exclusiva del Ejército. En un comunicado señaló que lo anterior es por su "probable 

responsabilidad en los delitos contra la salud, en la modalidad de posesión con fines 

de comercio de fentanilo, y portación de arma de fuego de uso exclusivo del 

Ejército, Armada y Fuerza Aérea"; y fue la Fiscalía Especializada en Materia de 

Delincuencia Organizada (FEMDO) quien lo imputó. [RAZÓN / p13] 

SEGURIDAD 

“El enemigo es la delincuencia, no el gobierno”, advierte Rocha.- Tras la 

multitudinaria marcha realizada en Culiacán para exigir el fin de la violencia, el 

gobernador de Sinaloa, Rubén Rocha, se comprometió a garantizar justicia para 

las víctimas de recientes ataques como Antonio de Jesús y sus hijos Gael y 

Alexander, asesinados la semana pasada. El mandatario hizo un llamado a la 

unidad y destacó la importancia de mantener el enfoque en los verdaderos 

enemigos: la delincuencia y la división social. [MILENIO / p12] 

ECONOMÍA 

Déficit comercial de México crece a 8.2 mil mdd en 2024.- En 2024, el saldo de la 

balanza comercial tuvo un déficit de 8 mil 212 millones de dólares, un incremento 

de 50.12 por ciento, comparado con los 5 mil 470 millones de dólares que se 

observaron en 2023, con cifras originales; el aumento fue por un menor superávit en 

los productos no petroleros y una disminución del déficit de productos petroleros. 

Con estos datos, es el cuarto año consecutivo que México tiene un déficit, indicó 
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en su informe el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI). [RAZÓN / pp-

p19] 

Producción de Pemex disminuyó 6.1% el año pasado.- A lo largo de 2024, la 

producción de hidrocarburos líquidos de Petróleos Mexicanos (Pemex) sin incluir a 

sus socios comerciales promedió un millón 741 mil barriles diarios, dio a conocer ayer 

la empresa. Esta cifra es 6.1 por ciento menor a la de 2023, que fue de un millón 855 

mil barriles diarios, de acuerdo con Pemex. [JORNADA / p19] 

INTERNACIONAL 

Mientras Colombia pone fin a su pulso migratorio con Trump, México parece 

ansioso por evitar un enfrentamiento.- Las amenazas arancelarias del presidente 

Trump de presionar al presidente colombiano Gustavo Petro para que aceptara los 

vuelos de deportación de Estados Unidos sirvieron de advertencia para toda la 

región. Pero mientras Petro intentaba plantar cara a Trump -con resultados 

desiguales, México, el país más afectado por la política migratoria estadounidense, 

parece estar jugando más seguro. [LOS ANGELES TIMES] 

Trump quiere su Cúpula de Hierro y terminar el muro.- El presidente Donald Trump 

ordenó anoche por decreto la construcción de un escudo antimisiles del tipo 

Cúpula de Hierro para EU, como el que Israel utiliza para interceptar miles de 

cohetes en su contra, luego de revelar el plan a congresistas republicanos en 

Florida. [MILENIO / p5] 

OPINIÓN 

COLUMNA/SACAPUNTAS/(...) Cambio de ruta habrá en la Cámara de Diputados en 

el inicio del periodo de sesiones. Las prioridades serán el T-MEC, la relación con 

Trump y la estrategia de seguridad. Así lo perfilan en Morena, su coordinador en San 

Lázaro, Ricardo Monreal, y el presidente de cámara, Sergio Gutiérrez. Incluso, se 

apoyarán de los titulares de Gobernación, Rosa Icela Rodríguez; Economía, 

Marcelo Ebrard; y de Seguridad, Omar García Harfuch. [HERALDO/p.2] 

COLUMNA/DÍAS PRESIDENCIALES/ARMANDO REYES VIGUERAS/(...) La semana 

pasada, la presidenta Claudia Sheinbaum comentó que Ernesto Zedillo impuso al 

PAN en la Presidencia en el año 2000 por órdenes de Estados Unidos, esto luego de 

pedir unidad nacional y de que el presidente de la Cámara de Diputados, Sergio 

Gutiérrez Luna, dijera que quienes no se quieren sumar a la convocatoria de unidad 

son traidores a la patria (...) [INDEPENDIENTE/p.9] 

COLUMNA/DESDE LAS CÁMARAS LEGISLATIVAS/JESÚS HÉCTOR MUÑOZ ESCOBAR/(...) 

Sergio Gutiérrez Luna (Morena), ya está buscando soluciones para enfrentar las 
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políticas de Trump y por eso buscará reunirse con sus homólogos de las cámaras o 

los congresos de Centroamérica y Sudamérica(...) [24 HORAS] 

COLUMNA/ANTILOGÍA/RICARDO MONREAL/México, EU y Colombia/Lo acontecido 

entre los gobiernos de EU y Colombia el pasado domingo, por el tema de la 

repatriación de nacionales colombianos a su país de origen, nos muestra el nivel de 

tensión, estrés y fragilidad que existe en la región por el tema de la migración. 

Afortunadamente, se encontró un cauce diplomático de solución al impasse (…) 

En este momento, sin embargo, el impasse colombiano (resuelto en horas) se cruzó 

con la transición que atraviesa México con nuestro vecino del norte. Es un trance 

que estamos viviendo con diálogo, negociación y cooperación, que nos permite 

caminar con dignidad y firmeza, lejos de la sumisión o la humillación. [MILENIO/p.13] 

COLUMNA/DESDE LAS CÁMARAS LEGISLATIVAS/JESÚS HÉCTOR MUÑOZ ESCOBAR/ 

(...) Se prevé que la presidenta Claudia Sheinbaum Pardo presente el próximo 

miércoles 5 de febrero un paquete de iniciativas de reformas constitucionales, esto 

en el marco del 108 aniversario de la promulgación de la Carta Magna, según 

adelantó el diputado Ricardo Monreal (...) [24 HORAS] 

COLUMNA/RICOS Y PODEROSOS/MARCO A. MARES/La iniciativa de reforma de la 

Ley del Infonavit, será la primera que se apruebe en el nuevo periodo de sesiones 

de la Cámara de Diputados, el próximo primero de febrero. Eso es lo que anticipa 

Ricardo Monreal Ávila, presidente de la Junta de Coordinación Política de la 

Cámara de Diputados. El legislador asegura que se aprobará con al menos 20 

modificaciones “profundas”. La Coparmex advierte que están en riesgo los 2.4 

billones de pesos que administra el organismo tripartita. [ECONOMISTA/p.23] 

Comenta el tema: A LA SOMBRA [SOL DE MÉXICO/p.2]; LOS TRES PODERES/JUAN 

LÓPEZ MIGUEL [LOS TRES PODERES] 

ARTÍCULO/JESÚS HÉCTOR MUÑOZ ESCOBAR/(…) Ricardo Monreal, presidente de la 

Jucopo de la Cámara de Diputados tuvo un fin de semana intenso y acompañado 

de diputados visitó varios estados del país para dar a conocer las prioridades 

legislativas. En Yucatán, consideró que la propuesta de la presidenta Sheinbaum, 

que busca la eliminación de los legisladores plurinominales y disminuir el 

financiamiento público a los partidos políticos, “es la que más dividirá al movimiento 

de la 4T”, pues reveló que el PT y el PVEM ya expresaron su inconformidad. [SOL DE 

MÉXICO] 

COLUMNA/ARSENAL/FRANCISCO GARFIAS/(…) La consigna más escuchada en la 

protesta del PAN iba dirigida a los trabajadores: “¡Morena se roba tu dinero, Acción 

Nacional te defiende!”, se leía en una manta que desplegaron, y que encabezaba 

el jefe nacional del azul, Jorge Romero. Presentes también los coordinadores 

parlamentarios, Elías Lixa, en San Lázaro, y Guadalupe Murguía, en el Senado, y 
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otros como Margarita Zavala y a Santiago Taboada. ¿El mundo al revés? ¿La 

izquierda en el gobierno y la derecha en las calles? Preguntamos a Ricardo 

Monreal, coordinador de la bancada de Morena en San Lázaro. “No es el mundo 

al revés. Lo que se intenta es acabar con la corrupción, con la red y el tráfico que 

en el Infonavit existía”, nos dijo. [EXCÉLSIOR/p.6] El tema lo comenta: CONFIDENCIAL 

[FINANCIERO/p.31] Comenta el tema: JOSÉ WOLDENBERG [UNIVERSAL/p.15] 

LOS TRES PODERES/JUAN LÓPEZ MIGUEL/Sobre la protesta de Senadores y diputados 

del PAN, en la explanada del Instituto del Fondo Nacional de la Vivienda, desde 

allí, el diputado José Elías Lixa Abimerhi, señaló que inician una batalla que va a 

seguir hasta la sesión que se va a realizar el próximo sábado en la sede de avenida 

Congreso de la Unión, número 66. [LOS TRES PODERES] 

COLUMNA/DESDE LAS CÁMARAS LEGISLATIVAS/JESÚS HÉCTOR MUÑOZ ESCOBAR/(...) 

Rubén Moreira da conocer sus puntos de vista respecto a las acciones de gobierno 

y ahora consideró que con Morena la gente se siente más insegura, prueba de ello, 

dijo, son los resultados de la Encuesta Nacional de Seguridad Urbana que realiza el 

Inegi, que reporta que seis de cada 10 habitantes de 91 ciudades tienen esa 

percepción (...) [24 HORAS] 

COLUMNA/SACAPUNTAS/(...) Apresurada reunión de contención mantuvo en 

Mérida, Yucatán, Alejandro Moreno Cárdenas, presidente nacional del PRI, luego 

de que tres de sus alcaldes renunciaran a ese partido para pasarse a las filas de 

Morena. Entre ellos destaca Carlos Cabrera, exesposo de la exgobernadora Ivonne 

Ortega Pacheco.  [HERALDO/p.2] 

COLUMNA/ARSENAL/FRANCISCO GARFIAS/(…) Los enmorenados magistrados del 

TEPJF Mónica Soto, Felipe Fuentes y Felipe de la Mata dieron luz verde para que el 

Senado haga la tarea que el Comité de Evaluación del Poder Judicial suspendió 

para no caer en desacato ni en violaciones a la división de poderes. 

[EXCÉLSIOR/p.6] Escribe del tema: JESÚS HÉCTOR MUÑOZ ESCOBAR [SOL DE MÉXICO] 

COLUMNA/FRENTES POLÍTICOS/La presidenta Claudia Sheinbaum respalda la 

decisión del Tribunal Electoral de buscar alternativas ante la resistencia de la Corte, 

que encabeza Norma Piña, en el proceso de selección judicial. Para la mandataria, 

abrir espacios es esencial para garantizar la participación de quienes cumplieron 

con los requisitos y evitar que el proceso sea deslegitimado en el futuro. 

[EXCÉLSIOR/p.11] 

ARTÍCULO/JESÚS HÉCTOR MUÑOZ ESCOBAR/(…) El vicecoordinador de Morena en 

la Cámara de Diputados, Alfonso Ramírez Cuéllar, está listo para iniciar con la 

discusión de las reformas que se analizarán en el próximo periodo de sesiones, en 

especial con la que tiene que ver a las modificaciones a la Ley del Infonavit y a la 
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que garantizará el derecho al agua a todos los mexicanos. Dejó en claro que en 

las modificaciones que realizarán los diputados a la minuta del Senado se 

mantendrá el carácter tripartita del Infonavit. [SOL DE MÉXICO] Del tema escribe: 

RED EXCÉLSIOR/EMPRESAS Y EMPRESARIOS [EXCÉLSIOR/p.15] 

COLUMNA/NOMBRES, NOMBRES Y… NOMBRES/ALBERTO AGUILAR/ (...) Sheinbaum 

envió al Congreso una iniciativa para reformar los artículos 4 y 27 de la Constitución 

para reiterar que la actividad agropecuaria y forestal debe estar libre de cultivos y 

semillas de maíz transgénico incluido el maíz (...) [SOL DE MÉXICO] [PRENSA] 

COLUMNA/EN PRIVADO/JOAQUÍN LÓPEZ-DÓRIGA/(…) A un año de las reformas de 

AMLO del 5 de febrero de 2024, el próximo miércoles 5 la Presidenta enviará su 

iniciativa para acabar, o reducir, los plurinominales, la reelección de legisladores y 

alcaldes y el fin del nepotismo hereditario. A ver qué dicen los morenos que no 

quieren. [MILENIO/p.3] 

COLUMNA/FRENTES POLÍTICOS/ Efraín Morales, director de la Conagua, y Alicia 

Bárcena, secretaria de Medio Ambiente, lideran los esfuerzos para combatir la 

corrupción en las concesiones de agua. Bárcena enfatizó la necesidad de reformar 

la Ley de Aguas Nacionales, promoviendo un cambio de paradigma sobre el valor 

del agua. Son 13 los foros previstos en busca de un manejo más justo y eficiente del 

recurso vital. Vale la pena el esfuerzo. [EXCÉLSIOR/p.11] 

COLUMNA/DESDE LAS CÁMARAS LEGISLATIVAS/JESÚS HÉCTOR MUÑOZ ESCOBAR/ 

Diputado de Morena, Alfonso Ramírez Cuéllar respalda 100 días de mandato de la 

Jefa de Gobierno, Clara Brugada (...) [24 HORAS] 

COLUMNA/SIGNOS VITALES/ALBERTO AGUIRRE/(...) La reforma constitucional de 

simplificación orgánica transformó a la secretaría de la Función Pública en la nueva 

Secretaría Anticorrupción y de Buen Gobierno. Pero en la Carta Magna y en la Ley 

General del Sistema Nacional Anticorrupción están definidos tanto la política 

nacional en la materia, como su programa de implementación (...) 

[ECONOMISTA/p.41] 

COLUMNA/REPÚBLICA H/SOFÍA GARCÍA/ (...) En Aguascalientes, Arturo Ávila, 

diputado y vocero del partido guinda en San Lázaro, alzó -y le alzaron- la mano en 

el marco del Foro Legislativo para buscar la gubernatura de ese estado en 2027. 

[HERALDO/p.9] 

COLUMNA/TEMPLO MAYOR/F. BARTOLOMÉ/Un asunto muy delicado está a punto 

de reventar en el INAI, justo ahora que está en proceso de extinción, en un 

expediente que los que conocen afirman que hay presunta extorsión y cobro de 

moches a particulares. Las primeras indagatorias llevan a las oficinas del secretario 

de Protección de Datos Personales, Jonathan Mendoza. Dicen que también en la 
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Auditoría Superior de la Federación conocen del turbio asunto. [REFORMA/p.8] Del 

tema comenta: NOSOTRXS/MIGUEL ÁNGEL GUTIÉRREZ SALAZAR [SOL DE MÉXICO] 
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LEGISLATIVO 28/1/2025  

Sheinbaum enviará propuestas prioritarias de 

reformas constitucionales para aplicarse en 5 años: 

Monreal 

 

La presidenta busca impulsar cambios en materia de no reelección y nepotismo, 

a aplicarse en 2030. 

El próximo 5 de febrero, al conmemorarse el 108 aniversario de la 

promulgación de la Constitución de México, la presidenta Claudia Sheinbaum 

Pardo presentará un paquete de iniciativas de reformas constitucionales. Según 

reveló Ricardo Monreal, líder de Morena en la Cámara de Diputados, las 

propuestas se centran en la no reelección y medidas contra el nepotismo en el 

Congreso de la Unión. 

 



 

LEGISLATIVO 28/1/2025  

Monreal explicó que una de las reformas principales será la de no reelección, 

con una posible aplicación a partir de 2030, para garantizar la alternancia en los 

cargos públicos. 

 

Asimismo, se incluirán medidas que prohíban el nepotismo en cargos de 

elección popular, abarcando hasta el cuarto grado de parentesco. 

 

Estas iniciativas, aseguró el legislador, reflejan el compromiso de Sheinbaum 

con la transparencia y la ética en el ejercicio público. 

 

 

 

https://www.contrareplica.mx/nota-Sheinbaum-enviara-propuestas-

prioritarias-de-reformas-constitucionales-para-aplicarse-en-5-anos-Monreal--

202527134 



 PERIÓDICO 

 

PÁGINA FECHA SECCIÓN 

 28- 01-25  LEGISLATIVO 

Ley Infonavit se discutirá a partir del 1 de febrero, en 
el arranque del periodo ordinario: Ricardo Monreal 

 

 
 

El presidente de la Junta de Coordinación Política (Jucopo), el diputado 
Ricardo Monreal Ávila, del partido Morena, anunció que la Ley Infonavit se 
discutirá a partir del 1 de febrero cuando inicie el segundo periodo ordinario 
de sesiones, del primer año de la LXVI Legislatura. 
 
También informó que el próximo viernes 31 se llevará a cabo la plenaria del 
partido Morena en al Cámara a la que acudirán la secretaria de Gobernación, 
Rosa Icela Rodríguez Velázquez, a las 10:30 horas; después, el secretario de 
Economía, Marcelo Ebrard Casaubón, para revisar el tema del T-MEC y las 
implicaciones de las medidas que ha anunciado el gobierno de Estados 
Unidos. 
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Más tarde, asistirá el secretario de Seguridad y Protección Ciudadana, Omar 
García Harfuch, para conversar sobre la estrategia de seguridad pública; 
luego, la secretaria de Bienestar, Ariadna Montiel Reyes, y la Consejera 
Jurídica, Ernestina Godoy Ramos, pues “tendremos el envío de iniciativas 
para regular las disposiciones constitucionales que se aprobaron en el 
periodo pasado, “le calculamos 73 materias, pero podrán surgir distintas 
leyes”. 
 
En conferencias de prensa y junto al presidente de la Mesa Directiva, Sergio 
Gutiérrez, Ricardo Monreal mencionó que en la semana que inicie el periodo 
estará en la disposición de discutir la reforma que envió la presidenta Claudia 
Sheinbaum sobre maíz originario, para que esté libre de cualquier 
transgénico. 
 
También informó que el 5 de febrero, la presidenta ha anunciado que enviará 
un paquete de reformas entre las que se encuentra una reforma 
constitucional sobre la no reelección, contra el nepotismo, y otras reformas 
sobre energéticos, transparencia, nueva Ley de Obra Pública, cubrir ausencia 
de los órganos extintos en telecomunicación y competencia económica. 
“Todo eso se revisará en el próximo periodo de sesiones; es decir, será muy 
intenso”. 
 
Por otro lado, aplaudió el frente común que busca el presidente de la Cámara 
de Diputados, en este momento en el que es indispensable para el país estar 
unidos en torno a la presidenta de la República, Claudia Sheinbaum y 
enfrentar los enormes desafíos a los que está siendo sometido México con la 
llegada de Donald Trump. 
 
El presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, Sergio 
Gutiérrez Luna, dijo que buscará reunirse con sus homólogos de las cámaras 
o los congresos de Centroamérica y Sudamérica, con la finalidad de estar 
comunicados, conocerse y estar en contacto ante las circunstancias que se 
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están dando a partir de la llegada de Donald Trump a la presidencia de 
Estados Unidos. 
 
Indicó que se estará comunicando con sus homólogos de Centroamérica y 
Sudamérica, ya que es momento de tener una relación muy estrecha también 
en el ámbito parlamentario, de quienes “encabezamos las cámaras o los 
congresos”, y se seguirá estableciendo relaciones bilaterales con congresistas 
de Estados Unidos. 
 
“Estamos en esa ruta que vamos a ir revisando y trabajando en esta semana, 
porque creemos que como legisladores tenemos que estar activos en esta 
circunstancia, acompañar a la presidenta Claudia Sheinbaum y tener un 
diálogo constructivo, tanto con Estados Unidos como con nuestros amigos de 
Centroamérica y de Sudamérica para ir atendiendo esta circunstancia y estar 
coordinados”, añadió. 
 
Expuso que los objetivos son conocerse y estar en contacto, además de tener 
una comunicación y enlace para reaccionar y comentar los temas con 
prontitud, por lo que propondrá una reunión próximamente con una agenda 
previamente acordada y tener mucha comunicación en la parte legislativa 
sobre temas comunes. 
 
https://oem.com.mx/elsoldemexico/mexico/ley-de-infonavit-se-discutira-a-

partir-del-1-de-febrero-arranque-del-periodo-ordinario-ricardo-monreal-
21400956 

 

https://oem.com.mx/elsoldemexico/mexico/ley-de-infonavit-se-discutira-a-partir-del-1-de-febrero-arranque-del-periodo-ordinario-ricardo-monreal-21400956
https://oem.com.mx/elsoldemexico/mexico/ley-de-infonavit-se-discutira-a-partir-del-1-de-febrero-arranque-del-periodo-ordinario-ricardo-monreal-21400956
https://oem.com.mx/elsoldemexico/mexico/ley-de-infonavit-se-discutira-a-partir-del-1-de-febrero-arranque-del-periodo-ordinario-ricardo-monreal-21400956
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Monreal anuncia 73 cambios a Leyes 
 
CIUDAD DE MÉXICO (JOSUÉ BECERRA).- El diputado Ricardo 
Monreal, presidente de la Jucopo de la Cámara de Diputados, se 
reunió en la plenaria de la Península de Yucatán, Mérida, donde 
presentó la agenda legislativa de Morena con 73 cambios a 
Leyes a nivel federal. En la reunión con diputados de Campeche, 
Yucatán y Quintana Roo, explicaron que temas como migración, 
terrorismo y comercio están siendo tratados e hizo énfasis en que 
los partidos de Morena, PT, PVEM e incluso en algunos asuntos 
MC, apoyarán a la presidenta Sheinbaum. 
 
 

 
 
 
 

https://1drv.ms/v/s!Ao_k_mQyjfF1gZYv_YOoVbVOu_aS8g?e=ow5YJ2 
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Gutiérrez Luna convoca a reunión de líderes 

parlamentarios de América ante amenazas de 

Trump 

Por su parte, Ricardo Monreal reafirmó que su grupo parlamentario tiene la 

disposición de impulsar reformas a fin de defender la soberanía nacional 

 

El presidente de la Cámara de Diputados, Sergio Gutiérrez Luna, convocará 

tanto a los líderes parlamentarios de países centro y sudamericanos, así como 

a legisladores de Estados Unidos, a un encuentro para establecer coordinación 

ante las acciones del mandatario estadunidense, Donald Trump. 

“Yo estaría visualizando una reunión, es lo que voy a plantear próximamente 

para poder, ya con una agenda pre acordada, comentar algunos temas y tener 

mucha coordinación en la parte legislativa”, puntualizó. 

Acompañado en conferencia de prensa por Ricardo Monreal, coordinador de 

Morena en el Palacio de San Lázaro, Gutiérrez Luna confirmó que este lunes 

se estará comunicando con sus pares  latinoamericanos y con los congresistas 

estadunidenses. 

“Vamos a seguir tratando de establecer relaciones bilaterales con los 

congresistas de Estados Unidos y también, en un momento más, voy a estar 

comunicándome con mis homólogos de Centroamérica y Sudamérica." 
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"Creo que es momento de tener una comunicación muy estrecha también en 

el ámbito parlamentario quienes encabezamos las cámaras o los congresos en 

Centroamérica y en Sudamérica”, dijo. 

Asimismo, insistió en la necesidad de mantener comunicación y coordinación 

con parlamentarios de Estados Unidos. 

“Estamos en esa ruta que vamos a ir trazando, vamos a ir trabajando esta 

semana, porque creemos que nosotros como legisladores tenemos que estar 

activos en esta circunstancia, acompañar a la Presidenta y tener un diálogo 

constructivo tanto con Estados Unidos como con nuestros amigos de 

Centroamérica y de Sudamérica”, señaló. 

Por su parte, el diputado Monreal reafirmó que, en respuesta a las amenazas 

de Trump, su grupo parlamentario tiene la disposición de impulsar reformas 

legales e incluso constitucionales a fin de defender la soberanía nacional y 

contra eventuales invasiones extranjeras. 

“La mayoría calificada en el Congreso está dispuesta a modificar la 

Constitución y la ley para resguardar, preservar, profundizar la defensa de la 

soberanía, la no injerencia de países extranjeros en asuntos internos y, 

obviamente, es inadmisible cualquier intento de invadir a nuestro país”, 

subrayó. 

 

 

 

https://www.milenio.com/politica/amenazas-trump-gutierrez-luna-llamara-

reunion-parlamentaria 
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Sergio Gutiérrez Luna buscará reunirse con líderes 
parlamentarios de Centro y Sudamérica 

 

 
 

El presidente de la Cámara de Diputados, Sergio Gutiérrez Luna, informó que 
buscará reunirse con líderes parlamentarios de Centro y Sudamérica, a fin de 
mantenerse en comunicación y estar coordinados ante las circunstancias que 
se han presentado con la llegada de Donald Trump a la presidencia de los 
Estados Unidos.  
 
En conferencia de prensa, el diputado por Morena destacó que es momento 
de mantener una relación muy estrecha con líderes de los congresos de otros 
países y seguir estableciendo relaciones bilaterales con congresistas de la 
unión americana. 
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Señaló que el objetivo es estar comunicados, conocerse y tener un enlace 
para reaccionar y comentar los temas con prontitud, por lo que anticipó que 
propondrá una reunión con una agenda sobre temas comunes.  
 
Sergio Gutiérrez Luna consideró que los legisladores deben mantenerse 
activos ante las circunstancias que se están presentando, acompañar a la 
presidenta Claudia Sheinbaum y tener un diálogo constructivo, tanto con 
Estados Unidos como con parlamentarios de Centro y Sudamérica. 
 
En este sentido, llamó traidores a los legisladores del PAN y PRI que no se 
sumaron al posicionamiento de respaldo a la presidenta Claudia Sheinbaum 
frente a las medidas de Donald Trump.  
 
El diputado por Morena indicó que esta semana trabajará en la ruta a seguir, 
más allá de las llamadas que sostendrá con los líderes parlamentarios de 
países del continente americano.    
 
https://mvsnoticias.com/nacional/2025/1/27/sergio-gutierrez-luna-buscara-

reunirse-con-lideres-parlamentarios-de-centro-sudamerica-675916.html 
 

https://mvsnoticias.com/nacional/2025/1/27/sergio-gutierrez-luna-buscara-reunirse-con-lideres-parlamentarios-de-centro-sudamerica-675916.html
https://mvsnoticias.com/nacional/2025/1/27/sergio-gutierrez-luna-buscara-reunirse-con-lideres-parlamentarios-de-centro-sudamerica-675916.html
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Gutiérrez Luna plantea “diálogo constructivo” con 

congresistas de EU y legisladores sudamericanos 

para coordinarse ante medidas de Trump 

El presidente de San Lázaro resaltó que es “muy importante entrar en contacto 

con parlamentarios" ante el nuevo gobierno en Estados Unidos 

 

A una semana de que Donald Trump asumió la presidencia de Estados 

Unidos, el presidente de la Cámara de Diputados, Sergio Gutiérrez 

Luna consideró que “es momento de tener comunicación muy estrecha” con 

congresistas de Estados Unidos, además de Centro y Sudamérica para 

coordinarse. 

“Creemos que nosotros como legisladores tenemos que estar activos en esta 

circunstancia, acompañar a la presidenta y tener un diálogo constructivo, tanto 

con Estados Unidos como con nuestros amigos de Centroamérica y de 

Sudamérica, para ir atendiendo esta circunstancia y estar coordinados”, aseguró. 
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En conferencia de prensa resaltó que es “muy importante, entrar en contacto 

con parlamentarios, con legisladores de Estados Unidos”. 

“Vamos a seguir tratando de establecer relaciones bilaterales con congresistas 

de Estados Unidos y también en un momento más voy a estar comunicándome 

con mis homólogos de Centroamérica y de Sudamérica”, adelantó. 

Además de las llamadas que hará a congresistas y legisladores de países del 

continente americano, Gutiérrez Luna no detalló la estrategia que impulsará en 

esas conversaciones. 

“Estamos en esa ruta que vamos a ir trazando, vamos a ir trabajando esta 

semana”, comentó sin dar más detalles. 

Gutiérrez Luna aprovechó la conferencia de prensa para acusar de "traidores" a 

los diputados de los partidos Acción Nacional y Revolucionario Institucional, 

por no haberse sumado al posicionamiento en respaldo a la presidenta Claudia 

Sheinbaum frente a las medidas de Trump. 

“El PRI y el PAN decidieron seguir la ruta de su cálculo político, su raja política, 

lo hemos señalado que a nuestro juicio, y así también lo hemos compartido, a 

nuestro juicio ha sido una traición”, reiteró como lo ha hecho en los últimos seis 

días. 

Ante la pregunta de si los diputados seguirán votando a la distancia desde sus 

vehículos o cuando están de compras, el presidente de la Cámara de 

Diputados mencionó que “estamos pensando, de entrada, porque sí va a haber 

mucho trabajo y yo creo que puede haber necesidad, algunas semanas, de que 

sí tengamos más sesiones, que pueda haber dos sesiones a la semana”. 

“Entonces, yo creo que podremos proponer, lo hará, se verá en la Junta de 

Coordinación Política y en la Mesa Directiva, que pudiéramos sesionar un 

día presencial y un día semipresencial”, aseguró. 

Gutiérrez Luna, dijo que quieren “equilibrar la necesidad que tienen diputados 

y diputadas de estar en territorio” por la deportación de migrantes. 
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“Hay muchos diputados de estados donde tienen una realidad sobre migrantes: 

Zacatecas, Michoacán, Estado de México, Puebla, que nos han pedido poder 

también pasar más tiempo en territorio para atender esta circunstancia”, añadió. 

 

 

https://latinus.us/mexico/2025/1/27/gutierrez-luna-plantea-dialogo-

constructivo-con-congresistas-de-eu-legisladores-sudamericanos-para-

coordinarse-ante-medidas-de-trump-133579.html 



 

 
28-01-25 

 

LEGISLATIVO 

  

 

 

 

 

https://www.tallapolitica.com.mx/gutierrez-luna-planteara-a-lideres-de-congresos-de-centro-y-sudamerica-

reunion-para-estar-coordinados-ante-llegada-de-trump/ 

https://www.tallapolitica.com.mx/gutierrez-luna-planteara-a-lideres-de-congresos-de-centro-y-sudamerica-reunion-para-estar-coordinados-ante-llegada-de-trump/
https://www.tallapolitica.com.mx/gutierrez-luna-planteara-a-lideres-de-congresos-de-centro-y-sudamerica-reunion-para-estar-coordinados-ante-llegada-de-trump/
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Gutiérrez Luna convoca a reunión de líderes parlamentarios de América ante amenazas de Trump 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.msn.com/es-mx/noticias/mexico/guti%C3%A9rrez-luna-convoca-a-reuni%C3%B3n-de-l%C3%ADderes-parlamentarios-de-am%C3%A9rica-ante-amenazas-de-trump/ar-AA1xXH5d
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Boletín No. 0742 
 
 
•    El diputado Monreal Ávila señala que próximo periodo de sesiones 
arrancará con la deliberación de la Ley de Infonavit 
 

 
El presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, Sergio 
Gutiérrez Luna (Morena), informó que buscará reunirse con sus 
homólogos de las cámaras o los congresos de Centroamérica y 
Sudamérica, con la finalidad de estar comunicados, conocerse y estar 
en contacto ante las circunstancias que se están dando a partir de la 
llegada de Donald Trump a la presidencia de Estados Unidos. 

 
 
Indicó que se estará comunicando con sus homólogos de 
Centroamérica y Sudamérica, ya que es momento de tener una 
relación muy estrecha también en el ámbito parlamentario, de 
quienes “encabezamos las cámaras o los congresos”, y se seguirá 
estableciendo relaciones bilaterales con congresistas de Estados 
Unidos. 
 
“Estamos en esa ruta que vamos a ir revisando y trabajando en esta 
semana, porque creemos que como legisladores tenemos que estar 
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activos en esta circunstancia, acompañar a la presidenta Claudia 
Sheinbaum y tener un diálogo constructivo, tanto con Estados Unidos 
como con nuestros amigos de Centroamérica y de Sudamérica para 
ir atendiendo esta circunstancia y estar coordinados”, añadió. 
 
Expuso que los objetivos son estar comunicados, conocerse y estar en 
contacto, tener una comunicación y enlace para reaccionar y 
comentar los temas con prontitud, por lo que propondrá una reunión 
próximamente con una agenda preacordada y tener mucha 
comunicación en la parte legislativa sobre temas comunes.  
 
Sobre el desarrollo de las sesiones, Gutiérrez Luna mencionó que serán 
conforme se establezcan en el calendario legislativo que se dará a 
conocer cuando arranque el periodo, ajustando los días inhábiles, 
pero, “de entrada, porque habrá mucho trabajo será necesario 
sesionar más días, pero inicialmente se realizarán dos sesiones a la 
semana”  
 
Hizo notar que se buscará equilibrar la necesidad de diputadas y 
diputados para realizar trabajo de territorio en sus estados, 
principalmente los que tienen una realidad sobre migrantes, como son 
Zacatecas, Michoacán, Estado de México o Puebla. “Nos han pedido 
pasar más tiempo en territorio para atender esta circunstancia”, por lo 
que podremos sesionar un día presencial y un día semipresencial.  
 
Arrancarán el primero de febrero con deliberación de Ley de Infonavit 
 
El presidente de la Junta de Coordinación Política (Jucopo), diputado 
Ricardo Monreal Ávila (Morena), aplaudió el frente común que busca 
el presidente de la Cámara de Diputados, en este momento en el que 
es indispensable para el país estar unidos en torno a la presidenta de 
la República, Claudia Sheinbaum y enfrentar los enormes desafíos a 



 

 
 
 

LEGISLATIVO 28/01/2025 0 

los que está siendo sometido México. 
 
“Estamos convencidos que con unidad y con autoridad podemos 
enfrentarlos de manera exitosa”, afirmó el también coordinador del 
grupo parlamentario de Morena. 
 
Expresó que, en la reunión plenaria de este viernes 31, acudirán varios 
secretarios de Estado para conversar sobre la agenda que habrán de 
desarrollar a partir del primero de febrero. 
 
Adelantó que estará la secretaria de Gobernación, Rosa Icela 
Rodríguez Velázquez, a las 10:30 horas; después, el secretario de 
Economía, Marcelo Ebrard Casaubón, para revisar el tema del T-MEC 
y las implicaciones de las medidas que ha anunciado el gobierno de 
Estados Unidos. 
 
Más tarde, dijo, asistirá el secretario de Seguridad y Protección 
Ciudadana, Omar García Harfuch, para conversar sobre la estrategia 
de seguridad pública; luego, la secretaria de Bienestar, Ariadna 
Montiel Reyes, y la Consejera Jurídica, Ernestina Godoy Ramos, porque 
tendremos el envío de iniciativas para regular las disposiciones 
constitucionales que se aprobaron en el periodo pasado; “le 
calculamos 73 materias, pero podrán surgir distintas leyes”. 
 
Además, Monreal Ávila reiteró que el primero de febrero iniciarán con 
la deliberación de la Ley de Infonavit. Ese día habrá dos sesiones: la 
instalación del segundo periodo de sesiones del primer año de 
ejercicio, y al clausurarla se dará paso a la sesión ordinaria. 
 
En esa semana, agregó, se estará en la disposición de discutir la 
reforma que ha enviado la presidenta Claudia Sheinbaum sobre maíz 
originarios, para que estén libres de cualquier transgenético, pero 
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“todo esto lo estamos revisando”. 
 
También, el 5 de febrero, la presidenta ha anunciado que enviará un 
paquete de reformas entre las que se encuentra una reforma 
constitucional sobre la no reelección, y una reforma contra el 
nepotismo, y otras reformas sobre energéticos, transparencia, nueva 
Ley de Obra Pública, cubrir ausencia de los órganos extintos en 
telecomunicación y competencia económica. “Todo eso se revisará 
en el próximo periodo de sesiones; es decir, será muy intenso”.  
 
 
--ooOoo-- 

 

Palacio Legislativo de San Lázaro, a 27 de enero de 2025 
 
DIPUTADO RICARDO MONREAL ÁVILA 
Presidente de la Junta de Coordinación Política y coordinador del 
grupo parlamentario de Morena  
 
DIPUTADO SERGIO GUTIÉRREZ LUNA 
Presidente de la Mesa Directiva  
 
Conferencia de prensa en el Palacio Legislativo de San Lázaro 
 
 
 
DIPUTADO RICARDO MONREAL ÁVILA.-  Buenos días, tardes. Buenas 
tardes, buen lunes, inicio de semana.  
 
Bueno, queremos comentarles que estamos preparados, estamos 
preparando la agenda legislativa y preparando la plenaria del 
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próximo viernes, que acudirán varios secretarios de Estado a conversar 
sobre la agenda que habremos de desarrollar a partir del primero de 
febrero. 
 
Va a estar con nosotros el próximo viernes la secretaria de 
Gobernación, a las 10.30. Luego estará el secretario de Economía 
para revisar todo el tema de la agenda sobre el T-MEC y las 
implicaciones de las medidas que ha anunciado el gobierno de 
Estados Unidos.  
 
Más tarde va a estar el secretario de Seguridad Pública para conversar 
sobre toda la estrategia de seguridad pública. Luego del secretario de 
Seguridad Pública estará la secretaria de Desarrollo Social, Ariadna 
Montiel. 
 
Luego estará la Consejera Jurídica, porque tendremos seguramente el 
envío de iniciativas para regular las disposiciones constitucionales que 
aprobamos en el periodo de sesiones pasado.  
 
Le calculamos 73 materias, pero obviamente podrán surgir distintas 
leyes a modificar en una sola de las materias. Por ejemplo, les puedo 
decir que en materia energética, entre CFE, Pemex, debe de haber 
entre 10 y 12 leyes reglamentarias que son afectadas y que tenemos 
que actualizar. 
 
Tenemos que darles congruencia con las disposiciones 
constitucionales aprobadas. Entonces, tenemos ya todo el proceso.  
 
Vamos a arrancar, como ya lo saben, el primer día con la deliberación 
de la Ley de Infonavit y su probable aprobación ese día. 
 
Habrá dos sesiones, la instalación de la Legislatura del Congreso del 
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periodo de sesiones, segundo año, segundo periodo del primer año 
de ejercicio legislativo. Y luego, al clausurar ésta, iniciamos la sesión 
ordinaria, la primera sesión de este periodo.  
 
Y en la semana estaremos en disposición de discutir la reforma que nos 
ha enviado la presidenta Claudia Sheinbaum sobre maíces originarios, 
maíces que no estén previstos de transgénico, libres de cualquier 
transgénico. 
 
Entonces, todo esto lo estamos revisando. Creo que el día 5 de febrero 
la presidenta Claudia Sheinbaum ha anunciado que enviará un 
paquete de reformas, entre las que se encuentra la no reelección, es 
una reforma constitucional y una reforma contra el nepotismo, 
además de otras reformas como las que yo les comenté sobre 
energéticos, transparencia, una nueva ley de obra pública, una 
nueva ley de transparencia o modificaciones para cubrir la ausencia 
de los órganos autónomos extintos en telecomunicación, en 
competencia económica. Todo esto habremos de revisarlo en el 
próximo periodo de sesiones; es decir, será muy, muy intenso. 
 
Y estamos a la espera de la resolución del Tribunal Electoral sobre lo 
que proceda, lo que resuelva para... ¿ah, ya resolvió? Ah, entonces 
ya resolvió.  
 
Habíamos nosotros propuesto eso. Nos parece correcta la resolución, 
sabíamos porque vimos el proyecto de resolución ayer. Si se aprobó 
así, quiere decir que el Senado de la República traerá todo el proceso 
de elección, de designación, de trabajo que iba a desarrollar el 
Comité de Evaluación del Poder Judicial. 
 
Me parece una decisión correcta del Tribunal Electoral y, por tanto, 
hoy le corresponde al Senado cumplir, terminar con el proceso que el 



 

 
 
 

LEGISLATIVO 28/01/2025 0 

Comité de Evaluación del Poder Judicial tenía encomendado 
realizar.  
 
Eso habrá de generar la protección de los derechos de aquellas 
personas que se inscribieron y que quieren participar para que no se 
les violen sus derechos políticos de votar y ser votados. Entonces, me 
parece que fue una buena decisión. 
 
El Senado tendrá que reunirse de inmediato y turnarle al Comité de 
Evaluación del Poder Legislativo toda esta tarea de analizar y 
proponer los perfiles para la insaculación y después la elección.  
 
Tendrá que estar la insaculación después del primero y las listas 
definitivas tendrán que estar antes del 31 de enero o hasta el 31 de 
enero.  
 
Entonces, va a ser una etapa muy pesada en la que vamos a estar 
involucrados diputadas y diputados federales de todo el país, de 
todos los grupos parlamentarios y esperamos que todo salga muy bien. 
 
Ahora estamos a sus órdenes, ya sea el Presidente de la Cámara o yo 
para expresar cualquier pregunta, pero antes quisiera que el 
Presidente comentara sobre su intento de llegar a acuerdos, generar, 
formar un frente común en este momento, en el que es indispensable 
para el país estar unidos en torno a la Presidenta de la República 
Claudia Sheinbaum y enfrentar estos desafíos enormes a los que está 
siendo sometido México y que estamos convencidos que con unidad, 
con autoridad, podemos enfrentarlos de manera exitosa.  
 
Entonces, por favor, presidente. 
 
DIPUTADO SERGIO GUTIÉRREZ LUNA.- Gracias, coordinador. 
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Esta semana en la gira que hemos estado teniendo previo a la 
plenaria, que será el viernes, hemos estado comentando en varios 
lados lo que sucedió la semana pasada.  
 
Hicimos un intento aquí el lunes, martes para poder generar un 
documento, un posicionamiento de todos los grupos parlamentarios 
en torno al apoyo a la presidenta Claudia Sheinbaum y mostrar un 
frente común en esta circunstancia que se está dando a partir de la 
llegada del presidente Trump.  
 
Lo señalamos, este posicionamiento, este documento, este acuerdo 
fue sólo acompañado por Morena, por el Partido del Trabajo, por el 
Partido Verde y por MC. 
 
El PRI y el PAN decidieron seguir la ruta de su cálculo político, su raja 
política, lo hemos señalado que a nuestro juicio, y así también lo 
hemos compartido, a nuestro juicio ha sido una traición.  
 
Por nuestra parte, vamos a seguir tratando de establecer relaciones 
bilaterales con congresistas de Estados Unidos y también en un 
momento más voy a estar comunicándome con mis homólogos de 
Centroamérica y de Sudamérica.  
 
Creo que es momento de tener una comunicación muy estrecha 
también en el ámbito parlamentario, quienes encabezamos las 
Cámaras o los Congresos en Centroamérica y en Sudamérica para 
tener una comunicación, para estar en coordinación y también, muy 
importante, entrar en contacto con parlamentarios, con legisladores 
de Estados Unidos. 
 
Estamos en esa ruta que vamos a ir trazando, vamos a ir trabajando 
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esta semana, porque creemos que nosotros como legisladores 
tenemos que estar activos en esta circunstancia, acompañar a la 
Presidenta y tener un diálogo constructivo, tanto con Estados Unidos 
como con nuestros amigos de Centroamérica y de Sudamérica para 
ir atendiendo esta circunstancia y estar coordinados.  
 
Muchas gracias.  
 
DIPUTADO RICARDO MONREAL ÁVILA.- Ahora sí, si tienen alguna 
pregunta, estamos a sus órdenes. 
 
PREGUNTA.- Gracias diputado, hay tres preguntas, la primera es de 
Margarita Nicolás, de Cadena Rasa.  
 
Hola diputados, buena tarde. Preguntarles si en esta temática que van 
a realizar, es muy intenso el periodo, ¿van a trabajar toda la semana 
o los días rigurosos que les marca la... y si vamos a ver aquí a todos los 
diputados o van a seguir desde la comodidad de sus camionetas o de 
sus oficinas pues votando leyes tan importantes que se van a tratar 
aquí? 
 
Y la segunda, es una petición, de que si después de que viniera cada 
funcionario, que nos permitieran hablar con ellos porque pues a 
ustedes sí les dicen de lo que se trata y se van, y nosotros no nos 
enteramos más que lo que nos quieran platicar ustedes.  
 
Y sobre las iniciativas, llevan 40 horas, lo de los toros que volvieron a 
recibir pues una petición, solicitud de que ya se reactive este 
dictamen que tienen ahí guardado o qué va a pasar.  
 
Y también ver cuál es la lectura que le dan ustedes a esta posición que 
asumió el presidente de Colombia ante las amenazas de Donald 
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Trump y, bueno, y la devolución que les hizo de algunos con 
nacionales. 
 
DIPUTADO RICARDO MONREAL ÁVILA.- Gracias. Bueno, la posición del 
presidente Petro la respetamos, nos alegra que hayan llegado a un 
acuerdo. Siempre entre las naciones lo más conveniente, lo más 
correcto es celebrar acuerdos y no afectar al país, ni economía ni a su 
relación de ningún tipo. Entonces, nos alegra que este problema no 
haya generado mayores repercusiones negativas para ninguna de las 
naciones.  
 
Y en el caso de la primera pregunta, le voy a pedir al presidente lo 
aclare, cómo está diseñada la agenda y siempre respetando la ley lo 
que vamos a hacer.  
 
DIPUTADO SERGIO GUTIÉRREZ LUNA.- Gracias Margarita. 
 
Sobre este tema que comentabas de cómo serán las sesiones, bueno, 
en principio tenemos el calendario normal que aprobaremos y que 
daremos a conocer cuando arranque el periodo, ajustando ahí los 
días inhábiles para tener las sesiones.  
 
Estamos pensando, de entrada, de entrada, porque sí va a haber 
mucho trabajo y yo creo que puede haber necesidad algunas 
semanas de que sí tengamos más sesiones, que pueda haber dos 
sesiones a la semana.  
 
Y queremos privilegiar, queremos equilibrar la necesidad que tienen 
diputados y diputadas de estar en territorio, sobre todo en esta 
circunstancia hay muchos diputados de estados digamos donde 
tienen una realidad sobre migrantes: Zacatecas, Michoacán, Estado 
de México, Puebla, que nos han pedido poder también pasar más 
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tiempo en territorio para atender esta circunstancia. 
 
Entonces, yo creo que podremos proponer, lo hará, se verá en la Junta 
de Coordinación Política y en la Mesa Directiva, que pudiéramos 
sesionar un día presencial y un día semipresencial.  
 
Vamos a verlo, esa sería una idea, pero yo creo que eso nos llevaría a 
un buen equilibrio entre las labores de tierra y las labores de la 
Cámara, como lo señalabas acertadamente, hay leyes muy 
importantes que tenemos que aprobar.  
 
DIPUTADO RICARDO MONREAL ÁVILA.- Si es necesario, las sesiones 
extraordinarias que tengamos que realizar, las vamos a realizar. 
 
Adelante.  
 
DIPUTADO RICARDO MONREAL ÁVILA.- Ah sí, los comentamos, los 
secretarios a veces se reservan en declarar, pero nosotros les 
amablemente les comentaremos que la fuente quiere platicar con 
ellos. 
 
Siguiente pregunta, Fernando Damián… 
 
PREGUNTA.- Buenas tardes a todos. Diputados, dos preguntas.  
 
Al diputado Monreal, preguntarle, el día de ayer se refería usted a que 
como parte de la agenda se impulsarían algunas reformas, incluso 
constitucionales, que tendrían que ver con la defensa de la soberanía 
nacional y pues algunas medidas para evitar una invasión externa 
para el combate a los cárteles. Si me pudiera precisar este tema.  
 
DIPUTADO RICARDO MONREAL ÁVILA.- Nosotros estamos en la 
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disposición, Fernando, es muy importante todas las preguntas, pero lo 
que queremos expresarle al país, a la nación, es que la mayoría 
calificada en el Congreso está dispuesta a modificar la Constitución y 
la ley para resguardar, preservar, profundizar la defensa de la 
soberanía, la no injerencia de países extranjeros en asuntos internos y, 
obviamente, es inadmisible cualquier intento de invadir a nuestro país; 
sí, militarmente o de cualquier tipo, es inadmisible, ni siquiera es 
concebible, lo damos por descontado. 
 
Pero si es necesario revisar, profundizar o modificar alguna ley en 
materia de soberanía nacional, de seguridad nacional, de economía 
o de política migratoria, estamos en plena disposición.  
 
No se nos ha planteado nada hasta ahora. Sin embargo, dentro de la 
Cámara de Diputados hay compañeros que han expresado su 
preocupación y algunos otros están redactando y están estudiando 
los efectos que pueden provocar las medidas anunciadas en los 
Estados Unidos apenas hace una semana. 
 
PREGUNTA.- ¿Pero sería solamente enunciativo, diputado, este 
blindaje, llamémosle, contra una invasión o serían acciones, medidas, 
qué tipo de...?  
 
DIPUTADO RICARDO MONREAL ÁVILA.- No, medidas legislativas es lo 
que a nosotros nos corresponde exclusivamente. Las medidas 
ejecutivas le corresponden a la presidenta de la República como Jefa 
de Gobierno, como Jefa de Estado.  
 
PREGUNTA.- Y al presidente de la Cámara de Diputados preguntarle, 
¿esta intención de buscar a sus homólogos de países 
latinoamericanos, cuál sería el propósito final? ¿Un pronunciamiento 
conjunto? ¿Organizar acciones legislativas comunes?  
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DIPUTADO SERGIO GUTIÉRREZ LUNA.- Mire, yo creo que va a ser una 
secuencia de acciones o de pretensiones.  
 
Primera, estar comunicados, conocernos y estar en contacto, tener 
una comunicación y un enlace para poder reaccionar, comentar 
temas con prontitud. 
 
Y segundo, yo estaría visualizando una reunión, una reunión es lo que 
voy a plantear próximamente para poder, ya con una agenda 
preacordada, comentar algunos temas y tener mucha coordinación 
en la parte legislativa. Esto es muy importante, estamos hablando de 
la sede legislativa, del área legislativa, sobre temas comunes.  
 
DIPUTADO RICARDO MONREAL ÁVILA.- Sí, la otra, ¿quién más?  
 
PREGUNTA.- Sí, hace unos momentos Acción Nacional bloqueó 
Barranca del Muerto, el carril que va hacia Insurgentes, están 
manifestándose en contra de la Ley del Infonavit y una de las cosas 
que expusieron, es que por qué en lugar de disponer del dinero de los 
trabajadores, el gobierno no pone su dinero, el dinero del presupuesto, 
y por qué tomar el dinero de los trabajadores. 
 
DIPUTADO RICARDO MONREAL ÁVILA.- Bueno, es una decisión que 
respetamos. Nosotros no nos metemos a la estrategia de cada uno de 
los partidos.  
 
PREGUNTA.- ¿No es el mundo al revés?  
 
DIPUTADO RICARDO MONREAL ÁVILA.- No, no es el mundo al revés, 
porque finalmente de lo que se intenta es acabar con la corrupción, 
con la red y el tráfico que en Infonavit existía, limpiarlo y hacer efectivo 
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el derecho a la vivienda por parte de los trabajadores.  
 
Nosotros vamos a respaldar la decisión legislativa. Les decimos a los 
trabajadores, a todo el país, que era necesario y es indispensable 
limpiar de corrupción a Infonavit y de que sus deudas por adquirir un 
crédito no se conviertan en impagables eternamente. 
 
De eso se trata nuestra iniciativa y vamos a ir adelante a pesar de este 
tipo de estrategias políticas que respetamos.  
 
PREGUNTA.- Ellos acusan que van a robarse los recursos de los 
trabajadores, ¿qué le responden?  
 
DIPUTADO RICARDO MONREAL ÁVILA.- Que están mal, que eso no es 
cierto, que es falso, que no hay nada que pretenda hacerse de esa 
manera y que en la ley que estamos aprobando hay los mecanismos 
suficientes para proteger el ahorro de los trabajadores, los ponemos a 
salvaguarda y hay mecanismos de transparencia, de control, de 
vigilancia y de auditoría de todos los recursos que pertenecen a los 
trabajadores. No hay ningún problema ni tampoco hay temor. 
 
Muchas gracias, nos vamos a ver… 
 
PREGUNTA.- Es una observación, es que me llamó la atención de que 
el presidente de Colombia se molestó porque a sus ciudadanos se los 
mandaron en un avión militar, qué eso podría tener por ahí una 
connotación muy subliminal a México. 
 
¿México permitiría, en la bondad de Estados Unidos, que regresara a 
nuestro país a los connacionales en un avión militar? Gracias.  
 
DIPUTADO RICARDO MONREAL ÁVILA.- Es buena pregunta, como 
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todas, pero para que ingrese a México un avión de una fuerza militar 
extranjera, se requiere la autorización del Senado de la República. No 
pueden ingresar ni tropas, ni soldados, ni aeronaves, ni armas 
extranjeras al país sin la autorización del Senado. 
 
Gracias. 
 
 
--ooOoo-- 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://comunicacionsocial.diputados.gob.mx/index.php/boletines/d
iputado-gutierrez-luna-planteara-a-lideres-de-congresos-de-centro-y-
sudamerica-reunion-para-estar-coordinados-ante-llegada-de-trump 
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Perfila Morena agenda legislativa de este año 
al arrancar sesiones; T-MEC y relaciones con 

EU serán prioritarias 

La agenda legislativa en San Lázaro priorizará el T-MEC, seguridad y 
relaciones con Trump, secretarios clave participarán para coordinar 

acciones con Morena 

 

El Tratado entre México, Estados Unidos y Canadá (T-MEC), mejorar las 

relaciones diplomáticas con el gobierno de Donald Trump y la estrategia de 

seguridad serán parte de la agenda legislativa al arrancar el periodo de sesiones 

de este año en la Cámara de Diputados, de acuerdo con el partido Morena en 

el Congreso. 

De acuerdo con los líderes legislativos, el coordinador de Morena en San Lázaro 

y el presidente de la Mesa directiva de la Cámara Baja, Ricardo Monreal y 

Sergio Gutiérrez Luna, respectivamente, los titulares de las secretarias de 

Gobernación, Economía y de Seguridad estarán en el arranque de sesiones de 

este 2025 para abordar estos temas. 

https://heraldodemexico.com.mx/mundo/2025/1/27/donald-trump-prohibe-personas-transgenero-en-el-ejercito-de-eu-al-iniciar-su-segunda-semana-de-mandato-671594.html
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“Bueno, queremos comentarles que estamos preparados, estamos preparando la 

agenda legislativa y preparando la plenaria del próximo viernes, que acudirán 

varios secretarios de Estado a conversar sobre la agenda que habremos de 

desarrollar a partir del primero de febrero. Va a estar con nosotros el próximo 

viernes la secretaria de Gobernación, a las 10:30. Luego estará el secretario de 

Economía para revisar todo el tema de la agenda sobre el T-MEC y las 

implicaciones de las medidas que ha anunciado el gobierno de Estados Unidos”, 

dijo el diputado Ricardo Monreal. 

El líder de la mesa directiva, Sergio Gutiérrez Luna, dijo que previo al reinicio 

de sesiones ordinarias, buscó a todas las bancadas partidistas en la Cámara de 

Diputados para cerrar filas con la presidenta Claudia Sheinbaum para crear el 

frente común ante la llegada de Trump como presidente de Estados unidos. 

“Hicimos un intento, un frente común en esta circunstancia que se está dando a 

partir de la llegada del presidente Trump. Lo señalamos, este posicionamiento, 

este documento, este acuerdo fue sólo acompañado por Morena, por el Partido 

del Trabajo, por el Partido Verde y por MC. El PRI y el PAN decidieron seguir 

la ruta de su cálculo político, su raja política, lo hemos señalado que a nuestro 

juicio, y así también lo hemos compartido, a nuestro juicio ha sido una traición”, 

dijo. 

Buscan reforzar relaciones con Centro y Sudamérica 

Adelantó que en este nuevo periodo ordinario, Morena va “a seguir tratando de 

establecer relaciones bilaterales con congresistas de Estados Unidos y también 

en un momento más voy a estar comunicándome con mis homólogos 

de Centroamérica y de Sudamérica”. 

“Creo que es momento de tener una comunicación muy estrecha también en el 

ámbito parlamentario, quienes encabezamos las Cámaras o los Congresos en 

Centroamérica y en Sudamérica para tener una comunicación, para estar en 

coordinación y también, muy importante, entrar en contacto con parlamentarios, 

con legisladores de Estados Unidos”, agregó. 
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https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2025/1/27/perfila-morena-

agenda-legislativa-de-este-ano-al-arrancar-sesiones-t-mec-relaciones-con-eu-

seran-prioritarias-671618.html 
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Gutiérrez Luna reitera traición a la patria de la oposición 

 

CIUDAD DE MÉXICO (RICARDO RAPHAEL).- Sergio Gutiérrez Luna, 

quien coordina los trabajos de la Cámara de Diputados y quien 

tendría que ser imparcial en la bancada, la semana pasada 

acusó de traidores a la patria a la oposición porque no quiso 

firmar un pronunciamiento de respaldo a la presidenta, Claudia 

Sheinbaum; ayer el legislador volvió a insistir con la palabra 

traición. 
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Mesa de debate / Rubén Moreira (Coordinador de 
Diputados – PRI) /  Emilio Álvarez (Frente Cívico 

Nacional) / Israel Zamora (Exsenador de Morena) 
 
CIUDAD DE MÉXICO (AZUCENA URESTI).- “La semana pasada lo 
advertimos, de la preocupación de una narrativa que los que no 
estén con el gobierno son acusados de traidores, no pasó ni una 
semana y el presidente de la Cámara de Diputados, Sergio 
Gutiérrez Luna, que representa a la totalidad de la Cámara, lanza 
un discurso de quinta acusando de traición a quien no firme un 
comunicado a favor de la Presidenta”, indicó Emilio Álvarez. 
 
“Se han hecho ya mesas, ya las personas que participaron y que 
tienen experiencia en la negociación del T-MEC ya están por 
supuesto proporcionando información a la Presidenta. Están 
todas las personas que tienen los antecedentes de la 
negociación”, planteó Israel Zamora.  
 
“A mí me preocupa un post de Karoline Leavitt, que es la 
secretaria de prensa de los Estados Unidos, este mensaje es de 
hace dos días, pero en español dice, ‘gracias al presidente 
Trump, ayer México aceptó un récord de cuatro vuelos de 
deportaciones en un día y luego, esto se suma a las devoluciones 
sin restricciones en la frontera terrestre’ que me preocupa, que 
en su mensaje para Davos, Donald Trump dijo que aquí no había 
problema, que ya estamos arreglados”, sostuvo Rubén Moreira. 
 

 
 

https://1drv.ms/v/s!Ao_k_mQyjfF1gZYsPbY1yo8Piqt_ug?e=PApVoX 
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Gutiérrez Luna acusó al PRI y PAN de ser traidores 
 

CIUDAD DE MÉXICO (MARIO MALDONADO).- El presidente de la 

Cámara de Diputados, Sergio Gutiérrez Luna, arremetió en contra 

del PAN y el PRI por no cerrar filas con la presidenta Claudia 

Sheinbaum, en torno al conflicto con el gobierno de los Estados 

Unidos. 

 

 

 
 

 

 
https://1drv.ms/v/s!Ao_k_mQyjfF1gZYe2NF3hNAehuHv-w?e=C6cUSm 
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Preocupa a Monreal declaratoria de grupos criminales 
 

CIUDAD DE MÉXICO (RICARDO RAPHAEL).- Frente a la 

declaratoria y orden ejecutiva de Estados unidos de declarar a 

las organizaciones de narcotráfico como organizaciones 

terroristas, Ricardo Monreal tomó el micrófono y afirmó que 

estaba muy preocupado por la soberanía nacional, ya que la 

orden ejecutiva tendría implicaciones que podrían afectar las 

finanzas del país. 

 

 

 
 

 

 
https://1drv.ms/v/s!Ao_k_mQyjfF1gZYmFJkDDd2o22Kk4g?e=Kokcsq 
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Diputados van por reforma contra invasión: Monreal 
 

CIUDAD DE MÉXICO (MARIO MALDONADO).- Ricardo Monreal, 

coordinador de Morena en la Cámara de Diputados, prevé 

cambios en la Constitución para evitar una posible invasión de 

Estados Unidos a México y combatir el crimen organizado. 

 

 

 
 

 

 
https://1drv.ms/v/s!Ao_k_mQyjfF1gZYfHjYTTzz54wMU3Q?e=ZVXfCn

https://1drv.ms/v/s!Ao_k_mQyjfF1gZYfHjYTTzz54wMU3Q?e=ZVXfCn
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https://laverdadnoticias.com/politica/morena-analiza-reforma-ante-amenaza-de-trump-de-declarar-

terroristas-a-carteles-20250127 

 

https://laverdadnoticias.com/politica/morena-analiza-reforma-ante-amenaza-de-trump-de-declarar-terroristas-a-carteles-20250127
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La 4T y sus aliados legislativos podrían 
modificar la Constitución para evitar 

intromisión ilegal de fuerzas extranjeras al 
país; anuncia Monreal 

 

A fin de impedir que elementos de fuerzas extrajeras se internen en 

territorio mexicano para combatir a integrantes del crimen organizado, 

legisladores federales podrían hacer cambios a la Carta Magna, así lo 

informó Ricardo Monreal Ávila, presidente de la Junta de Coordinación 

Política (JUCOPO) en la Cámara de Diputados. 

En conferencia explicó «la mayoría calificada en el Congreso está 
dispuesta a modificar la Constitución y la ley para resguardar, preservar, 
profundizar la defensa de la soberanía, la no injerencia de países 
extranjeros en asuntos internos y, obviamente, es inadmisible cualquier 
intento de invadir a nuestro país; sí, militarmente o de cualquier tipo, es 
inadmisible, ni siquiera es concebible, lo damos por descontado. Pero 
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si es necesario revisar, profundizar o modificar alguna ley en materia de 
soberanía nacional, de seguridad nacional, de economía o de política 
migratoria, estamos en plena disposición». 
El zacatecano dijo que hasta el momento no se ha planteado nada hasta 
ahora. «sin embargo, dentro de la Cámara de Diputados hay 
compañeros que han expresado su preocupación y algunos otros están 
redactando y están estudiando los efectos que pueden provocar las 
medidas anunciadas en los Estados Unidos apenas hace una semana». 
Al cuestionarlo si se trata de algún tipo de blindaje, él aclaró «no, 
medidas legislativas es lo que a nosotros nos corresponde 
exclusivamente. Las medidas ejecutivas le corresponden a la 
presidenta de la República como Jefa de Gobierno, como Jefa de 
Estado». 
Sobre los temas importantes de su bancada a aprobar en el próximo 
periodo que iniciar el 1 de febrero, señaló que, en la reunión plenaria de 
este viernes 31, acudirán varios secretarios de Estado para conversar 
sobre la agenda que habrán de desarrollar a partir del primero de 
febrero. 
Adelantó que estará la secretaria de Gobernación, Rosa Icela 
Rodríguez Velázquez, a las 10:30 horas; después, el secretario de 
Economía, Marcelo Ebrard Casaubón, para revisar el tema del T-MEC 
y las implicaciones de las medidas que ha anunciado el gobierno de 
Estados Unidos. 
Más tarde, dijo, asistirá el secretario de Seguridad y Protección 
Ciudadana, Omar García Harfuch, para conversar sobre la estrategia 
de seguridad pública; luego, la secretaria de Bienestar, Ariadna Montiel 
Reyes, y la Consejera Jurídica, Ernestina Godoy Ramos, porque 
tendremos el envío de iniciativas para regular las disposiciones 
constitucionales que se aprobaron en el periodo pasado; “le calculamos 
73 materias, pero podrán surgir distintas leyes”. 
Además, Monreal Ávila reiteró que el primero de febrero iniciarán con la 
deliberación de la Ley de Infonavit. Ese día habrá dos sesiones: la 
instalación del segundo periodo de sesiones del primer año de ejercicio, 
y al clausurarla se dará paso a la sesión ordinaria. 
En esa semana, agregó, se estará en la disposición de discutir la 
reforma que ha enviado la presidenta Claudia Sheinbaum sobre maíz 
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originarios, para que estén libres de cualquier transgenético, pero “todo 
esto lo estamos revisando”. 
También, el 5 de febrero, la presidenta ha anunciado que enviará un 
paquete de reformas entre las que se encuentra una reforma 
constitucional sobre la no reelección, y una reforma contra el nepotismo, 
y otras reformas sobre energéticos, transparencia, nueva Ley de Obra 
Pública, cubrir ausencia de los órganos extintos en telecomunicación y 
competencia económica. “Todo eso se revisará en el próximo periodo 
de sesiones; es decir, será muy intenso”. 
Monreal Ávila, aplaudió el frente común que busca el presidente de la 
Cámara de Diputados, en este momento en el que es indispensable 
para el país estar unidos en torno a la presidenta de la República, 
Claudia Sheinbaum y enfrentar los enormes desafíos a los que está 
siendo sometido México. 
“Estamos convencidos que con unidad y con autoridad podemos 
enfrentarlos de manera exitosa”, afirmó el también coordinador del 
grupo parlamentario de Morena. 
Por su parte, el diputado Sergio Gutiérrez Luna, presidente de la Mesa 
Directiva, informó que buscará reunirse con sus homólogos de las 
cámaras o los congresos de Centroamérica y Sudamérica, con la 
finalidad de estar comunicados, conocerse y estar en contacto ante las 
circunstancias que se están dando a partir de la llegada de Donald 
Trump a la presidencia de Estados Unidos, 
Indicó que se estará comunicando con sus homólogos de 
Centroamérica y Sudamérica, ya que es momento de tener una relación 
muy estrecha también en el ámbito parlamentario, de quienes 
“encabezamos las cámaras o los congresos”, y se seguirá 
estableciendo relaciones bilaterales con congresistas de Estados 
Unidos. 
“Estamos en esa ruta que vamos a ir revisando y trabajando en esta 
semana, porque creemos que como legisladores tenemos que estar 
activos en esta circunstancia, acompañar a la presidenta Claudia 
Sheinbaum y tener un diálogo constructivo, tanto con Estados Unidos 
como con nuestros amigos de Centroamérica y de Sudamérica para ir 
atendiendo esta circunstancia y estar coordinados”, añadió. 
Expuso que los objetivos son estar comunicados, conocerse y estar en 
contacto, tener una comunicación y enlace para reaccionar y comentar 
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los temas con prontitud, por lo que propondrá una reunión 
próximamente con una agenda preacordada y tener mucha 
comunicación en la parte legislativa sobre temas comunes. 
Sobre el desarrollo de las sesiones, Gutiérrez Luna mencionó que serán 
conforme se establezcan en el calendario legislativo que se dará a 
conocer cuando arranque el periodo, ajustando los días inhábiles, pero, 
“de entrada, porque habrá mucho trabajo será necesario sesionar más 
días, pero inicialmente se realizarán dos sesiones a la semana” 
Hizo notar que se buscará equilibrar la necesidad de diputadas y 
diputados para realizar trabajo de territorio en sus estados, 
principalmente los que tienen una realidad sobre migrantes, como son 
Zacatecas, Michoacán, Estado de México o Puebla. “Nos han pedido 
pasar más tiempo en territorio para atender esta circunstancia”, por lo 
que podremos sesionar un día presencial y un día semipresencial. 
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“El momento que vive México exige la unidad”: 
Ricardo Monreal 

 

El diputado Ricardo Monreal Ávila, coordinador del Grupo Parlamentario 
de Morena y presidente de la Junta de Coordinación Política (Jucopo), 
afirmó que el momento que vive México exige la unidad de los 
mexicanos, independientemente de cómo pienses, del partido en el que 
estés y de la religión que profeses. 

Agregó que “nuestra convocatoria es a que formemos un frente común 
de respaldo a la jefa de Gobierno, a la jefa de Estado, porque así lo 
decidió el pueblo de México recientemente y porque tiene la legitimidad 
de encabezarnos en estas difíciles negociaciones que ahora están en 
proceso de revisión. 

“Entonces, es momento de unirnos, que ella sienta que el pueblo de 
México está unido para respaldar sus acciones, y ella vaya con fuerza 
a la negociación, a la mesa, en la que por la vía diplomática, del acuerdo 
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y la negociación política lleguemos nosotros a ese lugar en beneficio de 
la patria y de la nación”. 

Agregó que la mayoría calificada del Congreso de la Unión no va a 
titubear, va a respaldar a la presidenta en todo lo que plantee “en 
beneficio de la patria, de la población, de los mexicanos radicados en el 
extranjero y de la gente que está sufriendo por estas medidas que ha 
dictado el nuevo presidente de los Estados Unidos de Norteamérica”. 

En conferencia de prensa en Aguascalientes, en el marco de la octava 
jornada de diálogos legislativos regionales organizados por el Grupo 
Parlamentario de Morena, indicó que es muy amplia la agenda a 
desahogar en el próximo periodo ordinario de sesiones que inicia el 
sábado 1 de febrero. 

“Es una agenda con 73 puntos, es decir 73 probables leyes 
reglamentarias, cuando menos muchas de ellas de nueva creación”, 
dijo. 

Agregó que es fundamental acompañar a la presidenta Claudia 
Sheinbaum en esta situación y en esta etapa tan compleja para la vida 
del país frente a las órdenes ejecutivas que ha emitido Donald Trump 
en materia de deportación masiva, terrorismo, aranceles y remesas. 

Aseguró que las y los diputados de la mayoría legislativa están 
“preparados para poder generar las modificaciones pertinentes a la 
Constitución y a la ley y preservar nuestra soberanía, nuestra 
independencia y reclamar la violación de los derechos humanos de 
miles de compatriotas y de otros lugares del mundo que están siendo 
vejados con estas medidas discriminatorias, persecutorias y violatorias 
de derechos humanos”. 

Anotó que “estas reuniones son con el ánimo de construir junto con las 
otras fuerzas políticas que así lo deseen, los instrumentos jurídicos 
pertinentes para que la jefa de Estado, la jefa de Gobierno, la presidenta 
de México se pueda enfrentar con éxito a estos embates, a esta etapa 
tan compleja”. 
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Monreal Ávila dijo que “nosotros tenemos confianza en que su actitud, 
su prudencia, su moderación en los primeros días de estas medidas, 
van a generar posibilidades de diálogo franco, fructífero y que ha 
actuado con inteligencia la presidenta de México”. 

De las reformas secundarias, indicó que “en materia de la Ley de 
Amparo sólo se adecúa lo que en materia constitucional se realizó. 
Realmente se mantiene el amparo como un instrumento de protección 
de los derechos fundamentales del ciudadano. En eso no se altera 
nada. Se preserva y se fortalece el juicio de garantías, que es uno de 
los instrumentos más preciados en el derecho mexicano y que ha sido 
ejemplo en muchas partes del mundo”. 

Por otra parte, aseveró que en la frontera sur, lo que nosotros hemos 
dicho, es cumplir con los postulados de la ONU, que pugnan por una 
migración ordenada, documentada, una migración a la que se le proteja 
y no se le persiga. 

“México es un ejemplo en el mundo, por su humanismo y, obviamente, 
no está generando ningún tipo de cinturón que restrinja el libre tránsito 
a personas que tengan la capacidad jurídica de traslado. 

“Este es un tema de fondo, porque Estados Unidos de Norteamérica ha 
planteado un programa que ya había aplicado en el pasado, que se 
llama ‘Quédate en México’; es decir, que todos, absolutamente todos 
los migrantes, sin importar el país, fueran deportados por México y 
quedados en México en espera de resoluciones de asilo. 

“Nosotros no estamos de acuerdo en estas medidas unilaterales, 
aunque sí vamos a cuidar, lo dijo la presidenta, de manera humanitaria, 
a todos aquellos que pidan ayuda a México para no generar 
precedentes distintos a lo que ha sido nuestro país”. 

Respecto a los cuestionamientos en el sentido de declarar a las 
organizaciones criminales como terroristas, que algunos economistas 
señalan que sería un pretexto para invadir México, y lo relativo a la 
declaración del Golfo de México como Golfo de América, Monreal Ávila 
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dijo: “Nosotros detectamos desde hace años el carácter expansionista 
del presidente Donald Trump. 

“Obviamente, es inadmisible aceptar la invasión de nuestro territorio. 
Todo aquel que cruce nuestro territorio tendrá que observar nuestras 
leyes, las leyes que han sido aprobadas por el Congreso y promulgadas 
por el Ejecutivo. 

“En los dos temas, el del terrorismo, no sólo es para nosotros 
inadmisible, inapropiado, injusto, sino que de admitirse traería 
consecuencias financieras y económicas graves. Habría incluso 
detención de inversiones que ya se han anunciado y dificultades a las 
empresas que están trabajando. Por eso es inadmisible. 

“Y en el caso del Golfo de México, nosotros consideramos que la historia 
nos asiste. La razón jurídica y de derecho internacional nos asiste. Es 
Golfo de México y, obviamente, nosotros preservaremos nuestros 
derechos en ese sentido”. 

Por ello, reiteró que éste es un momento de unidad, como lo afirmó el 
diputado Sergio Gutiérrez Luna, presidente de la Mesa Directiva, en 
esta conferencia. 

Cuestionado sobre el ingreso de productos chinos a México, Monreal 
Ávila indicó que “la Secretaría de Economía ha iniciado una serie de 
inspecciones, investigaciones sobre mercancías que no tengan 
procedencia lícita, proveniente de otros países, y se está actuando. No 
se va a tolerar y no se va a generar ninguna impunidad para la 
introducción de mercancía de contrabando o de carácter ilícito. 

“El secretario de Economía, Marcelo Ebrard, por indicaciones de la 
presidenta Claudia Sheinbaum, está iniciando todo este programa 
desde hace tres meses y está avanzando de manera notable en todo 
este tipo de control de mercancías que no tienen origen lícito en su 
circulación en el país”. 

Interrogado sobre la reducción de la jornada laboral a 40 horas, dijo que 
“este es uno de los compromisos que adquirió la presidenta Claudia 
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Sheinbaum y los actuales diputados de Morena, casi todos en los 
distritos también adquirimos este compromiso cuando buscamos el 
voto. Es un compromiso que se va a cumplir. 

“Ya lo dijo la presidenta, estamos buscando cómo gradualmente 
cumplirlo en este periodo sexenal. Yo espero que este periodo, en este 
año, este o en septiembre, empecemos la gradualidad para la semana 
de las 40 horas. Es un derecho en el que nosotros coincidimos. 

“La diputación de Morena comparte ese anhelo de la clase trabajadora 
de México y estamos en conversación con los empresarios, con los 
sectores económicos para que haya un acuerdo que a todos beneficie 
y no sea una imposición que afecte. De eso se trata”. 

Por último, cuestionado sobre la marcha en Sinaloa en contra del 
gobernador, dijo que “respetamos todo tipo de expresión o 
manifestación pública. Es su derecho. Yo espero que todo se resuelva 
bien en Sinaloa y se recobre la paz y la tranquilidad de ese 
extraordinario estado del país”. 

Anotó que en el Congreso de la Unión “estamos por legislar una nueva 
ley de Guardia Nacional, pero las estadísticas, los números que nos han 
entregado vía Secretaría Ejecutiva de Seguridad Pública, demuestran 
que ha disminuido el delito en un 17 por ciento en varios estados del 
país. 

“Es decir, nosotros creemos que la estrategia rediseñada por la 
presidenta Claudia Sheinbaum es la adecuada. Y los instrumentos 
jurídicos de los que estamos dotando a las policías, en coordinación y 
en sistemas de inteligencia, van a dar sus resultados; se lo aseguro 

“Confío plenamente en que recuperemos nuestra paz y nuestra 
tranquilidad en todo el país. Ya veremos pronto los resultados”, aseguró 
Monreal Ávila. 

A su vez, el diputado Sergio Gutiérrez Luna también hizo un “llamado a 
la unidad en torno a la doctora Claudia Sheinbaum, a la unidad ante las 
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posibles consecuencias que tengan sobre nuestro país las 
determinaciones que ha tomado el presidente de Estados Unidos”. 

Reiteró que “esta semana en la Cámara de Diputados hicimos un 
llamado a todas las fuerzas políticas para agruparnos, para juntos 
manifestar el apoyo a la presidenta. Y así lo hicimos en Morena, en el 
PT, en el PVEM, incluso Movimiento Ciudadano. 

“Y fue evidente que el PRI y el PAN rechazaron esta posibilidad de 
apoyar a nuestros paisanos. Le dieron la espalda a más de 40 millones 
de paisanos del otro lado, le dieron la espalda a la posibilidad de juntos 
trazar una ruta y acompañar a la doctora. 

“Y decirles el día de hoy aquí desde Aguascalientes a nuestros paisanos 
que están en Estados Unidos, a los que puedan venir a nuestra tierra: 
no están solos, estamos unidos. Aquí están los diputados y diputadas 
de Morena para acompañarlos, para tomar las medidas necesarias y 
para apoyar, sin ningún regateo, a la doctora Claudia Sheinbaum Pardo. 
Son momentos de unidad, son momentos donde vamos a estar juntos 
y vamos a estar dando resultados”. 
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Por José Luna 

*Aguascalientes fue sede de la octava jornada de Diálogos 
Legislativos nacionales, promovidos por integrantes del Grupo 
Parlamentario de Morena en la Cámara de Diputados *El coordinador 
de la bancada, Ricardo Monreal, reconoció la dedicación de Arturo 
Ávila al trabajo legislativo, así como su coordinación en las labores de 
comunicación de la fracción *El diputado hidrocálido adelantó que 
seguirá trabajando por Aguascalientes desde su curul en la Cámara 
Baja 

Global Press Mx / El diputado federal Arturo Ávila, vocero del Grupo 
Parlamentario de Morena en la Cámara de Diputados, quien fungió 
como anfitrión en la octava jornada de los Diálogos Legislativos, 
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subrayó que este evento no solo representa un encuentro entre 
legisladores para fortalecer la coordinación política, sino también una 
gran oportunidad para Aguascalientes, “tierra de gente buena”. 

Ávila destacó que este tipo de encuentros servirán como plataforma 
para impulsar políticas públicas que respondan a las necesidades más 
urgentes de la entidad y para buscar soluciones efectivas a los 
problemas sociales, económicos y de seguridad que enfrenta la 
entidad. 

Además, el legislador expresó que los beneficios que este evento 
traerá para Aguascalientes son innumerables. “Los acuerdos que 
surgen aquí permitirán enfrentar de manera directa los retos 
específicos de la entidad, como la mejora de la infraestructura, el 
impulso al desarrollo económico, la creación de empleos dignos y el 
fortalecimiento de los programas sociales que tanto benefician a las 
familias» aseguró. 

Uno de los puntos más destacados del encuentro fue la reafirmación 
del compromiso de la Cuarta Transformación con el bienestar social 
de las comunidades más vulnerables. El diputado Ávila, quien ha sido 
un promotor del trabajo que realiza el gobierno de la presidenta 
Claudia Sheinbaum, destacó los avances en temas como salud, 
educación, pensiones para adultos mayores y becas para jóvenes. 

«El segundo piso de la Cuarta Transformación tiene un claro 
compromiso con el bienestar del pueblo de México, y Aguascalientes 
no será la excepción. Este movimiento está marcando la diferencia en 
cada rincón del país, y nuestra entidad tiene mucho que ganar con el 
impulso de políticas públicas orientadas a reducir la desigualdad 
social», comentó. 

Durante su intervención, el coordinador del Grupo Parlamentario de 
Morena, Ricardo Monreal, reconoció la dedicación del diputado 
Ávila, calificándolo como un legislador profundamente 
comprometido con el bienestar de su estado y reconociendo además 
su cercanía con la presidenta de la república. 
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Monreal enfatizó que los Diálogos Legislativos son una herramienta 
clave para fortalecer la relación entre el Poder Legislativo y las 
entidades federativas, permitiendo que las voces de los legisladores 
locales, como el diputado Ávila, se escuchen y se traduzcan en 
avances concretos para el desarrollo regional. 

El coordinador Monreal también subrayó la importancia de seguir 
avanzando en temas fundamentales como la migración ordenada y 
la defensa de los acuerdos internacionales, particularmente el Tratado 
entre México, Estados Unidos y Canadá (T-MEC), que tiene un impacto 
directo en las entidades que, como Aguascalientes, dependen de su 
integración en la economía global. 

Aseguró que el fortalecimiento de las relaciones internacionales y la 
defensa de la soberanía económica y social contribuirán 
significativamente al crecimiento del estado y del país. 
Este encuentro también permitió la reflexión sobre los avances en 
materia de seguridad, otro de los temas prioritarios para el país. 

En este sentido, Monreal destacó que se seguirán impulsando políticas 
públicas que permitan garantizar la seguridad de todos los mexicanos, 
lo cual incluye la colaboración con los gobiernos locales y el 
fortalecimiento de las instituciones encargadas de la seguridad 
pública, entre ellos la Guardia Nacional. 

Al finalizar, Arturo Ávila reafirmó que uno de los compromisos más 
fuertes del movimiento es la construcción de una sociedad más justa, 
equitativa y solidaria. En ese sentido, resaltó que los esfuerzos 
legislativos impulsados desde el Congreso están enfocados en mejorar 
las condiciones de vida de los ciudadanos, no sólo en términos de 
infraestructura o economía, sino también en términos de bienestar 
social y justicia. 

Por lo que hizo un llamado a la unidad y al compromiso con la Cuarta 
Transformación, señalando que, con el respaldo de todos los actores 
políticos y sociales, Aguascalientes avanzará hacia un futuro más 
próspero. «Los Diálogos Legislativos son solo el inicio de un trabajo 
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conjunto, un trabajo que será transformador para nuestro estado y 
para todo México” expuso el representante popular. 

Asimismo el parlamentario manifestó que desde el Grupo 
Parlamentario de Morena seguirán avanzando con determinación, 
trabajo y unidad, porque el proyecto encabezado por la titular del 
Ejecutivo es el camino hacia un México más fuerte, justo y digno para 
todos. “Aguascalientes tiene un papel crucial en este proceso, y no 
descansaremos hasta ver sus problemas resueltos y sus oportunidades 
multiplicadas», concluyó. 

https://globalpress.mx/viene-lo-mejor-para-mexico-y-para-
aguascalientes-arturo-avila-desde-los-dialogos-legislativos/ 

 

https://globalpress.mx/viene-lo-mejor-para-mexico-y-para-aguascalientes-arturo-avila-desde-los-dialogos-legislativos/
https://globalpress.mx/viene-lo-mejor-para-mexico-y-para-aguascalientes-arturo-avila-desde-los-dialogos-legislativos/
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Monreal acusa desacato del Comité  

de Evaluación del Poder Judicial 
 

CIUDAD DE MÉXICO (VERO SÁNCHEZ).- Ricardo Monreal, 

presidente de la Junta de Coordinación Política de la Cámara de 

Diputados, acusó al Comité de Evaluación del Poder Judicial de 

desacatar la orden que dictó el Tribunal Electoral. Llamó al 

Tribunal a permitir que el Senado finalice la etapa de evaluación 

de aspirantes inscritos ante el Comité. 

 

 

 
 

 

 
https://1drv.ms/v/s!Ao_k_mQyjfF1gZYpClbGxp7wgQPXWg?e=qs7Wob

https://1drv.ms/v/s!Ao_k_mQyjfF1gZYpClbGxp7wgQPXWg?e=qs7Wob
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De la Fuente no estará en la plenaria de Morena en 
la que se abordará la agenda del país 

 

 
 

La bancada de Morena llevará a cabo su reunión plenaria sin la presencia de 
Juan Ramón de la Fuente, titular de la Secretaría de Relaciones Exteriores 
(SRE), a pesar de la prioridad que se ha dado al arribo de Donald Trump a la 
Casa Blanca. 
 
De acuerdo a la orden del día que circuló la coordinación de ese grupo 
parlamentario, el encuentro será el próximo viernes a puerta cerrada con 
cinco miembros del gabinete para revisar la agenda legislativa, política 
interna, seguridad y violencia, programas sociales y la economía del país. 
 
A las 10:30 horas se tiene previsto que Rosa Icela Rodríguez, titular de la 
Secretaría de Gobernación encabece la mesa sobre política interior con los 
253 diputados de Morena. 
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Dos horas después se prevé la participación de Marcelo Ebrard para hablar 
sobre asuntos económicos, principalmente del efecto Trump por la 
imposición de aranceles a México. 
 
La mesa de trabajo en materia de seguridad, será presidida por Omar García 
Harfuch, Secretario de Seguridad y Protección Ciudadana, quien se tiene 
contemplado que hable de las acciones que ha instrumentado en 
Guanajuato, Michoacán, Querétaro, Sinaloa, Tabasco y Zacatecas. 
 
Luego de un receso para comer, Ariadna Montiel Reyes, secretaria de 
Bienestar, explicará la estrategia de la autodenominada 4T para fortalecer los 
programas sociales. 
 
A las 17:30 horas se prevé que Ernestina Godoy Ramos, Consejera Jurídica 
cierre la actividad de la plenaria en una mesa de trabajo donde informará las 
prioridades de la agenda legislativa de la presidenta Claudia Sheinbaum para 
el periodo de sesiones que inicia al día siguiente. 
 
Desde que se había dado a conocer la realización de esta plenaria, circuló la 
versión de que se contaría con la presencia del canciller De la Fuente como 
una de las figuras más relevantes del encuentro. 
 
Para iniciar los trabajos de la bancada de Morena, se prevé que Ricardo 
Monreal Ávila, coordinador de Morena, dé un mensaje de bienvenida y 
posteriormente lo hará Sergio Gutiérrez Luna, presidente de la Cámara de 
Diputados. 
 
Latinus preguntó a la cúpula de Morena sobre la ausencia del canciller a su 
reunión plenaria o la posibilidad de que acudiera un subsecretario de la SRE, 
pero hasta el momento no ha habido respuesta. 
 
https://latinus.us/mexico/2025/1/27/de-la-fuente-no-estara-en-la-plenaria-

de-morena-en-la-que-se-abordara-la-agenda-del-pais-133607.html 

https://latinus.us/mexico/2025/1/27/de-la-fuente-no-estara-en-la-plenaria-de-morena-en-la-que-se-abordara-la-agenda-del-pais-133607.html
https://latinus.us/mexico/2025/1/27/de-la-fuente-no-estara-en-la-plenaria-de-morena-en-la-que-se-abordara-la-agenda-del-pais-133607.html
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Escuela Judicial Electoral va por Cuarta Generación 

https://la-lista.com/la-lista-labs/escuela-judicial-electoral-va-por-cuarta-generacion?amp
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https://www.mipuntodevista.com.mx/el-gobernador-joaquin-diaz-mena-realiza-la-declaratoria-inaugural-

de-la-reunion-peninsular-de-legisladores-federales-de-morena/ 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.mipuntodevista.com.mx/el-gobernador-joaquin-diaz-mena-realiza-la-declaratoria-inaugural-de-la-reunion-peninsular-de-legisladores-federales-de-morena/
https://www.mipuntodevista.com.mx/el-gobernador-joaquin-diaz-mena-realiza-la-declaratoria-inaugural-de-la-reunion-peninsular-de-legisladores-federales-de-morena/
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Joel Ayala, líder de burócratas, fallece este lunes 

Joel Ayala había sido relecto como dirigente de la Federación de 

Trabajadores al Servicio del Estado apenas en diciembre pasado, justo 

cuando cumplió 78 años 

 

Joel Ayala Almeida, dirigente de la Federación de Trabajadores al 

Servicio del Estado (FSTSE) falleció la madrugada de este lunes 27 de 

enero en un hospital en la Ciudad de México, el dirigente sindical acaba 

de ser reelecto como líder de los trabajadores a nivel federal el pasado 

mes de diciembre. 

En un comunicado la FSTSE informó que el presidente del Comité 

Ejecutivo Nacional de esa central obrera, Joel Ayala falleció derivado de 

complicaciones médicas por su edad. 

Ayala Almeida nació el 20 de diciembre de 1946 en San Luis Río 

Colorado, Sonora era licenciado en Economía por la Universidad 
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Nacional Autónoma de México (UNAM), exsenador Partido 

Revolucionario Institucional (PRI) y un histórico líder sindical que 

sumaba más de tres décadas como dirigente de los trabajadores del 

estado. 

¿Quién era Joel Ayala? 

El sonorense comenzó su carrera como dirigente sindical en el Sindicato 

Nacional de Trabajadores de la Secretaría de Salud, en donde ocupó 

diversos cargos, entre ellos el de Secretario General entre 1995 y 1998. 

Posteriormente, en 1998, asumió la dirigencia de la FSTSE, organización 

que representó hasta su fallecimiento. 

Ayala Almeida tuvo una destacada trayectoria política al interior del PRI, 

donde fue diputado federal en tres ocasiones: durante la LI Legislatura 

por el XIII Distrito Electoral Federal del Distrito Federal, la LVII 

Legislatura y la LX Legislatura como diputado plurinominal. También fue 

senador durante las LVIII y LIX Legislaturas, de 2000 a 2006. 

El líder sindical fue referente en la negociación, así como un defensor de 

los derechos de los trabajadores, Ayala fue de los últimos líderes del 

sindicalismo mexicano y de la política. 

Reacciones de políticos 

Una de las primeras en lamentar el fallecimiento del líder de la FSTSE fue 

la secretaria de Gobernación, Rosa Icela Rodríguez, quien en su cuenta 

de X, expresó su solidaridad para la familia y compañeros de Joel Ayala. 

Dolores Padierna, diputada de Morena mediante de redes sociales 

lamentó el fallecimiento del presidente del Comité Ejecutivo Nacional de 

la FSTSE, Joel Ayala Almeida, "un amigo con el cual se podía conversar 

de asuntos del Estado", escribió la legisladora. 
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El presidente de la Cámara de Diputados, Sergio Gutiérrez Luna señaló 

en su cuenta de X: "Acompañamos en su dolor a su familia y a todas las 

y los compañeros trabajadores al servicio del Estado" por el fallecimiento 

del presidente del Comité Ejecutivo Nacional de la FSTSE, Joel Ayala 

Almeida. 

 

 

 

 

https://lasillarota.com/nacion/2025/1/27/joel-ayala-lider-de-burocratas-

fallece-este-lunes-520334.html 
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Rapero compone canción para legisladores morenistas 

 

CIUDAD DE MÉXICO (ADELA MICHA).- Este lunes el rapero Bitrio comparte 

una de sus rimas, en las que hace referencia a las marchas que han tenido 

lugar en Sinaloa debido a la violencia que se vive en la entidad, de la 

reunión entre legisladores de Morena para cerrar filas con el gobernador 

Rubén Rocha Moya y la situación de crisis migratoria que se vive con Estados 

Unidos. Además, menciona al coordinador de los diputados de Morena, 

Ricardo Monreal, con las siguientes palabras. “Ahora la Constitución va a 

cuidar a delincuentes, cuidado Monreal, son declaraciones fuertes, si no 

combaten los delitos que suceden es porque son cómplices, no porque no 

pueden”.  

 

 

 
 

 

 

 

https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!19249?cid=75F18D32

64FEE48F&resId=75F18D3264FEE48F!19249&authkey=!ALOCu6Psc1C3Mi0&ithi

nt=video&e=vDb7Wb 

 

https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!19249?cid=75F18D3264FEE48F&resId=75F18D3264FEE48F!19249&authkey=!ALOCu6Psc1C3Mi0&ithint=video&e=vDb7Wb
https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!19249?cid=75F18D3264FEE48F&resId=75F18D3264FEE48F!19249&authkey=!ALOCu6Psc1C3Mi0&ithint=video&e=vDb7Wb
https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!19249?cid=75F18D3264FEE48F&resId=75F18D3264FEE48F!19249&authkey=!ALOCu6Psc1C3Mi0&ithint=video&e=vDb7Wb
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Primero les pegan y 
ahora piden unidad 

Aquí en el Congreso 
Por José Antonio Chávez 

El presidente de la Cámara de Diputados, Sergio Gutiérrez andaba muy enojado 
porque los priistas de Alejandro Moreno “Alito” y los panistas de Jorge Romero no 
le siguieron el juego de construir una unidad nacional para enfrentar al gobierno de 
Donald Trump. 

Su intento fue fallido de armar ese frente común del pasado lunes y martes, era 
lógico, no pueden lograr acuerdos con los partidos que han pateado y atropellado. 

Hoy que los necesitan, Sergio Gutiérrez se mostró muy enojado porque no logró 
ese acuerdo, no le quedó otra que suscribir ese frente común únicamente con los 
partidos Morena y sus remoras del Verde y PT. 

Y sin mediar dijo que son unos traidores, por el simple hecho de no ceder a esa 
unidad nacional para enfrentar las amenazas de Trump. 

Bueno, desde la pasada semana, los líderes de la oposición respondieron que 
difícilmente se puede tejer una unidad cuando hay un abuso de poder contra los 
opositores. 

Alito incluso publicó una carta que les responde: “El PRI no negocia ni con 
terroristas ni cn criminales”. 

Expuso los argumentos para que se entendiera porque no pueden hacer unidad 
con un gobierno que se ha encargado de destrozar la democracia, de ejercer el 
terrorismo de Estado. Para ellos solo importa gobernar sin contrapesos y sin 
democracia, etcétera. 

Los morenos tal vez no les cayo el veinte del daño que ha hecho el saliente 
Presidente López Obrador al dejar un país totalmente dividido, con odio y rencor, 
con una importancia de los mexicanos que no votaron por ellos y que suman 65 
millones de los 100 aproximados. 

Los esfuerzos de Don Sergio quedaron en eso, no pudo convencer a sus pares 
Rubén Moreira coordinador de los diputados priistas y a Manuel Añorve 
mandamás de la bancada tricolor, que decir de los panistas que también le 
hicieron el feo. 
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Ahora a enfrentar solos con su mayoría calificada tanto en el Senado de Gerardo 
Noroña como San Lázaro del propio Gutiérrez. Ni hablar, no habrá unidad. 

MONREAL Y SU INFONAVIT DE SABADAZO 
El sábado, una vez que termine la sesión general para dar paso al segundo 
periodo de sesiones ordinarias del primer año, los diputados de Morena liderados 
por Ricardo Monreal, anunciaron que votarán y aprobarán la ley del Infonavit. 

Es decir, que habrá dos sesiones, la primera que es para instalar el periodo y la 
segunda para arrancar con las reformas pendientes, como primer punto 
celebrarán la del Infonavit. 

Es lógico que quieran apresurar llevar al pleno esa reforma, pues como la 
costumbre de las ejecuciones de ordenes de aprehensión o detenciones, se 
registran los fines de semana para dar el sabadazo. 

Monreal sabe que tiene que acelerar la agenda porque está en puerta el paquete 
que enviará la Presidenta Claudia Sheinbaum el 5 de febrero y que lleva la 
reforma de no reelección. 

Esos temas junto con las acciones de Trump, estarán en la mesa de trabajo de la 
plenaria el viernes, con la visita de los secretarios de Gobernación, Rosa Icela 
Rodríguez, de Economía, Marcelo Ebrard y de Desarrollo Social, de Ariadna 
Montiel. 

También contemplan la visita de Omar Harfuchs, como mandamás de la SSP, 
para que hable sobre la seguridad en del país, aunque puede apostar que no 
habrá sorpresas, en México no pasa nada, todo va viento en popa. 

SENADO: LISTA FINAL DE JUECES EL VIERNES 
El presidente del Senado, Gerardo Fernández Noroña adelantó que estarán 
trabajando intensamente para presentar antes del viernes la lista final de los 
aspirantes a jueces, magistrados y ministros. 

Que el Tribunal ayer les dio la tarea que sea el Senado el responsable de terminar 
ese proceso, el líder de Morena, Adán Augusto ayer esperaba la resolución 
pacientemente para comenzar su reunión en la Junta de Coordinación Política del 
Cámara Alta. Desde luego que ya sabía el veredicto, pero necesitaba que se 
hiciera oficial. 

Jachavez77@yahoo.com 
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Cual adelantó el coordinador parlamentario del grupo mayor en San Lázaro, 

Ricardo Monreal Ávila, próximo sábado, Morena y satélites, alistan el 

arranque de la discusión al asunto de la reforma al Infonavit, en el pleno. 

El fondo del asunto, inminente traspaso del ahorro de trabajadores en la 

Subcuenta Vivienda, al gobierno federal, quien los manejará a través de una 

constructora, quien será el ente para edificar casas. 

Desde esta semana, aunque el asunto aún no llega a tribuna en Cámara de 

Diputados, ya se discute, al menos en la oposición. 

Ayer, senadores y diputados del Partido Acción Nacional, hicieron protesta 

en la explanada del Instituto del Fondo Nacional de la Vivienda, para 

denunciar formas ocultas de esa reforma y el destino de aquellos recursos, 

producto del ahorro de toda su vida laboral, que aportaron los trabajadores. 

Desde allí, el diputado José Elías Lixa Abimerhi, señaló que inician una batalla 

que va seguir hasta la sesión que se va a realizar el próximo sábado en la sede 

de avenida Congreso de la Unión, número 66. 

-“Logramos parar en diciembre esta reforma y se sacó el compromiso de que 

existieran Parlamentos abiertos y nuevamente Morena mintió y simuló, 

maquilló una iniciativa ¡y no escuchó absolutamente a nadie!”, expuso en el 

mitin. 

LOS TRES PODERES 

Juan López Miguel 

 

LEY DEL INFONAVIT: PAN-PRI, FRENTE OPOSITOR CONTRA EL ATRACO AL AHORRO DE 

TRABAJADORES, 2.4 BDP; SAN LÁZARO: PRÓXIMO SÁBADO, MORENA, ALISTA ESA REFORMA 
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Si alguna reforma, añadió, significa un golpe a las familias mexicanas, es la 

reforma del gobierno de Morena, en el Infonavit, “que se quiere robar el 

ahorro de todas las familias de México”. 

-“Si alguna reforma quiere quitarle, en términos de atraco y de asalto a los 

trabajadores de México, es esta reforma que se está llevándose el ahorro 

para la vivienda de los trabajadores”, acusa el panista yucateco. 

-“Si alguna reforma es una mentira, es un engaño y es un desfalco a las 

familias mexicanas, es la que el director del Infonavit pretende, después de 

quebrar Pemex, para ahora llevarse recursos de nuestras familias y 

trabajadoras y trabajadores de México”, puntualiza el coordinador 

parlamentario. 

Sin ambages, alerta a los trabajadores de que el gobierno no solo malgasta 

su dinero, sus ahorros, sino se roba los ahorros de su familia, el futuro de sus 

hijos y las viviendas para lo que tanto esfuerzo dedicaron en sus años 

laborales. 

El joven legislador, buen tribuno y combativo en su quehacer parlamentario, 

resalta que el PAN propone nuevos esquemas para adquirir vivienda, para 

trabajadores que no están inscritos en el IMSS -los que más requieren 

vivienda-, puedan acceder a ella, a través de un apoyo del Infonavit. 

-“Nosotros pedimos que regresen los subsidios para los trabajadores y que 

bajen las tasas de interés. Nosotros queremos que bajen las tasas de interés; 

que existan esquemas para vigilar en qué se gasta el dinero del gobierno y 

que no sigan las corruptelas entre los miembros de Morena, que nada más 

se quieren repartir el dinero”, ofrece el diputado panista. 

-“Aquí está la resistencia de Acción Nacional y este sábado, iniciaremos con 

el debate y con argumentos, desnudaremos la desvergüenza de Morena, que 

tiene vocación de corruptos, que tienen vocación de rateros y que no 

debemos permitir que se roben el dinero de los trabajadores y el futuro de 

las familias mexicanas”. 



 

OPINIÓN 28/01/2025 

-“¡Por supuesto!, que en Acción Nacional estamos a favor de que se brinde 

vivienda social digna a los trabajadores”, coincidió su correligionaria y 

homóloga en la colegisladora, María Guadalupe Murguía Gutiérrez. 

-“Pero no queremos que para cumplir con ese deber constitucional, el 

gobierno pretenda robarse el ahorro de los trabajadores de tantos años y 

que sea el recurso que arriesguen para realizar sus labores en el Infonavit”, 

advierte. 

Acusa que 2.4 billones de pesos, están en riesgo de que los pierdan los 

trabajadores, porque “este gobierno, ha demostrado que es muy mal 

administrador” y el día que quieran hacerlo efectivo, “¡ya se lo gastaron!”. 

-“Y también pedimos transparencia, paridad en los órganos del Infonavit, 

porque el gobierno pretende controlar el organismo para tomar decisiones 

por sí solo, acaparar las mayorías para no tener que rendir cuentas cuando 

se roben el dinero de los trabajadores”, expone, en tono virulento, la 

senadora panista. 

Tono en el que expresó su voz, la también senadora y secretaria General del 

CEN del PAN, Michel González Márquez: 

-“Porque lo que hoy está en juego, no solo es el dinero de la gente, de los 

trabajadores, sino los sueños de millones de personas que trabajan día a día, 

para tener un hogar digno. Y aunque diga el gobierno federal y su partido 

que esto solo es una reforma a la Ley del Infonavit, esto realmente es un 

atraco a plena luz del día, con todo el descaro del mundo y sin vergüenza 

alguna”. 

-“Eso es lo que precisamente quiere hacer Morena, robarse tus ahorros. Son 

2.4 billones de pesos en la Subcuenta de Vivienda del Infonavit y que esto es 

el resultado de trabajo arduo, de sacrificio, de millones de personas. ¡Eso es 

lo que tiene la camarilla de Morena en la mira!”, expone. 

Tajante, el señalamiento que hace la senadora panista: 



 

OPINIÓN 28/01/2025 

-“Porque ese dinero, ¡fíjense!, ese dinero no es ni del gobierno federal, ni 

tampoco de los patrones. Ese dinero le pertenece a las y los trabajadores de 

México y sus familias. Eso es lo que les descuentan quincena tras quincena 

para que tengan su propia casa”. 

-“Y por eso lo decimos fuerte y claro: los ahorros de las familias mexicanas, 

son sagrados. Y si Morena viene a robárselos, con nosotros se van a topar. Y 

a eso estamos aquí, ¡en pie de lucha para defender lo justo!”. 

El mitin que organizó el PAN en la sede del Infonavit, fue paralelo al que 

hicieron Comités Directivos Estatales en los 32 estados de la República: 

contra la reforma al Infonavit y proteger ahorros de los trabajadores. 

No dudamos que, de vivir, don Fidel Velázquez, cual líder de la CTM, sería el 

primero en organizar protestas para detener ese atraco a los ahorros de los 

agremiados, en el Infonavit, en la Subcuenta Vivienda,  descuentos que, 

semana tras semana, quincena tras quincena, aplican a los trabajadores, que 

están inscritos en el IMSS. 

 Recursos por 2.4  bdp, alerta el dirigente panista, Jorge Romero Herrera, el 

gobierno que es un mal administrador, ahora ya necesita ir por los ahorros 

de los trabajadores. 

-“Ahora este gobierno, quiere robarte los recursos”, advierte el panista, en 

palabras que dirige a millones de trabajadores del país, desde el mitin en la 

sede de la Institución que fundó el presidente Luis Echeverría Álvarez. 

-“Y ahora qué es lo que pretende este gobierno, Ahora el gobierno pretende 

quitarte tu dinero de ese fondo, para que el gobierno se ponga a construir y 

sólo les puedas comprar al gobierno. Y si el gobierno quiere construir a 100 

kilómetros de aquí, esa es la opción que tú, vas a tener”, agrega, en virtual 

mensaje que dirige a los trabajadores. 

-“Así es que hoy estamos Acción Nacional para decirle a los legisladores de 

Morena y de este gobierno, el que se impone, el que no escucha, que Acción 

Nacional va a dar la lucha, porque no vamos a permitir que se metan con tu 
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dinero, el dinero de los trabajadores de este país”, ofrece a los mexicanos 

que, con su mano de obra que prestaron en la empresa que los inscribió en 

el Infonavit, y están a punto de perder sus ahorros que les descontaron, 

aportarlos al Infonavit, para una vivienda a futuro. 

Puyante, el mensaje que hizo el dirigente panista, a los trabajadores que 

cotizan en el IMSS, en el Infonavit: 

-“A ti, ya te preguntaron si pueden disponer de tu dinero, así como se lo 

preguntaron a las miles de personas a las que por el simple hecho de tener 

más de 65 años, les quitaron sus Afores, porque les quitaron sus afores, hace 

casi un año”, fue el mensaje de Jorge Romero Herrera a los trabajadores del 

país, desde la sede del Infonavit, en CDMX. 

Más virulento, fue el cierre de su intervención, con alusión al pasado 

reciente, en el contexto del virtual decomiso de ahorros de los trabajadores 

en el Infonavit para incorporarlos a la constructora oficial, que edificará casas 

que ofrecerá el Instituto: 

-“Ya sabemos qué pasa ahora con un gobierno que quiere construir; ya 

sabemos qué pasó cuando construyó una refinería, ¿qué pasó?, una gota no 

ha refinado. Ya sabemos qué pasó cuando quiso construir un aeropuerto, 

apenas aterrizan un par de aviones; ya sabemos qué pasa cuando quiere ser 

administrador, ese par de aviones son de Mexicana y ahora ya sólo va a 

aterrizar uno”. 

En el mismo asunto de reforma al Infonavit, diputada del PRI, Xitlalic Ceja 

García, fue más virulenta, en alusión a Morena y satélites del PT-Verde: 

-“Primero, se apropiaron de recursos de las Afores y cuentas inactivas de 

ahorros de los mexicanos y ahora se quieren adjudicar recursos de las 

Subcuentas del Infonavit para que el gobierno de la 4T siga financiando sus 

tropelías”. 

-“Ya no les alcanza el Presupuesto que aprobamos cada año en la Cámara de 

Diputados, ahora quien administrar los ahorros de vivienda de los 
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trabajadores para financiar proyectos que no tienen pies, ni cabeza”, critica 

la diputada poblana. 

Que los mexicanos sepan, acusa, que Morena busca aprobar la reforma del 

Infonavit, para embolsarse 2.4 bdp de las Subcuentas de Vivienda del 

Infonavit. 

De concretarse la reforma, expone, se desmantela el objetivo de una de las 

instituciones de seguridad social en el Estado mexicano y coincide con el 

PAN, en el sentido de que el gobierno quiere recursos para gastar sin límite, 

en ocurrencias que lejos de generar bienestar, generan desigualdad. 

Sin ambages, advierte: 

-“Fieles a su estilo, Morena y sus aliados, buscan aprobar en fast tracjk y en 

pleno sabadazo, el 1 de febrero (próximo), la reforma al Infonavit, para 

consolidar expropiación de recursos de las Subcuentas de Vivienda de las y 

los trabajadores para adquisición de su casa”. 

¡No a la reforma del Infonavit que busca aprobar Morena y sus aliados!, 

arenga la representante popular de Puebla. 

EN EL CHACALEO 

¡Traidor a la patria!, llama el diputado Sergio Carlos Gutiérrez Luna, al 

coordinador parlamentario del PRI, Rubén Ignacio Moreira Valdez… 

¡Matraquero!, le vuelve a replicar el priista de Coahuila, cual ayer, llamó así, 

al presidente en la mesa directiva… Consecuencias de exacerbada retórica de 

alguna miembros de la clase política de Morena, con la Presidente, Claudia 

Sheinbaum Pardo, en el contexto de la nueva administración en Estados 

Unidos y las amenazas y Decretos que hace y firmó Donald Trump, de la cual, 

los contrarios, no quieren ser parte… Prudencia, oficio y sensibilidad, además 

de no vivir el momento, aconsejamos a los interlocutores de esas 

discrepancias en Cámara de Diputados… Hay adversarios, contrarios y 

aversiones en el sagrado oficio de la política, sí, pero no enemigos… Además, 

reiteramos, donde anden, siempre deben dejar amigos, porque no sabemos 
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cuándo se nos ofrece o se les ofrece, situación en la que no hay que vivir el 

momento, repetimos, porque, ¡nada es para siempre!, ni la victoria política, 

ni la derrota… ¡Cuidado!... ¡Híjole!. El montaje de proceso electoral judicial, 

es un auténtico cochinero y batidillo en el que todos sus promoventes, son 

responsables y en lo que deben preocuparse y ocuparse, es en ofrecer la paz 

y seguridad pública de la nación, que es el reclamo urgente que hacen en 

toda la geografía nacional… Lo que mal empieza, mal acaba, lo saben… Así va 

ese asunto, hasta el momento, cual aportación que hace a este modesto 

espacio, hombre de leyes, bagaje, visión de Estado, leal, institucional, oficio, 

sensibilidad: “el Poder Judicial, integró su Comité de Evaluación para que 

seleccionara (del total de aspirantes que se registraran para competir por los 

cargos en disputa: jueces, magistrados y ministros), a los más aptos, para que 

fueran candidatos para competir por esos cargos. Pero esos miembros del 

Comité de Evaluación del Poder Judicial, sí aceptaron la suspensión que 

emitió un juez de Distrito y suspendieron el procedimiento, El TEPJF, (sin 

tener facultades para ello, porque es una autoridad judicial electoral y no de 

Amparo), decidió revocar la suspensión del juez y ordenó al Comité, 

continuar el procedimiento y no atender la suspensión. El Comité se negó a 

ello y entonces, el TEPJF (en el colmo de atribuciones que no tiene), ordenó 

al Senado que, entonces, ellos, eligieran a los aspirantes (de entre los 

registrados), pero ¡por insaculación!. Ante tanto atropello, los miembros del 

Comité de  

Evaluación, decidieron renunciar todos, en colectivo, a las 7:09 de la tarde 

(de ayer)”… Prestos y dispuestos, en el Senado, el presidente en mesa 

directiva, José Gerardo Rodolfo Fernández Noroña, adelantó que, ello, será 

el próximo viernes, en el salón de sesiones, luego de una reunión en Junta de 

Coordinación Política que preside el senador Adán Augusto López 

Hernández… El PAN, no apoya esa insaculación, ni el MC… Esta es la posición 

del MC en el Senado: “la reciente resolución del Tribunal Electoral profundiza 

la crisis constitucional, al ignorar múltiples mandatos judiciales que exigen 

detener este cuestionable procedimiento de elección de juzgadores. Esta 

decisión amplia la cadena de ilegalidades en la implementación de la 
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reforma”… “La bancada naranja en el Senado de la República, exhorta a los 

partidos del régimen, a detener esta simulación que socava nuestra 

democracia. Es imperativo, respetar el Estado de derecho y los principios 

constitucionales para garantizar un sistema judicial imparcial y efectivo”… 

¡Zas!... Contundente, la crítica del grupo parlamentario que coordina el 

senador Clemente Castañeda Hoeflich…  Por su parte, la bancada del PAN en 

el Senado, posiciona: “sin la determinación final de la Suprema Corte, la 

suspensión emitida se encuentra vigente y, por tanto, cualquier acto que la 

contradiga, constituye un desacato judicial que no será avalado por el 

GPPAN”… “Como consecuencia de la decisión del Senado, interpondrá 

incidentes de incumplimiento de las suspensiones y valorará la interposición 

de nuevos juicios de amparo, para combatir la clara invasión competencial 

que pretende materializarse desde el Poder Legislativo”… ¡Caramba!... 

Senadores panistas, realizan reunión plenaria, pasado mañana, en 

Aguascalientes… ¿Quién será el nuevo coordinador parlamentario? 

¿Ratifican a la senadora María Guadalupe Murguía Gutiérrez?... En el asunto 

del Infonavit, esto fue lo que perfiló el diputado Ricardo Monreal Ávila, para 

la primera sesión de Cámara que lleven a cabo nuestros representantes 

populares en  

San Lázaro, luego de instalarse el segundo periodo ordinario de sesiones del 

primer año de ejercicio en LXVI Legislatura: “vamos a arrancar, como ya lo 

saben, el primer día, con la deliberación de la Ley del Infonavit y su probable 

aprobación ese día”… Por lo que dijo el político de Zacatecas, a lo mejor y el 

asunto, se deja para mejor ocasión… Previo a la sesión de Congreso General, 

próximo sábado 1 de febrero, 11:00 horas, igual y alguna señal en ese 

sentido, sale de Palacio Nacional o del ingeniero Carlos Slim… De algún 

órgano de gobierno o del sector tripartista en el Infonavit… ¿De alguna 

dirigencia sindical? JaJaJaJaJaJaJaJa, ¡nooo!, esos cuates sólo agachan la 

cabeza al poder en turno y rezan el clásico: “¡Sí, señora Presidenta!”… 

Únicamente les interesan posiciones políticas, de representación popular y 

el manejo y plusvalía de las cuotas que recogen de los trabajadores… Nuestro 

Correo: juanlopez23@hotmail.com... juanlopezmiguel59@gmail.com... 
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CLAUDIA SHEINBAU ASEGURA DETALLA QUE MÁS DE 4 MIL PERSONAS HAN 

SIDO REPATRIADAS EN LA PRIMERA SEMANA DE GOBIERNO DE TRUMP 

 

Atenta a la situación de los migrantes mexicanos que están padeciendo las políticas 

migratorias de Donald Trump, la presidenta Claudia Sheinbaum Pardo informó que 

México ha recibido a más de 4 mil personas deportadas. Del 20 al 26 de enero se han 

recibido 4 mil 94 personas, la gran mayoría de ellos mexicanos y mexicanas. Hasta ahora 

no ha habido un incremento sustantivo. Se ha pedido respeto a los derechos humanos; en 

caso de violaciones se han presentado las quejas y varias han sido ganadas", reveló. 

Además, aseguró que hay coordinación entre la autoridad migratoria de Estados Unidos con la de México, 

gracias a reuniones a distancia entre ambas naciones. “Nosotros nos preparamos con los centros de atención, 

particularmente en la frontera norte, algunos de ellos están listos y otros están por terminarse. Son centros de 

atención en los que recibimos a nuestros connacionales que son deportados por Estados Unidos", enfatizó. 

Finalmente comentó que la muestra de la preparación que tuvo México ante esta emergencia es la creación y 

aplicación del programa México te abraza, que fue implementado para responder a la medida del gobierno 

estadunidense Quédate en México, la cual implica que los migrantes lleguen a dicho país, sin importar su 

nacionalidad. No la perderemos de vista pues seguramente diseñará, junto con su gabinete y el Congreso 

medidas que permitan atender a quienes se encuentran en esta situación. 

 

SENADOR ADÁN AUGUSTO LÓPEZ ENCABEZA REUNIÓN DE LA JUCOPO EN EL SENADO, ACUERDA 

CON LA MESA DIRECTIVA QUE EL PRÓXIMO JUEVES SERÁ LA INSACULACIÓN DE ASPIRANTES 

INSCRITOS EN EL PODER JUDICIAL 

 

Muy activos estuvieron el presidente de la Junta de Coordinación Política del Senado, Adán Augusto López 

Hernández y presidente de la Mesa Directiva de esta Cámara, Gerardo Fernández Noroña quienes estuvieron 

reunidos para definir la estrategia para resolver la situación de las personas juzgadoras que se inscribieron 

ante el Comité de Evaluación del Poder Judicial que detuvo el proceso de selección. En ese encuentro los 

órganos de gobierno de esta Cámara respondieron a la consulta del Comité de Evaluación del Poder Ejecutivo 

que si podían sesionar con tres personas, pero para la votación necesitan tres votos a favor. Además, se dio a 

conocer que la Mesa Directiva del Senado hará la insaculación de los más de mil aspirantes que se registraron 

en el Comité de Evaluación del Poder Judicial, el jueves a las 11 de la mañana, en el Salón de Plenos.  

 

RICARDO MONREAL ADELANTA QUE EN FEBRERO SHEINBAUM ENVIARÁ UN PAQUETE DE 

REFORMAS AL CONGRESO 

 

Se prevé que la presidenta Claudia Sheinbaum Pardo presente el próximo miércoles 5 de febrero un paquete 

de iniciativas de reformas constitucionales, esto en el marco del 108 aniversario de la promulgación de la Carta 

Magna, según adelantó el diputado Ricardo Monreal. A decir del líder de Morena en San Lázaro, la presidenta 

podría enviar de dos a tres propuestas de reforma, entre ellas la de materia electoral, que es uno de los 

pendientes de Andrés Manuel López Obrador. “Hay una reforma electoral en puerta para el próximo periodo de 

sesiones, pero no es la integral. La presidenta Claudia Sheinbaum ha anunciado que presentará iniciativas en 

dos temas, dice ella en tres temas, pero yo creo que va a presentarlo en dos temas, que es la no reelección y 
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lo puede presentar el próximo 5 de febrero. La no reelección aplicable hasta el 2030 y la de no nepotismo o 

contra el nepotismo de familiares hasta el cuarto grado en los cargos de elección popular”, reveló. Estaremos 

atentos. 

 

EL PRESIDENTE DEL SENADO, GERARDO FERNÁNDEZ NOROÑA REVELA QUE TODOS LOS 

GRUPOS PARLAMENTARIOS ESTÁN DE ACUERDO EN QUE LA MESA DIRECTIVA INSACULARÁ A 

MÁS DE MIL ASPIRANTES A RENOVAR EL PODER JUDICIAL 

 

Sin duda, el presidente del Senado, Gerardo Fernández Noroña, está muy comprometido con el proceso de 

elección de las personas que renovarán el Poder Judicial, pues se mantiene atento a resolver todos los 

problemas que se presenten. Ayer el legislador de Morena afirmó que no se afecta la credibilidad del proceso 

con la resolución del Tribunal Electoral de sustituir al Comité de Evaluación del Poder Judicial por una tómbola 

para elegir las candidaturas de las personas juzgadores, que participarán en la elección judicial del 1 de junio 

próximo. El senador de Morena se refirió al fallo del Tribunal Electoral que ordenó al Senado sustituir al Comité 

de Evaluación del Poder Judicial, y en 24 horas definir los lineamientos para seleccionar las candidaturas en 

una tómbola, saltándose la etapa de idoneidad, sin tener que cumplir con que sean los mejores perfiles los que 

estén en la boleta. En este sentido, el presidente del Senado reveló que el próximo jueves a la Mesa Directiva 

de la Cámara de Senadores, llevará a cabo esta insaculación y no el Comité de Evaluación del Poder Legislativo 

para no saturarlo con más trabajo. 

 

JORGE ROMERO, LÍDER DEL PAN RESPALDA RECLAMO DE PAZ DE CIUDADANOS DE SINALOA 

 

El dirigente de Acción Nacional, Jorge Romero tuvo un inicio de semana muy activo y desde la explanada del 

Instituto del Fondo Nacional de la Vivienda para los Trabajadores (Infonavit, alzó la voz para denunciar lo que 

él consideró como “graves” implicaciones de la reforma a la Ley del Infonavit que propone Morena. El líder 

partidista afirmó que “Este gobierno, que no ha sabido manejar los recursos públicos, pretende ahora robarse 

el patrimonio de las y los trabajadores que llevan años ahorrándolos en un fondo de vivienda”. Romero reiteró 

que esta iniciativa pone en riesgo los derechos de las y los trabajadores al permitir que el gobierno disponga 

arbitrariamente de los ahorros destinados a vivienda. “Lo que Morena busca no es una reforma, es una 

confiscación. Este gobierno ya quebró Pemex, desapareció el INSABI y destruyó fideicomisos. Ahora vienen 

por el patrimonio de las y los trabajadores, y no lo vamos a permitir. Los ahorros no son del gobierno, son de 

quienes los han construido con esfuerzo y sacrificio”, señaló Romero. Agregó que, con esta reforma, el Infonavit 

pasará de ser un manejador de fondos a convertirse en un constructor, dejando en manos del gobierno los 

recursos ahorrados por millones de mexicanos, “esto no solo elimina el derecho de los trabajadores a decidir 

sobre su dinero, sino que también abre la puerta a proyectos inmobiliarios sin supervisión, transparencia ni 

garantías de éxito”. 

 

ALEJANDRO MORENO, LÍDER DEL PRI, VISITA VERACRUZ, SE REÚNE CON LIDERAZGOS DE LA 

ENTIDAD 

 

Ahora sí ha estado muy activo el líder del PRI, Alejandro Moreno Cárdenas pues está recorriendo los estados 

donde habrá elecciones este año para reunirse con la estructura política del Partido Revolucionario Institucional. 

Ayer estuvo en Veracruz, donde destacó el compromiso y la experiencia de los liderazgos políticos estatales 

como pilares de la unidad que el PRI necesita para recuperar la confianza de los veracruzanos. "El compromiso 

y experiencia de estos grandes cuadros de nuestro partido son el cimiento de la unidad priista que nos llevará 
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a recuperar la confianza de la gente y construir un mejor futuro para el estado", afirmó el dirigente. El evento se 

centró en la planeación para consolidar al PRI como una opción de gobierno en el estado, especialmente en un 

contexto político donde el partido busca reposicionarse de cara a los próximos procesos electorales. En este 

contexto Moreno destacó la capacidad del PRI para gobernar y dar resultados, señalando que su experiencia 

en el servicio público será importante para enfrentar los retos actuales. "Vamos con todo y vamos a ganar en 

Veracruz", expresó. ¿Usted cree que podrán lograrlo? Ya veremos. 

 

DIPUTADO DEL PRI, RUBÉN MOREIRA ASEGURA QUE CON MORENA LA POBLACIÓN SE SIENTE 

MÁS DESPROTEGIDA 

 

De nueva cuenta el líder de los diputados del PRI Rubén Moreira da conocer sus puntos de vista respecto a 

las acciones de gobierno y ahora consideró que con Morena la gente se siente más insegura, prueba de ello, 

dijo, son los resultados de la Encuesta Nacional de Seguridad Urbana que realiza el Inegi, que reporta que seis 

de cada 10 habitantes de 91 ciudades tienen esa percepción. Moreira expuso que este informe toma en cuenta 

los tres primeros meses del nuevo gobierno de Morena, en el que se observan como los estados con más 

violencia a Tabasco y Sinaloa. Resaltó el legislador priista que hay un común denominador en el aumento de 

inseguridad en las ciudades de Villahermosa, Culiacán y Uruapan, que todas son de Morena. Recalcó que es 

en ciudades del estado de Coahuila, como Piedras Negras y Saltillo, en donde los mexicanos se sienten más 

seguros; así como en Nuevo León, en los municipios de San Pedro y Apodaca, en donde gobierna la oposición. 
Además, exhibió la falta de resultados del gobierno morenista, ya que la encuesta muestra un aumento de 3.1 

por ciento de sensación de inseguridad hasta diciembre pasado, con 61.7 por ciento, con respecto al 58.6 por 

ciento que se registró en septiembre del 2024. Manifestó su preocupación de que ahora quienes se sienten más 

desprotegidas son las mujeres con un 67 por ciento y los hombres con 54.4 por ciento. Recordó que también 

cambió el panorama de las ciudades más violentas donde Villahermosa ahora ocupa el primer lugar, con 95.3 

por ciento y Culiacán el cuarto sitio, con 90.6 por ciento; junto a Uruapan, con 92.5 por ciento y Fresnillo, con 

90.9 por ciento. 

 

SENADOR IGNACIO MIER: “NO SE DETENDRÁ EL PROCESO PARA RENOVAR EL PODER JUDICIAL” 

 

El vicecoordinador de Morena en el Senado, Ignacio Mier Velazco se sumó a la defensa para renovar al Poder 

Judicial y en este sentid, enfatizó que el proceso para elegir a las y los integrantes del Poder Judicial en el país 

seguirá su curso y no se detendrá, por lo que reiteró su llamado a la Suprema Corte de Justicia asumir la 

responsabilidad que le corresponda. Y es que, después que la Suprema Corte de Justicia de la Nación rechazó 

revocar el acuerdo del Comité de Evaluación del Poder Judicial tras la suspensión de sus actividades por dos 

suspensiones otorgadas por jueces, el legislador recordó que continúan los trabajos por parte de los órganos 

de los otros poderes. “Los comités de evaluación, sobre todo del Poder Ejecutivo y del Poder Legislativo son 

órganos colegiados y ellos han declarado que el proceso, primero el de elección, está ajustado íntegramente a 

lo que establecen los requisitos constitucionales por lo que hace en promedio, experiencia y certificación y 

acreditación del posgrado y la calificación que está establecida”. Ya veremos qué deciden los legisladores pues 

este lunes el Poder Legislativo decidirá el futuro de los aspirantes. Estaremos atentos. 
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DIPUTADO DE MORENA, ALFONSO RAMÍREZ CUÉLLAR RESPALDA 100 DÍAS DE MANDATO DE LA 

JEFA DE GOBIERNO, CLARA BRUGADA 

 

El vicecoordinador de Morena en la Cámara de Diputados, Alfonso Ramírez Cuéllar ya está más que listo para 

iniciar con la discusión de las reformas que se analizarán en el próximo periodo de sesiones, en especial con la 

que tiene que ver a las modificaciones a la Ley del Infonavit y a la que garantizará el derecho al agua a todos 

los mexicanos pues recordemos que en los últimos días el legislador se ha reunido con diversas autoridades 

para conocer del tema hídrico y para garantizar que los cambios que se hagan para que los mexicanos tengan 

una vivienda digna y asequible no perjudique a los trabajadores. Recordemos que Ramírez Cuéllar ha dejado 

en claro que en las modificaciones que realizarán los diputados a la minuta del Senado se mantendrá el carácter 

tripartita de la institución. El diputado morenista también aseguró que el instituto funcionará con un resguardo y 

una vigilancia, por lo que los trabajadores no deben tener ningún riesgo sobre sus cuentas de vivienda. No lo 

perderemos de vista, pues seguramente su participación será muy importante en el trabajo de comisiones. 

 

MARKO CORTÉS PIDE QUE NO SE PERMITA QUE MÉXICO SE CONVIERTA EN UN TERCER PAÍS 

SEGURO 

 

Marko Cortés, senador del PAN, sigue muy activo fijando su posición sobre los temas de interés y en esta 

ocasión calificó como inadmisible el programa “Quédate en México” ya que podría desatar problemas 

migratorios sin precedentes, por lo que urgió al gobierno de Claudia Sheinbaum a evitar su imposición, porque 

eso sí vulneraría nuestra soberanía. El político de Michoacán dijo que “los graves problemas de desempleo, 

inseguridad, violencia y salud pública que ya vivimos en nuestro país, se verían incrementados”.  Por ello, insistió 

que la presidenta Claudia Sheinbaum se reúna con su homólogo Donald Trump y, se implementen mesas de 

negociación con expertos en la relación bilateral y en los temas que más preocupan en estos momentos. “O se 

establece un diálogo productivo con los estadounidenses, o quienes más padecerán las consecuencias de una 

falta de claridad en la política exterior mexicana serán los migrantes y los mexicanos que trabajan directa o 

indirectamente en el sector exportador de nuestro país”, mencionó el panista. 

 

DIPUTADO SERGIO GUTIÉRREZ LUNA PROPONDRÁ REUNIONES CON CONGRESOS DE CENTRO Y 

SUDAMÉRICA PARA ENFRENTAR A TRUMP 

 

Desde su trinchera, el presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, Sergio Gutiérrez Luna 

(Morena), ya está buscando soluciones para enfrentar las políticas de Trump y por eso buscará reunirse con 

sus homólogos de las cámaras o los congresos de Centroamérica y Sudamérica, con la finalidad de estar 

comunicados, conocerse y estar en contacto ante las circunstancias que se están dando a partir de la llegada 

de Donald Trump a la presidencia de Estados Unidos. “Estamos en esa ruta que vamos a ir revisando y 

trabajando en esta semana, porque creemos que como legisladores tenemos que estar activos en esta 

circunstancia, acompañar a la presidenta Claudia Sheinbaum y tener un diálogo constructivo, tanto con Estados 

Unidos como con nuestros amigos de Centroamérica y de Sudamérica para ir atendiendo esta circunstancia y 

estar coordinados”, añadió. Expuso que los objetivos son estar comunicados, conocerse y estar en contacto, 

tener una comunicación y enlace para reaccionar y comentar los temas con prontitud, por lo que propondrá una 

reunión próximamente con una agenda preacordada y tener mucha comunicación en la parte legislativa sobre 

temas comunes. Sobre el desarrollo de las sesiones, Gutiérrez Luna mencionó que serán conforme se 

establezcan en el calendario legislativo que se dará a conocer cuando arranque el periodo, ajustando los días 

inhábiles, pero, “de entrada, porque habrá mucho trabajo será necesario sesionar más días, pero inicialmente 

se realizarán dos sesiones a la semana”. Estaremos atentos. 
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TRUMP ALCANZA ACUERDO CON COLOMBIA 

 

Las amenazas del presidente Donald Trump, que incluían fuertes aranceles, al gobierno de Colombia, 

encabezado por Gustavo Petro, obligaron a este a ceder y por ello permitió que aviones militares 

estadounidenses lleven deportados al país, tras rechazar dos transportes en respuesta a lo que calificó de trato 

inhumano. A pesar de que los dos líderes se habían enfrascado en una guerra de palabras el domingo tras la 

medida de Colombia de rechazar el uso por parte de Trump de aviones militares para deportar a miles de 

inmigrantes indocumentados. Pero ese día en la noche, la Casa Blanca emitió un comunicado en el que decía 

que, dado que Petro había aceptado todos sus términos, los aranceles y sanciones con los que Trump había 

amenazado se “mantendrían en reserva”. Otras sanciones, como las relativas a las visas, seguirán en vigor 

hasta que haya llegado a Colombia el primer avión con deportados, decía el comunicado. Como era de 

esperarse este reacción la celebró Trump y mencionó que: “Los acontecimientos de hoy dejan claro al mundo 

que Estados Unidos vuelve a ser respetado”, añadió. Estaremos atentos. 
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Instagram jhectormunoz  

Facebook Héctor Muñoz 
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Anticipan en San Lázaro un "muy intenso" periodo 

ordinario 

 

Con un paquete inicial de al menos 73 reformas legales, más las 
iniciativas que envíe la presidenta Claudia Sheinbaum, la Cámara de 
Diputados anticipó un periodo de sesiones ordinarias “muy intenso”, e 
incluso en Morena se anticipa que se convocará a sesiones 
extraordinarias a partir de mayo. 

El segundo periodo de la 66 Legislatura inicia el sábado, y después de 
la instalación del Congreso, la cámara citará de inmediato a la primera 
sesión para votar la reforma al Infonavit. 

Este lunes, Morena confirmó que a su reunión plenaria del viernes, 
previa al arranque de los trabajos legislativos, asistirán cuatro 
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secretarios del gabinete presidencial, así como la titular de la Consejería 
Jurídica de la Presidencia, Ernestina Godoy Ramos. 

Según la agenda programada para ese día, asistirán los secretarios de 
Gobernación, Economía, Seguridad y del Bienestar, Rosa Icela 
Rodríguez, Marcelo Ebrard, Omar García Harfuch y Ariadna Montiel, 
respectivamente. 

Quedará pendiente para la próxima semana una reunión con los 
secretarios de Hacienda, Rogelio Ramírez de la O, y de Salud, David 
Kershenobich. 

El coordinador de Morena, Ricardo Monreal, confirmó que después del 
5 de febrero se aprobará la reforma a la Constitución que prohíbe el 
maíz transgénico en México. 

Alfonso Ramírez Cuéllar, vice coordinador de la bancada, dijo que ante 
el cúmulo de reformas que debe resolver la cámara, incluso se 
negociará convocar a un periodo de sesiones extraordinarias. 

Refirió que, entre los asuntos a abordar por la cámara está no solo el 
paquete legal que regulará las reformas a Poder Judicial de la 
Federación, sino también la que definirá la creación de la agencia anti 
monopolios, que unificará las tareas del Instituto Federal de 
Telecomunicaciones y la Comisión Federal de Competencia 
Económica, extinguidas por el Congreso. 

“Tiene que ser una agencia muy fuerte, independiente, colegiada, con 
mucho poder para combatir las prácticas monopólicas y los alto niveles 
de concentración en telecomunicaciones, transporte, e incluso en la 
distribución de alimentos. Se trata de que las nuevas políticas 
antimonopólicas realmente protejan al consumidor”, dijo. 
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https://www.jornada.com.mx/noticia/2025/01/27/politica/anticipan-en-san-

lazaro-un-muy-intenso-periodo-ordinario-5826 
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A un año del Plan C, Sheinbaum elige también 

conmemorar el 5 de febrero con más cambios a la 

Constitución 
La jefa del Ejecutivo emula a su antecesor Andrés Manuel López Obrador 

para impulsar más cambios a la Carta magna de 1917 
 

Como lo hiciera el expresidente Andrés Manuel López Obrador, el 

próximo 5 de febrero también la jefa del Ejecutivo, Claudia Sheinbaum, 

conmemorará un aniversario más de la Constitución de 1917 con la 

presentación de una batería de reformas a la Carta magna que 

actualmente rige a los mexicanos. 

Ricardo Monreal, coordinador de la mayoría legislativa de Morena, 
informó que dentro esas iniciativas está la de la No Reelección, que es 
una reforma constitucional. Una contra el nepotismo. Una más en 
materia de obra pública y entre otras propuestas que se prevé se 
anuncien en un acto solemne. 
“El 5 de febrero, la presidenta Claudia Sheinbaum ha anunciado que enviará un 

paquete de reformas entre las que se encuentra la no reelección: es una reforma 

constitucional. Y una reforma contra el nepotismo. Además de otras reformas 

como las que ya comenté, sobre energéticos transparencia, una nueva ley de 

obra pública, una nueva ley de transparencia o modificaciones para cubrir la 

ausencia de los órganos autónomos extintos, en telecomunicación y en 

competencia económica”, dijo. 

El 5 de febrero de 2024, López Obrador marcó su último año de gobierno con 

reformas a la Constitución de 1917 que significó su llamado plan C. 

Monreal Ávila definió que antes de que inicie el segundo periodo ordinario de 

sesiones, el próximo 1 de febrero, en la Cámara de Diputados arrancará la 

discusión por las iniciativas que ya fueron enviadas por la primera mandataria 

relativas a prohibir el uso del maíz transgénico, además de la reforma para 

impedir el nepotismo en el servicio público. 

Ya dentro del segundo periodo, el trabajo legislativo empezará con la 

aprobación en el pleno de la ley Infonavit, el próximo sábado. 

Después Morena con sus aliados del PT y PVEM aprobarán 73 leyes en materia 

energética y otras. 
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“Entre CFE y Pemex debe haber entre 10 y 12 leyes reglamentarias que son 

afectadas y que tenemos que actualizar. Tenemos que darles congruencia con 

las disposiciones constitucionales aprobadas en 2024”, comentó. 

“Vamos a arrancar el primer día (de sesiones de la Cámara de Diputados, con 

la deliberación de la Ley de Infonavit, y su probable aprobación. ese día; habrá 

dos sesiones, la instalación de la Legislatura del Congreso del periodo de 

sesiones, segundo periodo del primer año de ejercicio legislativo. Y luego al 

clausurar ésta iniciamos la sesión ordinaria, la primera sesión de ese periodo”, 

puntualizó Ricardo Monreal. 

 

 

 

https://www.cronica.com.mx/nacional/2025/01/27/a-un-ano-del-plan-c-

sheinbaum-elige-tambien-conmemorar-el-5-de-febrero-con-mas-cambios-a-

la-constitucion/ 
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Monreal adelanta que Sheinbaum presentará 

paquete de reformas constitucionales el 5 de 

febrero 

Ricardo Monreal destacó que las propuestas serán presentadas en el 

marco del 108 aniversario de la promulgación de la Carta Magna 

 

El presidente de la Junta de Coordinación Política de la Cámara de 

Diputados, Ricardo Monreal, informó que la presidenta Claudia 

Sheinbaum presentará el próximo 5 de febrero un paquete de 

reformas a la Constitución sobre la no reelección y combate al 

nepotismo.  

En conferencia de prensa, Ricardo Monreal destacó que las 

propuestas serán presentadas en el marco del 108 aniversario de la 

promulgación de la Carta Magna y se revisarán durante el próximo 

periodo de sesiones.  

https://mvsnoticias.com/nacional/2025/1/26/respalda-morena-sheinbaum-en-politica-migratoria-apoyo-connacionales-675750.html
https://mvsnoticias.com/nacional/2025/1/26/respalda-morena-sheinbaum-en-politica-migratoria-apoyo-connacionales-675750.html
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Indicó que la titular del Ejecutivo enviará también un paquete de 

iniciativas sobre energéticos, transparencia y una nueva ley de obra 

pública. 

Monreal Ávila subrayó que el próximo 1 de febrero arrancarán con la 

deliberación de las reformas a la Ley del Infonavit. 

Agregó que la próxima semana estarán también en disposición de 

discutir la reforma que envió la presidenta Claudia Sheinbaum sobre 

maíz originario, para que esté libre de cualquier transgénico, aunque es 

un tema que aún se está revisando.  

El coordinador de los diputados de Morena detalló que en la reunión 

plenaria que llevarán a cabo el próximo viernes 31 de enero estarán 

presentes varios secretarios de Estado, con quienes revisarán la 

agenda que impulsarán el próximo periodo de sesiones. 

Adelantó que se reunirán con la secretaria de Gobernación, Rosa 

Icela Rodríguez, así como con el secretario de Economía, Marcelo 

Ebrard, para revisar el tema del T-MEC y las implicaciones de las medidas 

que ha anunciado el gobierno de Estados Unidos. 

De igual forma, estará presente el secretario de Seguridad y 

Protección Ciudadana, Omar García Harfuch, para conversar sobre la 

estrategia de seguridad pública; así como la secretaria de Bienestar, 

Ariadna Montiel, y la Consejera Jurídica de la Presidencia, Ernestina 

Godoy.  

 

https://mvsnoticias.com/nacional/2025/1/27/monreal-adelanta-que-

sheinbaum-presentara-paquete-de-reformas-constitucionales-el-de-febrero-

675863.html 
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Morena delinea agenda legislativa para 
periodo febrero-abril 2025 

Debido a la carga laboral que se espera, los legisladores analizarán si 
sesionan más de dos veces por semana, pero mantendrán esquema 

semipresencial para también estar “en territorio” 

 

La bancada de Morena en la Cámara de Diputados recibirá a una 
pasarela de integrantes del gabinete en su plenaria, el viernes, quienes 
expondrán las prioridades legislativas de la presidenta Claudia 
Sheinbaum. 

En contraste, el grupo parlamentario de ese partido en el Senado hasta 
ahora no tiene prevista la preparación de su agenda legislativa para el 
periodo de sesiones que inicia el sábado 1 de febrero y que concluirá el 
último día de abril. 
Los diputados de Morena arrancarán ese mismo día trabajos, con la 

aprobación de reformas en materia de Infonavit, los senadores, en 



 

LEGISLATIVO 28/1/2025  

cambio, sesionarán hasta el 5 de febrero, aniversario de la promulgación 

de la Constitución de 1917, por lo que tomarán el día festivo, que 
oficialmente se festeja de forma adelantada, el 3 de febrero. 

El coordinador de los diputados federales de Morena, Ricardo Monreal, 
dio a conocer hoy en conferencia de prensa los trabajos preparativos de 
su agenda legislativa, para la cual recibirán la pasarela de funcionarios 
federales. 

Acudirán la secretaria de Gobernación, Rosa Icela Rodríguez; de 
Economía Marcelo Ebrard, el de Seguridad y protección Ciudadana, 
Omar García Harfuch; la de Bienestar Ariadna Montiel y la Consejera 
Jurídica de la Presidencia, Ernestina Godoy. 

Ebrard, detalló, les hablará sobre “todo el tema de la agenda sobre T-
MEC y las implicaciones de las medidas que ha anunciado el gobierno de 
Estados Unidos” en materia de migración. 

Con García Harfuch se dialogará “sobre toda la estrategia de seguridad 
pública” y con Godoy se les expondrá el envío de iniciativas para regular 
todas las reformas constitucionales que se concretaron en el periodo de 
sesiones pasado. 

“Le calculamos 73 materias (a regular), pero obviamente podrán surgir 
distintas leyes a modificar en una sola de las materias. Por ejemplo, les 
puedo decir que en materia energética, entre Comisión Federal de 
Electricidad (CFE), Pemex, debe de haber entre 10 y 12 leyes 
reglamentarias que son afectadas y que tenemos que actualizar”, explicó 
Monreal. 
Además ratificó que el primer día de sesiones del periodo, es sábado 
próximo, habrá dos sesiones, la primera para la instalación del segundo 
periodo de la 66 Legislatura. 

Enseguida se realizará una segunda sesión -la primera de forma 
ordinaria- para aprobar las reformas sobre el Infonavit, propuesta 
presentada por la presidenta Sheinbaum y por la que ese organismo 
constituirá una empresa constructora. 
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En una siguiente sesión se realizará el análisis de la iniciativa 
presidencial para la protección del maíz nativo. 

El 5 de febrero los legisladores esperarán la llegada del paquete de 
reformas anunciadas por la presidenta Sheinbaum. 

Entre ellas, dijo el coordinador, “la de no reelección, contra el 
nepotismo, sobre energéticos, reformas en materia de transparencia, 
telecomunicaciones, competencia económica, nueva ley de obra 
pública”. 

La presidenta misma informó hoy que el próximo miércoles presentará 
en la conferencia mañanera el paquete de iniciativas que enviará al 
Congreso, entre ellas reformas a leyes secundarias en materia energética 
para homologarlas con las recientes enmiendas constitucionales. 

Cuestionado sobre la necesidad de sesionar más de dos veces a la 
semana, el legislador dijo que se realizarán tantas sesiones 
extraordinarias como se considere, pero descartó eliminar el trabajo 
virtual de los diputados desde sus casas. 

“Queremos privilegiar, queremos equilibrar la necesidad que tienen 
diputados y diputadas de estar en territorio, sobre todo en esta 
circunstancia hay muchos diputados de estados digamos donde tienen 
una realidad sobre migrantes: Zacatecas, Michoacán, Estado de México, 
Puebla, que nos han pedido poder también pasar más tiempo en 
territorio para atender esta circunstancia”, dijo. 
 

 

 

https://politica.expansion.mx/congreso/2025/01/27/morena-delinea-

agenda-legislativa-para-periodo-febrero-abril-202 
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¡Se viene NUEVO paquete de reformas! Esta es la 

FECHA en que Sheinbaum las presentará en el 

Congreso 

El diputado Ricardo Monreal anunció que la presidenta presentará 

próximamente varias reformas 

 

La presidenta de México, Claudia Sheinbaum, enviará al Congreso de 

la Unión un nuevo paquete de reformas, informó el coordinador de 

Morena en la Cámara de Diputados, Ricardo Monreal. 

¿Qué iniciativas mandará Sheinbaum? 

La presidenta enviará a la Cámara baja reformas para: 

 La no reelección de cargos de elección popular 
 Contra el nepotismo 

https://politico.mx/
https://politico.mx/2025/01/27/video-emilia-perez-llega-hasta-la-mananera-esto-dijo-sheinbaum-de-la-polemica-pelicula/
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 La prohibición del maíz transgénico, previamente enviada 

El diputado aseguró que en el periodo, que comienza el 1 de febrero, 
también trabajarán la nueva Ley de Transparencia y otras 
modificaciones para cubrir la ausencia de los órganos autónomos 
extintos. 

Además de que ese mismo sábado procesarán la reforma a la Ley de 
Infonavit que ha causado polémica por la disposición que tendría el 
gobierno de los fondos. 

¿Cuándo enviará Sheinbaum las iniciativas? 

Será el próximo 5 de febrero cuando la mandataria federal traspase a 
la Cámara de Diputados las iniciativas de modificaciones a leyes ya 
mencionadas. 

La misma presidenta, Claudia Sheinbaum, informó en su conferencia 
mañanera que alista un paquete de reformas “muy trascendentes” y 
“muchísimas” leyes secundarias. 

“El miércoles vamos a presentar aquí las leyes secundarias en materia 
energética, producto del cambio del 27 constitucional; son reformas muy 
trascendentes, muy trascendentes para el fortalecimiento de Pemex y 
de CFE, y de establecer muy claramente en dónde puede haber 
participación privada y cómo”, 

 

 

 

https://politico.mx/2025/01/27/se-viene-nuevo-paquete-de-reformas-esta-

es-la-fecha-en-que-sheinbam-las-presentara-en-el-congreso/ 

https://politico.mx/
https://politico.mx/2025/01/01/adios-a-la-transparencia-esta-es-la-fecha-en-la-que-el-inai-dejara-de-operar/
https://politico.mx/2025/01/01/adios-a-la-transparencia-esta-es-la-fecha-en-la-que-el-inai-dejara-de-operar/
https://politico.mx/2025/01/25/comisiones-en-camara-de-diputados-avalan-dictamen-a-la-ley-del-infonavit/
https://politico.mx/2024/12/13/quieres-internet-llamadas-y-mensajes-gratis-por-1-ano-cfe-internet-te-ofrece-este-chip-gratuito/
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Esta es la reforma de Claudia Sheinbaum que dejaría a Mariana Rodríguez fuera de la contienda 

por gubernatura de Nuevo León - Infobae 

 

 

 

 

 

 

https://www.infobae.com/mexico/2025/01/28/esta-es-la-reforma-de-claudia-sheinbaum-que-dejaria-a-mariana-rodriguez-fuera-de-la-contienda-por-gubernatura-de-nuevo-leon/
https://www.infobae.com/mexico/2025/01/28/esta-es-la-reforma-de-claudia-sheinbaum-que-dejaria-a-mariana-rodriguez-fuera-de-la-contienda-por-gubernatura-de-nuevo-leon/
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Monreal no descarta modificación a leyes para 
impedir que se rompa soberanía nacional ante tema 

migratorio 
 

 
 

Ricardo Monreal, señaló en conferencia de prensa que existe la viabilidad de 
modificar reformas para “impedir invasión nacional, es que la mayoría en el 
congreso está dispuesta a modificar la ley para preservar la autonomía, de la 
soberanía y cualquier intento de invasión extranjera, militarmente o de 
cualquier tipo, pero si es necesario profundizar alguna ley en materia de 
soberanía y seguridad nacional, de economía o política migratoria, estaremos 
en disposición, hay compañeros que han expresado su preocupación”. 
 
Al ser cuestionado si el tema de posibles modificaciones a la ley por el tema 
migratorio solo sería enunciativo o serian acciones y medidas, dijo: “Las 
medidas legislativas nos corresponden a nosotros”. 
 



 PERIÓDICO 

 

PÁGINA FECHA SECCIÓN 

 28- 01-25  LEGISLATIVO 

Mencionó que, ante la situación de molestia del presidente colombiano, 
Gustavo Petro de enviar en un avión militar a ciudadanos colombianos por 
deportaciones señaló que: “Para que ingrese a México un avión de una 
fuerza militar extranjera se requiere la autorización del senado de la 
república, no pueden entrar aeronaves sin autorización del senado”. 
 
Asimismo señaló que durante estos días los legisladores han estado 
preparando la plenaria a celebrarse este viernes próximo, “Va a estar con 
nosotros la secretaria de gobernación a las 10:30 horas, luego el secretario 
de economía para revisar agenda de TMEC y sus implicaciones por las 
medidas anunciadas por Estados Unidos; más tarde estará el secretario de 
seguridad pública para conversar estrategia de seguridad pública, estará la 
secretaria de desarrollo social, Ariadna Montiel; la consejera jurídica”, dijo. 
 
Agregó que es posible que ese mismo viernes tengan el envió de iniciativas 
para regular las disposiciones constitucionales “que aprobamos el periodo de 
sesiones pasadas, le calculamos 73 materias, pero podrán surgir otras. Por 
ejemplo, les puedo decir que en materia energética entre CFE y Pemex debe 
haber entre 12 leyes reglamentarias que tenemos quedarle congruencia, 
entonces tenemos ya todo el proceso vamos a arrancar el primer día de 
febrero, con la deliberación de la ley de Infonavit”. 
 
Aseguró que habrá dos sesiones el primer día del periodo, “la instalación del 
periodo del congreso y luego a la clausura, ahí mismo iniciamos la sesión 
ordinaria, la primera sesión de este periodo. Y en la misma semana se podrá 
discutir la reforma de la presidenta Claudia Sheinbaum, sobre maíces 
originarios, maíces libres de cualquier transgénico, todo esto lo estamos 
revisando el 5 de febrero”, dijo. 
 
Además, señaló que la presidenta ha anunciado que enviara un paquete de 
reformas entre las que se encuentra “la no reelección y una reforma contra el 
nepotismo, además de otras reformas sobre energéticos, transparencia, una 
nueva ley de obra pública, una nueva ley de trasparencia o modificaciones 
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para cubrir la ausencia de órganos extintos autónomos, en comunicación, en 
competencia económica, es decir será muy, muy intenso”. 
 
En otro tema y luego de que, en un proyecto de resolución, la magistrada 
presidenta de la Sala Superior del Tribunal Electoral (TEPJF), Mónica Soto, 
propuso que el Senado sustituya al Comité de Evaluación del Poder Judicial y 
realice el proceso de insaculación de quienes resultaron elegibles, Ricardo 
Monreal, diputado de Morena, señaló: “Nos parece correcta la resolución 
sabíamos porque vimos el proyecto ayer quiere decir que el senado atraerá 
todo el periodo de elección de designación”. 
 
Aseguró que por lo tanto le corresponderá al senado terminar con el proceso 
que el Comité de Evaluación del Poder Judicial tenía encomendado realizar, 
de este modo el legislador y coordinador del grupo parlamentario de Morena 
en la cámara baja, aseguró: “Eso protegerá los derechos de las personas 
participantes, me parece que fue una buena decisión y el Senado tendrá que 
reunirse de inmediato”. 
 
Asimismo, aseguró que la lista definitiva de seleccionados tiene que estar el 
31 de enero, “será una etapa muy pesada en la que vamos a estar diputados 
y diputadas federales de todos los grupos parlamentarios”. 
 

https://www.razon.com.mx/mexico/2025/01/27/monreal-no-descarta-
modificacion-a-leyes-para-impedir-que-se-rompa-soberania-nacional-ante-

tema-migratorio/ 
 

https://www.razon.com.mx/mexico/2025/01/27/monreal-no-descarta-modificacion-a-leyes-para-impedir-que-se-rompa-soberania-nacional-ante-tema-migratorio/
https://www.razon.com.mx/mexico/2025/01/27/monreal-no-descarta-modificacion-a-leyes-para-impedir-que-se-rompa-soberania-nacional-ante-tema-migratorio/
https://www.razon.com.mx/mexico/2025/01/27/monreal-no-descarta-modificacion-a-leyes-para-impedir-que-se-rompa-soberania-nacional-ante-tema-migratorio/


 

 
 
 
 

 

El momento que vive México exige unidad: Ricardo 

Monreal 
 

CIUDAD DE MÉXICO (MARU ROJAS).- Ricardo Monreal, 

coordinador de los diputados de Morena, señaló que están 

esperando las iniciativas de reformas migratorias y de seguridad 

nacional, para contrarrestar las acciones ejecutivas de Estados 

Unidos. Dijo que serán prioridad en el periodo ordinario que inicia 

el sábado. Previo a la primera sesión, la plenaria de los morenistas 

será este viernes, tendrá de invitados a los titulares de 

Gobernación, Rosa Icela Rodríguez, de Seguridad Pública 

Ciudadana, Omar García Harfuch, y del secretario de Economía, 

Marcelo Ebrard. En sus redes sociales, Ricardo Monreal escribió 

que el momento que vive México exige unidad, sin importar 

ideologías, partidos o creencias”. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://1drv.ms/v/s!Ao_k_mQyjfF1gZYylMeB_BpDcy-

rVA?e=VVyqYa 
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https://mayacomunicacion.com.mx/monreal-propone-reforma-ante-posible-clasificacion-de-carteles-como-

terroristas-por-trump/ 

https://mayacomunicacion.com.mx/monreal-propone-reforma-ante-posible-clasificacion-de-carteles-como-terroristas-por-trump/
https://mayacomunicacion.com.mx/monreal-propone-reforma-ante-posible-clasificacion-de-carteles-como-terroristas-por-trump/
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Morena considera reforma en caso de que Trump declare organizaciones terroristas a los cárteles 

de droga mexicanos - Infobae 

 

https://www.infobae.com/mexico/2025/01/27/morena-considera-reforma-en-caso-de-que-trump-declare-organizaciones-terroristas-a-los-carteles-de-droga-mexicanos/
https://www.infobae.com/mexico/2025/01/27/morena-considera-reforma-en-caso-de-que-trump-declare-organizaciones-terroristas-a-los-carteles-de-droga-mexicanos/
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Celebra Monreal resolución del TEPJF para reanudar 
el proceso de elección judicial 

 

 
 

El coordinador de los diputados de Morena, Ricardo Monreal, celebró la 
resolución del Tribunal Electoral del Poder Judicial (TEPJF), quien ordenó al 
Senado de la República elegir a los candidatos a participar en la elección 
judicial, por ello el legislador calificó como correcta la determinación. 
 
“Si se aprobo así, quiere decir que el Senado de la República traerá todo el 
proceso de elección y designación de trabajo que iba a desarrollar el Comité 
de Evaluación del Poder Judicial”, comentó. 
 
El morenista Ricardo Monreal, indicó que el Senado de la República, ahora, 
tiene la responsabilidad de garantizar la protección de los derechos de 
quienes están participando en el proceso, por ello indicó que los senadores 
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deberán reunirse a la brevedad y turnar al Comité de Evaluación del Poder 
Legislativo los perfiles de la insaculación. 
 
Por otra parte, el coordinador de los legisladores en San Lázaro, informó que 
la presidenta Claudia Sheinbaum, enviará a la Cámara de Diputados un 
paquete de reformas como la no reelección, así como en materia energética 
y de transparencia. 
 
“Creo que el día 5 de febrero la presidenta Claudia Sheinbaum ha anunciado 
que enviará un paquete de reformas, todo esto habremos de revisarlo en el 
próximo periodo de sesiones”, acotó. 
 
En tanto, el líder de la bancada guinda, Ricardo Monreal, confirmó que el 
próximo 31 de enero se llevará a cabo la Plenaria de la bancada de Morena, 
en la Cámara de Diputados, por lo que se prevé la asistencia de la secretaria 
de Gobernación, Rosa Icela Rodríguez; el secretario de Seguridad, Omar 
García Harfuch; y el secretario de Economía, Marcelo Ebrard. 
 

https://24-horas.mx/mexico/politica/celebra-monreal-resolucion-del-tepjf-
para-reanudar-el-proceso-de-eleccion-judicial/#google_vignette 

 

https://24-horas.mx/mexico/politica/celebra-monreal-resolucion-del-tepjf-para-reanudar-el-proceso-de-eleccion-judicial/#google_vignette
https://24-horas.mx/mexico/politica/celebra-monreal-resolucion-del-tepjf-para-reanudar-el-proceso-de-eleccion-judicial/#google_vignette
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Asegura Monreal que comité de evaluación del 

Legislativo podría revisar aspirantes del Poder Judicial 
 

CIUDAD DE MÉXICO (ALEJANDRO VILLALVAZO).- Luego de que el 

comité de evaluación del Poder Judicial suspendiera el proceso 

de los aspirantes a cargos de jueces, ministros y magistrados por 

la resolución de un juez federal, el comité de evaluación del 

Poder Legislativo podría analizar dichos perfiles. El presidente la 

Junta de Coordinación Política de la Cámara de Diputados, 

Ricardo Monreal, aseguró que esto ocurriría a través de un fallo 

del Tribunal Electoral a fin de que no se violen los derechos 

políticos de quienes aspiran a contender en la elección del Poder 

Judicial. 

 

 

 

 
https://drive.google.com/file/d/1SNf1krVqjYX3ouYq_TDCXvZqarVwezLy/vie

w 

https://drive.google.com/file/d/1SNf1krVqjYX3ouYq_TDCXvZqarVwezLy/view
https://drive.google.com/file/d/1SNf1krVqjYX3ouYq_TDCXvZqarVwezLy/view
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Llama Monreal al TEPJF a permitir terminar  

con evaluación del Poder Judicial 
 

CIUDAD DE MÉXICO (GUADALUPE JUÁREZ Y SERGIO SARMIENTO).- 

El presidente de la Junta de Coordinación Política de la Cámara 

de Diputados, Ricardo Monreal, llamó al Tribunal Electoral a 

permitir que el Senado finalice la etapa de evaluación de 

aspirantes inscritos ante el Comité de evaluación del Poder 

Judicial. “Esperamos que el Tribunal Electoral pueda dictar 

medidas para que no se violenten estos derechos políticos de 

quienes participan, quienes se inscribieron y quienes están 

pendientes de la conclusión del proceso por parte del Comité de 

evaluación del Poder Judicial”, aseveró el legislador. 

 

 

 

 
https://drive.google.com/file/d/1GR3y-

gufTPGQEMArDekJT3mEsOgvbAJ2/view

https://drive.google.com/file/d/1GR3y-gufTPGQEMArDekJT3mEsOgvbAJ2/view
https://drive.google.com/file/d/1GR3y-gufTPGQEMArDekJT3mEsOgvbAJ2/view
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Resolución de TEPJF, correcta para elección 

de candidatos al PJ: Monreal 

 

El coordinador de la bancada de Morena en San Lázaro, Ricardo 

Monreal, calificó como correcta la resolución del Tribunal Electoral del 

Poder Judicial de la Federación (TEPJF), para que el Senado cumpla 

con el proceso para la definición de candidatos a la elección del Poder 

Judicial.  

“Si se aprobó así, quiere decir que el Senado de la República traerá 

todo el proceso de elección y designación de trabajo que iba a 

desarrollar el Comité de Evaluación del Poder Judicial”, señaló.  

El diputado indicó que ahora le corresponde al Senado terminar con el 

proceso que el Comité de Evaluación del Poder Judicial tenía 

encomendado realizar, garantizando la protección de los derechos de 

quienes se inscribieron y quieren participar.  

https://mexico.quadratin.com.mx/
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Igualmente manifestó que los senadores se tendrán que reunir de 

inmediato y turnarle al Comité de Evaluación del Poder Legislativo toda 

esta tarea de analizar y proponer los perfiles para la insaculación y 

posteriormente la elección.  

Asimismo Monreal Ávila informó que la presidenta Claudia Sheinbaum, 

enviará a la Cámara de Diputados un paquete de reformas relativas a 

lo no reelección y contra el nepotismo; además de otras reformas en 

materia de energéticos y transparencia.  

Así como también una nueva ley de obra pública, una nueva ley de 

transparencia o modificaciones para cubrir la ausencia de los órganos 

autónomos extintos en telecomunicación en competencia económica.  

“Creo que el día 5 de febrero la presidenta Claudia Sheinbaum ha 

anunciado que enviará un paquete de reformas, todo esto habremos de 

revisarlo en el próximo periodo de sesiones”, destacó.  

Respecto a la reunión Plenaria de la bancada de Morena, que tendrá 

lugar el próximo 31 de enero en las instalaciones de la Cámara de 

Diputados, Morenal detalló que se prevé la asistencia de diversos 

secretarios de Estado.  

El zacatecano confirmó la asistencia de la titular de la Secretaría de 

Gobernación, Rosa Icela Rodríguez; los diputados recibirán al 

secretario de Economía Marcelo Ebrard, con el objetivo de revisar lo 

relativo a agenda sobre T-MEC. Por la tarde se contará con la presencia 

del secretario de Seguridad Pública, Omar García Harfuch, para 

posteriormente recibir a la secretaria de Desarrollo Social Ariadna 

Montiel y al concluir, se reunirán con la Consejera Jurídica Ernestina 

Godoy. 

 

 

https://mexico.quadratin.com.mx/correcta-la-resolucion-de-tepjf-para-

eleccion-de-candidatos-al-pjmonreal/ 

https://mexico.quadratin.com.mx/
https://mexico.quadratin.com.mx/correcta-la-resolucion-de-tepjf-para-eleccion-de-candidatos-al-pjmonreal/
https://mexico.quadratin.com.mx/correcta-la-resolucion-de-tepjf-para-eleccion-de-candidatos-al-pjmonreal/
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Morena buscará comunicación  

con parlamentarios de EU 
 

CIUDAD DE MÉXICO (MARIO MALDONADO).- Ricardo Monreal 

confirmó que Morena buscará a legisladores de Estados Unidos 

para contrarrestar las acciones del gobierno de Donald Trump 

como migración, aranceles y seguridad. La medida, afirmó 

Monreal, se analizará una vez que se reanuden las sesiones en el 

Congreso de la Unión el 1 de febrero. 

 

 

 
 

 

 
https://1drv.ms/v/s!Ao_k_mQyjfF1gZYgeF8JcBmvSZkJuQ?e=4IpOUd 

https://1drv.ms/v/s!Ao_k_mQyjfF1gZYgeF8JcBmvSZkJuQ?e=4IpOUd
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Monreal confirma que Ley del Infonavit será  

aprobada en el próximo periodo ordinario 
 

CIUDAD DE MÉXICO (CIRO GÓMEZ LEYVA).- Ricardo Monreal, 

coordinador de Morena en la Cámara de Diputados, había 

confirmado que sacarían la reforma al Infonavit en los primeros 

días del nuevo periodo ordinario de sesiones, por eso la han 

estado trabajando en Comisiones y le hicieron algunos ajustes. 

Queda entendido que no pueden modificar como está dividido 

el capital, ya que está repartido de manera tripartita entre 

empresa, los representantes patronales y los trabajadores, en este 

caso la empresa es el Gobierno, pero parece que eso se va a 

cambiar. 

 

 

 
 

 

 
https://1drv.ms/v/s!Ao_k_mQyjfF1gZYltqTExCFmVPYZMQ?e=teGHzK

https://1drv.ms/v/s!Ao_k_mQyjfF1gZYltqTExCFmVPYZMQ?e=teGHzK


 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

28/01/2025 LEGISLATIVO 

Morena y aliados se reúnen con secretarios de Estado el próximo viernes 

 

CIUDAD DE MÉXICO (ADRIANA PERÉZ CAÑEDO).- Los legisladores de Morena 

y aliados en la Cámara de Diputados planean realizar  el próximo viernes 

una reunión con secretarios de Estado en donde verán las iniciativas de las 

leyes aprobadas en la Constitución y lo que envía la presidenta Claudia 

Sheinbaum.  

 

Por otra parte, el presidente de la Junta de la Coordinación Política, Ricardo 

Monreal, desmintió que Morena quiera retirar 2.4 millones de pesos de los 

ahorros de los trabajadores y contestó a los diputados del PAN que 

protestaron el día de hoy en contra de la Ley Infonavit, “es falso que no hay 

nada que pretenda hacerse de esa manera”.  

 

 

https://drive.google.com/file/d/1QlcKvKXayT9KiASbG5T78S38YR-l1r3E/view 

 

 

https://drive.google.com/file/d/1QlcKvKXayT9KiASbG5T78S38YR-l1r3E/view
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Listo San Lázaro para aprobar Ley del Infornavit 
 

 
 
El diputado Ricardo Monreal Ávila, señaló que el próximo periodo de 
sesiones, que iniciará el fin de semana, 1 de febrero, arrancará con la 
deliberación de la Ley de Infonavit. 
 
El presidente de la Junta de Coordinación Política (Jucopo), diputado Ricardo 
Monreal Ávila (Morena) reiteró que el 1 de febrero iniciarán con la 
deliberación de la Ley de Infonavit. Ese día habrá dos sesiones: la instalación 
del segundo periodo de sesiones del primer año de ejercicio, y al clausurarla 
se dará paso a la sesión ordinaria. 
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Ricardo Monreal, ante protesta del PAN, que bloqueó avenidas del sur de la 
CDMX, desestibo esa estrategia política de afectar a personas, y dijo que es 
falso que los recursos de los trabajadores, 2.4 billones de pesos se vayan a 
desviar. “Es falso, esos recursos estarán a salvaguarda y a disposición del 
trabajador con total transparencia”, dijo Monreal: 
 
En la siguiente semana, agregó el diputado Monreal, se estará en la 
disposición de discutir la reforma que ha enviado la presidenta Claudia 
Sheinbaum sobre maíz originario, para que estén libres de cualquier 
transgenético, pero “todo esto lo estamos revisando”. 
 
También, el 5 de febrero, la presidenta ha anunciado que enviará un paquete 
de reformas entre las que se encuentra una reforma constitucional sobre la 
no reelección, y una reforma contra el nepotismo, y otras reformas sobre 
energéticos, transparencia, nueva Ley de Obra Pública, cubrir ausencia de los 
órganos extintos en telecomunicación y competencia económica. “Todo eso 
se revisará en el próximo periodo de sesiones; es decir, será muy intenso”. 
 
https://enfoquenoticias.com.mx/nacional/listo-san-lazaro-para-aprobar-ley-

del-infornavit/ 
 

https://enfoquenoticias.com.mx/nacional/listo-san-lazaro-para-aprobar-ley-del-infornavit/
https://enfoquenoticias.com.mx/nacional/listo-san-lazaro-para-aprobar-ley-del-infornavit/
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Legisladores son nominados a los ‘Premios Líderes’ 

 
CIUDAD DE MÉXICO (CIRO GÓMEZ LEYVA).- El 10 de febrero se 
entregarán los ‘Premios Lideres’ por parte de la revista Lideres 
mexicanos, que entre otras cosas entregarán el premio a la 
política del año, que se le entregará a la presidenta Claudia 
Sheinbaum.  
 
En Gestión Gubernamental está la categoría estatal, municipal y 
algunos de los nominados a la Excelencia en la gestión de 
gobierno; está Víctor Manuel Castro Sur, gobernador de Baja 
California; Teresa Jiménez de Aguascalientes; Manolo Jiménez de 
Coahuila; Mauricio Kuri de Querétaro. En mejor desempeño de 
Gobierno están Marina del Pilar Ávila, gobernadora de Baja 
California y Julio Menchaca de Hidalgo.  
 
En la categoría de Representación Ciudadana, El legislador del 
año, están José Elías Lixa del PAN; Noemí Berenice Luna del PAN; 
Ignacio Mier de Morena; Ricardo Monreal de Morena; Rubén 
Moreira del PRI; Ana Karen Rojo del PT y Julieta Ramírez de 
Morena.  
 

 
 

https://1drv.ms/v/s!Ao_k_mQyjfF1gZYt_XcOGp1DKeKdjw?e=c5pliK
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Entrevista / David Sucedo (Especialista en Seguridad Pública) 
 

CIUDAD DE MÉXICO (ADELA MICHA).- A nivel nacional hay una pugna por el 

control del Senado y por el control de la Cámara de Diputados, el 

exgobernador de Tabasco, Adán Augusto tiene la coordinación de 

senadores de Morena y entiendo que hay una rivalidad con el equipo de la 

presidenta Claudia Sheinbaum, pues resulta que desde Tabasco están 

surgiendo acusaciones de vínculos con la delincuencia organizada del 

equipo del exgobernador Adán Augusto y que, desde luego, salpican al 

propio exgobernador, tengo claro que el gobernador May lo consultó con 

Palacio Nacional y que recibió el visto bueno para lanzar estas acusaciones.  

 

Esa pugna que había entre Adán Augusto y Ricardo Monreal desapareció 

mágicamente y yo intuyo pues que, se está haciendo un uso político de la 

justicia, es muy recurrente en México que las investigaciones con la 

delincuencia organizada, cuando tienen que ver con un alto político, como 

es el caso de Adán Augusto, son utilizadas para acotarlo y en este caso para 

ir trazando su remoción de la coordinación de senadores de Morena. 

 

  

 

 
 

 
https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!19248?cid=75F18D32

64FEE48F&resId=75F18D3264FEE48F!19248&authkey=!ACXIISrnui3nBmE&ithint

=video&e=BZsyHh 

https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!19248?cid=75F18D3264FEE48F&resId=75F18D3264FEE48F!19248&authkey=!ACXIISrnui3nBmE&ithint=video&e=BZsyHh
https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!19248?cid=75F18D3264FEE48F&resId=75F18D3264FEE48F!19248&authkey=!ACXIISrnui3nBmE&ithint=video&e=BZsyHh
https://photos.onedrive.com/share/75F18D3264FEE48F!19248?cid=75F18D3264FEE48F&resId=75F18D3264FEE48F!19248&authkey=!ACXIISrnui3nBmE&ithint=video&e=BZsyHh
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Jornada laboral de 40 horas: Ricardo Monreal 
asegura que sí se va a cumplir 

 

 
 

Ricardo Monreal, presidente de la Junta de Coordinación Política (Jucopo) en 
la Cámara de Diputados, aseguró que la reforma que busca una jornada 
laboral de 40 horas sí se va a cumplir en la presente legislatura. 
 
En conferencia de prensa con la bancada de Morena -la cual también preside-
, Ricardo Monreal aseguró que la jornada laboral de 40 horas es un tema que 
sí se encuentra dentro de la agenda de proyectos. 
 
Y es que las palabras de Ricardo Monreal irían de la mano con lo presentado 
a inicios de este 2025, en donde tanto la reforma de jornada laboral de 40 
horas, así como otras más, están en el listado de propuestas que podrían 
analizarse este año. 
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Jornada laboral de 40 horas: Ricardo Monreal asegura que sí se va a cumplir 
De acuerdo con el presidente de la bancada de Morena en el Congreso, la 
jornada laboral de 40 horas podría ser discutida y analizada por las 
comisiones correspondientes a lo largo de todo el 2025. 
 
Si bien Ricardo Monreal no compartió una fecha específica en la que se 
espera su aprobación, apuntó que entre los planes se encuentra que 
comience a implementarse en noviembre de este mismo 2025. 
 
Por ello se espera que sea aprobada y publicada en meses previos, en donde 
se espera se lleven a cabo reuniones con representantes de todos los 
sectores, tanto legislativo, como la parte de trabajadores y empresarios. 
 
Ricardo Monreal adelantó que se encuentra en planes una aplicación gradual 
de la jornada laboral de 40 horas, esto en los años que restan del sexenio de 
la presidenta Claudia Sheinbaum. 
 
El presidente de la Jucopo reiteró que la aprobación de esta reforma es un 
compromiso que adquirió la presidenta de México, por lo que reiteró que sí 
se va a llevar a cabo. 
 
No obstante, Ricardo Monreal insistió en que para su aprobación debe existir 
un acuerdo entre todos los sectores, para que sea de esta manera que pueda 
darse su implementación. 
 
Y es que para el presidente de la bancada de Morena, el dar luz verde a la 
jornada laboral de 40 horas sin que exista un convenio entre todas las partes, 
podría darse a la interpretación de una imposición gubernamental. 
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En seguimiento a las palabras de Ricardo Monreal, cabe recordar que la 
jornada laboral de 40 horas se encuentra dentro de la agenda de propuestas 
que fue presentada a comienzos de este 2025 en la Cámara de Diputados. 
 
Si bien lo anterior implica que el proyecto se encuentra en posibilidades de 
ser discutido, no estipula fechas en las que cada uno de ellos pueda ser 
revisado por el Congreso. 
 
Por tanto resulta importante la versión de Ricardo Monreal, la cual adelantó 
que se espera ya esté aprobada en noviembre de 2025, o bien, sea en estas 
fechas en donde el dictamen ya esté apunto de ser aprobado. 
 
https://www.sdpnoticias.com/mexico/jornada-laboral-de-40-horas-ricardo-

monreal-asegura-que-si-se-va-a-cumplir/ 
 

https://www.sdpnoticias.com/mexico/jornada-laboral-de-40-horas-ricardo-monreal-asegura-que-si-se-va-a-cumplir/
https://www.sdpnoticias.com/mexico/jornada-laboral-de-40-horas-ricardo-monreal-asegura-que-si-se-va-a-cumplir/
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Qué se sabe sobre la aprobación de la reforma para reducir la jornada laboral a 40 horas - Infobae 

 

 

 

 

 

https://www.infobae.com/mexico/2025/01/27/que-se-sabe-sobre-la-aprobacion-de-la-reforma-para-reducir-la-jornada-laboral-a-40-horas/
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Debate interno en Morena sobre plurinominales, 

dividirá más a la 4T, dice Ricardo Monreal 

 

Al interior de Morena se discute una posible reducción o eliminación de los 

legisladores plurinominales, quienes actualmente representan 200 escaños en la 

Cámara de Diputados y 64 en el Senado. 
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“Quizá sea el tema que más nos divida como movimiento”, admitió Monreal, 

quien destacó que, pese a las tensiones internas, Morena respaldará las 

decisiones de la presidenta. 

En conferencia de prensa, el coordinador de los diputados de Morena señaló 

otro punto que genera debate, y que es la propuesta de eliminar los órganos 

electorales locales y tribunales estatales, transfiriendo sus funciones al Tribunal 

Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) y al Instituto Nacional 

Electoral (INE). 

Aunque esta iniciativa no será incluida en el paquete del 5 de febrero, podría 

retomarse más adelante, según Monreal. 

La intención de centralizar las funciones electorales busca profesionalizar la 

organización de los comicios federales, estatales, municipales e incluso 

aquellos realizados bajo sistemas de usos y costumbres en comunidades 

indígenas. Sin embargo, esta medida enfrenta resistencia, ya que implica 

cambios profundos en el sistema electoral 

Pese a las divisiones y posibles controversias, Monreal aseguró que el bloque 

de Morena y sus aliados apoyarán las propuestas de la presidenta. “Nosotros la 

vamos a respaldar, no tengan ninguna duda, aunque afecte a quien afecte”, 

afirmó el legislador. 

Estas iniciativas marcarán el inicio del segundo periodo sesiones que inicia el 

próximo primero de febrero. 

 

 

 

https://www.contrareplica.mx/nota-Debate-interno-en-Morena-sobre-

plurinominales-dividira-mas-a-la-4T-dice-Ricardo-Monreal--202527143 
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PAN realiza protesta en oficinas del Infonavit 

contra reforma al instituto 

Encabezados por su dirigente nacional Jorge Romero, los panistas se 

pronunciaron contra dicha propuesta, al argumentar que se está 

impulsado la construcción de vivienda con ahorros de los trabajadores 

 

En demanda de que se detenga la reforma a la Ley del Infonavit, 

dirigentes, legisladores y militantes del PAN realizaron una protesta 

frente a las instalaciones de instituto y cerraron alrededor de una hora la 

Avenida Barranca del Muerto. 

Encabezados por su dirigente nacional Jorge Romero, los panistas se 

pronunciaron en contra de dicha reforma, al argumentar que se está 

impulsado la construcción de vivienda con los ahorros de los 

trabajadores. 
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Durante el mitin desarrollado en las escalinatas del Infonavit, Jorge 

Romero dijo que esta medida debió someterse a una consulta, “tal 

como le gusta a Morena” sin embargo, no lo hicieron. 

Advirtió que Acción Nacional estará en las calles realizando 

protestas y acciones de resistencia civil ante cualquier medida que 

afecte a los ciudadanos. 

“Si quiere Morena y este gobierno construir vivienda está bien, que 

bueno; porque tiene que hacerlo con el recurso de las personas, para 

eso existe un presupuesto, porque tiene que tener esta empresa con el 

dinero de las familias, que ahorraron las familias, es un equivalente a que 

te dijeran que mañana van a sacar este gobierno tu dinero de tu banco”, 

afirmó. 

El líder panista cuestionó que sea Octavo Romero, quien dejó una 

deuda en Pemex de alrededor de 1.8 billones de pesos, sea quien se 

encargue ahora de manejar los recursos de los trabajadores y de 

implementar la reforma al Infonavit. 

En tanto, el coordinador de PAN en la Cámara de Diputados Elías Lixa, 

adelantó que el sábado comenzará la batalla en el Congreso de la 

Unión para tratar de evitar que se apruebe dicha reforma. 

“Quien permite un robo es cómplice de un ladrón, y la diputadas y 

diputados que aprueben esta porquería serán cómplices del robo más 

grande a las familias mexicanas”, señaló. 

Acción Nacional prevé realizar acciones de protesta constantemente, 

las cuales podrían llevarse a cabo, de ser necesario, de manera semanal.  
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https://mvsnoticias.com/nacional/2025/1/27/pan-realiza-protesta-en-

oficinas-del-infonavit-contra-reforma-al-instituto-675832.html 
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PAN protesta contra reforma al Infonavit; “es falso 
que los ahorros de los trabajadores estén en riesgo”, 

insiste Monreal 
 

 
 

La dirigencia y legisladores del Partido Acción Nacional (PAN) se manifestaron 
este lunes a las afueras del edificio sede del Fondo Nacional de la Vivienda 
para los Trabajadores (Infonavit) en contra de la reforma que “va a disponer 
de los ahorros de 70 millones de personas”. 
 
El presidente nacional del PAN, Jorge Romero Herrera resaltó que van a 
regresar a sus orígenes a través de la resistencia civil pacífica, “en defensa de 
causas ciudadanas justas”. 
 
“Que el gobierno esté muy consciente de que Acción Nacional ya lo va a 
hacer siempre así”, enfatizó, a dos meses de haber sido elegido como 
dirigente nacional del blanquiazul. 
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Romero Herrera se preguntó “qué tan justa puede ser el querer defender el 
dinero de la gente al que no le preguntan que se lo lleven”. 
 
“Ellos (los de Morena) están muy acostumbrados a pedir a mano alzada la 
opinión de la gente, a ver qué le pregunten a la gente si quieren que se lleve 
su dinero”, subrayó. 
 
El líder nacional del PAN consideró que “este dinero que usaban no 
solamente para comprar una casa, ese es el problema, es dinero que también 
usaban para construir en un terreno que ya tenían y era sobre todo usado 
para remodelar las casas que ya no tienen”. 
 
“Al sustraer estos recursos ya ninguna de estas dos se va a poder hacer, solo 
se va a poder usar para comprar en donde Morena construya y eso es en 
contra de la libertad de la gente y Acción Nacional defiende la libertad de la 
gente”, aseguró. 
 
José Elías Lixa, coordinador del PAN en la Cámara de Diputados dijo que “la 
gente sabía que venía una reforma gravísima, pero esta es la semana para 
decirles que le queda lo peor de las intenciones a esta reforma”. 
 
“El proceso está prácticamente reiniciándose, es decir, está en la Cámara de 
Diputados y va a ir al Senado y la manzana envenenada es la disposición que 
el gobierno va a poder hacer de los recursos de los ahorros de las familias”, 
destacó. 
 
El diputado Lixa aseveró que “por eso es importante que todas las 
trabajadoras y trabajadores de México exijan a los diputados que no 
expongan sus recursos a malos manejos”. 
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“Son más de 70 millones de cuentas administradas por el Infonavit al que 
ningún trabajador le ha dado permiso de agarrar sus ahorros para ponerse a 
ser constructores”, indicó. 
 
En la Cámara de Diputados, el coordinador de Morena, Ricardo Monreal Ávila 
rechazó los señalamientos de los panistas porque “están mal, eso no es 
cierto, es falso”. 
 
“No hay nada que pretenda hacerse de esa manera y en la ley que estamos 
aprobando hay los mecanismos suficientes para proteger el ahorro de los 
trabajadores, los ponemos a salvaguarda y hay mecanismos de 
transparencia, de control, de vigilancia y de auditoría de todos los recursos 
que pertenecen a los trabajadores. No hay ningún problema ni tampoco hay 
temor”, enfatizó molesto. 
 
Este sábado, luego de la sesión de apertura del nuevo periodo ordinario de 
sesiones, se tiene previsto una más para discutir y en su caso votar la minuta 
con 30 cambios a la reforma del Infonavit, para ser devuelta al Senado de la 
república. 
 

https://latinus.us/mexico/2025/1/27/pan-protesta-contra-reforma-al-
infonavit-es-falso-que-los-ahorros-de-los-trabajadores-esten-en-riesgo-

insiste-monreal-133613.html 
 

https://latinus.us/mexico/2025/1/27/pan-protesta-contra-reforma-al-infonavit-es-falso-que-los-ahorros-de-los-trabajadores-esten-en-riesgo-insiste-monreal-133613.html
https://latinus.us/mexico/2025/1/27/pan-protesta-contra-reforma-al-infonavit-es-falso-que-los-ahorros-de-los-trabajadores-esten-en-riesgo-insiste-monreal-133613.html
https://latinus.us/mexico/2025/1/27/pan-protesta-contra-reforma-al-infonavit-es-falso-que-los-ahorros-de-los-trabajadores-esten-en-riesgo-insiste-monreal-133613.html
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https://hojaderutadigital.mx/con-morena-la-gente-se-siente-mas-insegura-datos-del-inegi-son-

contundentes-ruben-moreira/ 

https://hojaderutadigital.mx/con-morena-la-gente-se-siente-mas-insegura-datos-del-inegi-son-contundentes-ruben-moreira/
https://hojaderutadigital.mx/con-morena-la-gente-se-siente-mas-insegura-datos-del-inegi-son-contundentes-ruben-moreira/
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Bancada del PRI en el Senado no asiste a reunión 
sobre elección judicial “para no caer en desacato”; 

Moreira denuncia fraude 
 

 
 

El Grupo Parlamentario del PRI en el Senado de la República decidió no asistir 
a la reunión de la Mesa Directiva y la Junta de Coordinación Política de este 
lunes, para no caer en desacato, “ya que cualquier decisión respecto de las 
funciones del Comité de Evaluación del Poder Judicial, contraviene las 
suspensiones dictadas por la autoridad judicial competente”. 
 
“No estamos dispuestos a avalar decisiones que puedan interpretarse como 
desacato y violar el principio de división de Poderes consagrado en nuestra 
Constitución”, explicó la bancada a través de un comunicado. “Reiteramos 
nuestro compromiso con el estado de derecho y con la necesidad de esperar 
a que la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) se pronuncie sobre el 
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fondo de la controversia que hoy mantiene suspendido el proceso de 
selección de personas juzgadoras”, declaró el coordinador de los senadores 
priistas, Manuel Añorve Baños. 
 
Señaló que resulta irónico que el oficialismo, que incluyó dentro de la 
reforma judicial en el artículo décimo primero transitorio, que “para la 
interpretación y aplicación de este Decreto, los órganos del Estado y toda 
autoridad jurisdiccional deberán atenerse a su literalidad y no habrá lugar a 
interpretaciones análogas o extensivas que pretendan inaplicar, suspender, 
modificar o hacer nugatorios sus términos o su vigencia, ya sea de manera 
total o parcial”, ahora busque interpretaciones flexibles o alternativas que 
permitan seguir adelante el proceso, a pesar de los juicios de amparo y otros 
recursos jurídicos en curso. 
 
“Esta incoherencia pone en evidencia una clara contradicción: hace apenas 
unos meses, la mayoría legislativa defendía la necesidad de aplicar la reforma 
tal como se aprobó, sin matices que la distorsionaran. Sin embargo, cuando 
el resultado de esa literalidad no coincide con sus actuales intereses, tratan 
de darle la vuelta y entrar por la puerta de atrás”. 
 
El coordinador de la bancada tricolor afirmó que para el PRI, la ley debe 
acatarse en todos los casos, no solo cuando conviene políticamente. 
 
“Insistimos en que el Senado no puede ni debe invadir el ámbito propio de 
otro poder, especialmente cuando se encuentra en trámite un procedimiento 
ante la Suprema Corte de Justicia de la Nación”, enfatizó. 
 
El coordinador de la bancada priista en la Cámara de Diputados, Rubén 
Moreira, afirmó que se está preparando un gran fraude en la elección de 
ministros, magistrados y jueces que se llevará a cabo el 1 de junio de 2025. 
 
El legislador aseguró que se está fraccionando el número de jueces en 
determinadas boletas y, por ejemplo, en la Ciudad de México “por cada dos 
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distritos electorales se va a hacer un, entrecomillado, distrito judicial. Van a 
colocar a los preferidos en algún determinado lugar para sacarlos adelante”. 
 
“Se está preparando un gran fraude a la Constitución y un monumental 
engaño a la ciudadanía. Se dijo, palabras más, palabras menos, y así quedó en 
la Constitución, de que el ciudadano va a escoger a sus juzgadores. Es decir, 
aquellos ante los cuales tendría que presentarse a juicio o pudiera reclamar 
justicia y eso no va a suceder”, dijo. 
 
También explicó que no habrá boletas para que los ciudadanos voten para 
elegir a jueces civiles, penales y laborales. “No, no, no, para nada, los van a 
mezclar en un solo instrumento y entonces es falso que usted vaya a 
escoger”, afirmó. 
 
En ese sentido, lamentó la decisión del Tribunal Electoral del Poder Judicial 
de la Federación (TEPJF), ya que consideró que el Poder Judicial estaba 
cumpliendo con el proceso de selección de candidatos. 
 
“Un mal sabor de boca porque el Poder Judicial estaba haciendo muy bien su 
trabajo y va a ser una selección de los mejores para ir a esta competencia, 
entrecomillado. Y entonces la interferencia de un órgano, como es el órgano 
electoral en temas que son de alta especialidad y que para eso estaba la 
Corte, estaba el Consejo de la Judicatura y este Comité del Poder Judicial, 
pues son de orden distinto”, expuso Moreira. 
 

https://www.eluniversal.com.mx/nacion/bancada-del-pri-en-el-senado-no-
asiste-a-reunion-sobre-eleccion-judicial-para-no-caer-en-desacato-moreira-

denuncia-fraude/ 
 

https://www.eluniversal.com.mx/nacion/bancada-del-pri-en-el-senado-no-asiste-a-reunion-sobre-eleccion-judicial-para-no-caer-en-desacato-moreira-denuncia-fraude/
https://www.eluniversal.com.mx/nacion/bancada-del-pri-en-el-senado-no-asiste-a-reunion-sobre-eleccion-judicial-para-no-caer-en-desacato-moreira-denuncia-fraude/
https://www.eluniversal.com.mx/nacion/bancada-del-pri-en-el-senado-no-asiste-a-reunion-sobre-eleccion-judicial-para-no-caer-en-desacato-moreira-denuncia-fraude/
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Moreira advierte un fraude a la  
Constitución en la elección judicial 

 
CIUDAD DE MÉXICO (JOSUÉ BECERRA).- El coordinador del PRI en 
la Cámara de Diputados, Rubén Moreira, advirtió que en la 
elección de jueces se prepara un gran fraude a la Constitución y 
un mayúsculo engaño a los mexicanos. Así lo afirmó diciendo que 
en el acuerdo del INE para la elección del próximo 1 de junio, 
prevé que los electores voten solo por algunos juzgadores y abre 
la posibilidad de que algunos candidatos sean ubicados en 
determinados distritos donde Morena tiene mayor fortaleza. 
 
 

 
 
 
 

https://1drv.ms/v/s!Ao_k_mQyjfF1gZYuEQiuk8puCIiReA?e=SHbVLE  
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Se prepara “gran fraude a la Constitución”  

en elección judicial, acusa Moreira 
 

CIUDAD DE MÉXICO (CARLOS ZÚÑIGA).- El coordinador del PRI en 

la Cámara de Diputados, Rubén Moreira, subió un mensaje a sus 

redes sociales en el que advierte que se está preparando un gran 

fraude a la Constitución y un mayor oscuro engaño a las y los 

mexicanos, esto referente a la elección de los integrantes del 

Poder Judicial el próximo 1 de junio. 

 

 

 

 
https://drive.google.com/file/d/1xrVGY21tRLk-

bTS66OsL3EgWyFe_JnTL/view?usp=drive_link

https://drive.google.com/file/d/1xrVGY21tRLk-bTS66OsL3EgWyFe_JnTL/view?usp=drive_link
https://drive.google.com/file/d/1xrVGY21tRLk-bTS66OsL3EgWyFe_JnTL/view?usp=drive_link
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Primero les pegan y 
ahora piden unidad 

Aquí en el Congreso 
Por José Antonio Chávez 

El presidente de la Cámara de Diputados, Sergio Gutiérrez andaba muy enojado 
porque los priistas de Alejandro Moreno “Alito” y los panistas de Jorge Romero no 
le siguieron el juego de construir una unidad nacional para enfrentar al gobierno de 
Donald Trump. 

Su intento fue fallido de armar ese frente común del pasado lunes y martes, era 
lógico, no pueden lograr acuerdos con los partidos que han pateado y atropellado. 

Hoy que los necesitan, Sergio Gutiérrez se mostró muy enojado porque no logró 
ese acuerdo, no le quedó otra que suscribir ese frente común únicamente con los 
partidos Morena y sus remoras del Verde y PT. 

Y sin mediar dijo que son unos traidores, por el simple hecho de no ceder a esa 
unidad nacional para enfrentar las amenazas de Trump. 

Bueno, desde la pasada semana, los líderes de la oposición respondieron que 
difícilmente se puede tejer una unidad cuando hay un abuso de poder contra los 
opositores. 

Alito incluso publicó una carta que les responde: “El PRI no negocia ni con 
terroristas ni cn criminales”. 

Expuso los argumentos para que se entendiera porque no pueden hacer unidad 
con un gobierno que se ha encargado de destrozar la democracia, de ejercer el 
terrorismo de Estado. Para ellos solo importa gobernar sin contrapesos y sin 
democracia, etcétera. 

Los morenos tal vez no les cayo el veinte del daño que ha hecho el saliente 
Presidente López Obrador al dejar un país totalmente dividido, con odio y rencor, 
con una importancia de los mexicanos que no votaron por ellos y que suman 65 
millones de los 100 aproximados. 

Los esfuerzos de Don Sergio quedaron en eso, no pudo convencer a sus pares 
Rubén Moreira coordinador de los diputados priistas y a Manuel Añorve 
mandamás de la bancada tricolor, que decir de los panistas que también le 
hicieron el feo. 



 

OPINIÓN 28/01/2025 

Ahora a enfrentar solos con su mayoría calificada tanto en el Senado de Gerardo 
Noroña como San Lázaro del propio Gutiérrez. Ni hablar, no habrá unidad. 

MONREAL Y SU INFONAVIT DE SABADAZO 
El sábado, una vez que termine la sesión general para dar paso al segundo 
periodo de sesiones ordinarias del primer año, los diputados de Morena liderados 
por Ricardo Monreal, anunciaron que votarán y aprobarán la ley del Infonavit. 

Es decir, que habrá dos sesiones, la primera que es para instalar el periodo y la 
segunda para arrancar con las reformas pendientes, como primer punto 
celebrarán la del Infonavit. 

Es lógico que quieran apresurar llevar al pleno esa reforma, pues como la 
costumbre de las ejecuciones de ordenes de aprehensión o detenciones, se 
registran los fines de semana para dar el sabadazo. 

Monreal sabe que tiene que acelerar la agenda porque está en puerta el paquete 
que enviará la Presidenta Claudia Sheinbaum el 5 de febrero y que lleva la 
reforma de no reelección. 

Esos temas junto con las acciones de Trump, estarán en la mesa de trabajo de la 
plenaria el viernes, con la visita de los secretarios de Gobernación, Rosa Icela 
Rodríguez, de Economía, Marcelo Ebrard y de Desarrollo Social, de Ariadna 
Montiel. 

También contemplan la visita de Omar Harfuchs, como mandamás de la SSP, 
para que hable sobre la seguridad en del país, aunque puede apostar que no 
habrá sorpresas, en México no pasa nada, todo va viento en popa. 

SENADO: LISTA FINAL DE JUECES EL VIERNES 
El presidente del Senado, Gerardo Fernández Noroña adelantó que estarán 
trabajando intensamente para presentar antes del viernes la lista final de los 
aspirantes a jueces, magistrados y ministros. 

Que el Tribunal ayer les dio la tarea que sea el Senado el responsable de terminar 
ese proceso, el líder de Morena, Adán Augusto ayer esperaba la resolución 
pacientemente para comenzar su reunión en la Junta de Coordinación Política del 
Cámara Alta. Desde luego que ya sabía el veredicto, pero necesitaba que se 
hiciera oficial. 

Jachavez77@yahoo.com 
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CLAUDIA SHEINBAUM CELEBRA ACUERDO ENTRE PETRO Y TRUMP 

Siempre apegada a los principios de privilegiar los acuerdos, sobre todo entre 

las naciones, Claudia Sheinbaum celebró que Estados Unidos y Colombia 

hayan llegado a un arreglo, después de que este fin de semana ambos países 

mantuvieron una disputa con la imposición mutua de aranceles, tras el rechazo 

de dos vuelos de deportados por parte del gobierno sudamericano. La mandataria mexicana 

consideró que no es buena la imposición de tarifas, y se pronunció por que prevalezca el diálogo 

entre los gobiernos. "Nos parece bien que se haya llegado al final a un acuerdo entre el gobierno de 

Colombia y el gobierno de Estados Unidos, a nadie, no es buena pues, ni las tarifas ni otros 

mecanismos. Entonces finalmente, lo que entiendo es que ayer por la noche se llegó a un acuerdo 

entre ambos gobiernos, y eso es bueno, porque finalmente debe prevalecer el diálogo, el respeto, 

que es lo que nosotros hemos buscado en la relación con Estados Unidos. “El diálogo, el respeto 

siempre con nuestros principios de defensa de nuestra soberanía, de defensa de los mexicanos en 

el exterior, de garantizar los derechos humanos de quien llega repatriado a nuestro país”, 

expuso.Sheinbaum Pardo agregó que por deportaciones o por otras razones, México recibirá con 

los brazos abiertos a los connacionales. 

GERARDO FERNÁNDEZ NOROÑA, PRESIDENTE DEL SENADO CONSIDERA QUE NO SE 

AFECTARÁ CREDIBILIDAD DEL PROCESO DE ELECCIÓN DEL PODER JUDICIAL 

Sin duda, el presidente del Senado, Gerardo Fernández Noroña, está muy 

comprometido con el proceso de elección de las personas que renovarán el 

Poder Judicial, pues se mantiene atento a resolver todos los problemas que se 

presenten. Ayer el legislador de Morena afirmó que no se afecta la credibilidad 

del proceso con la resolución del Tribunal Electoral de sustituir al Comité de Evaluación del Poder 

Judicial por una tómbola para elegir las candidaturas de las personas juzgadores, que participarán 

en la elección judicial del 1 de junio próximo. El senador de Morena se refirió al fallo del Tribunal 

Electoral que ordenó al Senado sustituir al Comité de Evaluación del Poder Judicial, y en 24 horas 

definir los lineamientos para seleccionar las candidaturas en una tómbola, saltándose la etapa de 

idoneidad, sin tener que cumplir con que sean los mejores perfiles los que estén en la boleta. En 

este sentido, el presidente del Senado se pronunció porque sea la Mesa Directiva de la Cámara de 

Senadores, la que lleve a cabo esta insaculación y no el Comité de Evaluación del Poder Legislativo 

para no saturarlo con más trabajo, “le quitamos tarea al Comité de Evaluación, le quitamos presión, 

le quitamos la posibilidad de una impugnación del proceso que ellos han sacado esplendidamente, 

y nosotros ya tenemos experiencia. Espero que no se nos caiga una bolita, para que no nos 

critiquen”. 

JESUS HÉCTOR MUÑOZ ESCOBAR 
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SENADOR CUAUHTÉMOC OCHOA ASEGURA QUE DOS AÑOS ESTARÁ COMPLETO EL 

ABASTO DE MEDICAMENTOS  

El presidente de la Comisión de Hacienda y Crédito Público del Senado, Cuauhtémoc 

Ochoa Fernández sigue muy activo en su trabajo de tierra en los diferentes municipios 

de Hidalgo donde, además de estar cerca de sus representados explica los logros de 

la administración de Claudia Sheinbaum El fin de semana el legislador afirmó que el 

abasto de medicamentos estará completo en dos años. Durante su visita a la 

Huasteca, el legislador de Movimiento Regeneración Nacional (Morena) participó en 

asambleas informativas, en las que aseguró que se dirigen “a paso firme al segundo piso de la 

transformación”. En este sentido, Cuauhtémoc Ochoa Fernández destacó el reencarpetamiento de 

varios kilómetros en la falla geológica del tramo Tlanchinol-Huejutla. Añadió que los integrantes del 

Senado trabajan a efecto de “consolidar la Cuarta Transformación”.Asimismo, Cuauhtémoc Ochoa 

Fernández destacó los beneficios de las reformas constitucionales que se han realizado, así como 

la inversión por los diversos programas sociales.No lo perderemos de vista, pues sin duda está 

haciendo méritos para ser el próximo candidato de Morena a la gubernatura de Hidalgo. Al tiempo. 

SENADOR DEL PAN, MARKO CORTÉS PIDE A SHEINBAUM QUE EVITE IMPOSICIÓN DEL 

PROGRAMA “QUÉDATE EN MÉXICO” 

Marko Cortés, senador del PAN, Marko Cortés sigue muy activo fijando su posición 

sobre los temas de interés y en esta ocasión calificó como inadmisible el programa 

“Quédate en México” ya que podría desatar problemas migratorios sin precedentes, 

por lo que urgió al gobierno de Claudia Sheinbaum a evitar su imposición, porque eso 

sí vulneraría nuestra soberanía. El político de Michoacán dijo que “los graves 

problemas de desempleo, inseguridad, violencia y salud pública que ya vivimos en nuestro país, se 

verían incrementados”.  Por ello, insistió que la presidenta Claudia Sheinbaum se reúna con su 

homólogo Donald Trump y, se implementen mesas de negociación con expertos en la relación 

bilateral y en los temas que más preocupan en estos momentos. “O se establece un diálogo 

productivo con los estadounidenses, o quienes más padecerán las consecuencias de una falta de 

claridad en la política exterior mexicana serán los migrantes y los mexicanos que trabajan directa o 

indirectamente en el sector exportador de nuestro país”, mencionó el panista.  

IGNACIO MIER COMPROMETIDO A TRABAJAR POR EL BIENESTAR DE LOS PUEBLOS 

ORIGINARIOS 

A sabiendas que los pueblos originarios son el “corazón de México”, el 

vicecoordinador de Morena en el Senado, Ignacio Mier Velazco se 

comprometió a trabajar por su bienestar, por ello celebró que la presidenta Claudia 

Sheinbaum haya puesto en marcha el Plan General ‘Lázaro Cárdenas’. Ecplicó que 

se trata de un programa que honra la grandeza de nuestros pueblos originarios y lleva 

desarrollo a la  Mixteca Poblana, así como a Guerrero, Oaxaca y Michoacán. 

SENADOR ADÁN AUGUSTO LÓPEZ DISEÑA ESTRATEGIA PARA GARANTIZAR DERECHOS 

DE PERSONAS JUZGADORAS 

 De nueva cuenta Adán Augusto López, presidente de la Junta de 

Coordinación Política del Senado, dio muestras de disposición y compromiso 

por la disposición que mostro de tejer los acuerdos necesarios que permitan 

construir los consensos con todas las fuerzas políticas para resolver la situación 

de las personas juzgadoras que se inscribieron ante el Comité de Evaluación del Poder Judicial que 
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detuvo el proceso de selección. Y es que ayer sostuvo una reunión con los integrantes de la Mesa 

Directiva de esta Cámara, que preside Gerardo Fernández Noroña, para acordar de qué manera 

podrán garantizar que el derecho de votar y ser votados de los aspirantes a un cargo judicial se 

respeten. 

DIPUTADO ALFONSO RAMÍREZ CUÉLLAR, LISTO PARA PARTICIPAR ACTIVAMENTE EN EL 

PERIODO ORDINARIO 

El vicecoordinador de Morena en la Cámara de Diputados, Alfonso Ramírez 

Cuéllar ya está más que listo para iniciar con la discusión de las reformas que 

se analizarán en el próximo periodo de sesiones, en especial con la que tiene 

que ver a las modificaciones a la Ley del Infonavit y a la que garantizará el 

derecho al agua a todos los mexicanos pues recordemos que en los últimos días el legislador se ha 

reunido con diversas autoridades para conocer del tema hídrico y para garantizar que los cambios 

que se hagan para que los mexicanos tengan una vivienda digna y asequible no perjudique a los 

trabajadores. Recordemos que Ramírez Cuéllar ha dejado en claro que en las modificaciones que 

realizarán los diputados a la minuta del Senado se mantendrá el carácter tripartita de la institución. 

El diputado morenista también aseguró que el instituto funcionará con un resguardo y una vigilancia, 

por lo que los trabajadores no deben de tener ningún riesgo sobre sus cuentas de vivienda. No lo 

perderemos de vista, pues seguramente su participación será muy importante en el trabajo de 

comisiones. 

SENADOR AGUSTÍN DORANTES RECONOCE TRABAJO GUADALUPE MURGUÍA 

Quien se caracteriza por ser un político congruente y con templanza es el senador del Partido 

Acción Nacional (PAN) por Querétaro, Agustín Dorantes Lambarri y para muestra basta 

mencionar que ante los rumores de que habrá cambios en la coordinación del PAN en la 

Cámara alta, el legislador reconoció el trabajo de su compañera Guadalupe Murguía 

Gutiérrez al frente del Grupo Parlamentario del PAN en el Senado, esto tras ser cuestionado 

sobre su relevo que tendría para el segundo periodo ordinario del Senado, en el cual el 

senador Ricardo Anaya Cortés estaría tomando el bando de líder de la bancada del PAN 

en el Senado. Mencionó que él estaría a favor de que Murguía Gutiérrez pueda continuar al frente del grupo 

parlamentario, sin embargo, en caso de que haya un relevo, quien sea el líder de la bancada, debe de defender 

a toda costa la democracia, las instituciones y los contrapesos. 

SENADOR MANLIO FABIO BELTRONES, DULCE MARÍA SAURI Y PEDRO JOAQUÍN 

COLDWELL PREPARAN ORGANIZACIÓN CIVIL PARA DAR VOZ A LA OPOSICIÓN  

Muy activos estuvieron hace unos días destacadas figuras políticas del PRI, 

disidentes a 'Alito’ que conforman el Frente Amplio de Renovación, además de 

analizar el escenario político de nuestro país se sabe que en este encuentro se 

acordó la creación de una organización civil que dé voz a la oposición, pero no 

por ello estarán oblidados a renunciar a su militancia. Así que no faltará mucho para que personajes 

de la talla de Dulce María Sauri, Manlio Fabio Beltrones o Pedro Joaquín Coldwell den la batalla 

a Morena de cara a los comicios que se llevarán a cabo este año y en el 2027. Estamos seguros que 

sus aportaciones serán muy valiosas e interesantes, porque si algo comparten estos políticos es una 

amplia experiencia, eficacia y capacidad. No los perderemos de vista. 
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FALLECE, JOEL AYALA, LÍDER HISTÓRICO DEL SINDICATO DE LOS TRABAJADORES DEL 

ESTADO 

La semana inició con una triste noticia, pues en las primeras horas de ayer se conoció el 

fallecimiento de Joel Ayala Almeida, líder de la Federación de Sindicatos de Trabajadores 

al Servicio del Estado (FSTSE) y exsenador. Joel Ayala Almeida fue líder del FSTSE 

durante 27 años. Apenas en diciembre fue reelecto para el cargo hasta 2030; esto fue en 

el Congreso nacional ordinario, donde delegados y representantes de gremio federado 

respaldaron su candidatura para estar al frente del Sindicato por otros seis años más. A esta 

ceremonía asistió la Secretaría de Gobernación. El día que fue reelecto, Ayala Almedia criticó las 

consecuencia de la “austeridad republicana” que impulsó el entonces expresidente Andrés Manuel 

López Obrador, pues dijo que los recortes presupuestales afectaron los apoyos institucionales a 

sindicatos. Como era de esperarse muchos políticos de todos los partidos externaron su solidaridad 

con familiares y amigos del expriista y lamentaron el deceso. Desde este espacio me sumo a las 

condolencias. QPD. 

SENADORES DEL PAN DEMANDAN ESTRATEGIA INTEGRAL PARA ATENDER A MIGRANTES 

El grupo parlamentario del Partido Acción Nacional (PAN) en el Senado, que 

coordina Guadalupe Murguía, siempre trata de proponer, antes que criticar y en 

esta ocasión demandó al gobierno federal una política integral de atención a los 

migrantes que sean deportados a México desde Estados Unidos, porque hasta 

ahora solo ha habido medidas aisladas e insuficientes, al igual que respecto de los efectos de las 

políticas estadounidenses. Los senadores expresaron su preocupación por la ausencia de un plan 

integral que atienda áreas cruciales como la migración, la seguridad y el comercio, que afecta a 

nuestro país de manera importante. “Hasta el momento, no se ha informado al Congreso ni a la 

ciudadanía sobre un plan integral con las acciones concretas que se adoptarán para enfrentar estos 

desafíos”, insistieron.  

DIPUTADO RICARDO MONREAL RECONOCE QUE LA REFORMA ELECTORAL PODRÍA 

DIVIDIR A MORENA Y ALIADOS 

Ricardo Monreal, presidente de la Junta de Coordinación Política (Jucopo), en 

la Cámara de Diputados tuvo un fin de semana intenso y acompañado de 

diputados visitó varios estados del país para dar a conocer las prioridades 

legislativas de la mayoría. En Yucatán el legislador consideró que la propuesta 

de reforma electoral sugerida por la presidenta Claudia Sheinbaum, que busca 

la eliminación de los legisladores plurinominales y disminuir el financiamiento público a los partidos 

políticos, “es la que más dividirá al movimiento de la ‘4T’”. Monreal reveló que en el PT ya expresaron 

su inconformidad y en el PVEM, aunque con voces aisladas, también. No obstante, aclaró que 

primero habrá que conocer la iniciativa y platicarla. 

MANUEL CLOUTHIER DENUNCIA QUE LO QUIEREN CALLAR POR EXIGIR LA PAZ EN 

SINALOA 

Tras alzar la voz para exigir que regrese la paz en Sinaloa, el exdiputado federal 

Manuel Clouthier denunció un incendio provocado en oficinas de su empresa en 

Culiacán y maquinaria con el fin de amedrentarlo y callarlo. En entrevista con Ciro 

Gómez Leyva, en Radio Fórmula, expuso que buscan evitar que la población siga manifestándose 

contra la violencia y el Gobierno, además de que quieren vincularlo falsamente con el crimen 
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organizado. “A mí me da la impresión de que se busca con este petate de muerto amedrentarme y 

callarme y quienes me conocen saben que no lo van a lograr, por otro lado, buscaron asustar a la 

gente para que no participara en los eventos en que se ha estado manifestando la gente en contra 

de la violencia y del gobierno de Rubén Rocha”, expuso. “También pretenden engañar a la gente 

creyendo que yo soy un riesgo por el crimen organizado, cuando a todas luces he sido nada más 

víctima de la represión gubernamental”. El también empresario y hermano de la exsecretaria de 

Economía, Tatiana Clouthier, criticó al gobierno de Rubén Rocha por estar ligado al crimen y por no 

admitir la situación de violencia que azota a la entidad. 
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Cual adelantó el coordinador parlamentario del grupo mayor en San Lázaro, 

Ricardo Monreal Ávila, próximo sábado, Morena y satélites, alistan el 

arranque de la discusión al asunto de la reforma al Infonavit, en el pleno. 

El fondo del asunto, inminente traspaso del ahorro de trabajadores en la 

Subcuenta Vivienda, al gobierno federal, quien los manejará a través de una 

constructora, quien será el ente para edificar casas. 

Desde esta semana, aunque el asunto aún no llega a tribuna en Cámara de 

Diputados, ya se discute, al menos en la oposición. 

Ayer, senadores y diputados del Partido Acción Nacional, hicieron protesta 

en la explanada del Instituto del Fondo Nacional de la Vivienda, para 

denunciar formas ocultas de esa reforma y el destino de aquellos recursos, 

producto del ahorro de toda su vida laboral, que aportaron los trabajadores. 

Desde allí, el diputado José Elías Lixa Abimerhi, señaló que inician una batalla 

que va seguir hasta la sesión que se va a realizar el próximo sábado en la sede 

de avenida Congreso de la Unión, número 66. 

-“Logramos parar en diciembre esta reforma y se sacó el compromiso de que 

existieran Parlamentos abiertos y nuevamente Morena mintió y simuló, 

maquilló una iniciativa ¡y no escuchó absolutamente a nadie!”, expuso en el 

mitin. 

LOS TRES PODERES 

Juan López Miguel 

 

LEY DEL INFONAVIT: PAN-PRI, FRENTE OPOSITOR CONTRA EL ATRACO AL AHORRO DE 

TRABAJADORES, 2.4 BDP; SAN LÁZARO: PRÓXIMO SÁBADO, MORENA, ALISTA ESA REFORMA 
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Si alguna reforma, añadió, significa un golpe a las familias mexicanas, es la 

reforma del gobierno de Morena, en el Infonavit, “que se quiere robar el 

ahorro de todas las familias de México”. 

-“Si alguna reforma quiere quitarle, en términos de atraco y de asalto a los 

trabajadores de México, es esta reforma que se está llevándose el ahorro 

para la vivienda de los trabajadores”, acusa el panista yucateco. 

-“Si alguna reforma es una mentira, es un engaño y es un desfalco a las 

familias mexicanas, es la que el director del Infonavit pretende, después de 

quebrar Pemex, para ahora llevarse recursos de nuestras familias y 

trabajadoras y trabajadores de México”, puntualiza el coordinador 

parlamentario. 

Sin ambages, alerta a los trabajadores de que el gobierno no solo malgasta 

su dinero, sus ahorros, sino se roba los ahorros de su familia, el futuro de sus 

hijos y las viviendas para lo que tanto esfuerzo dedicaron en sus años 

laborales. 

El joven legislador, buen tribuno y combativo en su quehacer parlamentario, 

resalta que el PAN propone nuevos esquemas para adquirir vivienda, para 

trabajadores que no están inscritos en el IMSS -los que más requieren 

vivienda-, puedan acceder a ella, a través de un apoyo del Infonavit. 

-“Nosotros pedimos que regresen los subsidios para los trabajadores y que 

bajen las tasas de interés. Nosotros queremos que bajen las tasas de interés; 

que existan esquemas para vigilar en qué se gasta el dinero del gobierno y 

que no sigan las corruptelas entre los miembros de Morena, que nada más 

se quieren repartir el dinero”, ofrece el diputado panista. 

-“Aquí está la resistencia de Acción Nacional y este sábado, iniciaremos con 

el debate y con argumentos, desnudaremos la desvergüenza de Morena, que 

tiene vocación de corruptos, que tienen vocación de rateros y que no 

debemos permitir que se roben el dinero de los trabajadores y el futuro de 

las familias mexicanas”. 
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-“¡Por supuesto!, que en Acción Nacional estamos a favor de que se brinde 

vivienda social digna a los trabajadores”, coincidió su correligionaria y 

homóloga en la colegisladora, María Guadalupe Murguía Gutiérrez. 

-“Pero no queremos que para cumplir con ese deber constitucional, el 

gobierno pretenda robarse el ahorro de los trabajadores de tantos años y 

que sea el recurso que arriesguen para realizar sus labores en el Infonavit”, 

advierte. 

Acusa que 2.4 billones de pesos, están en riesgo de que los pierdan los 

trabajadores, porque “este gobierno, ha demostrado que es muy mal 

administrador” y el día que quieran hacerlo efectivo, “¡ya se lo gastaron!”. 

-“Y también pedimos transparencia, paridad en los órganos del Infonavit, 

porque el gobierno pretende controlar el organismo para tomar decisiones 

por sí solo, acaparar las mayorías para no tener que rendir cuentas cuando 

se roben el dinero de los trabajadores”, expone, en tono virulento, la 

senadora panista. 

Tono en el que expresó su voz, la también senadora y secretaria General del 

CEN del PAN, Michel González Márquez: 

-“Porque lo que hoy está en juego, no solo es el dinero de la gente, de los 

trabajadores, sino los sueños de millones de personas que trabajan día a día, 

para tener un hogar digno. Y aunque diga el gobierno federal y su partido 

que esto solo es una reforma a la Ley del Infonavit, esto realmente es un 

atraco a plena luz del día, con todo el descaro del mundo y sin vergüenza 

alguna”. 

-“Eso es lo que precisamente quiere hacer Morena, robarse tus ahorros. Son 

2.4 billones de pesos en la Subcuenta de Vivienda del Infonavit y que esto es 

el resultado de trabajo arduo, de sacrificio, de millones de personas. ¡Eso es 

lo que tiene la camarilla de Morena en la mira!”, expone. 

Tajante, el señalamiento que hace la senadora panista: 
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-“Porque ese dinero, ¡fíjense!, ese dinero no es ni del gobierno federal, ni 

tampoco de los patrones. Ese dinero le pertenece a las y los trabajadores de 

México y sus familias. Eso es lo que les descuentan quincena tras quincena 

para que tengan su propia casa”. 

-“Y por eso lo decimos fuerte y claro: los ahorros de las familias mexicanas, 

son sagrados. Y si Morena viene a robárselos, con nosotros se van a topar. Y 

a eso estamos aquí, ¡en pie de lucha para defender lo justo!”. 

El mitin que organizó el PAN en la sede del Infonavit, fue paralelo al que 

hicieron Comités Directivos Estatales en los 32 estados de la República: 

contra la reforma al Infonavit y proteger ahorros de los trabajadores. 

No dudamos que, de vivir, don Fidel Velázquez, cual líder de la CTM, sería el 

primero en organizar protestas para detener ese atraco a los ahorros de los 

agremiados, en el Infonavit, en la Subcuenta Vivienda,  descuentos que, 

semana tras semana, quincena tras quincena, aplican a los trabajadores, que 

están inscritos en el IMSS. 

 Recursos por 2.4  bdp, alerta el dirigente panista, Jorge Romero Herrera, el 

gobierno que es un mal administrador, ahora ya necesita ir por los ahorros 

de los trabajadores. 

-“Ahora este gobierno, quiere robarte los recursos”, advierte el panista, en 

palabras que dirige a millones de trabajadores del país, desde el mitin en la 

sede de la Institución que fundó el presidente Luis Echeverría Álvarez. 

-“Y ahora qué es lo que pretende este gobierno, Ahora el gobierno pretende 

quitarte tu dinero de ese fondo, para que el gobierno se ponga a construir y 

sólo les puedas comprar al gobierno. Y si el gobierno quiere construir a 100 

kilómetros de aquí, esa es la opción que tú, vas a tener”, agrega, en virtual 

mensaje que dirige a los trabajadores. 

-“Así es que hoy estamos Acción Nacional para decirle a los legisladores de 

Morena y de este gobierno, el que se impone, el que no escucha, que Acción 

Nacional va a dar la lucha, porque no vamos a permitir que se metan con tu 
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dinero, el dinero de los trabajadores de este país”, ofrece a los mexicanos 

que, con su mano de obra que prestaron en la empresa que los inscribió en 

el Infonavit, y están a punto de perder sus ahorros que les descontaron, 

aportarlos al Infonavit, para una vivienda a futuro. 

Puyante, el mensaje que hizo el dirigente panista, a los trabajadores que 

cotizan en el IMSS, en el Infonavit: 

-“A ti, ya te preguntaron si pueden disponer de tu dinero, así como se lo 

preguntaron a las miles de personas a las que por el simple hecho de tener 

más de 65 años, les quitaron sus Afores, porque les quitaron sus afores, hace 

casi un año”, fue el mensaje de Jorge Romero Herrera a los trabajadores del 

país, desde la sede del Infonavit, en CDMX. 

Más virulento, fue el cierre de su intervención, con alusión al pasado 

reciente, en el contexto del virtual decomiso de ahorros de los trabajadores 

en el Infonavit para incorporarlos a la constructora oficial, que edificará casas 

que ofrecerá el Instituto: 

-“Ya sabemos qué pasa ahora con un gobierno que quiere construir; ya 

sabemos qué pasó cuando construyó una refinería, ¿qué pasó?, una gota no 

ha refinado. Ya sabemos qué pasó cuando quiso construir un aeropuerto, 

apenas aterrizan un par de aviones; ya sabemos qué pasa cuando quiere ser 

administrador, ese par de aviones son de Mexicana y ahora ya sólo va a 

aterrizar uno”. 

En el mismo asunto de reforma al Infonavit, diputada del PRI, Xitlalic Ceja 

García, fue más virulenta, en alusión a Morena y satélites del PT-Verde: 

-“Primero, se apropiaron de recursos de las Afores y cuentas inactivas de 

ahorros de los mexicanos y ahora se quieren adjudicar recursos de las 

Subcuentas del Infonavit para que el gobierno de la 4T siga financiando sus 

tropelías”. 

-“Ya no les alcanza el Presupuesto que aprobamos cada año en la Cámara de 

Diputados, ahora quien administrar los ahorros de vivienda de los 
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trabajadores para financiar proyectos que no tienen pies, ni cabeza”, critica 

la diputada poblana. 

Que los mexicanos sepan, acusa, que Morena busca aprobar la reforma del 

Infonavit, para embolsarse 2.4 bdp de las Subcuentas de Vivienda del 

Infonavit. 

De concretarse la reforma, expone, se desmantela el objetivo de una de las 

instituciones de seguridad social en el Estado mexicano y coincide con el 

PAN, en el sentido de que el gobierno quiere recursos para gastar sin límite, 

en ocurrencias que lejos de generar bienestar, generan desigualdad. 

Sin ambages, advierte: 

-“Fieles a su estilo, Morena y sus aliados, buscan aprobar en fast tracjk y en 

pleno sabadazo, el 1 de febrero (próximo), la reforma al Infonavit, para 

consolidar expropiación de recursos de las Subcuentas de Vivienda de las y 

los trabajadores para adquisición de su casa”. 

¡No a la reforma del Infonavit que busca aprobar Morena y sus aliados!, 

arenga la representante popular de Puebla. 

EN EL CHACALEO 

¡Traidor a la patria!, llama el diputado Sergio Carlos Gutiérrez Luna, al 

coordinador parlamentario del PRI, Rubén Ignacio Moreira Valdez… 

¡Matraquero!, le vuelve a replicar el priista de Coahuila, cual ayer, llamó así, 

al presidente en la mesa directiva… Consecuencias de exacerbada retórica de 

alguna miembros de la clase política de Morena, con la Presidente, Claudia 

Sheinbaum Pardo, en el contexto de la nueva administración en Estados 

Unidos y las amenazas y Decretos que hace y firmó Donald Trump, de la cual, 

los contrarios, no quieren ser parte… Prudencia, oficio y sensibilidad, además 

de no vivir el momento, aconsejamos a los interlocutores de esas 

discrepancias en Cámara de Diputados… Hay adversarios, contrarios y 

aversiones en el sagrado oficio de la política, sí, pero no enemigos… Además, 

reiteramos, donde anden, siempre deben dejar amigos, porque no sabemos 
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cuándo se nos ofrece o se les ofrece, situación en la que no hay que vivir el 

momento, repetimos, porque, ¡nada es para siempre!, ni la victoria política, 

ni la derrota… ¡Cuidado!... ¡Híjole!. El montaje de proceso electoral judicial, 

es un auténtico cochinero y batidillo en el que todos sus promoventes, son 

responsables y en lo que deben preocuparse y ocuparse, es en ofrecer la paz 

y seguridad pública de la nación, que es el reclamo urgente que hacen en 

toda la geografía nacional… Lo que mal empieza, mal acaba, lo saben… Así va 

ese asunto, hasta el momento, cual aportación que hace a este modesto 

espacio, hombre de leyes, bagaje, visión de Estado, leal, institucional, oficio, 

sensibilidad: “el Poder Judicial, integró su Comité de Evaluación para que 

seleccionara (del total de aspirantes que se registraran para competir por los 

cargos en disputa: jueces, magistrados y ministros), a los más aptos, para que 

fueran candidatos para competir por esos cargos. Pero esos miembros del 

Comité de Evaluación del Poder Judicial, sí aceptaron la suspensión que 

emitió un juez de Distrito y suspendieron el procedimiento, El TEPJF, (sin 

tener facultades para ello, porque es una autoridad judicial electoral y no de 

Amparo), decidió revocar la suspensión del juez y ordenó al Comité, 

continuar el procedimiento y no atender la suspensión. El Comité se negó a 

ello y entonces, el TEPJF (en el colmo de atribuciones que no tiene), ordenó 

al Senado que, entonces, ellos, eligieran a los aspirantes (de entre los 

registrados), pero ¡por insaculación!. Ante tanto atropello, los miembros del 

Comité de  

Evaluación, decidieron renunciar todos, en colectivo, a las 7:09 de la tarde 

(de ayer)”… Prestos y dispuestos, en el Senado, el presidente en mesa 

directiva, José Gerardo Rodolfo Fernández Noroña, adelantó que, ello, será 

el próximo viernes, en el salón de sesiones, luego de una reunión en Junta de 

Coordinación Política que preside el senador Adán Augusto López 

Hernández… El PAN, no apoya esa insaculación, ni el MC… Esta es la posición 

del MC en el Senado: “la reciente resolución del Tribunal Electoral profundiza 

la crisis constitucional, al ignorar múltiples mandatos judiciales que exigen 

detener este cuestionable procedimiento de elección de juzgadores. Esta 

decisión amplia la cadena de ilegalidades en la implementación de la 
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reforma”… “La bancada naranja en el Senado de la República, exhorta a los 

partidos del régimen, a detener esta simulación que socava nuestra 

democracia. Es imperativo, respetar el Estado de derecho y los principios 

constitucionales para garantizar un sistema judicial imparcial y efectivo”… 

¡Zas!... Contundente, la crítica del grupo parlamentario que coordina el 

senador Clemente Castañeda Hoeflich…  Por su parte, la bancada del PAN en 

el Senado, posiciona: “sin la determinación final de la Suprema Corte, la 

suspensión emitida se encuentra vigente y, por tanto, cualquier acto que la 

contradiga, constituye un desacato judicial que no será avalado por el 

GPPAN”… “Como consecuencia de la decisión del Senado, interpondrá 

incidentes de incumplimiento de las suspensiones y valorará la interposición 

de nuevos juicios de amparo, para combatir la clara invasión competencial 

que pretende materializarse desde el Poder Legislativo”… ¡Caramba!... 

Senadores panistas, realizan reunión plenaria, pasado mañana, en 

Aguascalientes… ¿Quién será el nuevo coordinador parlamentario? 

¿Ratifican a la senadora María Guadalupe Murguía Gutiérrez?... En el asunto 

del Infonavit, esto fue lo que perfiló el diputado Ricardo Monreal Ávila, para 

la primera sesión de Cámara que lleven a cabo nuestros representantes 

populares en  

San Lázaro, luego de instalarse el segundo periodo ordinario de sesiones del 

primer año de ejercicio en LXVI Legislatura: “vamos a arrancar, como ya lo 

saben, el primer día, con la deliberación de la Ley del Infonavit y su probable 

aprobación ese día”… Por lo que dijo el político de Zacatecas, a lo mejor y el 

asunto, se deja para mejor ocasión… Previo a la sesión de Congreso General, 

próximo sábado 1 de febrero, 11:00 horas, igual y alguna señal en ese 

sentido, sale de Palacio Nacional o del ingeniero Carlos Slim… De algún 

órgano de gobierno o del sector tripartista en el Infonavit… ¿De alguna 

dirigencia sindical? JaJaJaJaJaJaJaJa, ¡nooo!, esos cuates sólo agachan la 

cabeza al poder en turno y rezan el clásico: “¡Sí, señora Presidenta!”… 

Únicamente les interesan posiciones políticas, de representación popular y 

el manejo y plusvalía de las cuotas que recogen de los trabajadores… Nuestro 

Correo: juanlopez23@hotmail.com... juanlopezmiguel59@gmail.com... 

mailto:juanlopez23@hotmail.com
mailto:juanlopezmiguel59@gmail.com
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CLAUDIA SHEINBAU ASEGURA DETALLA QUE MÁS DE 4 MIL PERSONAS HAN 

SIDO REPATRIADAS EN LA PRIMERA SEMANA DE GOBIERNO DE TRUMP 

 

Atenta a la situación de los migrantes mexicanos que están padeciendo las políticas 

migratorias de Donald Trump, la presidenta Claudia Sheinbaum Pardo informó que 

México ha recibido a más de 4 mil personas deportadas. Del 20 al 26 de enero se han 

recibido 4 mil 94 personas, la gran mayoría de ellos mexicanos y mexicanas. Hasta ahora 

no ha habido un incremento sustantivo. Se ha pedido respeto a los derechos humanos; en 

caso de violaciones se han presentado las quejas y varias han sido ganadas", reveló. 

Además, aseguró que hay coordinación entre la autoridad migratoria de Estados Unidos con la de México, 

gracias a reuniones a distancia entre ambas naciones. “Nosotros nos preparamos con los centros de atención, 

particularmente en la frontera norte, algunos de ellos están listos y otros están por terminarse. Son centros de 

atención en los que recibimos a nuestros connacionales que son deportados por Estados Unidos", enfatizó. 

Finalmente comentó que la muestra de la preparación que tuvo México ante esta emergencia es la creación y 

aplicación del programa México te abraza, que fue implementado para responder a la medida del gobierno 

estadunidense Quédate en México, la cual implica que los migrantes lleguen a dicho país, sin importar su 

nacionalidad. No la perderemos de vista pues seguramente diseñará, junto con su gabinete y el Congreso 

medidas que permitan atender a quienes se encuentran en esta situación. 

 

SENADOR ADÁN AUGUSTO LÓPEZ ENCABEZA REUNIÓN DE LA JUCOPO EN EL SENADO, ACUERDA 

CON LA MESA DIRECTIVA QUE EL PRÓXIMO JUEVES SERÁ LA INSACULACIÓN DE ASPIRANTES 

INSCRITOS EN EL PODER JUDICIAL 

 

Muy activos estuvieron el presidente de la Junta de Coordinación Política del Senado, Adán Augusto López 

Hernández y presidente de la Mesa Directiva de esta Cámara, Gerardo Fernández Noroña quienes estuvieron 

reunidos para definir la estrategia para resolver la situación de las personas juzgadoras que se inscribieron 

ante el Comité de Evaluación del Poder Judicial que detuvo el proceso de selección. En ese encuentro los 

órganos de gobierno de esta Cámara respondieron a la consulta del Comité de Evaluación del Poder Ejecutivo 

que si podían sesionar con tres personas, pero para la votación necesitan tres votos a favor. Además, se dio a 

conocer que la Mesa Directiva del Senado hará la insaculación de los más de mil aspirantes que se registraron 

en el Comité de Evaluación del Poder Judicial, el jueves a las 11 de la mañana, en el Salón de Plenos.  

 

RICARDO MONREAL ADELANTA QUE EN FEBRERO SHEINBAUM ENVIARÁ UN PAQUETE DE 

REFORMAS AL CONGRESO 

 

Se prevé que la presidenta Claudia Sheinbaum Pardo presente el próximo miércoles 5 de febrero un paquete 

de iniciativas de reformas constitucionales, esto en el marco del 108 aniversario de la promulgación de la Carta 

Magna, según adelantó el diputado Ricardo Monreal. A decir del líder de Morena en San Lázaro, la presidenta 

podría enviar de dos a tres propuestas de reforma, entre ellas la de materia electoral, que es uno de los 

pendientes de Andrés Manuel López Obrador. “Hay una reforma electoral en puerta para el próximo periodo de 

sesiones, pero no es la integral. La presidenta Claudia Sheinbaum ha anunciado que presentará iniciativas en 

dos temas, dice ella en tres temas, pero yo creo que va a presentarlo en dos temas, que es la no reelección y 
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lo puede presentar el próximo 5 de febrero. La no reelección aplicable hasta el 2030 y la de no nepotismo o 

contra el nepotismo de familiares hasta el cuarto grado en los cargos de elección popular”, reveló. Estaremos 

atentos. 

 

EL PRESIDENTE DEL SENADO, GERARDO FERNÁNDEZ NOROÑA REVELA QUE TODOS LOS 

GRUPOS PARLAMENTARIOS ESTÁN DE ACUERDO EN QUE LA MESA DIRECTIVA INSACULARÁ A 

MÁS DE MIL ASPIRANTES A RENOVAR EL PODER JUDICIAL 

 

Sin duda, el presidente del Senado, Gerardo Fernández Noroña, está muy comprometido con el proceso de 

elección de las personas que renovarán el Poder Judicial, pues se mantiene atento a resolver todos los 

problemas que se presenten. Ayer el legislador de Morena afirmó que no se afecta la credibilidad del proceso 

con la resolución del Tribunal Electoral de sustituir al Comité de Evaluación del Poder Judicial por una tómbola 

para elegir las candidaturas de las personas juzgadores, que participarán en la elección judicial del 1 de junio 

próximo. El senador de Morena se refirió al fallo del Tribunal Electoral que ordenó al Senado sustituir al Comité 

de Evaluación del Poder Judicial, y en 24 horas definir los lineamientos para seleccionar las candidaturas en 

una tómbola, saltándose la etapa de idoneidad, sin tener que cumplir con que sean los mejores perfiles los que 

estén en la boleta. En este sentido, el presidente del Senado reveló que el próximo jueves a la Mesa Directiva 

de la Cámara de Senadores, llevará a cabo esta insaculación y no el Comité de Evaluación del Poder Legislativo 

para no saturarlo con más trabajo. 

 

JORGE ROMERO, LÍDER DEL PAN RESPALDA RECLAMO DE PAZ DE CIUDADANOS DE SINALOA 

 

El dirigente de Acción Nacional, Jorge Romero tuvo un inicio de semana muy activo y desde la explanada del 

Instituto del Fondo Nacional de la Vivienda para los Trabajadores (Infonavit, alzó la voz para denunciar lo que 

él consideró como “graves” implicaciones de la reforma a la Ley del Infonavit que propone Morena. El líder 

partidista afirmó que “Este gobierno, que no ha sabido manejar los recursos públicos, pretende ahora robarse 

el patrimonio de las y los trabajadores que llevan años ahorrándolos en un fondo de vivienda”. Romero reiteró 

que esta iniciativa pone en riesgo los derechos de las y los trabajadores al permitir que el gobierno disponga 

arbitrariamente de los ahorros destinados a vivienda. “Lo que Morena busca no es una reforma, es una 

confiscación. Este gobierno ya quebró Pemex, desapareció el INSABI y destruyó fideicomisos. Ahora vienen 

por el patrimonio de las y los trabajadores, y no lo vamos a permitir. Los ahorros no son del gobierno, son de 

quienes los han construido con esfuerzo y sacrificio”, señaló Romero. Agregó que, con esta reforma, el Infonavit 

pasará de ser un manejador de fondos a convertirse en un constructor, dejando en manos del gobierno los 

recursos ahorrados por millones de mexicanos, “esto no solo elimina el derecho de los trabajadores a decidir 

sobre su dinero, sino que también abre la puerta a proyectos inmobiliarios sin supervisión, transparencia ni 

garantías de éxito”. 

 

ALEJANDRO MORENO, LÍDER DEL PRI, VISITA VERACRUZ, SE REÚNE CON LIDERAZGOS DE LA 

ENTIDAD 

 

Ahora sí ha estado muy activo el líder del PRI, Alejandro Moreno Cárdenas pues está recorriendo los estados 

donde habrá elecciones este año para reunirse con la estructura política del Partido Revolucionario Institucional. 

Ayer estuvo en Veracruz, donde destacó el compromiso y la experiencia de los liderazgos políticos estatales 

como pilares de la unidad que el PRI necesita para recuperar la confianza de los veracruzanos. "El compromiso 

y experiencia de estos grandes cuadros de nuestro partido son el cimiento de la unidad priista que nos llevará 
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a recuperar la confianza de la gente y construir un mejor futuro para el estado", afirmó el dirigente. El evento se 

centró en la planeación para consolidar al PRI como una opción de gobierno en el estado, especialmente en un 

contexto político donde el partido busca reposicionarse de cara a los próximos procesos electorales. En este 

contexto Moreno destacó la capacidad del PRI para gobernar y dar resultados, señalando que su experiencia 

en el servicio público será importante para enfrentar los retos actuales. "Vamos con todo y vamos a ganar en 

Veracruz", expresó. ¿Usted cree que podrán lograrlo? Ya veremos. 

 

DIPUTADO DEL PRI, RUBÉN MOREIRA ASEGURA QUE CON MORENA LA POBLACIÓN SE SIENTE 

MÁS DESPROTEGIDA 

 

De nueva cuenta el líder de los diputados del PRI Rubén Moreira da conocer sus puntos de vista respecto a 

las acciones de gobierno y ahora consideró que con Morena la gente se siente más insegura, prueba de ello, 

dijo, son los resultados de la Encuesta Nacional de Seguridad Urbana que realiza el Inegi, que reporta que seis 

de cada 10 habitantes de 91 ciudades tienen esa percepción. Moreira expuso que este informe toma en cuenta 

los tres primeros meses del nuevo gobierno de Morena, en el que se observan como los estados con más 

violencia a Tabasco y Sinaloa. Resaltó el legislador priista que hay un común denominador en el aumento de 

inseguridad en las ciudades de Villahermosa, Culiacán y Uruapan, que todas son de Morena. Recalcó que es 

en ciudades del estado de Coahuila, como Piedras Negras y Saltillo, en donde los mexicanos se sienten más 

seguros; así como en Nuevo León, en los municipios de San Pedro y Apodaca, en donde gobierna la oposición. 
Además, exhibió la falta de resultados del gobierno morenista, ya que la encuesta muestra un aumento de 3.1 

por ciento de sensación de inseguridad hasta diciembre pasado, con 61.7 por ciento, con respecto al 58.6 por 

ciento que se registró en septiembre del 2024. Manifestó su preocupación de que ahora quienes se sienten más 

desprotegidas son las mujeres con un 67 por ciento y los hombres con 54.4 por ciento. Recordó que también 

cambió el panorama de las ciudades más violentas donde Villahermosa ahora ocupa el primer lugar, con 95.3 

por ciento y Culiacán el cuarto sitio, con 90.6 por ciento; junto a Uruapan, con 92.5 por ciento y Fresnillo, con 

90.9 por ciento. 

 

SENADOR IGNACIO MIER: “NO SE DETENDRÁ EL PROCESO PARA RENOVAR EL PODER JUDICIAL” 

 

El vicecoordinador de Morena en el Senado, Ignacio Mier Velazco se sumó a la defensa para renovar al Poder 

Judicial y en este sentid, enfatizó que el proceso para elegir a las y los integrantes del Poder Judicial en el país 

seguirá su curso y no se detendrá, por lo que reiteró su llamado a la Suprema Corte de Justicia asumir la 

responsabilidad que le corresponda. Y es que, después que la Suprema Corte de Justicia de la Nación rechazó 

revocar el acuerdo del Comité de Evaluación del Poder Judicial tras la suspensión de sus actividades por dos 

suspensiones otorgadas por jueces, el legislador recordó que continúan los trabajos por parte de los órganos 

de los otros poderes. “Los comités de evaluación, sobre todo del Poder Ejecutivo y del Poder Legislativo son 

órganos colegiados y ellos han declarado que el proceso, primero el de elección, está ajustado íntegramente a 

lo que establecen los requisitos constitucionales por lo que hace en promedio, experiencia y certificación y 

acreditación del posgrado y la calificación que está establecida”. Ya veremos qué deciden los legisladores pues 

este lunes el Poder Legislativo decidirá el futuro de los aspirantes. Estaremos atentos. 

 

 

 

 



 

OPINIÓN 28/01/2025 

DIPUTADO DE MORENA, ALFONSO RAMÍREZ CUÉLLAR RESPALDA 100 DÍAS DE MANDATO DE LA 

JEFA DE GOBIERNO, CLARA BRUGADA 

 

El vicecoordinador de Morena en la Cámara de Diputados, Alfonso Ramírez Cuéllar ya está más que listo para 

iniciar con la discusión de las reformas que se analizarán en el próximo periodo de sesiones, en especial con la 

que tiene que ver a las modificaciones a la Ley del Infonavit y a la que garantizará el derecho al agua a todos 

los mexicanos pues recordemos que en los últimos días el legislador se ha reunido con diversas autoridades 

para conocer del tema hídrico y para garantizar que los cambios que se hagan para que los mexicanos tengan 

una vivienda digna y asequible no perjudique a los trabajadores. Recordemos que Ramírez Cuéllar ha dejado 

en claro que en las modificaciones que realizarán los diputados a la minuta del Senado se mantendrá el carácter 

tripartita de la institución. El diputado morenista también aseguró que el instituto funcionará con un resguardo y 

una vigilancia, por lo que los trabajadores no deben tener ningún riesgo sobre sus cuentas de vivienda. No lo 

perderemos de vista, pues seguramente su participación será muy importante en el trabajo de comisiones. 

 

MARKO CORTÉS PIDE QUE NO SE PERMITA QUE MÉXICO SE CONVIERTA EN UN TERCER PAÍS 

SEGURO 

 

Marko Cortés, senador del PAN, sigue muy activo fijando su posición sobre los temas de interés y en esta 

ocasión calificó como inadmisible el programa “Quédate en México” ya que podría desatar problemas 

migratorios sin precedentes, por lo que urgió al gobierno de Claudia Sheinbaum a evitar su imposición, porque 

eso sí vulneraría nuestra soberanía. El político de Michoacán dijo que “los graves problemas de desempleo, 

inseguridad, violencia y salud pública que ya vivimos en nuestro país, se verían incrementados”.  Por ello, insistió 

que la presidenta Claudia Sheinbaum se reúna con su homólogo Donald Trump y, se implementen mesas de 

negociación con expertos en la relación bilateral y en los temas que más preocupan en estos momentos. “O se 

establece un diálogo productivo con los estadounidenses, o quienes más padecerán las consecuencias de una 

falta de claridad en la política exterior mexicana serán los migrantes y los mexicanos que trabajan directa o 

indirectamente en el sector exportador de nuestro país”, mencionó el panista. 

 

DIPUTADO SERGIO GUTIÉRREZ LUNA PROPONDRÁ REUNIONES CON CONGRESOS DE CENTRO Y 

SUDAMÉRICA PARA ENFRENTAR A TRUMP 

 

Desde su trinchera, el presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, Sergio Gutiérrez Luna 

(Morena), ya está buscando soluciones para enfrentar las políticas de Trump y por eso buscará reunirse con 

sus homólogos de las cámaras o los congresos de Centroamérica y Sudamérica, con la finalidad de estar 

comunicados, conocerse y estar en contacto ante las circunstancias que se están dando a partir de la llegada 

de Donald Trump a la presidencia de Estados Unidos. “Estamos en esa ruta que vamos a ir revisando y 

trabajando en esta semana, porque creemos que como legisladores tenemos que estar activos en esta 

circunstancia, acompañar a la presidenta Claudia Sheinbaum y tener un diálogo constructivo, tanto con Estados 

Unidos como con nuestros amigos de Centroamérica y de Sudamérica para ir atendiendo esta circunstancia y 

estar coordinados”, añadió. Expuso que los objetivos son estar comunicados, conocerse y estar en contacto, 

tener una comunicación y enlace para reaccionar y comentar los temas con prontitud, por lo que propondrá una 

reunión próximamente con una agenda preacordada y tener mucha comunicación en la parte legislativa sobre 

temas comunes. Sobre el desarrollo de las sesiones, Gutiérrez Luna mencionó que serán conforme se 

establezcan en el calendario legislativo que se dará a conocer cuando arranque el periodo, ajustando los días 

inhábiles, pero, “de entrada, porque habrá mucho trabajo será necesario sesionar más días, pero inicialmente 

se realizarán dos sesiones a la semana”. Estaremos atentos. 
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TRUMP ALCANZA ACUERDO CON COLOMBIA 

 

Las amenazas del presidente Donald Trump, que incluían fuertes aranceles, al gobierno de Colombia, 

encabezado por Gustavo Petro, obligaron a este a ceder y por ello permitió que aviones militares 

estadounidenses lleven deportados al país, tras rechazar dos transportes en respuesta a lo que calificó de trato 

inhumano. A pesar de que los dos líderes se habían enfrascado en una guerra de palabras el domingo tras la 

medida de Colombia de rechazar el uso por parte de Trump de aviones militares para deportar a miles de 

inmigrantes indocumentados. Pero ese día en la noche, la Casa Blanca emitió un comunicado en el que decía 

que, dado que Petro había aceptado todos sus términos, los aranceles y sanciones con los que Trump había 

amenazado se “mantendrían en reserva”. Otras sanciones, como las relativas a las visas, seguirán en vigor 

hasta que haya llegado a Colombia el primer avión con deportados, decía el comunicado. Como era de 

esperarse este reacción la celebró Trump y mencionó que: “Los acontecimientos de hoy dejan claro al mundo 

que Estados Unidos vuelve a ser respetado”, añadió. Estaremos atentos. 
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28-01-25 LEGISLATIVO  

 

 

Diputados aprueban en comisiones  

los cambios a la Ley del Infonavit 
 

CIUDAD DE MÉXICO (CARMEN ARISTEGUI).- El viernes agregando 

mecanismos de transparencia, Comisiones Unidas de Vivienda, 

Trabajo y Previsión Social de la Cámara de Diputados aprobaron 

con un total de 46 votos a favor y 10 en contra, la minuta de la 

reforma a la Ley General del Instituto del Fondo Nacional de la 

Vivienda para los Trabajadores, Infonavit, con ello concretarían 

la construcción y adquisición de un millón de viviendas, como 

parte del plan sexenal de la presidenta Claudia Sheinbaum 

Pardo.  

 

Con votos de Movimiento Ciudadano, Morena, Partido del 

Trabajo y Partido Verde, defendieron la reforma que fue 

modificada tras la presión de trabajadores y del sector patronal 

para regresar a la participación tripartita al Consejo General y al 

Comité de Administración del instituto. 
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Ley Infonavit avanza en Comisiones 

 

CIUDAD DE MÉXICO (RICARDO RAPHAEL).- Las comisiones de la 

Cámara de Diputados avalaron el dictamen para la reforma a la 

Ley del Infonavit y se prevé que pase al Pleno el 1 de febrero, 

cuando inicie el siguiente periodo de sesiones. 
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Diputados aprueban en Comisiones  

el paquete de reformas al Infonavit 
 

CIUDAD DE MÉXICO (DANIELLE DHITURBIDE).- La Cámara de 

Diputados aprobó en Comisiones el paquete de modificaciones 

que reforma a la Ley del Infonavit. Los diputados del PAN y del PRI 

votaron en contra de esta reforma y advirtieron que está en 

riesgo el dinero de los trabajadores. 

 

 

 
 

 
https://1drv.ms/v/s!Ao_k_mQyjfF1gZYkPZSl9xmDp0Il5Q?e=Rzcyzl
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https://planoinformativo.com/1052324/arranca-pan-resistencia-civil-contra-reforma-al-infonavit 
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https://plazadearmas.com.mx/pan-queretaro-se-suma-a-protesta-contra-reforma-federal-al-infonavit/ 
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Panistas protestan contra la reforma al Infonavit: “Morena se roba tu dinero, Acción Nacional lo defiende” - 

Infobae 

https://www.infobae.com/mexico/2025/01/27/panistas-protestan-contra-la-reforma-al-infonavit-morena-se-roba-tu-dinero-accion-nacional-lo-defiende/
https://www.infobae.com/mexico/2025/01/27/panistas-protestan-contra-la-reforma-al-infonavit-morena-se-roba-tu-dinero-accion-nacional-lo-defiende/
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https://www.tallapolitica.com.mx/las-y-los-legisladores-estan-comprometidos-con-la-construccion-de-un-

estado-mas-justo-y-democratico-rivera-vivanco/ 
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https://www.tallapolitica.com.mx/las-y-los-legisladores-estan-comprometidos-con-la-construccion-de-un-estado-mas-justo-y-democratico-rivera-vivanco/


 

 

 
 

 

28-01-25 

 

 

LEGISLATIVO 

 

 

 

 

 

 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Diputados analizarán 95 reformas constitucionales en el próximo periodo de sesiones: Morena 

https://www.msn.com/es-mx/noticias/mexico/diputados-analizar%C3%A1n-95-reformas-constitucionales-en-el-pr%C3%B3ximo-periodo-de-sesiones-morena/ar-AA1xYuXX?apiversion=v2&noservercache=1&domshim=1&renderwebcomponents=1&wcseo=1&batchservertelemetry=1&noservertelemetry=1
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Boletín No. 0741 
 
 
 
•    Declaró instalada la Primera Comisión de la Permanente (Gobernación, 
Puntos Constitucionales y Justicia) 
 

 
La presidenta de la Primera Comisión de la Permanente (Gobernación, 
Puntos Constitucionales y Justicia), diputada Claudia Rivera Vivanco 
(Morena), afirmó que las y los legisladores están comprometidos con la 
construcción de un Estado más justo y democrático, por lo que abordarán 
con responsabilidad y darán cuenta de temas cruciales para la sociedad, 
como la gobernabilidad, los derechos humanos, la legalidad y la justicia. 

 
 
Al declarar instalada la Comisión, la diputada destacó que la confianza en 
las instituciones es fundamental y se debe trabajar incansablemente para 
“fortalecer nuestro deber; siempre debemos actuar con honestidad, 
transparencia y patriotismo”.    
 
Invitó a seguir sumando esfuerzos para transformar la realidad y 
construir, entre todas y todos, un país donde prevalezca la justicia por 
encima de cualquier interés, y donde la política sea un medio para 
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“encontrar los puntos de acuerdo más allá que nuestras diferencias”.  
 
Durante la reunión en el Palacio Legislativo de San Lázaro, se informó que 
fueron turnados a esta instancia 21 puntos de acuerdo, a lo cual la 
presidenta notificó que los asuntos serán remitidos a la Mesa Directiva.  
 
Intervención de legisladoras y legisladores 
 
El diputado José Luis Montalvo Luna (PT) comentó que en su grupo 
parlamentario están convencidos de que las tareas no pueden parar en 
esta Legislatura, por lo que destacó la importancia de este órgano 
deliberante, que es la Primera Comisión. 
  
En tanto, la diputada Mónica Fernández Cesar (Morena) sostuvo que las 
legisladoras y legisladores integrantes de la Primera Comisión buscan 
realizar un buen trabajo en beneficio de todas y todos los mexicanos, ante 
diversos temas como las declaraciones del presidente Donald Trump y los 
procesos estructurales en el Poder Judicial.   
 
El diputado Carlos Ventura Palacios Rodríguez (Morena) se refirió a la 
suspensión que emitió un juez de amparo para que suspendiera el 
proceso de evaluación el Comité Técnico de Evaluación del Poder Judicial, 
lo cual, dijo, “es una ilegalidad”.  
 
En tanto, la senadora Cynthia Iliana López Castro (Morena) comentó que 
desde la Cámara de Diputados y la Comisión Permanente se estarán 
impulsando puntos de acuerdo y exhortos para que las conclusiones del 
Plan Nacional de Desarrollo sean fortalecidas presupuestalmente.  
 
Posteriormente, la diputada Rivera Vivanco hizo un llamado a mantener 
el compromiso hacia una gobernanza efectiva y responsable. “Debemos 
seguir trabajando en conjunto para fomentar un diálogo constructivo en 
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todas las partes involucradas de la toma de decisiones”.    
 
La diversidad de opiniones, agregó, es una fortaleza y se debe valorar y 
utilizar para construir un país más justo y equitativo. La divergencia no es 
una debilidad; al contrario, a partir de las diferentes visiones podemos 
arribar a propuestas de solución a los problemas que nos aquejan.  
 
 
--ooOoo-- 
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Boletín No. 0740 
 
 
La Comisión de Bienestar, presidida por la diputada Ana Karina Rojo 
Pimentel (PT), aprobó con 26 votos a favor, tres en contra y cero 
abstenciones, el dictamen, en sentido negativo, sobre la iniciativa de 
reformas a la Ley General de Desarrollo Social en materia de empleo 
temporal para pescadores, presentada por el diputado Christian Mishel 
Castro Bello (PRI). 

 
 
En reunión semipresencial, la diputada Rojo Pimentel aclaró que el 
dictamen está plenamente fundamentado. Explicó que la Ley General de 
Desarrollo Social tiene carácter general y no está diseñada para atender 
sectores específicos como el pesquero, el cual ya tiene una legislación 
propia, que es la Ley General de Pesca y Acuacultura Sustentable, cuya 
finalidad es regular y ocuparse de las necesidades de ese sector. 
 
Agregó que la propuesta implica un impacto presupuestal de 9.85 
millones de pesos, lo cual es inviable dentro del marco del Presupuesto 
de Egresos ya aprobado y su transitorio viola el principio de no 
retroactividad. 
 
Recordó que ya existe el programa “Bienpesca” que ha demostrado ser 
efectivo, por lo que “este dictamen no es un rechazo a los pescadores sino 
un ejercicio responsable alineado con las leyes y los recursos existentes”. 
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A su vez, el diputado Mishel Castro Bello consideró que su iniciativa 
pretende garantizar que el sector pesquero tenga un apoyo social a través 
del empleo temporal remunerado, y solicitó a la Comisión deseche el 
dictamen en sentido negativo y emita uno nuevo en sentido positivo. 
 
El diputado Felipe Miguel Delgado Carrillo (PVEM) expresó que al analizar 
la iniciativa se observó que tiene varios puntos que se duplican en la Ley 
General de Desarrollo Social y en la de Pesca. Además, afirmó que la 
propuesta al artículo 23 de dicho ordenamiento legal ya se atiende en el 
artículo 37 de la Ley General de Presupuesto y Responsabilidad 
Hacendaria. 
 
El diputado Iván Marín Rangel (PVEM) mencionó que el programa 
“Bienpesca beneficia a toda la República y pidió que se amplíe para que 
más pescadores puedan obtener este recurso. 
 
En su oportunidad, el diputado Gildardo Pérez Gabino (MC) refirió que los 
pescadores requieren ayuda urgente.  
 
Vía zoom, Claudia García Hernández, diputada de Morena, hizo notar que 
lo planeado en la iniciativa ya está contemplado en la Ley General de 
Desarrollo Social. 
 
María de Fátima García León, diputada de MC, comentó que la 
problemática del sector debe ser atendida, porque los pescadores han 
sido afectados por desastres naturales; sin embargo, éstos ya están 
enmarcados en una legislación específica y no son de la competencia de 
la Ley General de Desarrollo Social. 
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Sheinbaum busca prohibir las reelecciones desde 2030, pero en Morena creen que el partido 

podría hacerlo desde 2027 

https://www.lapoliticaonline.com/mexico/politica-mx/sheinbaum-busca-prohibir-las-reelecciones-desde-2030-pero-en-morena-creen-que-el-partido-podria-hacerlo-desde-2027/
https://www.lapoliticaonline.com/mexico/politica-mx/sheinbaum-busca-prohibir-las-reelecciones-desde-2030-pero-en-morena-creen-que-el-partido-podria-hacerlo-desde-2027/
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Boletín No. 0739 
 
 
•    Explora el poder del amor y la igualdad, a través de un encuentro 
imaginario entre la reina Isabel I y William Shakespeare 

 
 
La Cámara de Diputados, a través del Espacio Cultural San Lázaro, que 
dirige el maestro Elías Robles Andrade, presentó la obra teatral “La noche 
que jamás existió”, del dramaturgo mexicano Humberto Robles, Premio 
Nacional de Dramaturgia Emilio Carballido 2014. 

 
 
La obra, que se llevó a cabo en el auditorio “Aurora Jiménez” del Palacio 
Legislativo de San Lázaro, explora el poder transformador del amor y la 
igualdad, a través de un encuentro imaginario entre la reina Isabel I y 
William Shakespeare, quien decía que “la vida es una historia contada por 
un idiota, una historia llena de estruendo y furia que nada, nada 
significa”.   
 
La maestra Aliza Klip Moshinsky, secretaria de Servicios Administrativos y 
Financieros, al hacer entrega de reconocimientos al elenco artístico, 
afirmó que este proyecto de la Cámara de Diputados es posible gracias a 
las personas que constantemente acuden a cada evento, por lo que 
exhortó al público a continuar pendiente de las actividades culturales que 
seguirán desarrollándose a lo largo del año. 
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Por su parte, el director artístico, Nelson Cepeda Borba, señaló que el 
teatro es una herramienta poderosa frente a un mundo marcado por un 
individualismo que hoy vive un tiempo sometido por las banderas de la 
xenofobia, el odio y la intolerancia a ser o pensar diferente. 
 
El teatro, agregó, nos transforma, nos une, rompe prejuicios y nos 
hermana; es el puente que nos permite tocar corazones de los 
espectadores y compañeros, por lo que “La noche que jamás existió” 
cobra relevancia en este 2025 cuando se celebra el centenario de Emilio 
Carballido, una de las figuras más influyentes de la dramaturgia 
mexicana.  
 
Destacó que la obra de Humberto Robles recuerda que el amor en todas 
sus formas es el centro de la existencia humana y celebra el amor a la 
diversidad y su poder transformador, en un mundo fragmentado y cada 
vez más insensible; además, cuestiona qué futuro tiene una sociedad que 
descuida ese sentimiento esencial. 
 
El elenco estuvo conformado por la actriz Silvia Káter, que dio vida a la 
reina y el actor Alfonso García, quien a su vez representó a Shakespeare. 
Ambos deleitaron al numeroso público con algunos fragmentos de los 
poemas del escritor inglés, pasando por su gran obra “Romeo y Julieta”. 
      
 
 
--ooOoo-- 
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https://almomento.mx/el-1-de-febrero-diputados-iniciaran-discuticion-la-reforma-laboral-para-la-jornada-

de-40h/ 
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Diputados aprueban con 30 cambios,  

dictamen de reforma al Infonavit 
 

CIUDAD DE MÉXICO (MARIO GONZÁLEZ).-Las Comisiones Unidas 

de Vivienda y del Trabajo de la Cámara de Diputados, aprobaron 

con 30 cambios, el dictamen de la minuta enviada por el 

Senado, para la reforma al Infonavit, a fin de impulsar la vivienda 

con orientación social. A pesar de los cambios, las bancadas del 

PRI y el PAN votaron en contra de la iniciativa, en tanto, 

Movimiento Ciudadano votó a favor. El dictamen se turnó a la 

Mesa Directiva para su debate en el Pleno a partir del primero de 

febrero, cuando arranque el periodo ordinario de sesiones.         

 

 

 

 
https://drive.google.com/file/d/1X2Lhfk65DMTD1gtNOy0uS2Sajt8jHQTQ/vie

w

https://drive.google.com/file/d/1X2Lhfk65DMTD1gtNOy0uS2Sajt8jHQTQ/view
https://drive.google.com/file/d/1X2Lhfk65DMTD1gtNOy0uS2Sajt8jHQTQ/view
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Toman forma las prioridades legislativas de 2025: jornada laboral y permisos por luto encabezan la 

lista - Infobae 
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Mesa de Análisis / Braulio López Ochoa (Diputado – MC) 

/ Mario Miguel Carrillo (Diputado – Morena) 
 

CIUDAD DE MÉXICO (ÓSCAR MARIO BETETA).- “Creo que en este 

tema de visión de estado (en Sinaloa) es un momento en el cual, 

obviamente, vimos estas marchas de ciudadanos. No fue un 

tema de partidos políticos, fue la ciudadanía que se movilizó ante 

la insensibilidad enorme hacia el asesinato de dos menores; una 

insensibilidad en, prácticamente, justificar el momento en el que 

sucedió.  

 

Segundo, vimos una insensibilidad ante la manifestación, el 

gobernador declaró que no se va un gobernante nada más 

porque grite la gente. La verdad es que sí se debería ir ante este 

grado de afectación a su estado, ante esta molestia 

ciudadana”, expresó el diputado Braulio López. 

 

“Hay que tener un poco de conocimiento de Sinaloa, de la 

trayectoria política de cada uno, no se puede hablar tan al aire. 

El gobernador Rocha Moya fue rector de la Universidad 

Autónoma de Sinaloa, tiene un profundo conocimiento del 

estado. Él fue electo en el 2021, le queda cerca de dos años y 

cachito como gobernador”. Él mismo dijo que se iba a someter a 

la revocación de mandato, si el pueblo sinaloense así lo decidía; 

el Congreso del estado sí tiene contemplado la revocación de 

mandato, obviamente se tienen que juntar las firmas para la 

solicitud”, explicó el diputado Mario Carrillo. 

 

https://drive.google.com/file/d/1UjEm-gWBEppA1OyQ-

3XjCb42g85gYDsR/view?usp=sharing 
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https://hojaderutadigital.mx/frente-al-gobierno-de-los-super-ricos-morena-debe-seguir-construyendo-

comunidad-hector-diaz-polanco/ 
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https://lineapolitica.com/no-a-la-reforma-del-infonavit-morena-busca-apropiarse-de-los-recursos-de-las-

subcuentas-de-vivienda-xitlalic-ceja-garcia/ 
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Sheinbaum envió reforma para protección del maíz 
 

CIUDAD DE MÉXICO (MARIO MALDONADO).- La presidenta, 

Claudia Sheinbaum, envió a la Cámara de Diputados la iniciativa 

con la que busca prohibir la siembra de maíz transgénico en el 

país y así proteger las especies nativas de este grano en México. 
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Sheinbaum envía al Congreso de México iniciativa para proteger al maíz - teleSUR 
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El uso indiscriminado del agua en la Península de Yucatán en manos 
de diversas concesionarias, ha provocado que actualmente se 
registre una crisis del líquido, poniendo en peligro su futuro y dejando 
una riesgosa situación en la región. 

La Contraloría Autónoma del Agua alertó sobre la creciente escasez 
y contaminación del agua en la región, mientras siguen otorgándose 
concesiones, por lo cual, Cuauhtémoc Jacobo Femat, integrante del 
colectivo, subrayó la urgencia de declarar la zona como “veda”, es 
decir, prohibir nuevos permisos para el uso de agua en la región. 

En particular, mencionó el caso de la cervecera ubicada 
en Hunucmá, que tiene concesionados 2.5 millones de metros cúbicos 
de agua anuales, una cantidad cuatro veces mayor a la que 
consume todo el municipio, lo que evidencia el desequilibrio en la 
distribución del recurso. 

https://www.poresto.net/yucatan/2025/1/27/crisis-del-agua-en-
yucatan-por-esta-razon-la-peninsula-enfrenta-problemas-con-el-
liquido.html 

 

https://www.poresto.net/yucatan/2025/1/27/crisis-del-agua-en-yucatan-por-esta-razon-la-peninsula-enfrenta-problemas-con-el-liquido.html
https://www.poresto.net/yucatan/2025/1/27/crisis-del-agua-en-yucatan-por-esta-razon-la-peninsula-enfrenta-problemas-con-el-liquido.html
https://www.poresto.net/yucatan/2025/1/27/crisis-del-agua-en-yucatan-por-esta-razon-la-peninsula-enfrenta-problemas-con-el-liquido.html
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Mientras Colombia pone fin a su pulso migratorio con 

Trump, México parece ansioso por evitar un 

enfrentamiento 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Las amenazas arancelarias del presidente Trump de presionar al presidente 

colombiano Gustavo Petro para que aceptara los vuelos de deportación de 

Estados Unidos sirvieron de advertencia para toda la región. 

Pero mientras Petro intentaba plantar cara a Trump -con resultados 

desiguales-, México, el país más afectado por la política migratoria 

estadounidense, parece estar jugando más seguro. 

La presidenta mexicana, Claudia Sheinbaum, dijo el lunes que su gobierno 

sigue recibiendo vuelos estadounidenses llenos de deportados, y está 

aceptando un pequeño número de terceros países. 

Los funcionarios de la Administración se jactan de su éxito hasta ahora en 

presionar a otras naciones para que acepten a los deportados. Pero los 

líderes de los países latinoamericanos señalan que llevan muchos años 

permitiendo el aterrizaje de cientos de estos vuelos. 

Lo que está en juego varía de un país a otro. Colombia es un socio comercial 

menor de Estados Unidos y no un proveedor importante de emigrantes. 
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El impasse entre Estados Unidos y Colombia sobre los vuelos de deportación 

terminó tras un día de amenazas y contraamenazas. 

Petro rechazó a primera hora del domingo dos vuelos militares 

estadounidenses que transportaban deportados como parte del plan de 

Trump para expulsar a millones de migrantes. Petro dijo que recibiría 

deportados pero sólo en «condiciones dignas». 

En respuesta, Trump dijo que estaba ordenando un arancel del 25% sobre 

todas las exportaciones colombianas a Estados Unidos, que aumentaría al 

50% en una semana si no se reanudaban los vuelos. Trump también 

amenazó con una serie de restricciones de visados y otros castigos 

financieros. 

Las dos partes se apresuraron a entablar negociaciones a última hora de la 

noche. A última hora del domingo, acordaron una serie de condiciones y 

dijeron que los vuelos se reanudarían. La Casa Blanca dijo que Petro había 

aceptado todas las condiciones de Trump. Colombia dijo que había 

recibido garantías de las «condiciones dignas» que Petro había exigido. 

Para Trump, el episodio le dio la oportunidad de mostrar al resto de América 

Latina los riesgos a los que se enfrentan si no se alinean con su plan de 

deportación. 

Las apuestas son mayores para México, el mayor socio comercial de Estados 

Unidos y el mayor país de origen de migrantes que cruzan la frontera 

estadounidense sin autorización legal. 

Sheinbaum ha evitado cuidadosamente el conflicto con Trump. A diferencia 

de Petro o de su predecesor, Andrés Manuel López Obrador, Sheinbaum se 

ha mostrado tajante sobre la voluntad de México de cooperar con Estados 

Unidos en cuestiones de migración. 

Es una postura, señala, que no es nueva. 

En su conferencia de prensa diaria, Sheinbaum dijo que México había 

recibido a unos 4.000 migrantes deportados de Estados Unidos en los días 

transcurridos desde la toma de posesión de Trump, un número de 

deportaciones que, según ella, estaba en la media. 
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Sheinbaum optó por mantenerse al margen de la contienda en el conflicto 

de Colombia con Estados Unidos, a pesar de su clara afinidad ideológica 

con Petro, un compañero de izquierda. 

En su lugar, Sheinbaum insistió en la importancia que tiene para México 

mantener buenas relaciones con Estados Unidos. 

Alabó el hecho de que México y Colombia hayan llegado a un acuerdo. 

«Lo importante, lo dije desde el primer día, es actuar siempre con la cabeza 

fría, defendiendo la soberanía de cada país y el respeto entre naciones y 

pueblos», dijo Sheinbaum. 

Significativamente, sugirió que algunos de esos deportados no eran 

mexicanos. 

La cuestión de si México debe aceptar migrantes de «terceros países» ha 

sido un importante punto de negociación entre Estados Unidos y su vecino 

del sur. Durante el primer mandato de Trump, los solicitantes de asilo de 

diversos países que habían cruzado la frontera estadounidense fueron 

obligados a regresar a México hasta que se les permitiera la entrada a 

Estados Unidos para sus audiencias. 

Sheinbaum sugirió que México podría repatriar a algunos de los migrantes 

«Buscaríamos mecanismos a través de la política migratoria y la política 

exterior para el retorno de las personas a sus países de origen», dijo. Dijo que 

México negociaría con Estados Unidos quién pagaría la factura de esas 

repatriaciones. 

La acogida de deportados de terceros países es especialmente 

controvertida. 

Stephanie Brewer, directora para México de la Oficina en Washington para 

Asuntos Latinoamericanos, un grupo de defensa de los derechos humanos, 

dijo que la decisión de México de recibir deportados de otros países era 

decepcionante. 

«Es desafortunado, porque se están normalizando políticas que son 

absolutamente anormales», dijo Brewer. «Una gran prioridad que impulsa las 

acciones recientes son las relaciones públicas y la parte de mensajes 

públicos y la difusión de este mensaje de: 'Miren a toda la gente que 

estamos deportando en aviones militares'». 
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El breve drama con Colombia fue un recordatorio, dijo, de que Trump 

«recurrirá muy rápidamente a las amenazas cuando se trate de obligar a 

otros países a cooperar.» Sin embargo, mientras tanto, dijo, vidas reales 

penden de un hilo. 

«Estos no nacionales mexicanos se han convertido en moneda de cambio 

en la relación bilateral, donde ambas partes negocian cuántas personas 

acepta México, de qué nacionalidades y el formato de los retornos», dijo. 

«Eso tiene un coste para las familias humanas y los individuos que buscan 

protección». 

 

As Colombia ends its immigration standoff with Trump, Mexico looks eager to avoid a clash - Los 

Angeles Times 

https://www.latimes.com/politics/story/2025-01-27/us-colombia-tariff-deportation-flights
https://www.latimes.com/politics/story/2025-01-27/us-colombia-tariff-deportation-flights


 

 
 
 

NACIONAL 28/01/2025 5 

 



SÍNTESIS INFORMATIVA NACIONAL

COLUMNAS
POLÍTICAS

COORDINACIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL



 

 
 
 

OPINIÓN 28/01/2025 13 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

OPINIÓN 

SECCIÓN FECHA 

28/01/25 

PÁGINA 

 2 

PERIÓDICO 

OPINIÓN 

 

 

 
 
 



 

OPINIÓN 

SECCIÓN FECHA 

28/01/25 

PÁGINA 

 2 

PERIÓDICO 

OPINIÓN 

 
 
 

 



 

OPINIÓN 

SECCIÓN FECHA 

28/01/25 

PÁGINA 

 9 

PERIÓDICO 

OPINIÓN 

 
 
 
 
 
 
 

 

 



 

 
 
 

OPINIÓN 28/01/2025 23 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

OPINIÓN 28/01/2025 6 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

OPINIÓN 28/01/2025  

 

 

 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

OPINIÓN 28/01/2025  

 

 

 

 

 



 

OPINIÓN 28/01/2025  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 
 
 

OPINIÓN 28/01/2025 2 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

OPINIÓN 

SECCIÓN FECHA 

28/01/25 

PÁGINA 

 2 

PERIÓDICO 

OPINIÓN 

 
 



 

OPINIÓN 

SECCIÓN FECHA 

28/01/25 

PÁGINA 

 2 

PERIÓDICO 

OPINIÓN 

 
 
 
 
 
 
 

 
 
 
 
 
 

 



 

OPINIÓN 28/01/2025 2 

 



 

OPINIÓN 28/01/2025  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

OPINIÓN 28/01/2025  

 

 

 

 

 

 



 

 

OPINIÓN 28/01/2025 11 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 

OPINIÓN 28/01/2025 15 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 

OPINIÓN 28/01/2025 15 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 
 
 

OPINIÓN 28/01/2025 3 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

OPINIÓN 28/01/2025 15 

 



 

OPINIÓN 28/01/2025 8 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 

OPINIÓN 28/01/2025 26 

 



 

 
 
 

OPINIÓN 28/01/2025 41 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

OPINIÓN 

SECCIÓN FECHA 

28/01/25 

PÁGINA 

 3 

PERIÓDICO 

OPINIÓN 

 
 
 
 
 

 



 

OPINIÓN 28/01/2025 

 

 

CLAUDIA SHEINBAU ASEGURA DETALLA QUE MÁS DE 4 MIL PERSONAS HAN 

SIDO REPATRIADAS EN LA PRIMERA SEMANA DE GOBIERNO DE TRUMP 

 

Atenta a la situación de los migrantes mexicanos que están padeciendo las políticas 

migratorias de Donald Trump, la presidenta Claudia Sheinbaum Pardo informó que 

México ha recibido a más de 4 mil personas deportadas. Del 20 al 26 de enero se han 

recibido 4 mil 94 personas, la gran mayoría de ellos mexicanos y mexicanas. Hasta ahora 

no ha habido un incremento sustantivo. Se ha pedido respeto a los derechos humanos; en 

caso de violaciones se han presentado las quejas y varias han sido ganadas", reveló. 

Además, aseguró que hay coordinación entre la autoridad migratoria de Estados Unidos con la de México, 

gracias a reuniones a distancia entre ambas naciones. “Nosotros nos preparamos con los centros de atención, 

particularmente en la frontera norte, algunos de ellos están listos y otros están por terminarse. Son centros de 

atención en los que recibimos a nuestros connacionales que son deportados por Estados Unidos", enfatizó. 

Finalmente comentó que la muestra de la preparación que tuvo México ante esta emergencia es la creación y 

aplicación del programa México te abraza, que fue implementado para responder a la medida del gobierno 

estadunidense Quédate en México, la cual implica que los migrantes lleguen a dicho país, sin importar su 

nacionalidad. No la perderemos de vista pues seguramente diseñará, junto con su gabinete y el Congreso 

medidas que permitan atender a quienes se encuentran en esta situación. 

 

SENADOR ADÁN AUGUSTO LÓPEZ ENCABEZA REUNIÓN DE LA JUCOPO EN EL SENADO, ACUERDA 

CON LA MESA DIRECTIVA QUE EL PRÓXIMO JUEVES SERÁ LA INSACULACIÓN DE ASPIRANTES 

INSCRITOS EN EL PODER JUDICIAL 

 

Muy activos estuvieron el presidente de la Junta de Coordinación Política del Senado, Adán Augusto López 

Hernández y presidente de la Mesa Directiva de esta Cámara, Gerardo Fernández Noroña quienes estuvieron 

reunidos para definir la estrategia para resolver la situación de las personas juzgadoras que se inscribieron 

ante el Comité de Evaluación del Poder Judicial que detuvo el proceso de selección. En ese encuentro los 

órganos de gobierno de esta Cámara respondieron a la consulta del Comité de Evaluación del Poder Ejecutivo 

que si podían sesionar con tres personas, pero para la votación necesitan tres votos a favor. Además, se dio a 

conocer que la Mesa Directiva del Senado hará la insaculación de los más de mil aspirantes que se registraron 

en el Comité de Evaluación del Poder Judicial, el jueves a las 11 de la mañana, en el Salón de Plenos.  

 

RICARDO MONREAL ADELANTA QUE EN FEBRERO SHEINBAUM ENVIARÁ UN PAQUETE DE 

REFORMAS AL CONGRESO 

 

Se prevé que la presidenta Claudia Sheinbaum Pardo presente el próximo miércoles 5 de febrero un paquete 

de iniciativas de reformas constitucionales, esto en el marco del 108 aniversario de la promulgación de la Carta 

Magna, según adelantó el diputado Ricardo Monreal. A decir del líder de Morena en San Lázaro, la presidenta 

podría enviar de dos a tres propuestas de reforma, entre ellas la de materia electoral, que es uno de los 

pendientes de Andrés Manuel López Obrador. “Hay una reforma electoral en puerta para el próximo periodo de 

sesiones, pero no es la integral. La presidenta Claudia Sheinbaum ha anunciado que presentará iniciativas en 

dos temas, dice ella en tres temas, pero yo creo que va a presentarlo en dos temas, que es la no reelección y 

JESUS HÉCTOR MUÑOZ ESCOBAR 

DESDE LAS CÁMARAS LEGISLATIVAS 
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lo puede presentar el próximo 5 de febrero. La no reelección aplicable hasta el 2030 y la de no nepotismo o 

contra el nepotismo de familiares hasta el cuarto grado en los cargos de elección popular”, reveló. Estaremos 

atentos. 

 

EL PRESIDENTE DEL SENADO, GERARDO FERNÁNDEZ NOROÑA REVELA QUE TODOS LOS 

GRUPOS PARLAMENTARIOS ESTÁN DE ACUERDO EN QUE LA MESA DIRECTIVA INSACULARÁ A 

MÁS DE MIL ASPIRANTES A RENOVAR EL PODER JUDICIAL 

 

Sin duda, el presidente del Senado, Gerardo Fernández Noroña, está muy comprometido con el proceso de 

elección de las personas que renovarán el Poder Judicial, pues se mantiene atento a resolver todos los 

problemas que se presenten. Ayer el legislador de Morena afirmó que no se afecta la credibilidad del proceso 

con la resolución del Tribunal Electoral de sustituir al Comité de Evaluación del Poder Judicial por una tómbola 

para elegir las candidaturas de las personas juzgadores, que participarán en la elección judicial del 1 de junio 

próximo. El senador de Morena se refirió al fallo del Tribunal Electoral que ordenó al Senado sustituir al Comité 

de Evaluación del Poder Judicial, y en 24 horas definir los lineamientos para seleccionar las candidaturas en 

una tómbola, saltándose la etapa de idoneidad, sin tener que cumplir con que sean los mejores perfiles los que 

estén en la boleta. En este sentido, el presidente del Senado reveló que el próximo jueves a la Mesa Directiva 

de la Cámara de Senadores, llevará a cabo esta insaculación y no el Comité de Evaluación del Poder Legislativo 

para no saturarlo con más trabajo. 

 

JORGE ROMERO, LÍDER DEL PAN RESPALDA RECLAMO DE PAZ DE CIUDADANOS DE SINALOA 

 

El dirigente de Acción Nacional, Jorge Romero tuvo un inicio de semana muy activo y desde la explanada del 

Instituto del Fondo Nacional de la Vivienda para los Trabajadores (Infonavit, alzó la voz para denunciar lo que 

él consideró como “graves” implicaciones de la reforma a la Ley del Infonavit que propone Morena. El líder 

partidista afirmó que “Este gobierno, que no ha sabido manejar los recursos públicos, pretende ahora robarse 

el patrimonio de las y los trabajadores que llevan años ahorrándolos en un fondo de vivienda”. Romero reiteró 

que esta iniciativa pone en riesgo los derechos de las y los trabajadores al permitir que el gobierno disponga 

arbitrariamente de los ahorros destinados a vivienda. “Lo que Morena busca no es una reforma, es una 

confiscación. Este gobierno ya quebró Pemex, desapareció el INSABI y destruyó fideicomisos. Ahora vienen 

por el patrimonio de las y los trabajadores, y no lo vamos a permitir. Los ahorros no son del gobierno, son de 

quienes los han construido con esfuerzo y sacrificio”, señaló Romero. Agregó que, con esta reforma, el Infonavit 

pasará de ser un manejador de fondos a convertirse en un constructor, dejando en manos del gobierno los 

recursos ahorrados por millones de mexicanos, “esto no solo elimina el derecho de los trabajadores a decidir 

sobre su dinero, sino que también abre la puerta a proyectos inmobiliarios sin supervisión, transparencia ni 

garantías de éxito”. 

 

ALEJANDRO MORENO, LÍDER DEL PRI, VISITA VERACRUZ, SE REÚNE CON LIDERAZGOS DE LA 

ENTIDAD 

 

Ahora sí ha estado muy activo el líder del PRI, Alejandro Moreno Cárdenas pues está recorriendo los estados 

donde habrá elecciones este año para reunirse con la estructura política del Partido Revolucionario Institucional. 

Ayer estuvo en Veracruz, donde destacó el compromiso y la experiencia de los liderazgos políticos estatales 

como pilares de la unidad que el PRI necesita para recuperar la confianza de los veracruzanos. "El compromiso 

y experiencia de estos grandes cuadros de nuestro partido son el cimiento de la unidad priista que nos llevará 
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a recuperar la confianza de la gente y construir un mejor futuro para el estado", afirmó el dirigente. El evento se 

centró en la planeación para consolidar al PRI como una opción de gobierno en el estado, especialmente en un 

contexto político donde el partido busca reposicionarse de cara a los próximos procesos electorales. En este 

contexto Moreno destacó la capacidad del PRI para gobernar y dar resultados, señalando que su experiencia 

en el servicio público será importante para enfrentar los retos actuales. "Vamos con todo y vamos a ganar en 

Veracruz", expresó. ¿Usted cree que podrán lograrlo? Ya veremos. 

 

DIPUTADO DEL PRI, RUBÉN MOREIRA ASEGURA QUE CON MORENA LA POBLACIÓN SE SIENTE 

MÁS DESPROTEGIDA 

 

De nueva cuenta el líder de los diputados del PRI Rubén Moreira da conocer sus puntos de vista respecto a 

las acciones de gobierno y ahora consideró que con Morena la gente se siente más insegura, prueba de ello, 

dijo, son los resultados de la Encuesta Nacional de Seguridad Urbana que realiza el Inegi, que reporta que seis 

de cada 10 habitantes de 91 ciudades tienen esa percepción. Moreira expuso que este informe toma en cuenta 

los tres primeros meses del nuevo gobierno de Morena, en el que se observan como los estados con más 

violencia a Tabasco y Sinaloa. Resaltó el legislador priista que hay un común denominador en el aumento de 

inseguridad en las ciudades de Villahermosa, Culiacán y Uruapan, que todas son de Morena. Recalcó que es 

en ciudades del estado de Coahuila, como Piedras Negras y Saltillo, en donde los mexicanos se sienten más 

seguros; así como en Nuevo León, en los municipios de San Pedro y Apodaca, en donde gobierna la oposición. 
Además, exhibió la falta de resultados del gobierno morenista, ya que la encuesta muestra un aumento de 3.1 

por ciento de sensación de inseguridad hasta diciembre pasado, con 61.7 por ciento, con respecto al 58.6 por 

ciento que se registró en septiembre del 2024. Manifestó su preocupación de que ahora quienes se sienten más 

desprotegidas son las mujeres con un 67 por ciento y los hombres con 54.4 por ciento. Recordó que también 

cambió el panorama de las ciudades más violentas donde Villahermosa ahora ocupa el primer lugar, con 95.3 

por ciento y Culiacán el cuarto sitio, con 90.6 por ciento; junto a Uruapan, con 92.5 por ciento y Fresnillo, con 

90.9 por ciento. 

 

SENADOR IGNACIO MIER: “NO SE DETENDRÁ EL PROCESO PARA RENOVAR EL PODER JUDICIAL” 

 

El vicecoordinador de Morena en el Senado, Ignacio Mier Velazco se sumó a la defensa para renovar al Poder 

Judicial y en este sentid, enfatizó que el proceso para elegir a las y los integrantes del Poder Judicial en el país 

seguirá su curso y no se detendrá, por lo que reiteró su llamado a la Suprema Corte de Justicia asumir la 

responsabilidad que le corresponda. Y es que, después que la Suprema Corte de Justicia de la Nación rechazó 

revocar el acuerdo del Comité de Evaluación del Poder Judicial tras la suspensión de sus actividades por dos 

suspensiones otorgadas por jueces, el legislador recordó que continúan los trabajos por parte de los órganos 

de los otros poderes. “Los comités de evaluación, sobre todo del Poder Ejecutivo y del Poder Legislativo son 

órganos colegiados y ellos han declarado que el proceso, primero el de elección, está ajustado íntegramente a 

lo que establecen los requisitos constitucionales por lo que hace en promedio, experiencia y certificación y 

acreditación del posgrado y la calificación que está establecida”. Ya veremos qué deciden los legisladores pues 

este lunes el Poder Legislativo decidirá el futuro de los aspirantes. Estaremos atentos. 
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DIPUTADO DE MORENA, ALFONSO RAMÍREZ CUÉLLAR RESPALDA 100 DÍAS DE MANDATO DE LA 

JEFA DE GOBIERNO, CLARA BRUGADA 

 

El vicecoordinador de Morena en la Cámara de Diputados, Alfonso Ramírez Cuéllar ya está más que listo para 

iniciar con la discusión de las reformas que se analizarán en el próximo periodo de sesiones, en especial con la 

que tiene que ver a las modificaciones a la Ley del Infonavit y a la que garantizará el derecho al agua a todos 

los mexicanos pues recordemos que en los últimos días el legislador se ha reunido con diversas autoridades 

para conocer del tema hídrico y para garantizar que los cambios que se hagan para que los mexicanos tengan 

una vivienda digna y asequible no perjudique a los trabajadores. Recordemos que Ramírez Cuéllar ha dejado 

en claro que en las modificaciones que realizarán los diputados a la minuta del Senado se mantendrá el carácter 

tripartita de la institución. El diputado morenista también aseguró que el instituto funcionará con un resguardo y 

una vigilancia, por lo que los trabajadores no deben tener ningún riesgo sobre sus cuentas de vivienda. No lo 

perderemos de vista, pues seguramente su participación será muy importante en el trabajo de comisiones. 

 

MARKO CORTÉS PIDE QUE NO SE PERMITA QUE MÉXICO SE CONVIERTA EN UN TERCER PAÍS 

SEGURO 

 

Marko Cortés, senador del PAN, sigue muy activo fijando su posición sobre los temas de interés y en esta 

ocasión calificó como inadmisible el programa “Quédate en México” ya que podría desatar problemas 

migratorios sin precedentes, por lo que urgió al gobierno de Claudia Sheinbaum a evitar su imposición, porque 

eso sí vulneraría nuestra soberanía. El político de Michoacán dijo que “los graves problemas de desempleo, 

inseguridad, violencia y salud pública que ya vivimos en nuestro país, se verían incrementados”.  Por ello, insistió 

que la presidenta Claudia Sheinbaum se reúna con su homólogo Donald Trump y, se implementen mesas de 

negociación con expertos en la relación bilateral y en los temas que más preocupan en estos momentos. “O se 

establece un diálogo productivo con los estadounidenses, o quienes más padecerán las consecuencias de una 

falta de claridad en la política exterior mexicana serán los migrantes y los mexicanos que trabajan directa o 

indirectamente en el sector exportador de nuestro país”, mencionó el panista. 

 

DIPUTADO SERGIO GUTIÉRREZ LUNA PROPONDRÁ REUNIONES CON CONGRESOS DE CENTRO Y 

SUDAMÉRICA PARA ENFRENTAR A TRUMP 

 

Desde su trinchera, el presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, Sergio Gutiérrez Luna 

(Morena), ya está buscando soluciones para enfrentar las políticas de Trump y por eso buscará reunirse con 

sus homólogos de las cámaras o los congresos de Centroamérica y Sudamérica, con la finalidad de estar 

comunicados, conocerse y estar en contacto ante las circunstancias que se están dando a partir de la llegada 

de Donald Trump a la presidencia de Estados Unidos. “Estamos en esa ruta que vamos a ir revisando y 

trabajando en esta semana, porque creemos que como legisladores tenemos que estar activos en esta 

circunstancia, acompañar a la presidenta Claudia Sheinbaum y tener un diálogo constructivo, tanto con Estados 

Unidos como con nuestros amigos de Centroamérica y de Sudamérica para ir atendiendo esta circunstancia y 

estar coordinados”, añadió. Expuso que los objetivos son estar comunicados, conocerse y estar en contacto, 

tener una comunicación y enlace para reaccionar y comentar los temas con prontitud, por lo que propondrá una 

reunión próximamente con una agenda preacordada y tener mucha comunicación en la parte legislativa sobre 

temas comunes. Sobre el desarrollo de las sesiones, Gutiérrez Luna mencionó que serán conforme se 

establezcan en el calendario legislativo que se dará a conocer cuando arranque el periodo, ajustando los días 

inhábiles, pero, “de entrada, porque habrá mucho trabajo será necesario sesionar más días, pero inicialmente 

se realizarán dos sesiones a la semana”. Estaremos atentos. 
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TRUMP ALCANZA ACUERDO CON COLOMBIA 

 

Las amenazas del presidente Donald Trump, que incluían fuertes aranceles, al gobierno de Colombia, 

encabezado por Gustavo Petro, obligaron a este a ceder y por ello permitió que aviones militares 

estadounidenses lleven deportados al país, tras rechazar dos transportes en respuesta a lo que calificó de trato 

inhumano. A pesar de que los dos líderes se habían enfrascado en una guerra de palabras el domingo tras la 

medida de Colombia de rechazar el uso por parte de Trump de aviones militares para deportar a miles de 

inmigrantes indocumentados. Pero ese día en la noche, la Casa Blanca emitió un comunicado en el que decía 

que, dado que Petro había aceptado todos sus términos, los aranceles y sanciones con los que Trump había 

amenazado se “mantendrían en reserva”. Otras sanciones, como las relativas a las visas, seguirán en vigor 

hasta que haya llegado a Colombia el primer avión con deportados, decía el comunicado. Como era de 

esperarse este reacción la celebró Trump y mencionó que: “Los acontecimientos de hoy dejan claro al mundo 

que Estados Unidos vuelve a ser respetado”, añadió. Estaremos atentos. 
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CLAUDIA SHEINBAUM CELEBRA ACUERDO ENTRE PETRO Y TRUMP 

Siempre apegada a los principios de privilegiar los acuerdos, sobre todo entre 

las naciones, Claudia Sheinbaum celebró que Estados Unidos y Colombia 

hayan llegado a un arreglo, después de que este fin de semana ambos países 

mantuvieron una disputa con la imposición mutua de aranceles, tras el rechazo 

de dos vuelos de deportados por parte del gobierno sudamericano. La mandataria mexicana 

consideró que no es buena la imposición de tarifas, y se pronunció por que prevalezca el diálogo 

entre los gobiernos. "Nos parece bien que se haya llegado al final a un acuerdo entre el gobierno de 

Colombia y el gobierno de Estados Unidos, a nadie, no es buena pues, ni las tarifas ni otros 

mecanismos. Entonces finalmente, lo que entiendo es que ayer por la noche se llegó a un acuerdo 

entre ambos gobiernos, y eso es bueno, porque finalmente debe prevalecer el diálogo, el respeto, 

que es lo que nosotros hemos buscado en la relación con Estados Unidos. “El diálogo, el respeto 

siempre con nuestros principios de defensa de nuestra soberanía, de defensa de los mexicanos en 

el exterior, de garantizar los derechos humanos de quien llega repatriado a nuestro país”, 

expuso.Sheinbaum Pardo agregó que por deportaciones o por otras razones, México recibirá con 

los brazos abiertos a los connacionales. 

GERARDO FERNÁNDEZ NOROÑA, PRESIDENTE DEL SENADO CONSIDERA QUE NO SE 

AFECTARÁ CREDIBILIDAD DEL PROCESO DE ELECCIÓN DEL PODER JUDICIAL 

Sin duda, el presidente del Senado, Gerardo Fernández Noroña, está muy 

comprometido con el proceso de elección de las personas que renovarán el 

Poder Judicial, pues se mantiene atento a resolver todos los problemas que se 

presenten. Ayer el legislador de Morena afirmó que no se afecta la credibilidad 

del proceso con la resolución del Tribunal Electoral de sustituir al Comité de Evaluación del Poder 

Judicial por una tómbola para elegir las candidaturas de las personas juzgadores, que participarán 

en la elección judicial del 1 de junio próximo. El senador de Morena se refirió al fallo del Tribunal 

Electoral que ordenó al Senado sustituir al Comité de Evaluación del Poder Judicial, y en 24 horas 

definir los lineamientos para seleccionar las candidaturas en una tómbola, saltándose la etapa de 

idoneidad, sin tener que cumplir con que sean los mejores perfiles los que estén en la boleta. En 

este sentido, el presidente del Senado se pronunció porque sea la Mesa Directiva de la Cámara de 

Senadores, la que lleve a cabo esta insaculación y no el Comité de Evaluación del Poder Legislativo 

para no saturarlo con más trabajo, “le quitamos tarea al Comité de Evaluación, le quitamos presión, 

le quitamos la posibilidad de una impugnación del proceso que ellos han sacado esplendidamente, 

y nosotros ya tenemos experiencia. Espero que no se nos caiga una bolita, para que no nos 

critiquen”. 

JESUS HÉCTOR MUÑOZ ESCOBAR 
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SENADOR CUAUHTÉMOC OCHOA ASEGURA QUE DOS AÑOS ESTARÁ COMPLETO EL 

ABASTO DE MEDICAMENTOS  

El presidente de la Comisión de Hacienda y Crédito Público del Senado, Cuauhtémoc 

Ochoa Fernández sigue muy activo en su trabajo de tierra en los diferentes municipios 

de Hidalgo donde, además de estar cerca de sus representados explica los logros de 

la administración de Claudia Sheinbaum El fin de semana el legislador afirmó que el 

abasto de medicamentos estará completo en dos años. Durante su visita a la 

Huasteca, el legislador de Movimiento Regeneración Nacional (Morena) participó en 

asambleas informativas, en las que aseguró que se dirigen “a paso firme al segundo piso de la 

transformación”. En este sentido, Cuauhtémoc Ochoa Fernández destacó el reencarpetamiento de 

varios kilómetros en la falla geológica del tramo Tlanchinol-Huejutla. Añadió que los integrantes del 

Senado trabajan a efecto de “consolidar la Cuarta Transformación”.Asimismo, Cuauhtémoc Ochoa 

Fernández destacó los beneficios de las reformas constitucionales que se han realizado, así como 

la inversión por los diversos programas sociales.No lo perderemos de vista, pues sin duda está 

haciendo méritos para ser el próximo candidato de Morena a la gubernatura de Hidalgo. Al tiempo. 

SENADOR DEL PAN, MARKO CORTÉS PIDE A SHEINBAUM QUE EVITE IMPOSICIÓN DEL 

PROGRAMA “QUÉDATE EN MÉXICO” 

Marko Cortés, senador del PAN, Marko Cortés sigue muy activo fijando su posición 

sobre los temas de interés y en esta ocasión calificó como inadmisible el programa 

“Quédate en México” ya que podría desatar problemas migratorios sin precedentes, 

por lo que urgió al gobierno de Claudia Sheinbaum a evitar su imposición, porque eso 

sí vulneraría nuestra soberanía. El político de Michoacán dijo que “los graves 

problemas de desempleo, inseguridad, violencia y salud pública que ya vivimos en nuestro país, se 

verían incrementados”.  Por ello, insistió que la presidenta Claudia Sheinbaum se reúna con su 

homólogo Donald Trump y, se implementen mesas de negociación con expertos en la relación 

bilateral y en los temas que más preocupan en estos momentos. “O se establece un diálogo 

productivo con los estadounidenses, o quienes más padecerán las consecuencias de una falta de 

claridad en la política exterior mexicana serán los migrantes y los mexicanos que trabajan directa o 

indirectamente en el sector exportador de nuestro país”, mencionó el panista.  

IGNACIO MIER COMPROMETIDO A TRABAJAR POR EL BIENESTAR DE LOS PUEBLOS 

ORIGINARIOS 

A sabiendas que los pueblos originarios son el “corazón de México”, el 

vicecoordinador de Morena en el Senado, Ignacio Mier Velazco se 

comprometió a trabajar por su bienestar, por ello celebró que la presidenta Claudia 

Sheinbaum haya puesto en marcha el Plan General ‘Lázaro Cárdenas’. Ecplicó que 

se trata de un programa que honra la grandeza de nuestros pueblos originarios y lleva 

desarrollo a la  Mixteca Poblana, así como a Guerrero, Oaxaca y Michoacán. 

SENADOR ADÁN AUGUSTO LÓPEZ DISEÑA ESTRATEGIA PARA GARANTIZAR DERECHOS 

DE PERSONAS JUZGADORAS 

 De nueva cuenta Adán Augusto López, presidente de la Junta de 

Coordinación Política del Senado, dio muestras de disposición y compromiso 

por la disposición que mostro de tejer los acuerdos necesarios que permitan 

construir los consensos con todas las fuerzas políticas para resolver la situación 

de las personas juzgadoras que se inscribieron ante el Comité de Evaluación del Poder Judicial que 
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detuvo el proceso de selección. Y es que ayer sostuvo una reunión con los integrantes de la Mesa 

Directiva de esta Cámara, que preside Gerardo Fernández Noroña, para acordar de qué manera 

podrán garantizar que el derecho de votar y ser votados de los aspirantes a un cargo judicial se 

respeten. 

DIPUTADO ALFONSO RAMÍREZ CUÉLLAR, LISTO PARA PARTICIPAR ACTIVAMENTE EN EL 

PERIODO ORDINARIO 

El vicecoordinador de Morena en la Cámara de Diputados, Alfonso Ramírez 

Cuéllar ya está más que listo para iniciar con la discusión de las reformas que 

se analizarán en el próximo periodo de sesiones, en especial con la que tiene 

que ver a las modificaciones a la Ley del Infonavit y a la que garantizará el 

derecho al agua a todos los mexicanos pues recordemos que en los últimos días el legislador se ha 

reunido con diversas autoridades para conocer del tema hídrico y para garantizar que los cambios 

que se hagan para que los mexicanos tengan una vivienda digna y asequible no perjudique a los 

trabajadores. Recordemos que Ramírez Cuéllar ha dejado en claro que en las modificaciones que 

realizarán los diputados a la minuta del Senado se mantendrá el carácter tripartita de la institución. 

El diputado morenista también aseguró que el instituto funcionará con un resguardo y una vigilancia, 

por lo que los trabajadores no deben de tener ningún riesgo sobre sus cuentas de vivienda. No lo 

perderemos de vista, pues seguramente su participación será muy importante en el trabajo de 

comisiones. 

SENADOR AGUSTÍN DORANTES RECONOCE TRABAJO GUADALUPE MURGUÍA 

Quien se caracteriza por ser un político congruente y con templanza es el senador del Partido 

Acción Nacional (PAN) por Querétaro, Agustín Dorantes Lambarri y para muestra basta 

mencionar que ante los rumores de que habrá cambios en la coordinación del PAN en la 

Cámara alta, el legislador reconoció el trabajo de su compañera Guadalupe Murguía 

Gutiérrez al frente del Grupo Parlamentario del PAN en el Senado, esto tras ser cuestionado 

sobre su relevo que tendría para el segundo periodo ordinario del Senado, en el cual el 

senador Ricardo Anaya Cortés estaría tomando el bando de líder de la bancada del PAN 

en el Senado. Mencionó que él estaría a favor de que Murguía Gutiérrez pueda continuar al frente del grupo 

parlamentario, sin embargo, en caso de que haya un relevo, quien sea el líder de la bancada, debe de defender 

a toda costa la democracia, las instituciones y los contrapesos. 

SENADOR MANLIO FABIO BELTRONES, DULCE MARÍA SAURI Y PEDRO JOAQUÍN 

COLDWELL PREPARAN ORGANIZACIÓN CIVIL PARA DAR VOZ A LA OPOSICIÓN  

Muy activos estuvieron hace unos días destacadas figuras políticas del PRI, 

disidentes a 'Alito’ que conforman el Frente Amplio de Renovación, además de 

analizar el escenario político de nuestro país se sabe que en este encuentro se 

acordó la creación de una organización civil que dé voz a la oposición, pero no 

por ello estarán oblidados a renunciar a su militancia. Así que no faltará mucho para que personajes 

de la talla de Dulce María Sauri, Manlio Fabio Beltrones o Pedro Joaquín Coldwell den la batalla 

a Morena de cara a los comicios que se llevarán a cabo este año y en el 2027. Estamos seguros que 

sus aportaciones serán muy valiosas e interesantes, porque si algo comparten estos políticos es una 

amplia experiencia, eficacia y capacidad. No los perderemos de vista. 
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FALLECE, JOEL AYALA, LÍDER HISTÓRICO DEL SINDICATO DE LOS TRABAJADORES DEL 

ESTADO 

La semana inició con una triste noticia, pues en las primeras horas de ayer se conoció el 

fallecimiento de Joel Ayala Almeida, líder de la Federación de Sindicatos de Trabajadores 

al Servicio del Estado (FSTSE) y exsenador. Joel Ayala Almeida fue líder del FSTSE 

durante 27 años. Apenas en diciembre fue reelecto para el cargo hasta 2030; esto fue en 

el Congreso nacional ordinario, donde delegados y representantes de gremio federado 

respaldaron su candidatura para estar al frente del Sindicato por otros seis años más. A esta 

ceremonía asistió la Secretaría de Gobernación. El día que fue reelecto, Ayala Almedia criticó las 

consecuencia de la “austeridad republicana” que impulsó el entonces expresidente Andrés Manuel 

López Obrador, pues dijo que los recortes presupuestales afectaron los apoyos institucionales a 

sindicatos. Como era de esperarse muchos políticos de todos los partidos externaron su solidaridad 

con familiares y amigos del expriista y lamentaron el deceso. Desde este espacio me sumo a las 

condolencias. QPD. 

SENADORES DEL PAN DEMANDAN ESTRATEGIA INTEGRAL PARA ATENDER A MIGRANTES 

El grupo parlamentario del Partido Acción Nacional (PAN) en el Senado, que 

coordina Guadalupe Murguía, siempre trata de proponer, antes que criticar y en 

esta ocasión demandó al gobierno federal una política integral de atención a los 

migrantes que sean deportados a México desde Estados Unidos, porque hasta 

ahora solo ha habido medidas aisladas e insuficientes, al igual que respecto de los efectos de las 

políticas estadounidenses. Los senadores expresaron su preocupación por la ausencia de un plan 

integral que atienda áreas cruciales como la migración, la seguridad y el comercio, que afecta a 

nuestro país de manera importante. “Hasta el momento, no se ha informado al Congreso ni a la 

ciudadanía sobre un plan integral con las acciones concretas que se adoptarán para enfrentar estos 

desafíos”, insistieron.  

DIPUTADO RICARDO MONREAL RECONOCE QUE LA REFORMA ELECTORAL PODRÍA 

DIVIDIR A MORENA Y ALIADOS 

Ricardo Monreal, presidente de la Junta de Coordinación Política (Jucopo), en 

la Cámara de Diputados tuvo un fin de semana intenso y acompañado de 

diputados visitó varios estados del país para dar a conocer las prioridades 

legislativas de la mayoría. En Yucatán el legislador consideró que la propuesta 

de reforma electoral sugerida por la presidenta Claudia Sheinbaum, que busca 

la eliminación de los legisladores plurinominales y disminuir el financiamiento público a los partidos 

políticos, “es la que más dividirá al movimiento de la ‘4T’”. Monreal reveló que en el PT ya expresaron 

su inconformidad y en el PVEM, aunque con voces aisladas, también. No obstante, aclaró que 

primero habrá que conocer la iniciativa y platicarla. 

MANUEL CLOUTHIER DENUNCIA QUE LO QUIEREN CALLAR POR EXIGIR LA PAZ EN 

SINALOA 

Tras alzar la voz para exigir que regrese la paz en Sinaloa, el exdiputado federal 

Manuel Clouthier denunció un incendio provocado en oficinas de su empresa en 

Culiacán y maquinaria con el fin de amedrentarlo y callarlo. En entrevista con Ciro 

Gómez Leyva, en Radio Fórmula, expuso que buscan evitar que la población siga manifestándose 

contra la violencia y el Gobierno, además de que quieren vincularlo falsamente con el crimen 
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organizado. “A mí me da la impresión de que se busca con este petate de muerto amedrentarme y 

callarme y quienes me conocen saben que no lo van a lograr, por otro lado, buscaron asustar a la 

gente para que no participara en los eventos en que se ha estado manifestando la gente en contra 

de la violencia y del gobierno de Rubén Rocha”, expuso. “También pretenden engañar a la gente 

creyendo que yo soy un riesgo por el crimen organizado, cuando a todas luces he sido nada más 

víctima de la represión gubernamental”. El también empresario y hermano de la exsecretaria de 

Economía, Tatiana Clouthier, criticó al gobierno de Rubén Rocha por estar ligado al crimen y por no 

admitir la situación de violencia que azota a la entidad. 
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Primero les pegan y 
ahora piden unidad 

Aquí en el Congreso 
Por José Antonio Chávez 

El presidente de la Cámara de Diputados, Sergio Gutiérrez andaba muy enojado 
porque los priistas de Alejandro Moreno “Alito” y los panistas de Jorge Romero no 
le siguieron el juego de construir una unidad nacional para enfrentar al gobierno de 
Donald Trump. 

Su intento fue fallido de armar ese frente común del pasado lunes y martes, era 
lógico, no pueden lograr acuerdos con los partidos que han pateado y atropellado. 

Hoy que los necesitan, Sergio Gutiérrez se mostró muy enojado porque no logró 
ese acuerdo, no le quedó otra que suscribir ese frente común únicamente con los 
partidos Morena y sus remoras del Verde y PT. 

Y sin mediar dijo que son unos traidores, por el simple hecho de no ceder a esa 
unidad nacional para enfrentar las amenazas de Trump. 

Bueno, desde la pasada semana, los líderes de la oposición respondieron que 
difícilmente se puede tejer una unidad cuando hay un abuso de poder contra los 
opositores. 

Alito incluso publicó una carta que les responde: “El PRI no negocia ni con 
terroristas ni cn criminales”. 

Expuso los argumentos para que se entendiera porque no pueden hacer unidad 
con un gobierno que se ha encargado de destrozar la democracia, de ejercer el 
terrorismo de Estado. Para ellos solo importa gobernar sin contrapesos y sin 
democracia, etcétera. 

Los morenos tal vez no les cayo el veinte del daño que ha hecho el saliente 
Presidente López Obrador al dejar un país totalmente dividido, con odio y rencor, 
con una importancia de los mexicanos que no votaron por ellos y que suman 65 
millones de los 100 aproximados. 

Los esfuerzos de Don Sergio quedaron en eso, no pudo convencer a sus pares 
Rubén Moreira coordinador de los diputados priistas y a Manuel Añorve 
mandamás de la bancada tricolor, que decir de los panistas que también le 
hicieron el feo. 
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Ahora a enfrentar solos con su mayoría calificada tanto en el Senado de Gerardo 
Noroña como San Lázaro del propio Gutiérrez. Ni hablar, no habrá unidad. 

MONREAL Y SU INFONAVIT DE SABADAZO 
El sábado, una vez que termine la sesión general para dar paso al segundo 
periodo de sesiones ordinarias del primer año, los diputados de Morena liderados 
por Ricardo Monreal, anunciaron que votarán y aprobarán la ley del Infonavit. 

Es decir, que habrá dos sesiones, la primera que es para instalar el periodo y la 
segunda para arrancar con las reformas pendientes, como primer punto 
celebrarán la del Infonavit. 

Es lógico que quieran apresurar llevar al pleno esa reforma, pues como la 
costumbre de las ejecuciones de ordenes de aprehensión o detenciones, se 
registran los fines de semana para dar el sabadazo. 

Monreal sabe que tiene que acelerar la agenda porque está en puerta el paquete 
que enviará la Presidenta Claudia Sheinbaum el 5 de febrero y que lleva la 
reforma de no reelección. 

Esos temas junto con las acciones de Trump, estarán en la mesa de trabajo de la 
plenaria el viernes, con la visita de los secretarios de Gobernación, Rosa Icela 
Rodríguez, de Economía, Marcelo Ebrard y de Desarrollo Social, de Ariadna 
Montiel. 

También contemplan la visita de Omar Harfuchs, como mandamás de la SSP, 
para que hable sobre la seguridad en del país, aunque puede apostar que no 
habrá sorpresas, en México no pasa nada, todo va viento en popa. 

SENADO: LISTA FINAL DE JUECES EL VIERNES 
El presidente del Senado, Gerardo Fernández Noroña adelantó que estarán 
trabajando intensamente para presentar antes del viernes la lista final de los 
aspirantes a jueces, magistrados y ministros. 

Que el Tribunal ayer les dio la tarea que sea el Senado el responsable de terminar 
ese proceso, el líder de Morena, Adán Augusto ayer esperaba la resolución 
pacientemente para comenzar su reunión en la Junta de Coordinación Política del 
Cámara Alta. Desde luego que ya sabía el veredicto, pero necesitaba que se 
hiciera oficial. 

Jachavez77@yahoo.com 
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Cual adelantó el coordinador parlamentario del grupo mayor en San Lázaro, 

Ricardo Monreal Ávila, próximo sábado, Morena y satélites, alistan el 

arranque de la discusión al asunto de la reforma al Infonavit, en el pleno. 

El fondo del asunto, inminente traspaso del ahorro de trabajadores en la 

Subcuenta Vivienda, al gobierno federal, quien los manejará a través de una 

constructora, quien será el ente para edificar casas. 

Desde esta semana, aunque el asunto aún no llega a tribuna en Cámara de 

Diputados, ya se discute, al menos en la oposición. 

Ayer, senadores y diputados del Partido Acción Nacional, hicieron protesta 

en la explanada del Instituto del Fondo Nacional de la Vivienda, para 

denunciar formas ocultas de esa reforma y el destino de aquellos recursos, 

producto del ahorro de toda su vida laboral, que aportaron los trabajadores. 

Desde allí, el diputado José Elías Lixa Abimerhi, señaló que inician una batalla 

que va seguir hasta la sesión que se va a realizar el próximo sábado en la sede 

de avenida Congreso de la Unión, número 66. 

-“Logramos parar en diciembre esta reforma y se sacó el compromiso de que 

existieran Parlamentos abiertos y nuevamente Morena mintió y simuló, 

maquilló una iniciativa ¡y no escuchó absolutamente a nadie!”, expuso en el 

mitin. 

LOS TRES PODERES 

Juan López Miguel 

 

LEY DEL INFONAVIT: PAN-PRI, FRENTE OPOSITOR CONTRA EL ATRACO AL AHORRO DE 

TRABAJADORES, 2.4 BDP; SAN LÁZARO: PRÓXIMO SÁBADO, MORENA, ALISTA ESA REFORMA 
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Si alguna reforma, añadió, significa un golpe a las familias mexicanas, es la 

reforma del gobierno de Morena, en el Infonavit, “que se quiere robar el 

ahorro de todas las familias de México”. 

-“Si alguna reforma quiere quitarle, en términos de atraco y de asalto a los 

trabajadores de México, es esta reforma que se está llevándose el ahorro 

para la vivienda de los trabajadores”, acusa el panista yucateco. 

-“Si alguna reforma es una mentira, es un engaño y es un desfalco a las 

familias mexicanas, es la que el director del Infonavit pretende, después de 

quebrar Pemex, para ahora llevarse recursos de nuestras familias y 

trabajadoras y trabajadores de México”, puntualiza el coordinador 

parlamentario. 

Sin ambages, alerta a los trabajadores de que el gobierno no solo malgasta 

su dinero, sus ahorros, sino se roba los ahorros de su familia, el futuro de sus 

hijos y las viviendas para lo que tanto esfuerzo dedicaron en sus años 

laborales. 

El joven legislador, buen tribuno y combativo en su quehacer parlamentario, 

resalta que el PAN propone nuevos esquemas para adquirir vivienda, para 

trabajadores que no están inscritos en el IMSS -los que más requieren 

vivienda-, puedan acceder a ella, a través de un apoyo del Infonavit. 

-“Nosotros pedimos que regresen los subsidios para los trabajadores y que 

bajen las tasas de interés. Nosotros queremos que bajen las tasas de interés; 

que existan esquemas para vigilar en qué se gasta el dinero del gobierno y 

que no sigan las corruptelas entre los miembros de Morena, que nada más 

se quieren repartir el dinero”, ofrece el diputado panista. 

-“Aquí está la resistencia de Acción Nacional y este sábado, iniciaremos con 

el debate y con argumentos, desnudaremos la desvergüenza de Morena, que 

tiene vocación de corruptos, que tienen vocación de rateros y que no 

debemos permitir que se roben el dinero de los trabajadores y el futuro de 

las familias mexicanas”. 
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-“¡Por supuesto!, que en Acción Nacional estamos a favor de que se brinde 

vivienda social digna a los trabajadores”, coincidió su correligionaria y 

homóloga en la colegisladora, María Guadalupe Murguía Gutiérrez. 

-“Pero no queremos que para cumplir con ese deber constitucional, el 

gobierno pretenda robarse el ahorro de los trabajadores de tantos años y 

que sea el recurso que arriesguen para realizar sus labores en el Infonavit”, 

advierte. 

Acusa que 2.4 billones de pesos, están en riesgo de que los pierdan los 

trabajadores, porque “este gobierno, ha demostrado que es muy mal 

administrador” y el día que quieran hacerlo efectivo, “¡ya se lo gastaron!”. 

-“Y también pedimos transparencia, paridad en los órganos del Infonavit, 

porque el gobierno pretende controlar el organismo para tomar decisiones 

por sí solo, acaparar las mayorías para no tener que rendir cuentas cuando 

se roben el dinero de los trabajadores”, expone, en tono virulento, la 

senadora panista. 

Tono en el que expresó su voz, la también senadora y secretaria General del 

CEN del PAN, Michel González Márquez: 

-“Porque lo que hoy está en juego, no solo es el dinero de la gente, de los 

trabajadores, sino los sueños de millones de personas que trabajan día a día, 

para tener un hogar digno. Y aunque diga el gobierno federal y su partido 

que esto solo es una reforma a la Ley del Infonavit, esto realmente es un 

atraco a plena luz del día, con todo el descaro del mundo y sin vergüenza 

alguna”. 

-“Eso es lo que precisamente quiere hacer Morena, robarse tus ahorros. Son 

2.4 billones de pesos en la Subcuenta de Vivienda del Infonavit y que esto es 

el resultado de trabajo arduo, de sacrificio, de millones de personas. ¡Eso es 

lo que tiene la camarilla de Morena en la mira!”, expone. 

Tajante, el señalamiento que hace la senadora panista: 
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-“Porque ese dinero, ¡fíjense!, ese dinero no es ni del gobierno federal, ni 

tampoco de los patrones. Ese dinero le pertenece a las y los trabajadores de 

México y sus familias. Eso es lo que les descuentan quincena tras quincena 

para que tengan su propia casa”. 

-“Y por eso lo decimos fuerte y claro: los ahorros de las familias mexicanas, 

son sagrados. Y si Morena viene a robárselos, con nosotros se van a topar. Y 

a eso estamos aquí, ¡en pie de lucha para defender lo justo!”. 

El mitin que organizó el PAN en la sede del Infonavit, fue paralelo al que 

hicieron Comités Directivos Estatales en los 32 estados de la República: 

contra la reforma al Infonavit y proteger ahorros de los trabajadores. 

No dudamos que, de vivir, don Fidel Velázquez, cual líder de la CTM, sería el 

primero en organizar protestas para detener ese atraco a los ahorros de los 

agremiados, en el Infonavit, en la Subcuenta Vivienda,  descuentos que, 

semana tras semana, quincena tras quincena, aplican a los trabajadores, que 

están inscritos en el IMSS. 

 Recursos por 2.4  bdp, alerta el dirigente panista, Jorge Romero Herrera, el 

gobierno que es un mal administrador, ahora ya necesita ir por los ahorros 

de los trabajadores. 

-“Ahora este gobierno, quiere robarte los recursos”, advierte el panista, en 

palabras que dirige a millones de trabajadores del país, desde el mitin en la 

sede de la Institución que fundó el presidente Luis Echeverría Álvarez. 

-“Y ahora qué es lo que pretende este gobierno, Ahora el gobierno pretende 

quitarte tu dinero de ese fondo, para que el gobierno se ponga a construir y 

sólo les puedas comprar al gobierno. Y si el gobierno quiere construir a 100 

kilómetros de aquí, esa es la opción que tú, vas a tener”, agrega, en virtual 

mensaje que dirige a los trabajadores. 

-“Así es que hoy estamos Acción Nacional para decirle a los legisladores de 

Morena y de este gobierno, el que se impone, el que no escucha, que Acción 

Nacional va a dar la lucha, porque no vamos a permitir que se metan con tu 
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dinero, el dinero de los trabajadores de este país”, ofrece a los mexicanos 

que, con su mano de obra que prestaron en la empresa que los inscribió en 

el Infonavit, y están a punto de perder sus ahorros que les descontaron, 

aportarlos al Infonavit, para una vivienda a futuro. 

Puyante, el mensaje que hizo el dirigente panista, a los trabajadores que 

cotizan en el IMSS, en el Infonavit: 

-“A ti, ya te preguntaron si pueden disponer de tu dinero, así como se lo 

preguntaron a las miles de personas a las que por el simple hecho de tener 

más de 65 años, les quitaron sus Afores, porque les quitaron sus afores, hace 

casi un año”, fue el mensaje de Jorge Romero Herrera a los trabajadores del 

país, desde la sede del Infonavit, en CDMX. 

Más virulento, fue el cierre de su intervención, con alusión al pasado 

reciente, en el contexto del virtual decomiso de ahorros de los trabajadores 

en el Infonavit para incorporarlos a la constructora oficial, que edificará casas 

que ofrecerá el Instituto: 

-“Ya sabemos qué pasa ahora con un gobierno que quiere construir; ya 

sabemos qué pasó cuando construyó una refinería, ¿qué pasó?, una gota no 

ha refinado. Ya sabemos qué pasó cuando quiso construir un aeropuerto, 

apenas aterrizan un par de aviones; ya sabemos qué pasa cuando quiere ser 

administrador, ese par de aviones son de Mexicana y ahora ya sólo va a 

aterrizar uno”. 

En el mismo asunto de reforma al Infonavit, diputada del PRI, Xitlalic Ceja 

García, fue más virulenta, en alusión a Morena y satélites del PT-Verde: 

-“Primero, se apropiaron de recursos de las Afores y cuentas inactivas de 

ahorros de los mexicanos y ahora se quieren adjudicar recursos de las 

Subcuentas del Infonavit para que el gobierno de la 4T siga financiando sus 

tropelías”. 

-“Ya no les alcanza el Presupuesto que aprobamos cada año en la Cámara de 

Diputados, ahora quien administrar los ahorros de vivienda de los 
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trabajadores para financiar proyectos que no tienen pies, ni cabeza”, critica 

la diputada poblana. 

Que los mexicanos sepan, acusa, que Morena busca aprobar la reforma del 

Infonavit, para embolsarse 2.4 bdp de las Subcuentas de Vivienda del 

Infonavit. 

De concretarse la reforma, expone, se desmantela el objetivo de una de las 

instituciones de seguridad social en el Estado mexicano y coincide con el 

PAN, en el sentido de que el gobierno quiere recursos para gastar sin límite, 

en ocurrencias que lejos de generar bienestar, generan desigualdad. 

Sin ambages, advierte: 

-“Fieles a su estilo, Morena y sus aliados, buscan aprobar en fast tracjk y en 

pleno sabadazo, el 1 de febrero (próximo), la reforma al Infonavit, para 

consolidar expropiación de recursos de las Subcuentas de Vivienda de las y 

los trabajadores para adquisición de su casa”. 

¡No a la reforma del Infonavit que busca aprobar Morena y sus aliados!, 

arenga la representante popular de Puebla. 

EN EL CHACALEO 

¡Traidor a la patria!, llama el diputado Sergio Carlos Gutiérrez Luna, al 

coordinador parlamentario del PRI, Rubén Ignacio Moreira Valdez… 

¡Matraquero!, le vuelve a replicar el priista de Coahuila, cual ayer, llamó así, 

al presidente en la mesa directiva… Consecuencias de exacerbada retórica de 

alguna miembros de la clase política de Morena, con la Presidente, Claudia 

Sheinbaum Pardo, en el contexto de la nueva administración en Estados 

Unidos y las amenazas y Decretos que hace y firmó Donald Trump, de la cual, 

los contrarios, no quieren ser parte… Prudencia, oficio y sensibilidad, además 

de no vivir el momento, aconsejamos a los interlocutores de esas 

discrepancias en Cámara de Diputados… Hay adversarios, contrarios y 

aversiones en el sagrado oficio de la política, sí, pero no enemigos… Además, 

reiteramos, donde anden, siempre deben dejar amigos, porque no sabemos 
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cuándo se nos ofrece o se les ofrece, situación en la que no hay que vivir el 

momento, repetimos, porque, ¡nada es para siempre!, ni la victoria política, 

ni la derrota… ¡Cuidado!... ¡Híjole!. El montaje de proceso electoral judicial, 

es un auténtico cochinero y batidillo en el que todos sus promoventes, son 

responsables y en lo que deben preocuparse y ocuparse, es en ofrecer la paz 

y seguridad pública de la nación, que es el reclamo urgente que hacen en 

toda la geografía nacional… Lo que mal empieza, mal acaba, lo saben… Así va 

ese asunto, hasta el momento, cual aportación que hace a este modesto 

espacio, hombre de leyes, bagaje, visión de Estado, leal, institucional, oficio, 

sensibilidad: “el Poder Judicial, integró su Comité de Evaluación para que 

seleccionara (del total de aspirantes que se registraran para competir por los 

cargos en disputa: jueces, magistrados y ministros), a los más aptos, para que 

fueran candidatos para competir por esos cargos. Pero esos miembros del 

Comité de Evaluación del Poder Judicial, sí aceptaron la suspensión que 

emitió un juez de Distrito y suspendieron el procedimiento, El TEPJF, (sin 

tener facultades para ello, porque es una autoridad judicial electoral y no de 

Amparo), decidió revocar la suspensión del juez y ordenó al Comité, 

continuar el procedimiento y no atender la suspensión. El Comité se negó a 

ello y entonces, el TEPJF (en el colmo de atribuciones que no tiene), ordenó 

al Senado que, entonces, ellos, eligieran a los aspirantes (de entre los 

registrados), pero ¡por insaculación!. Ante tanto atropello, los miembros del 

Comité de  

Evaluación, decidieron renunciar todos, en colectivo, a las 7:09 de la tarde 

(de ayer)”… Prestos y dispuestos, en el Senado, el presidente en mesa 

directiva, José Gerardo Rodolfo Fernández Noroña, adelantó que, ello, será 

el próximo viernes, en el salón de sesiones, luego de una reunión en Junta de 

Coordinación Política que preside el senador Adán Augusto López 

Hernández… El PAN, no apoya esa insaculación, ni el MC… Esta es la posición 

del MC en el Senado: “la reciente resolución del Tribunal Electoral profundiza 

la crisis constitucional, al ignorar múltiples mandatos judiciales que exigen 

detener este cuestionable procedimiento de elección de juzgadores. Esta 

decisión amplia la cadena de ilegalidades en la implementación de la 
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reforma”… “La bancada naranja en el Senado de la República, exhorta a los 

partidos del régimen, a detener esta simulación que socava nuestra 

democracia. Es imperativo, respetar el Estado de derecho y los principios 

constitucionales para garantizar un sistema judicial imparcial y efectivo”… 

¡Zas!... Contundente, la crítica del grupo parlamentario que coordina el 

senador Clemente Castañeda Hoeflich…  Por su parte, la bancada del PAN en 

el Senado, posiciona: “sin la determinación final de la Suprema Corte, la 

suspensión emitida se encuentra vigente y, por tanto, cualquier acto que la 

contradiga, constituye un desacato judicial que no será avalado por el 

GPPAN”… “Como consecuencia de la decisión del Senado, interpondrá 

incidentes de incumplimiento de las suspensiones y valorará la interposición 

de nuevos juicios de amparo, para combatir la clara invasión competencial 

que pretende materializarse desde el Poder Legislativo”… ¡Caramba!... 

Senadores panistas, realizan reunión plenaria, pasado mañana, en 

Aguascalientes… ¿Quién será el nuevo coordinador parlamentario? 

¿Ratifican a la senadora María Guadalupe Murguía Gutiérrez?... En el asunto 

del Infonavit, esto fue lo que perfiló el diputado Ricardo Monreal Ávila, para 

la primera sesión de Cámara que lleven a cabo nuestros representantes 

populares en  

San Lázaro, luego de instalarse el segundo periodo ordinario de sesiones del 

primer año de ejercicio en LXVI Legislatura: “vamos a arrancar, como ya lo 

saben, el primer día, con la deliberación de la Ley del Infonavit y su probable 

aprobación ese día”… Por lo que dijo el político de Zacatecas, a lo mejor y el 

asunto, se deja para mejor ocasión… Previo a la sesión de Congreso General, 

próximo sábado 1 de febrero, 11:00 horas, igual y alguna señal en ese 

sentido, sale de Palacio Nacional o del ingeniero Carlos Slim… De algún 

órgano de gobierno o del sector tripartista en el Infonavit… ¿De alguna 

dirigencia sindical? JaJaJaJaJaJaJaJa, ¡nooo!, esos cuates sólo agachan la 

cabeza al poder en turno y rezan el clásico: “¡Sí, señora Presidenta!”… 

Únicamente les interesan posiciones políticas, de representación popular y 

el manejo y plusvalía de las cuotas que recogen de los trabajadores… Nuestro 

Correo: juanlopez23@hotmail.com... juanlopezmiguel59@gmail.com... 

mailto:juanlopez23@hotmail.com
mailto:juanlopezmiguel59@gmail.com
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Nuestro Sitio… https://los3poderes.com/... Medios Alternos… YouTube: 

juanlopezmiguel59… Instagram: juan3poderes… X: @JuanLopezMiguel…        

https://los3poderes.com/
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28 DE ENERO DE 2025 

Rain, snow end Southland 

dry spell 
 

DeepSeek flips script on AI 
 

Gazans head back to scenes of 

destruction 
 
 

On Auschwitz anniversary, 

‘great sorrow’ for rising 

nationalism 
 

Budget de la «Sécu»: Bayrou 

au défi de durer 
 

La irrupción de la IA china 

golpea la Bolsa y reta el dominio 

de EE UU 
 

Chinese AI leap triggers tech tumble 

by sowing doubt over chip spending 
 

Sin presentar actas del 28J el 

CNE convoca megaelección 

para abril 
 

Otro fallo contra la deuda 

argentina en Estados Unidos 
 

US tech stocks in turmoil after 

Chinese firm unveils AI chatbot 
 

IA chinesa derruba em US$ 1 

trilhão valor de gigantes da 

tecnologia 
 

Senado despacha la reforma de 

pensiones y el Gobierno 

contacta a diputados para 

acotar descuelgues en la 

Cámara 
 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/3.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/12.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/1.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/2.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/4.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/5.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/11.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/10.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/6.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/9.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/8.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/7.pdf
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TEMAS MEDIÁTICOS 

•Canadá buscará alianza con México y otros países frente a Trump y sus aranceles 

•Miles de palestinos regresan al norte de Gaza tras acuerdo entre Israel y Hamás 

•Departamento de Justicia despide a empleados que participaron en procesos contra 

Trump 

•Parten a Estados Unidos dos aviones colombianos para recoger a 160 inmigrantes  
 

CÁMARA DE DIPUTADOS 
 

Sheinbaum envió al Congreso de México iniciativa para proteger al maíz.- La presidenta 

de México, Claudia Sheinbaum, recordó que ya envió al Congreso de la Unión la iniciativa 

de reforma constitucional, con el objetivo de proteger al maíz prohibiendo el uso de 

transgénicos en este alimento. [TELESUR, FORBES] 
 

MESA DIRECTIVA 
 

Gutiérrez Luna convoca a reunión de líderes parlamentarios de América ante amenazas 

de Trump.- El presidente de la Cámara de Diputados, Sergio Gutiérrez Luna, convocará 

tanto a los líderes parlamentarios de países centro y sudamericanos, así como a 

legisladores de Estados Unidos, a un encuentro para establecer coordinación ante las 

acciones del mandatario estadunidense, Donald Trump. [MSN] 
 

JUNTA DE COORDINACIÓN POLÍTICA 
 

Sheinbaum enviará reformas constitucionales el 5 de febrero, adelanta Monreal.- El 5 de 

febrero de 2024 el entonces presidente Andrés Manuel López Obrador presentó un 

paquete de 20 reformas a la Constitución de México, como parte de su denominado Plan 

C, y con las cuales buscaba consolidar al movimiento de la Cuarta Transformación. Un 

año después, se prevé que la presidenta Claudia Sheinbaum Pardo presente el próximo 

miércoles 5 de febrero un paquete de iniciativas de reformas constitucionales, esto en el 

marco del 108 aniversario de la promulgación de la Carta Magna, adelantó el diputado 

Ricardo Monreal. [INFOBAE] 
 

Morena considera reforma en caso de que Trump declare organizaciones terroristas a los 

cárteles de droga mexicanos.- Sobre cualquier acción podría haber una respuesta. 

Ricardo Monreal Ávila, presidente de la Junta de Coordinación Política de la Cámara de 

Diputados, considera que se debe realizar una reforma constitucional en caso de que el 

presidente de los Estados Unidos, Donald Trump, cumpla “estrictamente” la orden 

Ejecutiva para clasificar a los cárteles de droga como organización terrorista extranjeras. 

[INFOBAE] 

 

 

 

 
 

 

https://www.telesurtv.net/sheinbaum-envia-al-congreso-de-mexico-iniciativa-para-proteger-al-maiz/
https://forbes.com.mx/shienbaum-envia-propuesta-de-reforma-a-congreso-que-siembra-de-maiz-transgenico/
https://www.msn.com/es-mx/noticias/mexico/guti%C3%A9rrez-luna-convoca-a-reuni%C3%B3n-de-l%C3%ADderes-parlamentarios-de-am%C3%A9rica-ante-amenazas-de-trump/ar-AA1xXH5d
https://www.infobae.com/mexico/2025/01/27/sheinbaum-enviara-reformas-constitucionales-el-5-de-febrero-adelanta-monreal/
https://www.infobae.com/mexico/2025/01/27/morena-considera-reforma-en-caso-de-que-trump-declare-organizaciones-terroristas-a-los-carteles-de-droga-mexicanos/
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LEGISLATIVO 
 

Toman forma las prioridades legislativas de 2025: jornada laboral y permisos por luto 

encabezan la lista.- Hasta principios de 2025, la iniciativa por la jornada laboral de 40 horas 

se mantiene como un tema pendiente de discusión y análisis en el Congreso de la Unión. 

Debido a la diversidad de opiniones entre los sectores empresariales y de trabajadores, el 

proyecto aún no llega a un consenso sobre su implementación. [INFOBAE] 
 

Diputados analizarán 95 reformas constitucionales en el próximo periodo de sesiones: 

Morena.- Diputados de la Comisión de Puntos Constitucionales adelantaron que en el 

periodo de sesiones ordinarias que se reanuda esta semana analizarán 95 iniciativas de 

reforma constitucional relativas a la inimpugnabilidad de las adiciones de dictámenes, 

igualdad sustantiva, perspectiva de género, derecho de las mujeres a una vida libre de 

violencia y erradicación de la brecha salarial por razones de género, así como seguridad 

pública. [MSN] 
 

SENADO 
 

Sin entrevistas a aspirantes, el Senado retomará proceso de selección de jueces y 

magistrados.- El Senado de la República se encuentra listo para reanudar el proceso de 

selección de aspirantes a los cargos de jueces, ministros y magistrados, luego de que el 

Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación ordenó continuar con este 

procedimiento, confirmó el presidente de la Mesa Directiva, Gerardo Fernández Noroña. 

[INFOBAE] 
 

MÉXICO 

GOBIERNO 
 

Sheinbaum asegura que México recibió más de 4.000 deportados en la primera semana 

de Trump.- México recibió a 4.094 deportados durante la primera semana de Donald 

Trump en el poder. Así lo informó la presidenta, Claudia Sheinbaum, en su conferencia de 

prensa. El regreso del republicano a la Casa Blanca ha estado acompañado de un 

discurso de mano dura contra la crisis migratoria y de una avalancha de decretos para 

concretar las amenazas de redadas y expulsiones masivas de indocumentados, que ha 

elevado la presión sobre la frontera entre ambos países. [EL PAÍS, PRENSA LATINA, CNN, 

EUROPA PRESS, SPUTNIK, SWISSINFO, RT, TELEMUNDO, DW, FORBES, LA LISTA] 
 

México acepta aviones de deportados de Estados Unidos y sugiere a Latinoamérica 

diálogo ante Trump tras la polémica de Colombia.- La presidenta mexicana, Claudia 

Sheinbaum, aclaró que México recibe aviones de deportados de Estados Unidos, con 

cuatro aeronaves y más de 4.000 retornados en la primera semana del Gobierno de 

Donald Trump, y sugirió a América Latina priorizar el diálogo tras la crisis de Colombia y 

Washington. [EFE, BLOOMBERG LÍNEA] 
 

 

https://www.infobae.com/mexico/2025/01/27/toman-forma-las-prioridades-legislativas-de-2025-jornada-laboral-y-permisos-por-luto-encabezan-la-lista/
https://www.msn.com/es-mx/noticias/mexico/diputados-analizar%C3%A1n-95-reformas-constitucionales-en-el-pr%C3%B3ximo-periodo-de-sesiones-morena/ar-AA1xYuXX?apiversion=v2&noservercache=1&domshim=1&renderwebcomponents=1&wcseo=1&batchservertelemetry=1&noservertelemetry=1
https://www.infobae.com/mexico/2025/01/27/sin-entrevistas-a-aspirantes-el-senado-retomara-el-proceso-de-seleccion-de-jueces-y-magistrados/
https://elpais.com/mexico/2025-01-27/sheinbaum-asegura-que-mexico-recibio-mas-de-4000-deportados-en-la-primera-semana-de-trump.html
https://www.prensa-latina.cu/2025/01/27/mexico-recibio-a-cuatro-mil-94-deportados-desde-eeuu-en-una-semana/
https://cnnespanol.cnn.com/2025/01/27/mexico/sheinbaum4-000-deportados-trump-orix
https://www.europapress.es/internacional/noticia-sheinbaum-descarta-incremento-significativo-llegada-mexicanos-deportados-eeuu-20250127160310.html
https://noticiaslatam.lat/20250127/eeuu-deporto-a-mas-de-4000-migrantes-irregulares-a-mexico-en-una-semana-1160790270.html
https://www.swissinfo.ch/spa/m%c3%a9xico-recibi%c3%b3-a-unos-4.000-deportados-en-la-primera-semana-del-gobierno-de-trump/88787914
https://actualidad.rt.com/actualidad/538449-sheinbaum-reporta-deportaciones-mexico-trump
https://www.telemundo.com/noticias/noticias-telemundo-mediodia/inmigracion/video/en-los-primeros-seis-dias-del-gobierno-de-trump-mexico-recibio-casi-4100-migrantes-tmvo12855852
https://www.dw.com/es/m%C3%A9xico-recibi%C3%B3-a-unos-4000-deportados-desde-que-trump-asumi%C3%B3/a-71426793
https://forbes.com.mx/mexico-recibio-a-4000-deportados-en-la-primera-semana-de-donald-trump-como-mandatario/
https://la-lista.com/mexico/mexico-ha-recibido-a-mas-de-4-mil-personas-migrantes-deportadas-en-la-primera-semana-de-trump
https://efe.com/mundo/2025-01-27/mexico-aviones-deportados-trump-colombia/
https://www.bloomberglinea.com/latinoamerica/mexico/debe-prevalecer-el-dialogo-sheinbaum-tras-conflicto-entre-eeuu-y-colombia-por-migracion/
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Sheinbaum descarta "un incremento significativo" en la llegada de mexicanos deportados 

desde Estados Unidos.- La presidenta de México, Claudia Sheinbaum, aseguró que "no ha 

habido un incremento significativo" en el número de deportaciones a pesar de los últimos 

vuelos fletados por Estados Unidos este fin de semana y que han ocasionado malestar en 

los países de la región por la condición de quienes viajaban en ellos.  [EUROPA PRESS] 
 

Sheinbaum ya da por descontado el regreso de "Quédate en México" y pide que todos los 

deportados por Trump lleguen al AIFA.- La relación bilateral con Washington ya se adueñó 

de la cotidianidad del Gobierno de Claudia Sheinbaum. En el gabinete, que 

prácticamente trata este tema a diario con la presidente, se instaló la consigna de que la 

estrategia hacia Donald Trump va a definir la primera mitad del sexenio. [LA POLÍTICA 

ONLINE] 
 

En medio de la tensión entre Estados Unidos y Colombia, Sheinbaum revisa su asistencia a 

la reunión urgente de Celac.- Claudia Sheinbaum afirmó que México asistirá a la reunión 

urgente que convocó la Comunidad de Estados Latinoamericanos y Caribeños (Celac), 

sin embargo, aún no define si ella personalmente atenderá el encuentro, que podría ser 

virtual, o algún representante. [LA POLÍTICA ONLINE] 
 

Sheinbaum cataloga como bueno acuerdo entre Colombia y Estados Unidos.- La 

presidenta de México, Claudia Sheinbaum, catalogó como bueno que los gobiernos de 

Colombia y Estados Unidos hayan llegado a un acuerdo, luego de una tensa situación 

entre ambos países. [PRENSA LATINA, TELESUR, SPUTNIK, FORBES, INFOBAE] 
 

El fin en México del paradigma “abrazos, no balazos”: un recorrido visual.- En los primeros 

meses, las diferencias entre una administración y otra son notables, al menos en lo que 

refiere a la cantidad de operativos llevados a cabo por las fuerzas de seguridad, y los 

resultados obtenidos. La presencia de Omar García Harfuch al frente de la Secretaría de 

Seguridad y Protección Ciudadana, los cambios constitucionales para elevarle a 

coordinador de la estrategia de seguridad y el volumen e importancia que ha ganado en 

estos meses la dependencia a su cargo y otras periféricas, caso del Centro Nacional de 

Inteligencia, dominan el campo de juego. [EL PAÍS] 
 

Mientras Colombia pone fin a su pulso migratorio con Trump, México parece ansioso por 

evitar un enfrentamiento.- Las amenazas arancelarias del presidente Trump de presionar al 

presidente colombiano, Gustavo Petro, para que aceptara los vuelos de deportación de 

Estados Unidos sirvieron de advertencia para toda la región.  Pero mientras Petro intentaba 

plantar cara a Trump -con resultados desiguales-, México, el país más afectado por la 

política migratoria estadounidense, parece estar jugando más seguro. La presidenta 

mexicana, Claudia Sheinbaum, dijo que su Gobierno sigue recibiendo vuelos 

estadounidenses llenos de deportados, y está aceptando un pequeño número de terceros 

países. [LOS ANGELES TIMES, EFE] 

 
 

 

https://www.europapress.es/internacional/noticia-sheinbaum-descarta-incremento-significativo-llegada-mexicanos-deportados-eeuu-20250127160310.html
https://www.lapoliticaonline.com/mexico/seguridad-mx/sheinbaum-ya-da-por-descontado-el-regreso-de-quedate-en-mexico-y-pide-que-todos-los-deportados-por-trump-lleguen-al-aifa/
https://www.lapoliticaonline.com/mexico/seguridad-mx/sheinbaum-ya-da-por-descontado-el-regreso-de-quedate-en-mexico-y-pide-que-todos-los-deportados-por-trump-lleguen-al-aifa/
https://www.lapoliticaonline.com/mexico/politica-mx/en-medio-de-la-tension-entre-eu-y-colombia-sheinbaum-analiza-su-presencia-en-la-reunion-urgente-de-celac/
https://www.prensa-latina.cu/2025/01/27/sheinbaum-cataloga-como-bueno-acuerdo-entre-colombia-y-eeuu/
https://www.telesurtv.net/presidenta-sheinbaum-celebra-acuerdo-entre-ee-uu-y-colombia-sobre-la-crisis-migratoria/
https://noticiaslatam.lat/20250127/sheinbaum-celebra-el-acuerdo-entre-eeuu-y-colombia-para-evitar-aranceles-1160787888.html
https://forbes.com.mx/sheinbaum-considera-bueno-el-acuerdo-diplomatico-entre-eu-y-colombia/
https://www.infobae.com/mexico/2025/01/27/sheinbaum-celebra-acuerdo-entre-trump-y-petro-confirma-que-participara-en-reunion-de-celac-sobre-migracion/
https://elpais.com/mexico/2025-01-27/el-fin-del-paradigma-abrazos-no-balazos-un-recorrido-visual.html
https://www.latimes.com/politics/story/2025-01-27/us-colombia-tariff-deportation-flights
https://efe.com/mundo/2025-01-27/mexico-prudencia-agresiones-trump/
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Análisis|Esto es lo que podría encarecerse si Trump promulga aranceles esta semana.- El 

presidente Donald Trump ha amenazado con imponer mayores aranceles a los productos 

de México, Canadá y China tan pronto como el sábado, una medida que podría 

aumentar significativamente los precios de los bienes de tres de los socios comerciales más 

importantes de Estados Unidos. [...] Tomates, camisetas, petróleo crudo y automóviles son 

algunos de los artículos que podrían encarecerse si entran en vigor los aranceles 

prometidos por Trump, según un análisis del Washington Post de datos de comercio 

internacional de la Oficina del Censo. [WASHINGTON POST] 
 

Análisis|Trump amenaza a un país tras otro con las armas económicas de Estados Unidos.- 

El presidente estadounidense, Donald Trump, ya ha amenazado con imponer importantes 

sanciones económicas a al menos media docena de países, alarmando a los líderes 

mundiales a medida que utiliza la perspectiva de sanciones y aranceles para obligar a 

otras naciones a hacer lo que él quiere. Casi todos los días durante su primera semana en 

el cargo, Trump prometió golpear a algún país con potentes armas económicas, 

remodelando rápidamente la política exterior de Estados Unidos en busca de objetivos en 

todo, desde el comercio hasta la migración. [WASHINGTON POST] 
 

JUDICIAL 

PROCESO ELECTORAL DEL PODER JUDICIAL 
 

Renuncia masiva en el Comité de Evaluación del PJF; señalan “imposibilidad jurídica” para 

continuar elección judicial.- Los cinco integrantes del Comité de Evaluación del Poder 

Judicial de la Federación presentaron su renuncia inmediata e irrevocable, argumentando 

una “imposibilidad jurídica” para continuar con su tarea de seleccionar a los candidatos 

para la elección judicial programada para el 1 de junio, según un comunicado difundido 

en redes sociales. [INFOBAE] 
 

TEPJF ordena al Senado sustituir al Comité del Poder Judicial en la evaluación de aspirantes 

a jueces.- Durante una sesión privada, la Sala Superior del Tribunal Electoral del Poder 

Judicial de la Federación (TEPJF) aprobó el proyecto de la magistrada presidenta, Mónica 

Aralí Soto Fregoso, para que sea el Senado de la República el que sustituya al Comité de 

Evaluación del Poder Judicial después de que suspendiera sus actividades para 

seleccionar a los aspirantes que aparecerían en la boleta del próximo 1 de junio. [INFOBAE, 

EL PAÍS] 
 

MIGRACIÓN 
 

Crisis de las deportaciones: México opta por la cautela y Brasil convoca al jefe de la 

Embajada de Estados Unidos.- Sheinbaum se mantiene al margen del conflicto entre el 

magnate y Petro y apela al aprendizaje de López Obrador para evitar el choque directo; 

Lula recurre a una vía diplomática, pero deja claro su enfado por las condiciones de los 

viajes de retorno. [EL PAÍS] 
 

 

https://www.washingtonpost.com/business/2025/01/27/trump-tariffs-mexico-china-canada-prices/
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La frontera sur de México se afianzó en 2024 como la zona más insegura por la lucha del 

narcotráfico.-  Los estados de la frontera sur de México conformaron en 2024 la zona con 

mayor percepción de inseguridad del país ante la disputa de los carteles por el tráfico de 

drogas y de personas, lo que podría agravarse por los migrantes que queden varados ante 

las nuevas restricciones en Estados Unidos. [EFE] 
 

Pequeña ciudad que México está levantando para recibir a los miles de deportados que 

espera desde Estados Unidos.- A la sombra de un enorme crucifijo, los obreros y 

trabajadores de la construcción de Ciudad Juárez, ciudad fronteriza mexicana, están 

construyendo una pequeña ciudad. Una ciudad de tiendas de campaña. En el antiguo 

recinto ferial, bajo un altar edificado para una misa del Papa Francisco en 2016, el 

gobierno mexicano se prepara para los miles de deportados que espera lleguen de 

Estados Unidos en las próximas semanas. [BBC] 
 

GENERAL 
 

Estados Unidos emitió alerta nivel 4 por tiroteos “frecuentes” y artefactos explosivos en 

Tamaulipas.- La Embajada y Consulados de Estados Unidos en México publicaron una 

alerta de nivel 4 debido a la situación de violencia en Tamaulipas. De manera específica 

dicha alerta menciona “tiroteos cada vez más frecuentes” en Reynosa y en sus 

alrededores. [INFOBAE] 
 

Canadá buscará alianza con México y otros países frente a Trump y sus aranceles.- La 

ministra de Asuntos Exteriores de Canadá, Melanie Joly, informó que pronto hablaría con 

sus pares de países aliados en un intento por defenderse de los aranceles que el presidente 

de Estados Unidos, Donald Trump, amenaza con imponer. [FORBES] 
 

Producción de crudo de Pemex cierra 2024 con una de las mayores caídas en cuatro 

décadas.- Petróleos Mexicanos (Pemex) reportó un diciembre para el olvido. El último mes 

del año pasado, la petrolera estatal produjo, sin socios, apenas 1,6 millones de barriles 

diarios de crudo, una de las mayores caídas de las últimas cuatro décadas. [EL PAÍS] 
 

Exportaciones de México crecieron 4,1 % en 2024.- El valor de las exportaciones totales de 

México en 2024 ascendió a 617 mil 100 millones de dólares, lo cual representa un 

crecimiento de 4,1 % con respecto a 2023, informó el Inegi. [PRENSA LATINA] 
 

Google Maps dice que los usuarios de EEUU verán el nuevo nombre de Trump para el Golfo 

de México.- Google cambiará el nombre del Golfo de México por el de "Golfo de 

América" en sus mapas para los usuarios de Estados Unidos después de que el cambio 

entre formalmente en vigor, informó la empresa. [WASHINGTON POST] 
 

¿Golfo de México? ¿Golfo de América? ¿Qué hay detrás de un nombre?.- El 

Departamento de Interior anunció el cambio, pero en México y Cuba, los otros países con 

fronteras marítimas en el golfo, la medida de Trump fue recibida con una combinación de 

desconcierto, indignación, indiferencia y, a veces, risas. [NEW YORK TIMES] 
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¿Qué pasaría si el Ejército estadounidense persiguiera a los cárteles en suelo mexicano?.- 

Declarar la guerra total a los cárteles mexicanos implicaría también al tejido mismo de ese 

país: se cree que el narcotráfico es uno de los principales empleadores de México y aporta 

miles de millones a su economía anualmente. Se sospecha que varios políticos, militares, 

soldados, policías y empresarios están en su nómina. Más allá de las 175.000 personas que 

se calcula que trabajan para ellos, los cárteles gozan de apoyo regional en algunas zonas 

y funcionan como una especie de narcoestado en la sombra. [GUARDIAN] 
 

CONFLICTO RUSIA-UCRANIA 
 

Rusia se hace con otra localidad de Donetsk a medida que constata su avance en el este 

de Ucrania.- El Gobierno de Rusia anunció que se hizo con el control de la localidad 

ucraniana de Velika Novosilka, situada en la provincia de Donetsk, unos avances que se 

producen a medida que las tropas rusas tratan de tomar Pokrovsk, de vital importancia en 

el marco de la invasión desatada hace casi tres años. [EUROPA PRESS] 
 

SANCIONES A RUSIA 
 

Países de la Unión Europea acuerdan renovar las sanciones contra Rusia.- Los países de la 

Unión Europea acordaron renovar las sanciones del bloque a Rusia por su invasión de 

Ucrania, anunció la jefa de la diplomacia europea, Kaja Kallas. [DW] 
 

CONFLICTO ISRAEL-HAMÁS  
 

Dos nuevos muertos y nueve cuerpos recuperados de entre los escombros durante la 

jornada del domingo en Gaza.- El Ministerio de Sanidad del gobierno de la Franja de Gaza, 

controlado por el Movimiento de Resistencia Islámica (Hamás), informaron que durante la 

jornada del domingo llegaron a los hospitales gazatíes 11 cadáveres, dos de fallecidos 

durante la jornada y nueve recuperados de entre los escombros de las zonas 

bombardeadas. [EUROPA PRESS] 
 

DECLARACIONES ISRAEL-PALESTINA 
 

Netanyahu pide "hacer frente al antisemitismo" y critica al TPI por sus "ataques antisemitas" 

contra Israel.- El primer ministro de Israel, Benjamin Netanyahu, hizo un llamamiento a 

"hacer frente al antisemitismo", en un mensaje con motivo del Día Internacional en 

Memoria de las Víctimas del Holocausto en el que acusó al Tribunal Penal Internacional 

(TPI) de lanzar "ataques antisemitas" contra el país. [EUROPA PRESS] 
 

Israel dijo que ocho de los 33 rehenes que serán liberados en primera fase del alto el fuego 

están muertos.- El Gobierno de Israel confirmó que ocho de los 33 rehenes que serán 

liberados por Hamás en el marco del acuerdo de alto el fuego en la Franja de Gaza están 

muertos, por lo que el grupo entregará sus cadáveres en los intercambios previstos para 

las próximas semanas. [EUROPA PRESS] 
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POSICIONAMIENTOS INTERNACIONALES 
 

Kallas reiteró apoyo de la Unión Europea a la solución de dos Estados tras los planes de 

Trump en Gaza.- La Alta Representante de la Unión Europea para Política Exterior, Kaja 

Kallas, reiteró el apoyo del bloque europeo a la solución de dos Estados tras la iniciativa 

lanzada por el presidente de Estados Unidos, Donald Trump, para que Jordania y Egipto 

alberguen a más de un millón y medio de desplazados de la Franja de Gaza. [EUROPA 

PRESS] 
 

España, Francia e Italia aportarán fuerzas para reactivar la misión de la Unión Europea en 

el paso de Rafah.- España, Francia e Italia confirmaron que aportarán efectivos nacionales 

para reactivar la misión de la Unión Europea en el paso de Rafah, EUBAM, por sus siglas en 

inglés, una operación policial que los 27 acordaron retomar en mayo pero que está 

pendiente de despliegue en el terreno. [EUROPA PRESS, EFE] 
 

ORGANIZACIONES INTERNACIONALES 
 

Expertos de la ONU denuncian «violencia descontrolada» de Israel en Cisjordania.- 

Expertos de derechos humanos de Naciones Unidas (ONU) denunciaron la intensificación 

de ataques y «violencia descontrolada» de Israel contra los palestinos de Cisjordania, que 

han provocado muertos, heridos y desplazamientos masivos de población. [SWISSINFO] 
 

CONSECUENCIA EN PAÍSES DE MEDIO ORIENTE 
 

Aumentan a dos muertos por bombardeo de Israel en el campamento de Nur Shams, 

Cisjordania.- Al menos dos palestino murió y otro resultó herido a causa de un bombardeo 

ejecutado por el Ejército de Israel contra un vehículo en el campamento de refugiados de 

Nur Shams, situado en la localidad cisjordana de Tulkarem. [EUROPA PRESS] 
 

Soldados de Israel mataron a dos personas en segundo día de protestas en sur de Líbano 

por presencia israelí.- Soldados israelíes mataron a tiros a dos personas e hirieron a 17 en 

el segundo día de protestas mortales en el sur del Líbano, informaron autoridades de salud, 

al tiempo que los residentes desplazados por la guerra de 14 meses entre Israel y Hezbollah 

intentaban regresar a los pueblos donde aún permanecen tropas israelíes. [AP] 
 

GENERAL 
 

Decenas de miles de palestinos regresan al norte de Gaza tras un acuerdo entre Israel y 

Hamás.- Decenas de miles de palestinos desplazados por la guerra comenzaron a regresar 

a sus casas en el norte de Gaza, después de que Israel y Hamás acordaran la liberación 

de otros seis rehenes en el marco de la tregua. [SWISSINFO, RT, TELEMUNDO, DW, REUTERS, 

EL PAÍS] 
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ORGANIZACIONES INTERNACIONALES 
 

Grupo de Puebla rechazó deportaciones masivas de latinoamericanos y medidas 

unilaterales de Estados Unidos.- La plataforma progresista iberoamericana Grupo de 

Puebla rechazó las masivas deportaciones de latinoamericanos desde Estados Unidos y 

las medidas unilaterales del Gobierno de ese país contra Colombia por exigir que las 

deportaciones se realicen bajo condiciones dignas y humanitarias. [XINHUA] 
 

Celac convoca a una reunión de urgencia en medio de las tensiones de Petro con Trump.- 

La presidenta de Honduras, Xiomara Castro, convocó a sus homólogos de la Comunidad 

de Estados Latinoamericanos y Caribeños (Celac) a una reunión "urgente" para hablar de 

los problemas migratorios, en medio de la ofensiva estadounidense contra la migración 

irregular. [LA POLÍTICA ONLINE] 
 

AMÉRICA DEL NORTE 

ESTADOS UNIDOS 

GOBIERNO 
 

Trump defiende los cientos de inmigrantes deportados en sus primeros días de mandato.- 

El presidente de Estados Unidos, Donald Trump, puso de relieve los «cientos de inmigrantes 

ilegales criminales» deportados durante sus primeros días de mandato, incluidos, dijo, 

miembros de la organización trasnacional Tren de Aragua y de la pandilla Mara 

Salvatrucha. [EFE, SWISSINFO] 
 

Trump espera a que aterricen los primeros vuelos de deportación en Colombia tras la crisis 

para levantar la restricción a visados.- Colombia recibirá en las próximas horas los primeros 

vuelos con ciudadanos deportados por Estados Unidos tras la crisis diplomática del 

domingo, informó su embajador en Washington, Daniel García Peña. [TELEMUNDO] 
 

Gobierno de Estados Unidos ordenó a su personal de salud dejar de trabajar con la OMS 

de inmediato.- Los funcionarios de salud pública de Estados Unidos recibieron orden de su 

Gobierno de dejar de colaborar con la Organización Mundial de la Salud, con efecto 

inmediato. [AP] 
 

Departamento de Justicia de Estados Unidos despide a empleados que participaron en 

procesos contra Trump.- El Departamento de Justicia de Estados Unidos anunció que había 

despedido a más de una docena de empleados que trabajaron en procesos penales 

contra el presidente Donald Trump, tomando rápidas represalias en contra de los 

abogados involucrados en las investigaciones, en lo que es un indicio de la disposición de 

la agencia para tomar medidas para proteger los intereses personales del presidente. [AP, 

EFE, SWISSINFO, TELEMUNDO, EL PAÍS, INDEPENDENT] 
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Pentágono ofrece ayuda "que sea necesaria" para proteger la frontera sur de Estados 

Unidos.- El nuevo secretario de Defensa de Estados Unidos, Pete Hegseth, aseveró que el 

Pentágono proporcionará "todo lo que sea necesario" para garantizar la seguridad en la 

frontera sur con México en aras de cumplir con una de las principales promesas del nuevo 

presidente del país, Donald Trump, como es el control de la migración. [EUROPA PRESS] 
 

Se esperan órdenes ejecutivas de Trump en el primer día de Hegseth en el Pentágono.- Se 

espera que el presidente Donald Trump firme nuevas órdenes ejecutivas centradas en el 

Ejército, incluyendo la reinstalación de soldados expulsados por rechazar las vacunas 

contra el Covid-19, evaluar las fuerzas transgénero y cambios en los programas de 

diversidad, mientras el secretario de Defensa, Pete Hegseth, comenzó su primer día en el 

cargo. [AP, TELEMUNDO] 
 

Medios: Trump sopesa acuerdo para que El Salvador acoja migrantes de terceros países.- 

La Administración del presidente estadounidense Donald Trump estaría trabajando en un 

acuerdo de asilo con el Gobierno de El Salvador que permita a Estados Unidos deportar a 

migrantes de otros países al territorio del país centroamericano, informó CBS News, que 

cita dos fuentes al tanto del asunto. [RT, CBS NEWS, DW] 
 

LEGISLATIVO 
 

Senado de Estados Unidos confirmó al inversor Scott Bessent como secretario del Tesoro.- 

El Senado de Estados Unidos confirmó al quinto de los nominados del presidente 

estadounidense, Donald Trump, para su Administración: el inversor y administrador de 

fondos de alto riesgo Scott Bessent como nuevo secretario del Tesoro. [EUROPA PRESS, EFE, 

TELEMUNDO] 
 

MIGRACIÓN 
 

Detenidos más de 1.100 migrantes indocumentados en un solo día en Estados Unidos.- Las 

autoridades de Estados Unidos anunciaron que durante la jornada del lunes detuvieron a 

1.179 migrantes y que han cursado 853 solicitudes de arresto, en el marco de la política 

antimigratoria de la nueva Administración de Donald Trump. [EUROPA PRESS] 
 

GENERAL 
 

Estados Unidos suspende a altos funcionarios de ayuda, alegando posible resistencia suya 

a órdenes de Trump.- Al menos 56 altos funcionarios de la principal agencia de ayuda y 

desarrollo de Estados Unidos fueron suspendidos en medio de una investigación sobre un 

presunto intento para obstaculizar las órdenes del presidente Donald Trump. [AP, 

INDEPENDENT] 
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CANADÁ 
 

Aspirante a premier de Canadá presenta plan para responder a aranceles de Estados 

Unidos “donde más duele”.- Chrystia Freeland, la exministra de Finanzas que busca 

reemplazar a Justin Trudeau como primera ministra de Canadá, dijo que su país necesita 

publicar una “lista de represalias” en la que se incluyan los productos a los que impondría 

un gravamen en caso de que el presidente de Estados Unidos, Donald Trump, cumpla con 

su amenaza de imponer aranceles del 25 % a las importaciones canadienses. [AP, 

BLOOMBERG, INDEPENDENT] 
 

AMÉRICA DEL SUR 

ARGENTINA 
 

Argentina levantará valla de 200 metros con alambre de púas en su frontera con Bolivia.- 

El Gobierno de Argentina instalará una valla de alambre de púas de 200 metros en la 

frontera con Bolivia para evitar pasos fronterizos ilegales, según se conoció a través de una 

licitación publicada en el Boletín Oficial de la provincia argentina de Salta para ejecutar 

dicha obra. [EFE] 
 

BOLIVIA 
 

Evo Morales dice que la CIA de Estados Unidos «opera» en Bolivia para capturarlo.- El 

expresidente de Bolivia, Evo Morales, (2006-2019) afirmó que la CIA (Agencia Central de 

Inteligencia) de Estados Unidos «opera» en el país andino para capturarlo, al cumplirse tres 

meses de un supuesto atentado contra su vida que habría ocurrido en octubre de 2024 en 

el Trópico de Cochabamba. [EFE] 
 

CHILE 
 

Senado chileno discute reforma de pensiones de Boric, que podría ver la luz esta semana.- 

El pleno del Senado chileno comenzó la discusión de la reforma de pensiones, una de las 

grandes promesas de campaña del presidente, Gabriel Boric, con la que se busca mejorar 

las bajas jubilaciones mediante un aumento de la cotización y la creación de un seguro 

social. [SWISSINFO] 
 

Jefe de Migraciones de Chile: “El Gobierno no incentivará nuevos flujos migratorios”.- 

“Chile no incentivará nuevos flujos migratorios” ni “cambiará su política migratoria 

fronteriza por una crisis en algún país de la región”, dijo el jefe del Servicio de Migraciones 

chileno, Eduardo Thayer, ante una posible llegada masiva de extranjeros al país de 

Sudamérica, tras las llegadas al poder de Nicolás Maduro, en Venezuela, y Donald Trump, 

en Estados Unidos. [EFE] 
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https://efe.com/otras-noticias-america/2025-01-27/chile-jefe-migraciones-flujos-migratorios/


 

 

28 DE ENERO DE 2025 

COLOMBIA 
 

Petro afirmó que la inmigración no se resuelve con deportaciones y que "jamás" aceptarán 

condiciones.- El presidente de Colombia, Gustavo Petro, aseguró que el problema de la 

inmigración irregular no se resuelve con deportaciones y defendió las relaciones 

internacionales como un intercambio "provechoso" entre pueblos. "Jamás podemos 

aceptar que se nos impongan condiciones", dijo. [EUROPA PRESS] 
 

Parten hacia Estados Unidos dos aviones colombianos para recoger a los 160 inmigrantes 

que han desencadenado la crisis.- El Ministerio de Asuntos Exteriores de Colombia ha 

informado este lunes de la partida de dos aviones para repatriar a los 160 migrantes cuya 

deportación forzosa provocó el domingo una crisis diplomática bilateral al negarse Bogotá 

a recibirlos en aviones militares. [EUROPA PRESS, DW, FRANCE 24, AP, EFE, SWISSINFO, LOS 

ANGELES TIMES] 
 

ELN dijo que no aceptará como política de paz su «sometimiento» o «rendición».- La 

guerrilla del Ejército de Liberación Nacional (ELN) aseguró que no aceptará como política 

de paz ni su sometimiento ni rendición, luego de que el presidente colombiano, Gustavo 

Petro, suspendiera los diálogos de paz debido a la violencia ejercida por ese grupo en la 

región del Catatumbo en los últimos 11 días. [EFE] 
 

Hallaron 13 cuerpos sin vida en una zona rural de la región colombiana del Catatumbo.- 

Al menos 13 cuerpos sin vida fueron hallados en una zona rural del municipio colombiano 

de Teorama, en la convulsa región del Catatumbo (noreste), donde desde hace 11 días 

se enfrentan la guerrilla del Ejército de Liberación Nacional (ELN) y el Frente 33 de las 

disidencias de las FARC. [EFE, FRANCE 24] 
 

PERÚ 
 

Boluarte afirmó que la Policía «prácticamente» desbarató al Tren de Aragua en Perú.- La 

presidenta peruana, Dina Boluarte, aseguró que la banda criminal internacional Tren de 

Aragua está «prácticamente desbaratada» en Perú gracias a las labores del Ministerio del 

Interior y la Policía Nacional. [SWISSINFO] 
 

VENEZUELA 
 

CNE de Venezuela fijó para el 27 de abril las elecciones parlamentarias y regionales.- El 

presidente del Consejo Nacional Electoral (CNE) de Venezuela, Elvis Amoroso, fijó para el 

próximo 27 de abril de 2025 las elecciones parlamentarias y regionales tras la victoria 

otorgada al presidente Nicolás Maduro en las elecciones del pasado mes de julio, 

cuestionada por la oposición. [EUROPA PRESS, AP, EFE, RT, DW] 
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28 DE ENERO DE 2025 

EUROPA 
 

Unión Europea condenó la "negación y distorsión" del Holocausto y se compromete a 

"luchar contra el antisemitismo".- Los líderes de la Unión Europea expresaron su firme 

condena de la "negación y distorsión" del Holocausto y "teorías conspirativas", al tiempo 

que alertó de una "alarmante escalada" de incidentes que consideran de corte antisemita 

contra los que, dicen, los 27 están "decididos a luchar". [EUROPA PRESS] 
 

GEORGIA 
 

Unión Europea suspendió visados a diplomáticos y funcionarios de Georgia por la deriva 

antidemocrática de Tiflis.- Los Estados miembros de la Unión Europea adoptaron la 

suspensión de parte del acuerdo de liberación de visados para Georgia y pidieron visados 

a diplomáticos y funcionarios georgianos y a sus familiares en respuesta a la respuesta 

violenta de las autoridades de Tiflis ante las protestas democráticas. [EUROPA PRESS] 
 

POLONIA 
 

El presidente polaco defendió en Auschwitz necesidad de preservar la memoria y erige a 

Polonia en su "guardián".- El presidente polaco, Andrej Duda, defendió la necesidad de 

preservar la memoria de los más de seis millones de víctimas del Holocausto y erigió a 

Polonia como su "guardiana" dado que en su territorio se encuentra el que fue el mayor 

campo de concentración y exterminio de la Alemania nazi, Auschwitz-Birkenau. [EUROPA 

PRESS] 
 

Mundo conmemora 80 aniversario de la liberación de Auschwitz.- El mundo conmemora 

el 80 aniversario de la liberación de Auschwitz, con la asistencia de algunos de los pocos 

sobrevivientes que quedan a ceremonias en el lugar del tristemente célebre campo de 

concentración nazi. [DW, AP, EUROPA PRESS, TELEMUNDO, REUTERS, FRANCE 24, EL PAÍS] 
 

ASIA 

CHINA 
 

Xi Jinping reivindicó progresos de China tras un año "complejo".- El presidente de China, 

Xi Jinping, subrayó que el gigante asiático demostró "vitalidad y espíritu de superación" en 

estos últimos 12 meses, marcados a su juicio por situaciones "complejas y complicadas" 

sobre las que no entró en detalles. [EUROPA PRESS, XINHUA] 
 

China niega teoría de que el Covid se originó en laboratorio.- China negó la teoría de que 

la pandemia de Covid-19 empezó por una fuga de un laboratorio, después de que la 

Agencia Central de Inteligencia de Estados Unidos afirmara que lo considera lo más 

probable. [DW] 
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28 DE ENERO DE 2025 

La buena: china DeepSeek destaca en tienda de Apple; la mala: sufre ciberataque.- La 

startup china DeepSeek anunció que limitará temporalmente sus registros debido a un 

ciberataque, luego de que su asistente de inteligencia artificial ganara una repentina 

popularidad. [FORBES, FORBES, BBC, EL PAÍS, CNN, BLOOMBERG LÍNEA] 
 

ÁFRICA 

NIGERIA 
 

Murieron más de 70 "insurgentes" y 22 soldados en una operación contra Estado Islámico 

en Nigeria.- Las Fuerzas Armadas de Nigeria anunciaron que "neutralizaron a más de 70 

insurgentes" durante una operación que tuvo lugar la semana pasada en el bosque de 

Sambisa, el conocido como 'triángulo de Tombuctú', contra el grupo yihadista Estado 

Islámico en África Occidental (ISWA), que por su parte mató a 22 soldados. [EUROPA 

PRESS] 
 

https://forbes.com.mx/la-buena-china-deepseek-destaca-en-tienda-de-apple-la-mala-sufre-ciberataque/
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https://www.europapress.es/internacional/noticia-mueren-mas-70-insurgentes-22-soldados-operacion-contra-estado-islamico-nigeria-20250127073337.html
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